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　エンジニアリングのコンサルティング会社 cambell and Associates 社の理事兼 CEO。
同 社 に 入 社 前 は 空 軍 に 4 年 間 在 籍。Pubric Education Foundation と ORANGE Grove  
Center の理事および執行委員、Blood Assurance の理事長、Chattanooga State Technical 
Community College Foundation の創設者および財務長、Tennessee Jaycee 財団の会長。

　1970 年に「Tennessee Young Man of the Year」賞、1986 年に「Engineer of Year」賞、
1992 年 に「Volunteer Foundation of the Year」 賞、2009 年 に「Tennessee Community 
Organizations Volunteer of the Year」賞を受賞。そのほか、「Boy Scouts Silver Beaver 
Award」賞と「Arthritis Foudation Circle of Hope Award」賞を受賞し、2013 年に米政府
より「Champion of Change」として表彰される。

　1976 年にロータリー入会。以来、RI 副会長、理事、財団管理委員と副管理委員長、財団管
理委員長エイド、ロータリー 2 億ドルのチャレンジ委員長、RI 理事会執行委員、RI 会長エイド、
規定審議会代表議員および議長、会員増強ゾーンコーディネーター、多数の委員会委員長、エ
リアコーディネーター、RI 研修リーダー、地区ガバナーを歴任。

　RI 超我の奉仕賞、ロータリー財団功労表彰状、特別功労賞を受賞。ジュディ夫人とともに
財団のベネファクターおよびアーチ・クランフ・ソサエティ会員。お二人には、4 人のお子さ
んと 6 人のお孫さんがいます。

2016-17 年度 RI 会長

ジョン F. ジャーム
CHATTNOOGA ロータリークラブ所属

米国（テネシー州）

RI 会長の略歴
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　111 年の歴史の中で、ロータリーは多くの人に多くの意味を持ってきました。会員は、ロー
タリーを通じて友人と出会い、地域社会とつながり、目的意識を持ち、人びととの絆を育み、キャ
リアを築き、ほかでは味わえない貴重な経験をしてきました。毎週、世界 34,000 以上のクラ
ブのロータリアンが、語らい、笑い、アイデアを分かち合うために集います。しかし、私たち
が集う一番の理由は、最も大切な目標、すなわち「奉仕」のためです。

　ロータリーの初期から、人類への奉仕はロータリーの礎であり、主な存在理由となってきま
した。今日の世界で意義ある奉仕を行う最善の道はロータリー会員になることであると、私は
信じています。また、世界に確かな変化をもたらすために、ロータリーほど優位な立場にある
団体はないと考えています。さまざまな分野から熱心で有能な職業人が集まり、壮大な目標を
実現できる団体も、ほかにありません。ロータリーには、世界を変える力、ネットワーク、知
識の結集があります。ロータリーに限界があるとしたら、それは私たちが自分自身に設けてい
る限界にすぎません。

　現在、ロータリーはとても大事な時を迎えています。今はいろいろな意味で今後を決定づけ
る歴史的な節目です。私たちは力を合わせ、世界に重要な奉仕を行ってきました。そして今、
世界の行く末は、私たちのさらなる奉仕にかかっています。世界でもっと大きな「よいこと」
の推進力となるために、固い決意と熱意でポリオ撲滅を成し遂げ、勢いをつけてロータリーを
さらに前進させながら、これまでの成功をバネに飛躍するときが来たのです。

　ポリオ撲滅から私たちが学んだ多くのことの中で、最も大切ながら最もシンプルなこと、そ
れは、ロータリー全体の発展を望むなら全員が同じ方向に進まなければならないということで
す。クラブ、地区、RI のレベルにおけるリーダーシップの継続は、ロータリーを繁栄させ、
その秘めたる可能性を最大限に発揮する唯一の方法です。新会員の入会や新クラブの結成だけ
では十分ではありません。私たちが目指すのは、単にロータリアンの数を増やすことではなく、
ロータリーによる善き活動をより多く実現させ、将来にロータリーのリーダーとなれるロータ
リアンを増やすことです。

　ポール・ハリスは晩年、ロータリー設立の経緯について振り返り、次のようにつづっていま
す。「個人の努力は個々のニーズに向けることができます。しかし、大勢の努力の結集は、人
類の奉仕に捧げなければなりません。結集された努力に限界というものはありません。」いつ
の日か 120 万人以上のロータリアンが一体となり、ロータリー財団や各自のリソースを駆使
して人類への奉仕に取り組むことになろうとは、ハリスも想像しなかったでしょう。そのよう
なロータリーに対してハリスがどんな奉仕を期待するのか、私たちは想像するしかありません。

「人類に奉仕するロータリー」の伝統を継承する名誉を授けられた私たちには、このような奉
仕を行っていく責務があるのです。

2016-17 年度国際ロータリー会長
ジョン F ・ジャーム

RI のテーマと会長メッセージ

『人類に奉仕するロータリー』
～ ROTARY SERVING HUMANITY ～ 
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ガバナー略歴、地区運営方針

国際ロータリー第 2740 地区
2016-17 年度ガバナー

﨑　永　　剛
生年月日　　1942年12月10日
現 住 所　　長崎市江里町７−９
学　　歴　　1960年　長崎県立長崎西高等学校卒業
　　　　　　1966年　立教大学経済学部卒業
現　　職　　崎永海運株式会社　代表取締役会長
　　　　　　崎永建設株式会社　取締役会長
　　　　　　大瀬戸造船鉄工株式会社　取締役会長

■職歴
　1966年　　　　﨑永商会入社
　1966年　　　　昭和52年１月　崎永海運株式会社へ改組
　1981年　　　　崎永海運株式会社　取締役就任
　1981年　　　　崎永海運株式会社　代表取締役就任

■ロータリー歴
　1995年　　　　長崎北ロータリークラブ入会
　2005 ～ 06年　 クラブ幹事
　2008 ～ 09年　 クラブ会長
　2013 ～ 14年　 第10グループガバナー補佐
　　
　2000年　　　　ポールハリス・フェロー
　2006年　　　　マルチプル・ポールハリス・フェロー
　2002年　　　　準米山功労法人（崎永海運）
　2015年　　　　米山功労者

■団体歴　　　　 長崎港運協会理事
　　　　　　　　 公益財団法人海上保安協会　長崎支部長
　　　　　　　　 長崎地区海運組合　理事

　財団創立100周年の節目の年であることを十分認識し、 「職業サービス」の基本理念、
４つのテストの下にロータリアンとして「誇り」を持って地域に「貢献」しよう。

　・会員増強の目標　　　会員50名未満のクラブ　純増１名以上
　　　　　　　　　　　　会員50名以上のクラブ　純増２名以上
　・ロータリー財団への年次寄付目標　　　一人平均150ドル/年間
　・米山記念奨学会への寄付目標　　　　　一人平均16,000円/年間

地区運営方針『地区に奉仕するロータリー』
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　今年度第２７４０地区ガバナーを拝命致しました長崎北ロータリークラブ所属の﨑永剛と申
します。どうぞこの一年ご協力のほどお願いいたします。
　まずは実質二年間ガバナーを務められました宮﨑清彰様、お疲れ様でした。二年前ガバナー
エレクトの時、突然の病に倒れられましたが、その後健康を取り戻され、諫早の地区大会で私
がガバナーノミニーとして正式に皆様に紹介されたのが初めての対面でした。とても大病をさ
れた方とは思えぬしっかりとした張りのある声で旧知の如く紹介して頂いたことを昨日のよう
に憶えています。以来、事あるごとに近くに座らせて頂き、宮﨑氏の竹を割ったような性格に
加え、軽妙洒脱な話に魅了されてしまいました。そして思いもかけずさらに一年、本当にご苦
労様でしたとしか表現のしようがありません。任期完了まで酒を絶つと宣言され、その通り実
行された意志の強さ、責任感の強さに脱帽でした。また、ガバナーが近くにいないというハン
デを背負っての佐伯地区幹事、富田事務局員の懸命な仕事ぶり、本当にご苦労様でした。

　さて本年度の国際ロータリーのテーマは「人類に奉仕するロータリー」です。私はもう少し
わかりやすく当地区のテーマを「地域に奉仕するロータリー」としました。加えて会員増強目
標他いろいろ具体的にお願いを致しております。
　国際ロータリーテーマの伏線には二つの大きな事柄があります。一つは財団創立 100 周年
であること、それに伴い皆様方より浄財を募り、様々な記念活動をやろう。その最たるものが
ポリオ撲滅です。「もう少し」と言われて何年も経ちました。そして昨年やっと 99.9％までこ
ぎつけました。何としても私たちの年度に「終わった」という言葉を聞きたいものです。ロー
タリー財団 100 周年とポリオ撲滅、この二つが今年度の大きなテーマであり、会長賞に代表
される各種目標がここに集約されていくように思われます。
　私たちの職業サービスの基本理念「四つのテスト」はどこにいったのでしょうか。私たち 
ロータリアンはいまこそ「四つのテスト」のもと、日々仕事に精出しているものだという意味
を込め、ロータリーバッチを日頃身に着けて堂々と行動しようじゃありませんか。各々の職種
を代表し地域に貢献している者達の集団であることを、広く知ってもらいたいと思っています。
　私はノミニーになった時、地区幹事は小林君を置いては他にいないと思いお願いしました。
返事を待つ間の永いこと。今改めて快諾（？）して頂いて感謝しております。合わせて塩澤パ
ストガバナーの時の事務局員でした高橋さんにお願いして来て頂きました。
　加えて沢山の方々が「どうも頼りならん、何とかしてやろうや」と陰に陽に手助けして頂い
ています。「禁酒」は出来ませんが、健康に十分気を付け、任期を全うする覚悟です。どうぞ
よろしくお願いいたします。

㟢永 剛ガバナー挨拶

病気しないで頑張ります
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ガバナー補佐挨拶

　この度、2016 ～ 2017年度第１グループの
ガバナー補佐を任命されました佐賀大和ロータ
リークラブの堤　眞敏です。担当クラブは、佐
賀、小城、牛津，多久、佐賀大和の５クラブで
す。
　佐賀大和RCは創立22年とまだ歴史も浅く、
私自身ロータリー歴10年足らずで、ロータリー
の内容もまだ理解不充分で、何の貢献もしてい
ない私がガバナー補佐の推薦を受けた時は、晴
天の霹靂、だだ、ただびっくり仰天でした。早
速、手続要覧でガバナー補佐の選考基準を調べ
たら、どの項目にも該当しません。強いて言え
ば、ロータリークラブに入会以来、例会無欠席
の事ぐらいです。だだその時は、「指名された
ら、NOと言わない」ロータリーの伝統に素直に
順応しただけです。その後の研修等を受ける度
に、任務の重大さを痛感しているところです。
　さて、今年度のRIのテーマは「人類に奉仕す
るロータリー」です。ジョンF・ジャーム2016
～ 2017年度国際RI会長は、ポール・ハリスの

「個人の努力は個々のニーズに向けることができ
ます。しかし、大勢の努力の結集は、人類の奉
仕に捧げなければなりません」と言う考え方を
継承する責務から「人類に奉仕するロータリー」
を掲げています。
　又、﨑永2740地区ガバナーは、その精神に
沿って「地区に奉仕するロータリー」を地区運
営方針として提唱されています。又、目標とし
て、会員増強、ロータリー財団への年次寄付、
米山記念奨学会への寄付の３項目を上げられて
います。
　ガバナー補佐としてこの趣旨を充分理解して、
第１グループの各クラブが目標達成すべく、連
携を密にし、情報交換及び親睦を図りながら、
ガバナー補佐の責務を微力ながら担つて行きた
いと思っております。
　最後に、第１グループの皆様方には、何かと
お世話をお掛けすることとなりますが、
ご支援、ご協力の程宜しくお願い致します。

　この度、はからずも浅学非才の身も顧みず、
2016 ～ 2017年度RI2740地区第２グループの
ガバナー補佐を拝命いたしました佐賀西クラブの円
田稔です。私が担当させて頂くクラブは佐賀北・佐
賀南・神埼・佐賀空港・佐賀西の５クラブです。
　2016 ～ 2017年度国際ロータリー会長ジョン
F.ジャーム氏のテーマは「人類に奉仕するロータ
リー」であります。人類への奉仕はロータリーの礎
であり、今日の世界で意義ある奉仕を行う最善の道
はロータリー会員になる事であると説いておられま
す。ロータリーの普遍の真理は正にそこにあるもの
と思います。我らの集いは歩く辞書・生ける博物館
の知識とその情報の宝庫ではないでしょうか。「人
類への奉仕」はその知識と情報即ち知恵を結集する
ことで大きなベクトルを実現していくものと考えま
す。新たな接点が新たな融合と変化を育む為に
ロータリーは新たな機会を提供してくれるものと期
待して、私も幾ばくかのお役に立てれば幸いと
思っております。
　さて、国際ロータリー 2740地区﨑永剛ガバ
ナーは2016 ～ 2017年度地区運営方針「地区に
奉仕するロータリー」を掲げられました。また、そ
の中の年次目標として、
１．会員増強目標：
　　　会員50名未満のクラブは純増１名以上
　　　会員100名以上のクラブは純増２名以上
２．ロータリー財団への年次寄付目標：
　　　一人平均150ドル/年間
３．米山記念奨学会への寄付目標：
　　　一人平均16,000円/年間
　と定められました事を謹んで御報告申しあげま
す。ロータリアン各位の御理解と御協力を宜しく御
願い致します。
　私はガバナーの方針を理解し、ガバナー事務所と
担当クラブのパイプ役としての使命に鑑み、少しで
も地域の活性化に貢献し担当５クラブの皆様と相互
の懇親を深めると共に地区運営方針並びに年次目標
の達成に微力乍ら努力して参りたいと思います。
　第１・第２グループの合同例会が８月５日（金）
に予定して御座います。ロータリーは考えるだけの
ものではなく参加することこそが全てではないで
しょうか。会員皆様の多数のご出席をお待ちしてお
ります。
　最後に来る一年の各クラブのロータリアンの皆様
のご指導とご鞭撻を心より御願い申し上げましてご
挨拶に代えさせて頂きます。

第２グループ　ガバナー補佐

円田　　稔
（佐賀西ＲＣ）
【ロータリー歴】
1990年3月 佐賀西RC入会
1995～1996年 クラブ幹事
1999～2002年 国際青少年交換地区委員
2007～2008年 クラブ会長

第１グループ　ガバナー補佐

堤　　眞敏
（佐賀大和ＲＣ）
【ロータリー歴】
2006年10月 佐賀大和RC入会
2009～2010年 クラブ幹事
2013～2010年 クラブ会長
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ガバナー補佐挨拶

　この度、第3グループガバナー補佐として任命
を受け、大役に責任の重大さを痛感しておりま
す大町ロータリークラブの諸石一三（69歳）と
申します。
　クラブ内での協議の上、知識、経験深き先輩
方がおられるなか最後に私の順番となり、山口
康雄会長より「もう諸石君しかいないぞ」と言
われお引き受けする事になりました。私は浅学
菲才の身ではありますが引き受けた以上は知ら
ぬ者の恐さ知らずの気持ちで一生懸命務めさせ
ていただきます。
　私がロータリーに入会して半年目に妻（48
歳）が他界しました。20年前の事です。その時、
ロータリアンの方々に励まされ、温かい言葉を
かけていただき乗り越えることができました。
今の私があるのもロータリアンの皆様のお蔭だ
と思っております。ちょっと生意気ですがロー
タリアンの仲間たちに恩返しのつもりと思って
ガバナー補佐を務めさせていただきます。
　また、ガバナー補佐会議に出席させていただ
き﨑永ガバナー、10グループのガバナー補佐の
方々と出逢い改めて身の引き締まる思いになり
ました。皆さん素晴らしい方ばかりで緊張して
おりましたが、話しているうちに同じ思いで気
さくな方ばかりであることが分かり少し安心し
ました。
　これから﨑永ガバナーを筆頭に10グループの
ガバナー補佐の皆さん、そして第３グループ
ロータリアンの仲間たちと親睦を深め、ロータ
リー、そして残された人生を楽しく愉快に生き
て行きたいと思っています。ちょっと変わり者
の私ですが一年間よろしくお願い致します。
＜私の好きな言葉＞
・一生懸命だと知恵が出る　・中途半端だと愚
痴が出る　・いい加減だと言い訳が出る

　第４グループ　ガバナー補佐就任にあたって、
御挨拶申し上げます。
　まずは 前年度地区大会開催にあたりましては、
宮﨑前ガバナーの下、皆様の御協力によりまし
て、無事終えた事に感謝申し上げます。
　さて本年度　﨑永ガバナーによる新しいロー
タリー活動がスタートしました。
　ＲＩ会長　ジョン Ｆ・ジャーム氏が掲げられ
たＲＩテーマは、「人類に奉仕するロータリー」
であります。﨑永ガバナーの地区運営方針は、

「地区に奉仕するロータリー」という事で財団創
立100周年の節目である事を十分認識し、「職業
サービス」の基本理念、４つのテストの下に
ロータリアンとして「誇り」を持って地域に

「貢献」しようというガバナーの思いを第４グ
ループの皆様へ伝えていこうと思っております。
　最近 国際ロータリーの理念と、日本のロータ
リーの考え方との乖離が見受けられる様に感じ
ておりますが、それはそれとして第４グループ
の各クラブの会長、幹事さん、又クラブ会員の
皆様と協力し合い、クラブの現状を基にした目
標と行動計画を検討し、実践していこうと思っ
ております。
　私は、ロータリーは出席する事が第一だと
思っております。出席する事によってロータ
リーの目指す所の目標の半分は理解できると信
じています。
　各クラブの特徴を生かした楽しい例会の実践
に向かって頑張っていこうと思っております。
一年間よろしくお願い申し上げます。

第４グループ　ガバナー補佐

平野　畯策
（唐津東ＲＣ）
【ロータリー歴】
1992年10月 唐津東RC入会
2015～2016年 クラブ会長

第３グループ　ガバナー補佐

諸石　一三
（大町ＲＣ）
【ロータリー歴】
1994年12月 大町RC入会
2003～2004年 クラブ幹事
2006～2007年 クラブ会長
2013～2014年 クラブ幹事
2015～2016年 クラブ幹事
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ガバナー補佐挨拶

　私は1990年に松浦ロータリークラブに入会
し、早や25年になります。
　私がロータリークラブへ入会したきっかけは、
医師という職業柄、世間知らずの「井の中の蛙」
になりやすいこと、特に開業医は「一城の主」
で我が儘になりがちなのを考え直せと諭された
からです。
　私は入会するまで、ロータリークラブという
ものの存在すら知りませんでした。郷里に帰る
前に勤務していた病院で、院長が毎週水曜日の
12時を過ぎると、「後は頼むばい」と、きちん
とネクタイをしめなおし、そそくさとどこかへ
出て行かれていました。それがロータリークラ
ブの例会への出席のためと分かったのは後々の
ことで、かようにロータリークラブのことを知
らなかったのです。
　私が入会して３年目ぐらいの時でしたか、退
会しようかなと迷っていると、「ロータリークラ
ブを理解せずに退会するのはやめとけ」と助言
されました。なるほどなと考え、退会を思い留
まりましたが、その後は会長を２度も務めるこ
とになりました。
　我がクラブは少人数ながら結束力が強く、何
事をするにも協力してくれます。さらに、私を
助け、助言してくれる素晴らしい幹事にも恵ま
れたことで大過なく大役を果たすことが出来ま
した。
　今となっては、ロータリークラブに入会した
ことで他業種の人と交流が出来、多くの友人が
出来たことが私の財産となっております。
　今年度のＲＩのテーマは「人類に奉仕する
ロータリー」です。また、2740地区の﨑永ガ
バナーの運営方針は「地区に奉仕するロータ
リー」であり、４つのテストの下にロータリア
ンとして「誇り」を持って地域に「貢献」しよ
うです。その方針を実現するためにガバナー補
佐の役目を果たせるよう努めたいと思っていま
す。
　皆さまのご協力をよろしくお願いします。

　このたび、2016 ～ 2017年度第６グループ
のガバナー補佐を仰せつかりました佐世保中央
ＲＣの牛島です。私の所属する佐世保中央ＲＣ
は創立26周年、去年25周年記念事業を行った
ばかりのクラブで、そのクラブに私は38歳で
チャーターメンバーとして入会をし、人生と共
にロータリーライフを過ごして来ました。当初
はクラブでも若いほうのメンバーでしたので、
結構便利屋として先輩達からこき使われたのを
鮮明に思い出されます。その私がいつのまにか
クラブでも中堅以上の年齢になって、まさか我
がクラブでの４代目ガバナー補佐に指名される
とは思ってもいませんでした。今まで先輩ガバ
ナー補佐の皆様を他人事みたいに眺めておりま
したのに２月のガバナー補佐研修会に参加して
からは、ようやく責任の重さを実感していると
ころであります。私の担当する第６グループは
佐世保南ＲＣ、佐世保東ＲＣ、佐世保北ＲＣ、
佐世保中央ＲＣ、佐世保東南ＲＣ、ＨＴＢＲＣ
の佐世保地区中心の６つのクラブで構成されて
います、そこでのわたくしの役目はまず第一に
﨑永ガバナーとの円滑なコミュニケーションを
図ることだと思います、微力ですが一生懸命努
力するつもりでおりますので第６グループのク
ラブの皆様のご協力を宜しくお願いします。そ
して今回の私のガバナー補佐の指名を自クラブ
のメンバーに大袈裟ではありますが共同責任と
考えてもらって、他クラブへの訪問も全員が必
ず一回は一緒にメーキャップするという目標を
掲げています。地区の目標「地区に奉仕する
ロータリー」を十分に認識し、私の出向がクラ
ブにフィードバック出来れば最高だと思います。
最後になりましたが2740地区ロータリークラ
ブの皆様そして一年お世話になる小林地区幹事
を始めとするガバナー事務所、10グループのガ
バナー各補佐の皆さま、長崎北ＲＣの皆様、ご
指導ご鞭撻のほど宜しくお願い申しあげます。

第６グループ　ガバナー補佐

牛島　義亮
（佐世保中央ＲＣ）
【ロータリー歴】
1990年9月 佐世保中央RC入会
　　　　　チャーターメンバー
1998～1999年 クラブ幹事
2007～2008年 クラブ会長
2004～2007年 米山記念奨学地区委員

第５グループ　ガバナー補佐

武部　勝海
（松浦ＲＣ）
【ロータリー歴】
1990年1月 松浦RC入会
1996～1997年 クラブ幹事
1997～1998年 クラブ会長
2013～2014年 クラブ会長
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　此の度当地区第７グループガバナー補佐を拝
命いたしました大村ロータリークラブの石坂和
彦でございます。
　まさかこの私にこのような大役が務まるとは
思いませんが、大村ロータリークラブの皆様の
熱心なお勧めにより（少し強硬でしたが）、お引
き受けさせて頂きました。この私、ロータリー
歴だけは25年となりました。この歴だけでは全
うできる役職ではございません。全くの浅学で
ございます。しかしながらお引き受けをさせて
頂いた以上、第７グループ内の各クラブ皆様方
の御指導、ご支援を頂きながら、誠心誠意努め
させていただく所存です。
　私、ロータリーは「自己を磨く人生道場」と
考えております。ロータリーには、私どもが求
めるべき理念・哲学があります。そしてロータ
リーの哲学と人生の哲学は、軌を同じくすると
考えます。
　そのことを、この１年で自分なりに求めてみ
たいと思っております。
　ロータリーではいろんな出会いがありました。
　私の今最も共鳴・共感しているロータリーの
標語に、“最もよく奉仕するもの、最も多く報わ
れる”があります。つまるところ「奉仕が先、
その後に利益がついてくる。」とでも言いましょ
うか。人生でも企業でもあらゆる局面で言える
ことではないでしょうか。合せて第７グループ
内６クラブとの親睦・交流も図れたら幸いです。
この１年間どうぞよろしくお願い申し上げます。

　2016-2017年度ガバナー補佐に推挙され、
一番当惑したのは私でした。私はガバナー補佐
どころか、ロータリーそのものをよく知らない
でロータリー会員として27年間も過ごして来ま
したのですから！
　「今はまだガバナー補佐エレクトだからそのう
ちわかるさ」と安心していた今年３月、当地区
のあるクラブの会長から、そのクラブがロータ
リークラブとして体をなしてないようだから相
談に乗ってほしいと頼まれました。そこで、そ
の会長と一緒にクラブ定款を確認してみました。
クラブ運営の基本的な部分についてそのクラブ
と私のクラブとの違いを説明しましたところ、
そのクラブなりに変更すべきは変更した方が良
いと言う結論に至りました。
　その会長は早速、理事会を招集し、定款で基
本的に変更すべき行為を会員に説明したところ、
会員が改めて、ロータリーとは何か？を考え直
し、自分たちが決めた定款をきちんと守る必要
性に気づいたということでした。
　宮﨑パストガバナーに「私はよそのクラブに
でしゃばったことをしました。」と報告をしたと
ころ、「それこそガバナー補佐の仕事だよ！」と
言われたのです。担当地区の会長や幹事の相談
役、お世話役になればいいのだと気づかされた
のです。
　当地区のクラブの会員の皆様に少しでも役に
立つガバナー補佐でありたいと願っています。
　一年間、よろしくお願いいたします。

第８グループ　ガバナー補佐

千葉　憲哉
（諫早北ＲＣ）
【ロータリー歴】
1990年8月 諫早北RC入会
2014～2015年 クラブ会長

第７グループ　ガバナー補佐

石坂　和彦
（大村ＲＣ）
【ロータリー歴】
1991年4月 大村RC入会
1993～1994年 クラブ幹事
2004～2005年 クラブ会長
2005～2010年 ロータリー財団地区委員
2010～2013年 ロータリー財団地区委員長
2013～2015年 地区ポール・ハリス・ソサエティ・コーディネーター

ガバナー補佐挨拶
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　第9グループガバナー補佐を務めます長崎北東
ロータリークラブの森義彦と申します。宜しく
お願い致します。
　私共の長崎北東ロータリークラブは1974年

（昭和49年）時津町にて創立しています。当時、
町民運動として取り組まれていたのが「５つの
栞運動」です。
例えば
　⃝あいさつを大きな声でします
　⃝返事をはっきりいいます
　⃝時間をきちんとまもります
　等々、社会生活を過ごす上でごくごく当たり
前ことですが、継続的に実践するのは難しく、
時津町にては40年後の今、再び啓発活動に力を
入れています。
　我々ロータリーの「4つのテスト」も同様でな
いでしょうか？
　例会時に唱和はするけれど、「言うは易く行う
は難し」です。
　日常生活に於いて、行動の規範として習慣的
に実践するのは困難な事だと思います。
　﨑永ガバナーの地区運営方針は「地区に奉仕
するロータリー」となっています。地区に奉仕
するには前提条件として「4つのテスト」の徹底
が必要不可欠となります。
　各クラブの会長・幹事さんが率先垂範して実
践し、会友の皆さんにも凡事徹底して頂きたい
と思います。
　私もガバナー補佐としての役割を全うする時
には「4つのテスト」を行動規範として実践する
事を誓いご挨拶と致します。
　「継続は力です。」
　皆さん一緒に﨑永ガバナー年度を盛り上げま
しょう。

　この度、第2740地区・第10グループのガバ

ナー補佐を拝命いたしました、長崎出島ロータ

リークラブの殿村周三でございます。

　平成10年創立メンバーとして18年間素晴ら

しい仲間とただ楽しくロータリー活動を過ごし

て参りました浅学菲才の私に対しガバナー補佐

に成る上での温かい励ましのエールのお言葉や

心構えを多くの諸先輩より賜りました。感謝と

共に“好意と友情”を唯一の支えとして皆様方との

交流・出会いを楽しみにこの１年間を﨑永ガバ

ナーの下、全うする所存です。

　﨑永ガバナー、地区と第10グループの皆様の

クラブとの橋渡し役として努めて参ります。ク

ラブ訪問時に各クラブの方針や独自に運営され

ておられる事業を理解し、本年度の地区ガバ

ナー方針を成功裏に終える様「入りて学び　出

でて奉仕せよ」の精神で、連携を密にし、特に

会長・幹事・理事様との情報交換及び親睦を深

めさせて頂ければ幸いです。

　最後になりましたが、第10グループの皆様と

の素晴らしい絆が尚一層深まる事を願い、大変

大変微力ではありますがご支援、ご協力の程、

一年間ご寛容に宜しくお願い申し上げます。

第10グループ　ガバナー補佐

殿村　周三
（長崎出島ＲＣ）
【ロータリー歴】
1998年9月 長崎出島RC入会
　　　　　チャーターメンバー
2003～2004年 クラブ幹事
2007～2008年 クラブ会長
2011～2012年 地区副幹事

第９グループ　ガバナー補佐

森　　義彦
（長崎北東ＲＣ）
【ロータリー歴】
2001年7月 長崎北東RC入会
2006～2007年 クラブ幹事
2010～2011年 クラブ会長

ガバナー補佐挨拶

※ロータリー歴は、役職のみで、寄付認証は省略させていただきました。
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ペーロン大会
Peiron Regatta

「華の長崎」秘蔵絵葉書コレクション　ブライアン・バークガフニ編著　長崎文献社発行

【長崎ペーロンの由来】
　白龍（パイロン）から語源が
来ているといわれているペーロ
ンは、もとは中国から伝えられ
たものです。
　我が国ボートレースの元祖で
もあります。

絵葉書の表にはハリウッドの
「パラマウント・ウエストコー
スト・スタジオ研究部」のスタ
ンプと昭和７年の日付がある。

The Nagasaki Peiron Regatta 
apparently stimulated some 
interest in Hollywood as well.

【ペーロン大会のおこり】
　長崎港でペーロン競漕が行われたのは、明暦元年（1655）
のことで長崎港に碇泊中の唐船が暴風雨に襲われて難破し、
多くの溺死者を出しました。在留の唐人たちが、海神の怒り
を鎮めようと端舟（はしけ）を借り集めて、長崎港で競漕し
たことがはじまりと云われています。
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ねずみ島海水浴場　 Nezumijima Beach

遊泳大会　 Swimming Competition

　ねずみ島は長崎港外にあり、大波止から約４㎞、面積14,000㎡の小島で、正式名称を皇后島といいます。ねずみ島の名前について
は、江戸時代、深堀領であった頃、深堀の真北、すなわち子

ね

の方角にあたるので、「子角島」と呼ばれたとか、ねずみが非常に多かっ
たので「ねずみ島」と呼ばれた等の由来が「長崎名勝図絵」に記述されています。幕末には一時天領となり、外国艦船乗組員の休養地
とされました。1890年（明治23年）の新聞に「鼠島海水浴場会社」の定式総集会が行われたという記事が見られるところから、長崎
で最初の海水浴場であったと思われます。

　大名行列は、江戸時代、細川藩の参勤交代の行列が大井川を渡る有様を再現したものです。この大名行列は、1911年（明治44年）
の競泳大会で男子部の余興として披露されたのがその起こりで、最初は大名の輿のみであったといわれています。それが行事化したの
は、1913年（大正２年）頃からで、その後次第に道具持ち、供廻りなども形を整えていきました。大名と姫様を乗せた輿を中心に、
露払い、騎馬、大鳥毛、小鳥毛、鋏箱などの供廻りや道具持ちに入れ墨姿の雲助など、総勢200名にも及ぶ道中絵巻は、ねずみ島の名
物の一つで、長崎の夏の風物詩でした。
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ガバナーノミニー・デジグネート決定宣言

福田 金治（ふくだ かねはる）君のプロフィール

生 年 月 日 1946年11月4日
現　住　所 長崎県佐世保市相浦町1487番地
最 終 学 歴 1969年3月　慶応義塾大学法学部卒
現　　　職 株式会社　福勇商店　代表取締役

■ロータリー歴
1977年５月　　　佐世保ロータリークラブ入会
1987～1990年　地区ローターアクト委員
1990～1991年　地区ライラ委員
1991～1992年　クラブ幹事
1998～2000年　地区職業奉仕委員
2000～2001年　地区職業奉仕委員長
2002～2003年　クラブ会長
2003～2004年　地区幹事
2010～2011年　第５グループガバナー補佐
ロータリー財団メジャー・ドナー
米山記念奨学会功労者メジャー・ドナー

　2018 ～ 2019年度ガバナー候補者の推薦について、
2015年12月ガバナー月信（Vol.6）にて地区内全クラ
ブ会長宛に募集が通知されましたが、期限内に推薦の
申し出はありませんでした。
　従いまして、国際ロータリー細則第13条第２節「ガ
バナーの指名手続き」の定めにより、2016年5月20日
のガバナー指名委員会に於いて指名されました福田金
治君（佐世保RC）が、2018 ～ 2019年度ガバナーに
就任するガバナーノミニー・デジグネートに選出され
たことを決定宣言いたします。

2016年6月1日
国際ロータリー第2740地区　　

ガバナー　宮　﨑　清　彰
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地区主要行事予定表

2016年
月 特別

月間 日・曜日 ガバナー事務所 日・曜日 地区委員会 日・曜日 クラブ・グループ

７　
　

月

１日㈮ 第１回ガバナー会議 ９日㈯～
10日㈰

米山奨学生研修旅行
　（島原・雲仙）

ガバナー・元・次期
ガバナー懇談会

８日㈮ 第１回諮問委員会 24日㈰ クラブ奉仕・会員増強セミナー

24日㈰ 青少年交換学生
　オリエンテーション

30日㈯～
31日㈰

インターアクト年次大会
　（鎮西学院高校）

８　
　

月

会
員
増
強
・
拡
大
月
間

27日㈯ 青少年奉仕統括セミナー

28日㈰ カウンセラーオリエンテーション、
　奨学生出前卓話研修

28日㈰ 来日学生歓迎会

９　
　

月

基
本
的
教
育
と
　

識
字
率
向
上
月
間

５日㈪～
　６日㈫

ガバナーエレクト
研修セミナー（GETS）

３日㈯ 職業奉仕セミナー

７日㈬ 地区研修リーダー
セミナー

未定 インターアクト前期指導者研修会

24日㈯ 社会奉仕セミナー

25日㈰ 青少年交換学生
　オリエンテーション

10　
　

月

経
済
と
地
域
社
会
の

発
展
月
間
米
山
月
間

２日㈰ 米山の集い

７日㈮ 青少年交換学生長崎くんち見学

16日㈰ 青少年交換学生
　オリエンテーション

未定 ロータリー財団セミナー

11　
　

月

ロ
ー
タ
リ
ー
財
団
月
間

２日㈬～
　４日㈮

青少年交換学生唐津くんち見学

28日㈪ R財団地域セミナー

29日㈫ ＲＩ会長歓迎晩餐会 未定 米山奨学生国際交流会（長崎市） 17日㈮ 長崎RC
80周年記念例会

第２回ガバナー会議・
第２回GETS

27日㈰ 青少年交換学生
　オリエンテーション

22日㈫ 唐津RC
60周年記念式典

30日㈬ ロータリー研究会

12　
　

月

疾
病
予
防
と
治
療
月
間

～１日㈫

未定 第２回諮問委員会

11日㈰ 青少年交換学生
　オリエンテーション
クリスマス会・送別会

18日㈰ 2017-18年度米山奨学生面接試験
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㟢永ガバナー公式訪問　クラブ協議会日程表

グループ クラブ名 クラブ協議会
公　式　訪　問

訪問日 例　会　場

第
１
グ
ル
ー
プ

佐 賀 ７月14日（木） ７月21日（木） ホテル　ニューオータニ佐賀

小 城 ８月10日（水） ８月24日（水） ゆめぷらっと小城３Ｆ会議室５

牛 津 ８月５日（金） ８月19日（金）「セリオ」内

多 久 ９月８日（木） ９月15日（木）「あいぱれっと」内会議室

佐 賀 大 和 ９月20日（火） 10月４日（火） ホテル龍登園

第
２
グ
ル
ー
プ

佐 賀 西 ７月11日（月） ７月25日（月） マリトピア

佐 賀 北 ８月３日（水） ８月10日（水） グランデはがくれ

佐 賀 南 ７月12日（火） ７月19日（火） グランデはがくれ

神 埼 ８月30日（火） ９月６日（火） 割烹きはら

佐 賀 空 港 ８月24日（水） 10月12日（水） 佐賀空港ターミナルビル３Ｆ会議室

第
３
グ
ル
ー
プ

有 田 ８月９日（火） ８月23日（火） 大有田焼会館３階

武 雄 ８月８日（月） ８月22日（月） 武雄センチュリーホテル

鹿 島 ７月５日（火） ７月12日（火） 鹿島商工会館３階

嬉 野 ８月19日（金） ８月26日（金） 観光ホテル大正屋

大 町 ８月４日（木） ８月18日（木） 大町マーケット２階

白 石 ９月14日（水） ９月21日（水） 白石商工会研修センター２階会議室

太 良 ９月１日（木） ９月８日（木） 太良ロータリークラブ会館

第
４
グ
ル
ー
プ

唐 津 ７月12日（火） ７月19日（火） 唐津信用金庫本店４階

伊 万 里 ７月13日（水） ７月20日（水） ロイヤルチェスター伊万里

唐 津 東 ８月18日（木） ９月１日（木） 唐津シーサイドホテル

唐 津 西 ８月31日（水） ９月７日（水） 唐津市商工会館４階会議室

伊 万 里 西 ８月25日（木） ９月８日（木） 伊万里迎賓館２階

唐 津 中 央 ８月26日（金） ９月２日（金） 唐津ロイヤルホテル

第
５
グ
ル
ー
プ

佐 世 保 ７月６日（水） ７月13日（水） 佐世保玉屋８階文化ホール

平 戸 ７月21日（木） ７月28日（木） 平戸海上ホテル

佐 世 保 西 ８月23日（火） ８月30日（火） セントラルホテル佐世保

北 松 浦 ８月２日（火） ８月９日（火） サンパーク吉井（ソレイユ）

松 浦 ７月22日（金） ７月29日（金） 松浦シティホテル
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グループ クラブ名 クラブ協議会
公　式　訪　問

訪問日 例　会　場

第
６
グ
ル
ー
プ

佐 世 保 南 ７月８日（金） ７月15日（金） ＪＡながさき西海させぼホール

佐 世 保 東 ８月18日（木） ８月25日（木） ホテルオークラＪＲハウステンボス

佐 世 保 北 ７月25日（月） ８月１日（月） ㈱西沢本店８階カトレアホール

佐 世 保 中 央 ９月15日（木） ９月29日（木） セントラルホテル佐世保

佐 世 保 東 南 ９月28日（水） 10月５日（水） ホテルオークラＪＲハウステンボス

ＨＴＢ佐世保 ９月20日（火） ９月27日（火） ホテルヨーロッパ内宴会場「レンブラントホール」

第
７
グ
ル
ー
プ

大 村 ８月９日（火） ８月23日（火） いけす寿楽

島 原 ７月19日（火） ７月26日（火） ホテル南風楼

雲 仙 ７月16日（土） ７月23日（土） 九州ホテル

大 村 北 ９月７日（水） ９月14日（水） 長崎空港観光ホテル

島 原 南 ９月21日（水） ９月28日（水） 原城温泉「真砂」

大 村 東 ８月22日（月） ８月29日（月） 長崎インターナショナルホテル

第
８
グ
ル
ー
プ

諫 早 ７月15日（金） ７月22日（金） 水月楼

諫 早 北 ７月28日（木） ８月４日（木） Ｌ＆Ｌホテルセンリュウ

諫 早 西 ９月７日（水） ９月14日（水） 平安閣　諌早サンプリエール

諫 早 多 良 見 ９月13日（火） ９月20日（火） ホテルグランドパレス諌早

諫 早 南 ８月29日（月） ９月５日（月） 諫早観光ホテル道具屋

第
９
グ
ル
ー
プ

長 崎 ７月７日（木） ７月14日（木） ホテルニュー長崎

福 江 ７月29日（金） ８月２日（金） カンパーナホテル

長 崎 北 東 ８月24日（水） ８月31日（水） 長崎新聞文化ホール　アストピア

福 江 中 央 ７月26日（火） ８月２日（火） 観光ビルはたなか

長 崎 西 ８月30日（火） ９月６日（火） ホテルニュー長崎

長 崎 琴 海 ９月29日（木） 10月６日（木） パサージュ琴海

第
10
グ
ル
ー
プ

長 崎 北 ８月29日（月） 10月17日（月） 富貴楼

長 崎 南 ７月20日（水） ７月27日（水） ANAクラウンプラザホテル長崎グラバーヒル

長 崎 東 ７月29日（金） ８月５日（金） ㈱平安閣サンプリエール

長 崎 み な と ９月６日（火） ９月13日（火） ㈱平安閣サンプリエール

長 崎 中 央 ８月１日（月） ８月８日（月） ベストウエスタンプレミアホテル長崎

長 崎 出 島 ７月８日（火） ９月９日（火） ホテルニュー長崎
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国際ロータリー第 2740 地区　　　　2016 〜 2017 年度　地区組織図

ガバナー諮問委員会
PG 逸見　嘉彦 佐世保南
PG 宮島傳兵衞 唐津東
PG 市瀬久米嘉 佐世保東
PG 佐古　亮尊 大村北
PG 野﨑　元治 長崎
PG 武井　洋一 佐世保
PG 隅田　達男 伊万里
PG 安部　直樹 佐世保
PG 栗林　英雄 諫早北
PG 本城　好春 唐津
PG 田口　　厚 長崎
PG 野口　　清 佐賀
PG 高城　昭紀 島原
PG 高原　武彦 有田
PG 岩永　信昭 長崎北東
PG 福元　裕二 佐賀北
PG 塩澤　恒雄 平戸
PG 宮﨑　清彰 諫早北

② 職業奉仕委員会
◎ 吉岡　義治 佐賀南

櫻田　康則 佐賀南
鬼橋　正敏 武雄
鶴田　憲治 唐津東
中島　閏二 佐世保北
中瀬　和隆 大村

インターアクト委員会
◎ 松田　洋一 諫早北

德川　清隆 唐津
白川　十郎 伊万里
宮地　　学 佐世保南
榎並　三家 諫早北
若杉　能將 諫早多良見

ライラ委員会
◎ 北郷　雅子 長崎出島

武富　浩二 牛津
谷口　恭士 伊万里
池田　直彦 平戸
山口　宏二 長崎

ローターアクト委員会
◎ 中本　幸人 長崎北

大島　　隆 佐賀
勝屋　弘貞 鹿島
小島　浩彦 唐津東
西畑栄一郎 佐世保東
伊東　讓二 長崎
瀬崎　陽三 長崎東

③ 社会奉仕委員会
◎ 帯屋　　徹 大村

古井　俊路 多久
岩下　眞司 唐津西
小田　　浩 松浦
野島　進吾 大村
佐藤　　誠 雲仙
井村　淳一 諫早
森崎　良昌 長崎中央

国際青少年交換委員会
◎ 藤山　英周 唐津

古藤　俊隆 佐賀大和
合瀨　一男 神埼
織田　高徳 鹿島
下津浦正明 佐世保南
辻　登志美 諫早北
アーリー・ジェフリー 諫早多良見
樋口　征司 諫早南
中村　重敏 長崎
星山　信一 長崎南

④ 青少年奉仕統括委員会
◎ 奥村　　豊 唐津

藤山　英周 唐津
松田　洋一 諫早北
中本　幸人 長崎北
北郷　雅子 長崎出島

① クラブ奉仕統括委員会
◎ 髙木　義和 島原

陣内　弘子 多久
船津美奈子 多久
福母　秀一 伊万里西
松尾　憲篤 唐津東
竹田　健介 平戸
小林　靖明 諫早
杉澤美保子 長崎北東
佐藤　　豊 長崎琴海
下田　隆雅 長崎西

会員増強委員会
◎ 石橋　　完 長崎北 熊川　嘉秀 唐津西

谷上　　守 牛津 馬場　貴博 佐世保中央
七田　利秀 小城 上田　善行 大村北
古川　尋美 佐賀南 久保　泰正 諫早西
藤永　勝之 鹿島 折式田一豊 長崎西

ガバナー指名委員会
PG 逸見　嘉彦 佐世保南
PG 宮島傳兵衞 唐津東
PG 市瀬久米嘉 佐世保東
PG 佐古　亮尊 大村北
PG 野﨑　元治 長崎
PG 武井　洋一 佐世保
PG 隅田　達男 伊万里
PG 安部　直樹 佐世保
PG 栗林　英雄 諫早北
PG 本城　好春 唐津
PG 田口　　厚 長崎
PG 野口　　清 佐賀
PG 高城　昭紀 島原
PG 高原　武彦 有田
PG 岩永　信昭 長崎北東
PG 福元　裕二 佐賀北
PG 塩澤　恒雄 平戸
PG 宮﨑　清彰 諫早北
G 﨑永　　剛 長崎北

ガバナー補佐
担当 氏　名 所　属
1 堤　　眞敏 佐賀大和
2 円田　　稔 佐賀西
3 諸石　一三 大町
4 平野　畯策 唐津東
5 武部　勝海 松浦
6 牛島　義亮 佐世保中央
7 石坂　和彦 大村
8 千葉　憲哉 諫早北
9 森　　義彦 長崎北東

10 殿村　周三 長崎出島

ガバナー（RI 役員）
﨑永　　剛 長崎北

ガバナーエレクト
駒井　英基 佐賀南

ガバナーノミニー
福田　金治 佐世保

ＲＩ会長
ジョン F. ジャーム

地区拡大委員会
塩澤　恒雄 平戸
宮﨑　清彰 諫早北

財務委員会
竹田　健介 平戸
森　栄一郎 諫早北
佐伯　岳歩 唐津東

※クラブのグルーピングは従来どおり

地　　区　　委　　員　　会　　　　　　　　（◎印は委員長　○印は小委員長）
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国際ロータリー第 2740 地区　　　　2016 〜 2017 年度　地区組織図

危機管理委員会
顧 問 野口　　清 佐賀
委 員 長 奥村　　豊 唐津
委 員 大家　和義 小城
委 員 隅　　康二 佐賀西
委 員 藤山　英周 唐津
委 員 西川　義文 大村
委 員 松田　洋一 諫早北
委 員 中本　幸人 長崎北
委 員 北郷　雅子 長崎出島
ガ バ ナ ー 﨑永　　剛 長崎北
ガバナーエレクト 駒井　英基 佐賀南
地 区 幹 事 小林　純一 長崎北
弁 護 士 濵口　純吾 長崎北
弁 護 士 平山　　愛 外部有識者

戦略計画委員会
委 員 宮﨑　清彰 諫早北
委 員 﨑永　　剛 長崎北
委 員 駒井　英基 佐賀南

地区研修委員会
リ ー ダ ー 宮﨑　清彰 諫早北
委 員 中島　洋三 佐世保南
委 員 山田　　晃 長崎南

PET実行委員会
委 員 長 荒木　健治 長崎
副 委 員 長 藤岡　良規 長崎

地区研修・協議会実行委員会
委 員 長 小野原卓嗣 長崎北
副 委 員 長 中本　幸人 長崎北

地区大会実行委員会
委 員 長 里　　隆光 長崎北
幹 事 鈴木　茂之 長崎北

補助金委員会
◎ 隅　　康二 佐賀西
○ 喜多　清基 島原
財
団
奨
学
・

学
友
小
委
員
会

福湯　英雄 佐賀南
森本　大輔 大村
小嶺　嘉浩 島原

○ 原田　知行 長崎中央
グ
ロ
ー
バ
ル

補
助
金
小
委
員
会

平野功二郎 唐津東
塚原　浩三 諫早西
山形　浩介 長崎出島

○ 岡田　金助 HTB 佐世保
地
区
補
助
金

小
委
員
会

堤　　貞喜 佐賀西
立石　泰彦 佐賀北
伊達　秀喜 大村

⑥ 米山記念奨学委員会
◎ 大家　和義 小城

本村　　一 佐賀西
福田　雅信 有田
時津芽久美 唐津中央
御厨　増尚 北松浦
田代　博之 佐世保中央
本多　善彦 雲仙
近藤　祐子 諫早北
牧　　文春 長崎西
中嶋　久光 長崎北

資金管理委員会
◎ 竹内　　一 長崎北

杉　　秀宣 福江中央
岡村　康司 長崎南

ポリオプラス委員会
◎ 溝口　尚則 佐世保

香月　　武 佐賀
村木昭一郎 長崎出島

資金推進委員会
◎ 永尾　竹則 佐賀西

日野　和仁 佐賀南

⑤ ロータリー財団委員会
◎ 西川　義文 大村

隅　　康二 佐賀西
永尾　竹則 佐賀西
溝口　尚則 佐世保
竹内　　一 長崎北

ガバナー事務所スタッフ
役　職 担　　当 氏　名 所　属

幹 事 総　括 小林　純一 長崎北
副 幹 事 クラブ奉仕部門 小野原卓嗣 長崎北
副 幹 事 職業奉仕・社会奉仕部門 前田　　茂 長崎北
副 幹 事 青少年奉仕部門（IA・RA・RYLA） 中部　省三 長崎北
副 幹 事 藤村　昌憲 長崎北
副 幹 事 青少年奉仕部門（国際青少年交換） 寺田　治之 長崎北
副 幹 事 ロータリー財団部門 中嶋　恒治 長崎北
副 幹 事 ロータリー財団部門 上戸　謙二 長崎北
副 幹 事 米山記念奨学 中嶋　久光 長崎北
会 計 長 会　計 東　　直美 長崎北
編 集 長 月信、HP 柴田　義孝 長崎北
編集委員 月信、HP 堀　　啓二 長崎北
編集委員 月信、HP 岩永　和之 長崎北
事務局長 石橋　　完 長崎北

「ロータリーの友」地区代表委員
阿部　芳男 長崎北

ポール・ハリス・ソサエティ・コーディネーター
田口　　厚 長崎

地　　区　　委　　員　　会　　　　　　　　（◎印は委員長　○印は小委員長）

（財）米山記念奨学会
副理事長 栗林　英雄 諫早北
2015～2019年度評議員 高城　昭紀 島原
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Ⅰ．地区関係資金人頭分担金 （単位：円）
15～16年度予算 16～17年度予算 前年予算対比

（１）　地区資金会計

地区資金 6,300 6,300 0
地区大会分担金 5,300 5,300 0

日本事務局分担金
Ｒ文庫協力金 300 300 0
全国Ｇ会運営費 200 200 0
平和奨学生支援金 15 15 0

特別会費分担金 世界社会奉仕資金 360 360 0
　小　計 12,475 12,475 0

（２）　Ｇ事務所分担金
Ｇ事務所分担金 4,500 4,500 0
月信費 1,900 1,900 0
　小　計 6,400 6,400 0

（３）　国際青少年交換資金会計 1,900 1,900 0
　　　合　計 20,775 20,775 0
予算算定基礎会員数 2,200 2,210 10

Ⅱ．地区資金一般会計 （単位：千円）
15～16年度予算 16～17年度予算 前年予算対比

収
入
の
部

（１）　地区資金 13,860 13,923 63
（２）　地区大会分担金 11,660 11,713 53
（３）　日本事務局分担金 1,133 1,138 5
（４）　特別会計分担金 792 795 3
（５）　その他収入 900 - △900
収入合計　（A） 28,345 27,569 △776

支
出
の
部

（１）　ガバナー関係費 6,700 6,300 △400
ＧＥ国際協議会 1,200 1,200 0
全国Ｇ・ＰＧ会議費 2,500 2,300 △200
地区Ｇ・ＰＧ会議費 1,300 1,300 0
各種会議費 1,000 850 △150
Ｇ記念品代 100 100 0
渉外・広報費 600 550 △50

（２）　地区活動費・補助金 14,210 14,263 53
地区大会 11,660 11,713 53
地区協議会 300 300 0
ＰＥＴＳ 300 300 0
地区チーム研修セミナー 400 400 0
インターアクト助成金 600 600 0
ローターアクト助成金 550 550 0
ＲＹＬＡ助成金 300 300 0
Ｒ財団学友会 100 100 0

（３）　Ｇ補佐費 1,700 1,700 0
（４）　地区委員会費 3,480 3,030 △450

クラブ奉仕 200 200 0
会員増強 400 350 △50
職業奉仕 300 250 △50
社会奉仕 200 200 0
青少年奉仕 200 150 △50
青少年危機管理委員会 - - 0
ＩＡ 400 400 0
ＲＡ 200 180 △20
ＲＹＬＡ　 230 200 △30
国際青少年交換 - - 0
国際奉仕 - - 0
Ｒ財団　 200 150 △50
補助金委員会 500 450 △50
資金推進 100 50 △50
資金管理委員会 100 50 △50
ポリオプラス 100 50 △50
米山記念奨学 350 350 0

（５）　日本事務局分担金 1,133 1,138 5
（６）　特別会計繰入金 992 1,095 103
（７）　研修会関係費用 100 - △100
（８）　予備費 30 43 13

　　支出合計　（Ｂ） 28,345 27,569 △776
　　収支差額　（Ａ）－（Ｂ） - -

地区関係予算
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Ⅲ．ガバナー事務所・月信会費会計 （単位：千円）
15～16年度予算 16～17年度予算 前年予算対比

収
入
の
部

 Ｇ事務所分担金  9,900  9,945 45
 月信費  4,180  4,199 19
 ＲＩ補助金  1,700  1,500 △ 200
 雑収入・その他  -  - 0
　収入合計　（Ａ）  15,780  15,644 △ 136

支
出
の
部

 公式訪問費  500  300 △ 200
 人件費  2,900  2,900 0
 月信費  4,180  4,199 19
 通信費  550  550 0
 消耗品費  900  900 0
 室料及び会議費  1,000  1,000 0
 旅費交通費  200  200 0
 ＧＥ事務所費  5,400  5,400 0
 直前Ｇ事務所費  100  100 0
 予備費  50  95 45
　支出合計　（Ｂ）  15,780  15,644 △ 136

収支差額　（Ａ）－（Ｂ）  -  -  - 

Ⅳ．国際青少年交換資金会計 （単位：千円）
15～16年度予算 16～17年度予算 前年予算対比

収
入
の
部

 国際青少年交換資金  4,180  4,199 19
 地区資金助成金  -  - 0
 クラブ負担金  -  - 0
 来日学生負担金  -  - 0
 前年度繰越金  -  - 0
　収入合計　（Ａ）  4,180  4,199 19

支
出
の
部

 学生滞在費補助金  2,000  2,000 0
 学生旅行補助  700  700 0
 オリエンテーション費用  200  200 0
 学生歓送迎会費他  400  400 0
 委員会費・全国委員会費  300  300 0
 印刷費他  50  50 0
 通信費  50  50 0
 RIJYEC維持協力金  440  442 2
 損害保険料  20  20 0
 予備費  20  37 17
　支出合計　（Ｂ）  4,180  4,199 19

収支差額　（Ａ）－（Ｂ）  -  -  - 

Ⅴ．特別会計 （単位：千円）
年　度 期首残高 収　入 支　出 期末残高 備考

世界社会奉仕
14～15年決算  6,587  794  -  6,587 
15～16年予算  6,587  792  A 
16～17年予算  A  795  B 

規定審議会
14～15年決算  400  300  -  700 
15～16年予算  700  200  -  900 開催年度
16～17年予算  -  300 

ＶＴＴ
14～15年決算 8,000  -  - 8,000
15～16年予算 8,000  -  - 8,000
16～17年予算 8,000

※2016-17年度　世界社会奉仕会計収入795千円および規定審議会会計収入300千円
合計1.095千円は、地区資金一般会計からの特別会計繰入金
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送金資金の種類 金　　　額 期　　　限 振　込　先

　
人
　
頭
　
分
　
担
　
金
　

ＲＩ人頭分担
前期　2016年７月１日現在会員
後期　2017年１月１日現在会員

（年額US $　56.00）
　　US $　28.00
　　US $　2800.

 ※請求書通りお支払ください。　
請求書受領後速やかに　　

【三井住友銀行】
新宿通支店（普）6733244
国際ロータリー日本事務局

中途入会会員ＲＩ人頭分担金
※新会員の入会年月日により
納入額が変わります。　

※１．下記参照 請求書にて請求された時　

規定審議会の為の追加人頭分担金 上期のみUS $1.50 請求書受領後速やかに　　

地
区
資
金
等

地 区 資 金 年間 6,300円（半期 3,150円）

2016年７月１日及び2017年
１月１日の会員数を基準に
15日以内に送金を行う。　

【十八銀行】
大橋支店（普）1065922
国際ロータリー第2740地区

ガバナー事務所
会計長　東　直美

ロータリー文庫協力金 年間 300円（半期 150円）
全国ガバナー会運営費 年間 200円（半期 100円）
平 和 奨 学 生 支 援 金 年間 15円（後期のみ 15円）
世 界 社 会 奉 仕 資 金 年間 360円（半期 180円）
ガ バ ナ ー 事 務 所 費 年間 4,500円（半期 2,250円）
ガバナー月信講読料 年間 1,900円（半期 950円）
国際青少年交換資金 年間 1,900円（半期 950円）

計 年間 15,475円（半期 7,730円）
地 区 大 会 分 担 金 年間 5,300円 後程ご案内いたします　　 後程ご案内いたします　　

寄
　
　
　
付
　
　
　
金

ロータリー財団寄付金

寄付金：個人／法人／クラブ／地区
寄付分類：
年次基金
ポリオ・プラス
恒久基金
グローバル補助金（提唱者負担分）
その他

随時

【三井住友銀行】
赤羽支店（普）3978101

公益財団法人
ロータリー日本財団

米山記念奨学会寄付金

（普通寄付）
金額×会員数（７月１日、１月１日現在）

2016年７月末日
2017年１月末日

【三井住友銀行】
京橋支店（普）0920373
㈶ロータリー米山記念奨学会

（特別寄付）　　　　　　表彰金額
準米山功労者　　　　　３万円以上
　　　　　　　　　　　10万円未満
米山功労者　　　　　　10万円以上
準米山功労法人　　　　５万円以上
　　　　　　　　　　　50万円未満
米山功労法人　　　　　50万円以上
　　　　　　　　　　 100万円未満
米山特別功労法人　　 100万円以上

随時

そ
　
　
の
　
　
他

ザ・ロータリアン誌購読料 １部・半期分US $12.00 請求書受領後速やかに　　 ＲＩ人頭分担金と同じ　　

「ロータリーの友」購読料
１部・半期分1,200円（税別）
※講読部数

請求書にて請求された時　
【三井住友銀行】

浜松町支店（普）7450015
㈳ロータリーの友事務局

文献資料代 表示価格 随時

送金のしおり

※１．中途入会会員ＲＩ人頭分担金について
　　　中途入会会員の登録後、請求書が届き次第、その金額に応じて早急に納めてください。
※２．人頭分担金、比例人頭分担金、規定審議会追加年会費（上期のみ）、ザ・ロータリアン誌はクラブ請求書にて一緒に請求されます。
　　　請求書通りにお支払ください。



ROTARY INTERNATIONAL DISTRICT 2740 ROTARY INTERNATIONAL DISTRICT 2740 22

報告のしおり
報告の種類 報告期日 報告書式 報告先

次年度会長・幹事
決定報告

（公式名簿掲載資料）
2016年12月31日

「My ROTARY」からオンライン登録
※ガバナー事務所、ガバナーエレクト事務所には、
　メールもしくは電話

ガバナー事務所
ガバナーエレクト事務所

クラブ事務所通知
（変更の場合） 都度速やかに 書式自由

ＲＩ日本事務局
ガバナー事務所
ロータリーの友事務所

会員の入会・退会・変更 都度速やかに 「My ROTARY」からオンライン登録又は、
ＲＩ所定の用紙を使用

ＲＩ日本事務局
ガバナー事務所

　会長・幹事変更、 　
　例会日時・場所等　 都度速やかに 「My ROTARY」からオンライン登録（RI日本事務局）

書式自由

ＲＩ日本事務局
ガバナー事務所
ロータリーの友事務所

クラブ月報 毎月15日 所定の用紙 ガバナー事務所

国際大会信任状 2017年４月末日 ＲＩ事務所から送付された用紙を使用
会長・幹事の署名が必要

2016〜2017年度
ガバナー事務所

※半期報告書はなくなりました。会員の入退会の更新は随時行い、必ず 7 / 1・1 / 1 までに会員情報が正しいことをご確認ください。

◆ロータリー文庫
〒105−0011
東京都港区芝公園２丁目6−15
黒龍芝公園ビル３Ｆ

TEL.03−3433−6456
FAX.03−3459−7506

rotary-bunko@msj.biglobe.ne.jp

◆ガバナー会事務所
〒105−0011
東京都港区芝公園２丁目6−15
黒龍芝公園ビル４Ｆ

TEL.03−3433−6497
FAX.03−3433−7395

◆国際ロータリー日本事務局
〒108−0073
東京都港区三田１丁目4−28
三田国際ビル24Ｆ
クラブ・地区支援室…TEL.03−5439−5800（旧奉仕室）
　　　　　　　　　　FAX.03−5439−0405
室長：中井 啓介　rijapan@rotary.org
財団室…………………TEL.03−5439−5805
　　　　　　　　　　FAX.03−5439−0405
室長：清水 優季　yuki.shimizu@rotary.org
経理室…………………TEL.03−5439−5803
　　　　　　　　　　FAX.03−5439−0405
室長：斎藤 愛子　aiko.saito@rotary.org
業務推進・資料室……TEL.03−5439−5802
　　　　　　　　　　FAX.03−5439−0405
シニア・コーディネーター
森　 智洋　tomohiro.mori@rotary.org

◆一般社団法人 ロータリーの友事務所
〒105−0011
東京都港区芝公園２丁目6−15
黒龍芝公園ビル４Ｆ

TEL.03−3436−6651
FAX.03−3436−5956

hensyu@rotary-no-tomo.jp

◆公益財団法人 ロータリー米山記念奨学会
〒105−0011
東京都港区芝公園２丁目6−15
黒龍芝公園ビル３Ｆ

TEL.03−3434−8681
FAX.03−3578−8281

mail@rotary-yoneyama.or.jp

◆ガバナー事務所
〒852−8134
長崎県長崎市大橋町6−6 小林ビル２F

TEL.095−894−1581
FAX.095−894−1585

ri2740nagasaki@grace.ocn.ne.jp

報 告 先



【 軍艦島（端島） 】
Gunkanjima Island (Hashima)

　いよいよスタート！国際ロータリー 2740 地区、2016 〜 2017 年度のガバナー﨑永丸の
船出！　月信編集担当は３名、編集長 柴田義孝、編集委員 岩永和之、同堀啓二です。編
集委員は一年間月信を通じ﨑永ガバナーを側面から、縁の下の力持ちの気持ちで支えていこ
うと誓い合った。月信の基本的な考えは、﨑永ガバナーの方針のもと、会員の活動を的確に
報告、月信とホームページを上手く融合させ、ビジュアル的に編集していきたい。月信の表、
裏紙は今日の長崎の中心的話題を捉え、「明治日本の産業革命遺産」の世界遺産登録紹介と、
二つ目の世界遺産登録を目指す「長崎の教会群とキリスト教関連遺産」の登録推薦が実現で
きるよう表紙に表現、中面（センター面）は長崎の歳時記、今昔、風物詩を通して歴史と文
化を継承していく面にしたい。
　この一年、﨑永ガバナーの航行が無事、しかも健康である事を祈り、会員の皆様の精一杯
の後押しを頂きながら編集委員は頑張ります。真っ青な夏空に　願いをこめて…� （義）

編集後記

編集長 ︱ 柴田義孝 編集委員 ︱ 岩永和之・堀　啓二月信編集委員

国際ロータリー第 2740 地区
ガバナー事務所

〒852-8134　長崎県長崎市大橋町6-6 小林ビル2F
TEL.095-894-1581   FAX.095-894-1585
HP  http://www.d2740.org/
E-mail：ri2740nagasaki@grace.ocn.ne.jp

� 写真／松尾順造・長崎文献社提供
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� 写真／松尾順造・長崎文献社提供出津教会
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G OV E R NOR’ S  MON T H LY L ET T E R

眼鏡橋
めがね橋とか、目鐘橋とか書かれて、親し
み易い橋名で、古記には酒屋町の橋で通っ
ている。寛永11年（1634）興福寺の二代
目住職、黙

もく

子
す

如
にょじょう

定によって建設され、わが
国最初の唐風石橋、中島川には、次々と石
橋が架けられ上流の阿弥陀橋から下流の万
橋まで14の石橋があり、江戸時代には正式
な名称がなく、第１橋など番号で呼ばれ、
名前がつけられたのは明治になってから…

風
物
詩

長崎大学附属図書館蔵「長崎古写真紀行」長崎文献社提供
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　この月信が、発行されているころには、私はガバナーとして 1か月が過ぎているはずですが、
実は、原稿を書いている今は、ガバナーエレクトが終わろうとしています。
　ガバナーエレクトとして、アメリカでの国際協議会をはじめ、東京、大阪といろいろな全国
会議に参加させていただきました。
　先日も、「国際ロータリー日本青少年交換委員会（通称 RYJEC）」主催の「危機管理委員長
全国会議」に奥村危機管理委員長と藤山青少年交換委員長と参加してきました。
　この会議の意味するところは、『今現在、想定外という思いもかけないことが世界中で起き
ている。その時、留学生の安否確認も含めて地区は、迅速な対応ができるか。その後の対応は
適切であったか。もし、そうでなかったら、その責は、ガバナーはもちろん、最悪、当該クラ
ブの存在そのものまで、問われかねない。』という非常に重い内容でした。
　危機管理委員会について、初めて聞くことも多く、また改めてガバナーという役職を再認識
させられました。少なくとも私の危機管理の捉え方と現状とは相当、開きがあると感じました。
それだけ、世の中が変化しているということでしょう。井の中の蛙だと大いに反省しました。
　そして、こういった会議に参加して、いつも思うことは、言わずと知れたことですが、ロー
タリー活動は仕事ではなく、奉仕活動です。その中で、地区委員長をはじめとする地区委員の
皆さんは、どれほど尽力をされているかというところです。
　もちろん、クラブでの活動もそうですが……
　今月の月信では、﨑永チームのそれぞれの地区委員長が今年度の抱負を述べてらっしゃいま
す。改めて、どうぞよろしくお願いします。

ガバナーからのメッセージ

国際ロータリー第 2740 地区
2016−17 年度ガバナー

﨑　永　　剛
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　ガバナー補佐短観　−その１−

　皆さん、こんにちは、第2740地区第１グループガバナー補佐を務めさせていただいており
ます堤と申します。
　2016 − 2017年度が正式にスタートする前に、まず、第１グループの各クラブの皆さんに就
任の挨拶を兼ねて、私自身の情報不足を補う為に、6月中に各クラブを訪問させて頂きました。
　第１グループは佐賀ＲＣ、小城ＲＣ、牛津ＲＣ、多久ＲＣ、佐賀大和ＲＣ、の５クラブで、
佐賀市、小城市、多久市の３市に夫々事務局及び例会場を構え、活動をされております。
　佐賀ＲＣは、第１グループの中で最も歴史が古く、会員も１番多いクラブです。訪問時は、
格調高い雰囲気で緊張してしまい、充分挨拶ができたか不安でした。次に訪問した牛津クラブ
は商業で栄えた町だけあって、会員皆様明るく打ち解けた方ばかりで、特にリラックス体操で
例会が始まり、心身共に緊張感なく楽しく出席する事ができました。
　多久クラブ訪問日は、早朝から雨で、多久クラブに到着した時は車から降りられない程の豪
雨でしたが、幹事さんが、車横まで傘を持って出迎えられた事に随行者共々大感激でした。多
久クラブは女性会員が多く、又出席率が高いのには驚きました。（女性会員の効果？）当日は
地域支援活動の報告がなされていました。次は私が所属する佐賀大和クラブです。気心の知れ
たところで、他クラブへのガバナー補佐の挨拶訪問時の緊張感と不安感が一気に吹き飛びまし
た。しかし、通常例会に出席する場合と、ガバナー補佐として出席する場合とは受ける感じが
少し異なることに気づきました。（ガバナー補佐としての考え方が少しは身につき始めたのか
な？）
　最後の訪問先は、小城クラブです。ここも歴史の古いクラブで、伝統と独特の文化を感じさ
せる素晴らしいクラブでした。当日は小城山挽祇園祭りへの協賛金について報告がなされてい
ました。
　各クラブとも地域の活性化や、多様なロータリー活動を展開されておられる事に感銘を受け、
各クラブの伝統と数々の栄光に輝くロータリアンのその姿は私にとって掛替のないものとなり
ました。
　私は、趣味として、10年以上茶道の稽古を続けております。
　幕末の大老であり茶人でもある井伊直弼の書「茶湯一会集」に「一期一会」という言葉があ
りますが、この心で、今後お会いするロータリーの皆様に接したいと願っております。今後と
も、どうか、宜しくお願い致します。

第１グループガバナー補佐

堤　　眞敏
（佐賀大和RC）
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「急がば回れ」
　会員増強は当然乍ら、会員基盤を強化しロータリーを発展させる為に、
クラブの体質を変えて行く必要があります。複数年の計画をクラブ全員
で議論する中に、今年４月の規定審議会の変更内容をクラブ細則でどの
ように受け入れるか、クラブ会員２／３以上の賛成を以ってインフラ整
備の時期に差し掛かっています。
　昨年度と重ね、出席率80％以上、全体で２％増、出席率は結束率で
す。また新会員入会式や育成セミナーを実施されており、炉辺会議に於
もロータリアン教育を計られ、学びて出でる体制を創られておられます。
　クラブ奉仕は例会の充実です。心を交わし親しみ、同じ志を持って奉
仕活動をする原動力になります。新しいものを取り入れる前に今一度 古
きを温ね、今年度をスタートして下さい。「温故知新」、「急がば回れ」。

　「ロータリーのロータリーたる所以は、職業奉仕の実践にあり」

　この度、職業奉仕委員長に就任することになりました。

　２年続けてということで、今年も昨年同様、地区の皆様方と共にロー

タリーの職業奉仕の意味、ロータリーとはどんなに素晴らしい団体か、

他にはないロータリーの魅力とは何かを、皆様方のクラブの方々にお話

ししていただき、各クラブの活性化を図っていただく為の活動を続けて

いきたいと思っております。

　また、時代を超えて変えてはならない「ロータリーのこころ」を目指

し、自己研鑽に努めることで、私自身も成長できればと考えております。

　今年度、地区会員増強委員長をやらせて頂くことになりました。宜し
くお願い致します。
　ご承知の通り、今年度RIの2740地区目標は、在籍50名以上のクラブ
は純増２名、30名以下のクラブは同1名となっています。目標がすべて
クリアーされれば、63名の純増となります。
　誠にシンプル且つ分かりやすい目標ではありますが、達成することは
容易ではありません。近年、我が地区でこのような大きな数字をクリ
アーした事が無いからであります。
　地区全会員2,200余名が一丸となって、事に当たらなければ目標をク
リアーすることはとうてい叶いません。
　どうか皆さんの所属するクラブの為に、増員増強にご助力下さい。
　私もこの一年間、ひとりのロータリアンとして、皆様のお手伝いをさ
せて頂くことに、喜びを感じながら懸命に努力していく所存です。
ご協力を宜しくお願いいたします。

クラブ奉仕統括委員長

髙木　義和
（島原ＲＣ）

会員増強委員長

石橋　　完
（長崎北ＲＣ）

職業奉仕委員長

吉岡　義治
（佐賀南ＲＣ）
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　昨年度に続き社会奉仕委員長を務めさせていただきます。本年もよろ
しくお願いを申し上げます。
　先の規定審議会において、標準ロータリークラブ定款第10条が改定さ
れ「理事及び役員、ならびに委員会」となり「第７節―委員会」本クラ
ブは、次の委員会を有すべきであるとあります。この有すべき委員会の
中に、社会奉仕・国際奉仕・職業奉仕・青少年奉仕は有りません。この
総ての委員会は、奉仕プロジェクト委員会に包括されたわけです。
　しかし、どんなに組織が変わろうと、ロータリーの奉仕自体が変わる
訳ではないと信じ、本年も社会奉仕委員長として１年間真摯に務めさせ
て頂きます。皆様のご指導ご鞭撻を心よりお願い申し上げます。

　2016−2017度インターアクト地区委員長に就任致しました。
　地区委員メンバーと一緒に、一年間頑張りますので皆様の御支援のほど、宜しくお願い
致します。
　現在、2740地区では20のRCが提唱している21校のIACが活動をしています。
　世界最初にIACが発足したのが1962年アメリカ フロリダ州 メルボルンRCの提唱に
よりメルボルン高校IACです。
　2740地区に関しては1963年11月に発足した大村北RC提唱の大村工業高校IACが一
番歴史があるクラブになっています。
　どこの学校でも少子高齢化によって生徒数が減少し各クラブの会員が減少傾向にありま
す。
　過去には、休部、廃部になったクラブもあります。
　我々ロータリアンは学校と連係を取りながら魅力あるIAC運営をしていける様に見守っ
ていく事がスポンサーであるロータリアンの役目だと思います。
　地区委員会ではアフターの活動が円滑に継続して行われる様に指導者研修会を年２回計
画しています。また、年次大会を今年度はホスト校の鎮西学院高等学校IAC（諫早北RC
提唱）コ・ホスト校　諫早農業高等学校IAC（諫早RC提唱）向陽高等学校IAC（大村RC
提唱）に計画実行をして頂きます。
　地区委員会はIACをロータリアンの方々と共に大きな心で見守って協力・支援を惜しま
ない活気ある委員会活動を行っていく所存で有りますので宜しくお願い申し上げます。

　昨年度インターアクト地区委員長でお世話になりました。今年度はよ
り重大な青少年統括委員長を努めさせて頂くことになり、責任の重さを
痛感しているところです。皆様のご支援ご協力をよろしくお願い申し上
げます。
　ロータリークラブの五大奉仕の一つに「青少年奉仕」があります。青
少年奉仕部門はインターアクトクラブ・ローターアクト・RYLA・国際
青少年交換の四委員会あり、それぞれ有意義な活動を行っています。青
少年奉仕統括委員長は、この四委員会を掌る位置づけになっていますが
実際には各委員長指導の下に個別に活動を行ってます。昨年度は一つの
ローターアクトと一つのインターアクトが、交流し始めました。その輪
を広げ、今年度は、青少年奉仕四委員会の自主活動はもちろん四委員会
の交流を深め青少年部門が一体なる活動になるように努力したいと思っ
てます。改めてよろしくお願いします。

社会奉仕委員長

帯屋　　徹
（大村ＲＣ）

青少年奉仕統括委員長

奥村　　豊
（唐津ＲＣ）

インターアクト委員長

松田　洋一
（諫早北ＲＣ）
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未来のリーダーを育てよう！
　私たち2740地区内には、10クラブのローターアクトクラブ（RAC）
があります。現在は、８クラブが活動を行っています。RACは、1968
年にRCが提唱した青少年育成プログラムで、18歳から30歳までの青年
の男女を対象とした未来のリーダーを育成することを目的とします。
　RACが、本来のプログラム遂行するためには、クラブ会員数として
20名程度は必要です。しかし、ほとんどのRACの会員数が減少してお
り、活動にも支障をきたしています。
　そこで、本年度は、各RACおよび各提唱クラブに最も大切なテーマと
して会員増強への取り組みをお願いしたいと考えます。
　RCの五大奉仕に「青少年奉仕」とあるように、私たちロータリアンに
は、未来のリーダーを育てる責務があると考えます。ご協力のほど宜し
くお願いいたします。

　2016−2017年国際青少年交換委員長を務めさせて頂くことになり
ました。2013 ～ 2015年に地区委員として務めましたが一年の休憩を
経て復帰しました、地区委員も半数が留任して頂き新たに４名の委員が
加入し10名にて運営することとなりました。
　今年度は、委員会での情報共有、オリエンテーションの開催場所・内
容も刷新し、各委員にて役割分担を担うことといたしました。
　派遣学生は３名で楽しい経験を積んでくれると思います、また来日学
生はオーストラリアの学生を含めアメリカからの学生１名の３名で日本
での生活・語学の上達・地区行事への参加・他地区への旅行など多彩な
思い出を体験してもらおうと思います。
　本年の熊本地震を参考に居場所確認やセクシャルハラスメント等の危
機管理もしっかりと対策を講じる必要があります。ホストクラブとロー
タリアンの皆様のご協力をお願いします。

　今年度も地区RYLA委員長を拝命して、３期目になります。地区内の青少年活動に占めるRYLA活
動の意義をもっと広くご理解いただけますように　地区委員メンバーと一緒にRYLA大会に向けて頑
張りたいと思います。
　 RYLA（ロータリー青少年指導者養成プログラム）はロータリー主催で行われる、若者のための
リーダーシップ育成プログラムで、参加者の年齢制限はありません。
　特に当地区の最近のRYLA運営ではローターアクトにも積極的に参加してもらい、一泊研修という
短い時間の中でロータリアンと一緒にお手伝いをしてもらっていますので、参加者の青少年の中から
ローターアクト入会や将来ロータリアンが誕生する可能性を実感できると思います。
　ロータリアンには、 RYLA委員会がないクラブからも参加する青少年を推薦していただく機会を増
やしていただけるようにお願いいたします。
　過去のRYLA開催クラブの一覧表に従って、地区内の57クラブの中で
①「一度もRYLAホストクラブを経験されていないグループの内で古いクラブに２年先のRYLAホス
トクラブを担当していただく」ようにお願いすること。
②そのクラブから地区委員を出していただいて、事前にRYLA開催について体験をしていただくこ
と。といったRYLA開催ホストクラブのローテーションのご理解をしていただけるようになりまし
た。
　2017年伊万里RC（第38回）は5月27日、28日に「黒髪少年自然の家」で開催予定、2018年
多久RC（第39回）の予定です。
　歴代のホストクラブへの感謝と、地区内クラブのRYLAへの積極的なご参加・ご協力をお願いいた
します。

ローターアクト委員長

中本　幸人
（長崎北ＲＣ）

RYLA委員長

北郷　雅子
（長崎出島ＲＣ）

国際少年交換委員長

藤山　英周
（唐津ＲＣ）
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G OV E R NOR’ S  MON T H LY L ET T E R

祈る
ノーモアナガサキ

2

整備中のファットマン
　プルトニウムを使用した
原子爆弾で、容姿が太った
男性（Fat Man）に似てい
ることから名付けられた。

文書に署名する岡田寿吉市長
　米軍占領下にあるためMP（Military Police）
から監視されている。このためか日本人通訳
も横に控えている。やや高圧的に見下ろされ、
岡田市長は眉を顰めて口をすぼめている。

うつむいた聖観音菩薩
　ここは山王観音堂として長崎四国八十八ヵ所巡りの八十三番霊場にあたる。写真では
爆風を受けた聖観音菩薩と地蔵菩薩の３体がうつむき加減で残り瓦礫に埋没している。
右には山王神社二の鳥居、左後方に鎮西学院、右隣に城山国民学校の校舎が見える。

進駐する米軍
　終戦後、９月23日にリロイ・P・ハント
少将指揮下のアメリカ第２海兵師団特別
陸戦隊２万５千人が上陸した。

茂里町付近から
　　見た附属医院
　点在する電柱は長崎電気
軌道の架線。右手後方に爆
風で傾いた長崎医科大学附
属病院の煙突が見え、その
手前崖下に山王神社の一本
柱鳥居（二の鳥居）が立っ
ているのが見える。

原爆で14万人死傷
　71年前「1945年８月９日午前11時２分」
一発の原子爆弾が長崎の街を地獄絵図のよ
うに一変させた。米軍のB29爆撃機「ボッ
クスカー」が長崎市松山町の上空約9,600
メートルでプルトニウム爆弾を投下し、高
度500メートル付近で爆発した。その瞬間
に発生した火球は数百万度に達したと言う。
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つなぐ
長崎から世界へ 平和を

　　　　爆風で破壊された　　　　
　　　　　浦上天主堂正面玄関

　長崎上陸後、米軍が製作したと思われる
「THE CHATHOLIC CHURCH OF URAKAMI」
の黒い看板が中央に立てられている。

天井のない西中町天主堂
　　　　　（現中町教会）
　爆風で屋根が吹き飛ばされて
おり、中からは青空がのぞいて
いる。浦上天主堂につづく顕著
な被害を受けた教会のひとつで
ある。当日は神父１名が被爆し、
附属幼稚園と保育所も焼失した。

火災で焼け落ちた長崎駅
　記録によると長崎駅は８月９日、懸命な消火活動にも関わらず、午後３時には全焼した
とある。写真は物資運搬のためか、多くの人々が行き交っている。右後方の地肌が見えた
山は岩屋山。赤ん坊を背負った女性が力なく歩く姿が写っている。

米国国立公文書館所蔵　米軍撮影　未公開写真（写真提供・長崎原爆資料館）　長崎文献社発行「長崎被爆荒野」提供

現在の長崎駅周辺

焼け野原を撮影する米兵
　浦上天主堂を背景にカメラを抱いた米兵が、
散らばった屋根瓦原野を眺めている。すでに
復興が始まったのか、後方にテントを垂れ下
げたバラックがあり、これは田川商店の人間
が再建した。このバラックの建造は浦上一帯
でもっとも早かった。

米兵のジープに群がる子供たち　1945.9.29
　撮影日：1945.9.29　撮影者：Cpl（伍長）R.J.Smart
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委員長挨拶

　今年度より、2740地区ロ−タリ−財団委員長を拝命いたしました。昨年度ま
では、補助金委員長として皆様には大変お世話になりました。今後は「未来の夢
計画」に右往左往の試行錯誤と蓄積した経験値で、更にと有益にを併せ、クラブ
のお役にたちたいという思いを基に頑張る所存です。どうぞよろしくお願いしま
す。
　さて2016-17年度は、国際ロ−タリ−のロ−タリ−財団が設立されてから
100周年のメモリアルイヤ−となります。
　委員会として、Ｒ財団の100周年記念事業には、積極的に関われればと思っ
ています。そのひとつが、ポリオ撲滅への支援です。各クラブと協力しながら地
区委員会として「END POLIO NOW」推進支援を特にお願いし活動いたします。
　ロータリー財団創設者、アーチ・クランフは「私たちは、自分のためだけに生
きるべきではありません。誰かのために“よいこと”をする喜びのために生きるべ
きです」と述べてます。
　ひとり一人の力は小さくても、力合わせれば幸せの波紋は世界中に施します。
　今年度は、次の新たな100年に向けたスタ−トでもあります。是非とも皆様
のご協力をお願い申し上げ、就任の挨拶とします。

　2016−17年度国際ロータリー第2740地区資金推進委員会委員長を

仰せつかりました佐賀西ロータリークラブの永尾竹則と申します。昨年

度に引続きご寄付のお願いをさせていただくことになります。昨年度に

おきましては、各クラブの皆様から多大なご協力を頂き誠にありがとう

ございました。今年度１年間どうぞ宜しくお願い申し上げます。財団で

は年間一人150ドルの寄付と寄付ゼロクラブをなくすことを重要な目標

として掲げています。皆様から頂いたご寄付は全て奉仕活動に使用され

ます。充実した奉仕活動のために引続き各クラブの皆様の寄付へのご理

解とご協力をお願い申し上げます。

　この度ロータリー財団の補助金委員会を担当させて戴くことになりま
した。
　補助金委員会は１）地区補助金による活動、２）グローバル補助金に
よる活動、３）海外への留学生輩出の３部門から構成されていますが、
どれもやや面倒な手続きがあり、実行のためにはクラブ内でも少し仕事
が増えるような一面があります。しかし、思い切って実現してみると達
成感や連帯感を経験できたとの声を多く頂きます。当委員会は、皆様の
ロータリーライフの充実のために少しなり貢献できればとの思いで活動
を進めて参りたいと思います。小さな地区活動から大きな国際的活動ま
で、各々のクラブから新しいアイデアを出して戴ければ幸いです。何卒
宜しくお願い致します。

ロータリー財団委員長

西川　義文
（大村ＲＣ）

補助金委員長

隅　　康二
（佐賀西ＲＣ）

資金推進委員長

永尾　竹則
（佐賀西ＲＣ）
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委員長挨拶

　昨年度に引き続きポリオプラスの地区委員長をさせて頂く事になりま

した佐世保ロータリーの溝口です。昨年度は、ポリオプラスに対するご

寄付も少しずつではありますが増加していっています。誠に有り難うご

ざいました。昨年度は「アフリカで1年間ポリオ発生を認めなかった」

というビックニュースが世界を駆け巡りました。あと一息でアフリカも

ポリオ撲滅地域となれる可能性がでてきました。今後は、これに安心す

る事なく今まで以上に2740地区としてもポリオ撲滅の為の活動をして

行かなければいけないと思っています。今年度も宜しくお願い致します。

　今年度より、米山記念奨学地区委員長を拝命させて頂きました大家和
義（小城RC）です。前任の本多委員長の下、第１Ｇの地区委員としてお
世話になって居りました。
　これまで総ての事業に参加する様に心掛けて居りましたが、思う様に
お供出来ずに申し訳ないと思っており、また前委員長の様に総ての米山
記念奨学生への配慮が出来るか心配ですが、前委員長には顧問・学友会
担当委員として、ご指導を頂きたいと思っております。また第2740地
区の57RC地区委員の皆様のご協力を得て、頑張っていきますので、会
員の皆さん、どうぞ宜しくお願い致します。
　﨑永ガバナーより、個人平均寄付額￥16,000円／人を目指すことを、
研修・勉強会等の折に呼び掛けて頂いておりますので、各地区委員の皆
様には米山月間の10月前後に実施する「出前卓話」にお供して頂き、個
人平均寄付額の目標達成を呼び掛けて頂く様、よろしくお願い申し上げ
ます。

　本年度（2016−2017）より資金管理委員会を担当させていただき
ます。資金管理委員会は、地区補助金・財団補助金の管理を通して補助
金を利用するロータリアンに向けて、財団の事業の周知と利用の推進を
図ります。
主な活動内容
1 、財務管理計画の作成と「地区の覚書（MOU）」の締結を支援する。
2 、補助金セミナーを企画実施して、クラブの参加資格認定事業を支援

する。
3 、クラブと地区が提唱するすべての補助金事業において適切な管理を

指導する。
4 、補助金に関与するすべての人の利害が対立しないような運営を行う。
　以上、補助金の利用に関してはRI及び財団の明確な会計ルールの下に
行いますが、それが利用促進の妨げにならないよう配慮していきたいと
思います。
　今年初めての委員長でありますが、ガバナー事務局のご指導の下頑張
りますので宜しくおねがいします。

ポリオプラス委員長

溝口　尚則
（佐世保ＲＣ）

資金管理委員長

竹内　　一
（長崎北ＲＣ）

米山記念奨学会委員長

大家　和義
（小城ＲＣ）
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　古きを温ねてみる。19年前、当地区は55クラブ3,141名（女性22名）、出席率91.55％の黄
金期に入会した頃、例会では先輩の視線を背に受け、情報は漏らさずメモを取っていました。
　翌1998年度、地区組織に豊田康裕クラブ奉仕統括委員長と牟田末人拡大会員増強委員長、
計11名の時、安定した会員数だった。当時はニューデリーでの規定審議会に初の女性代表議
員の登場とグリーンレッドカードの利用が話題になる中、38の制定案の中に例会回数や会員
の身分も登っていたが否決されている。
　またRI会長賞のクラブ奉仕部門へのプログラムに①会員増強３％純増、②退会者も３％以
下防止、③全新会員はクラブのオリエンテーションを受ける。④⑤⑥⑦⑧、⑨特別な広報活動
を行い、ロータリーへの認識と理解を広める。⑩⑪である。具体的に示されており、今日はそ
の他の項目は戦略計画の中に埋もれてしまった。（2016−2017年度「会長賞」参照）
　2007～ 08年、クラブ奉仕部門に会員増強の他ロータリー情報公報・女性・出席各委員会が
加わり７月29日のクラブ奉仕セミナーでは西田栄時PG・永富税PGの特別講師の来訪で職業倫
理にも及ぶ退会防止等を講ぜられ、部門別意見交換を入れて白熱したディスカッションが伺え
ます。記録には、その日、参議院議員選挙投票日でも多勢の出席者で 入りて学ぶ 研修日でし
た。
　「不易流行」21世紀になり不況の波は世界を襲い、13年間会員減少が続く中、女性会員は僅
かながらも増え現在81名となります。
　近年会員数は安定しているとは云え、当地区１クラブ平均39名、30名以下のクラブ17、20
名以下は３、10名以下は３、計23RCがクラブの管理運営に苦悩を重ねておられると推察しま
す。また平均年齢65歳以上のクラブにとっては存続の不安も生まれ、これからは危機感を
もって模索して行かなければならないと思います。
　会員増強については皆さんも常にアンテナを張り、アイデアを持ち、アクションを起こして
おられます。また垣根を越えネットワークを生かし、作次作戦にも参加し、広範囲に良質の会
員を求めておられます。是非、やる気・勇気・根気の三気を発揮し、全員で取り掛かりましょ
う。
　岡山東RCへメーキャップで訪れた時、日本におけるロータリーの綱領から目的へ変更する
委員長を担当された鳥井滋PG、お会いでき経緯をお聞きした。３年を過ぎ、その意とするも

髙木 義和
（島原ＲＣ）

　会員増強月間に向けて
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のは変わらない不易基本です。目的を達成するために、クラブがどう使命実践すべきか変化・
対応が望まれます。そのためにはクラブ奉仕に関わる戦略計画のクラブ基盤を強化し、公共イ
メージと認識の向上を長期計画により再注入して戴きますようお願いいたします。
　７月のクラブ奉仕研修セミナー、８月の会員増強月間と年度のスタートを切る大役を果たし、
委員会一同真剣に取り組んで参ります。
　有志者、事意成。

〒105-0011 東京都港区芝公園2-6-15 黒龍芝公園ビル３階
TEL（03）3433-6456・FAX（03）3459-7506　　http://www.rotary-bunko.gr.jp
開館＝午前10時〜午後５時　　休館＝土・日・祝祭日

ロータリー文庫

文庫通信
　「ロータリー文庫」は日本ロータリー 50周年記念事業の一つとして 1970年に創立された皆様の資料室です。
　ロータリー関係の貴重な文献や視聴覚資料など、約２万４千点を収集・整備し皆様のご利用に備えております。閲覧は勿論、電
話や書信によるご相談、文献・資料の出版先のご紹介、絶版資料についてはコピーサービスも承ります。また、一部資料はホーム
ページでも PDFもご利用いただけます。
　クラブ事務所にはロータリー文庫の「資料目録」を備えてありますので、ご活用願います。以下資料のご紹介を致します。

◎「ロータリーにおける歴史の重要性」　平島健次郎　関西ロータリー研究会　1973　53p
◎「ロータリーの国際奉仕」　佐竹郁夫　旭川 R.C.　1979　20P
◎「“ロータリー・徽章の物語”　−ロータリーの歴史の歩みと共に−　長崎南 R.C.　1980　94p
◎「合理化時代と職業奉仕」　西村祥三　関西ロータリー研究会　1983　24p
◎「ロータリーは何をしているか」　鳴海敦郎　1986　19p
◎「新会員のためのロータリーの歴史」　佐藤　佶　1987　48p
◎「米山梅吉翁物語」　長泉 R.C.　1989　26p
◎「ロータリー事始」　佐藤　佶　福島南 R.C.　1996　38p
◎「ロータリー雑学のすすめ」　長崎南 R.C.　1996　86p
◎「ロータリーマジック」　江崎柳節　　2010　197p� ［上記申込先：ロータリー文庫］

デジタル化されたロータリー文献（４）（2016年６月）

第2740地区　10年間の会員数推移
年度末 会員数 女性会員数
2005-06 2421 60
2006-07 2382 64
2007-08 2324 63
2008-09 2207 68
2009-10 2204 69
2010-11 2199 71
2011-12 2163 74
2012-13 2169 79
2013-14 2176 80
2014-15 2191 80

2015-16（3/31現在） 2200 83
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第2740地区ロータリークラブ　TEL・FAX・メールアドレス一覧表

グループ クラブ 会　　長 幹　　事 TEL FAX メールアドレス

第
１
グ
ル
ー
プ

佐 賀 牟　田　清　敬 福　岡　　　桂 0952-22-7118 0952-20-7605 sagarc@hyper.ocn.ne.jp

小 城 佐　保　幹　夫 田　中　博　起 0952-73-4111 0952-72-4120 m_nisimu@ogi-cci.or.jp

牛 津 山　本　康　徳 谷　上　　　守 0952-66-1463 0952-66-1463 me-ohashi@kdp.biglobe.ne.jp

多 久 前　田　憲　秀 江里口　尚　子 0952-75-2122 0952-75-2122 taku-rc2740@saga.email.ne.jp

佐賀大和 浦　川　容　伸 松　永　光　司 0952-37-9180 0952-37-9180 yrc2740@gmail.com

第
２
グ
ル
ー
プ

佐 賀 西 平　野　信一郎 山　口　俊　之 0952-22-7119 0952-22-3866 sagaw-rc@po.saganet.ne.jp

佐 賀 北 池　田　敬　介 山　田　　　誠 0952-20-1100 0952-20-1101 s-n-rc@aurora.ocn.ne.jp

佐 賀 南 菰　田　秀　三 吉　岡　義　治　0952-22-6145 0952-20-7710 s-src2740@wind.ocn.ne.jp

神 埼 野　田　初　憲 澗　隨　俊　明 0952-51-4321 0952-51-4365 kanzaki-rc@guitar.ocn.ne.jp

佐賀空港 小　林　孝　治 小　山　淳　也 0952-22-7119 0952-22-3866 junya-koyama@joix.jp

第
３
グ
ル
ー
プ

有 田 大　宅　洋二郎 金　武　康　男 0955-43-3120 0955-43-3140 aritarc@isis.ocn.ne.jp

武 雄 辻　　　清　定 野　中　績　宏 0954-22-3644 0954-22-3659 takeorc@cableone.ne.jp

鹿 島 住　江　潤　子 平　川　直　樹 0954-62-2624 0954-62-2633 kasimarc@vip.saganet.ne.jp

嬉 野 諸　井　好　晴 村　島　秀　典 0954-43-0310 0954-43-0310 ureshinorotary@cocoa.ocn.ne.jp

大 町 前　山　正　博 土　井　　　了 0952-82-5002 0952-82-5059 ohmatirc@star.saganet.ne.jp

白 石 池　上　　　司 大田尾　一　美 0952-82-5002 0952-82-5059 xf332483@dj8.so-net.ne.jp

太 良 竹　下　泰　信 髙　木　　　茂 0954-62-2624 0954-62-2633 kasimarc@vip.saganet.ne.jp

第
４
グ
ル
ー
プ

唐 津 小　林　　　哲 中　村　晃　二 0955-75-0101 0955-73-3336 karaturc@iris.ocn.ne.jp

伊 万 里 城　島　正　敬 峯　　　輝　正 0955-22-3737 0955-22-3737 imarirc@arion.ocn.ne.jp

唐 津 東 諸　泉　嘉治朗 前　田　春　実 0955-75-0102 0955-73-3336 k-east-rc@circus.ocn.ne.jp

唐 津 西 外　尾　　　健 金　子　謙　三 0955-75-0103 0955-73-3336 karatsuwrc@vc1.people-i.ne.jp

伊万里西 山　﨑　高　広 古　川　幸　司 0955-22-7878 0955-22-7878 i-westrc@po.saganet.ne.jp

唐津中央 近　藤　豊　守 馬　渡　俊　幸 0955-75-4643 0955-73-3336 ka-chuo-rc@vc1.people-i.ne.jp

第
５
グ
ル
ー
プ

佐 世 保 増　本　一　也 松　尾　文　隆 0956-22-7720 0956-25-6323 src@circus.ocn.ne.jp

平 戸 貞　方　正　一 相　知　清　隆 0950-22-3131 0950-22-3130 infohirado@hiradocci.or.jp

佐世保西 江　口　圭　介 田　中　龍　弥 0956-23-9030 0956-24-9292 wrotary@fsinet.or.jp

北 松 浦 永　田　　　章 辻　田　智　一 0956-65-2035 0956-65-2493 ri2740kitamatuura@gmail.com

松 浦 上　村　幸四郎 角　野　智　志 0956-72-5678 0956-72-5678 matsuura.rc.2740@carrot.ocn.ne.jp

第2740地区ロータリークラブ
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グループ クラブ 会　　長 幹　　事 TEL FAX メールアドレス

第
６
グ
ル
ー
プ

佐世保南 西　沢　雅　幸 山　口　嘉　浩 0956-22-5600 0956-22-5755 ssrc580110@beach.ocn.ne.jp

佐世保東 村　瀬　公一郎 大　木　亮　諄 0956-39-5570 0956-39-5907 ssbestrc@gaea.ocn.ne.jp

佐世保北 藤　井　良　介 宮　﨑　有　恒 0956-22-7144 0956-22-1201 office@sasebonorth.org

佐世保中央 山　瀧　正　久 岡　　　光　正 0956-25-5595 0956-25-3445 chuo.rc@theia.ocn.ne.jp

佐世保東南 稻　吉　　　聡 徳　住　　　勉 0956-76-8642 0956-76-8643 info@saseboes-rc.jp

HTB 佐世保 浅　井　貞　宏 道　添　昭　仁 0956-58-4008 0956-58-4008 htbs2740@m21.alpha-net.ne.jp

第
７
グ
ル
ー
プ

大 村 酒　井　美　克 小　又　三　正 0957-42-6192 0957-42-6193 omura.rc@cap.bbiq.jp

島 原 大　場　堂　志 前　田　寛　信 0957-62-2101 0957-62-2393 rotary-club@shimabara-cci.or.jp

雲 仙 堀　川　二　雄 原　田　　　徹 0957-73-3617 0957-73-2261 miyamoto@unzen.org

大 村 北 上　野　祐太郎 上　田　善　行 0957-20-7205 0957-20-7206 omura-n-rc@celery.ocn.ne.jp

島 原 南 本　多　宏　成 本　多　　　進 0957-84-3883 0957-84-3883 shimabara-M-Rotary.club@shokokai-nagasaki.or.jp

大 村 東 里　脇　岩　男 安　永　正　昭 050-3793-5107 0957-54-5155 oeast.rc@lily.ocn.ne.jp

第
８
グ
ル
ー
プ

諫 早 栄　田　元　信 井　手　大　二 0957-22-3323 0957-24-3638 icci35@abeam.ocn.ne.jp

諫 早 北 本　田　清　秀 宮　田　茂　樹 0957-22-3323 0957-24-3638 icci18@orange.ocn.ne.jp

諫 早 西 永　井　栄　次 森　　　由　有 0957-22-3323 0957-24-3638 icci41@ninus.ocn.ne.jp

諫早多良見 中　村　克　三 福　元　重　喜 0957-22-3323 0957-24-3638 icc10@orange.ocn.ne.jp

諫 早 南 酒　井　郁　子 荒　木　和　美 0957-35-8686 0957-35-8786 rc373373@galaxy.ocn.ne.jp

第
９
グ
ル
ー
プ

長 崎 進　藤　和　彦 藤　本　　　伸 095-821-1009 095-824-9071 nrc@ninus.ocn.ne.jp

福 江 中　村　陽　二 柳　田　靖　夫 0959-72-3108 0959-74-1588 frc64-fcrc75@vc.fctv-net.jp

長崎北東 猪　股　賢一郎 高　木　哲　郎 095-843-6635 095-845-9411 n-hokutorc@nerotary.org

福江中央 山　本　　　稔 平　田　昭　文 0959-72-3108 0959-74-1588 frc64-fcrc75@vc.fctv-net.jp

長 崎 西 北　口　功　幸 川　口　輝　彦 095-828-1091 095-824-5520 nwrc2740@ngs2.cncm.ne.jp

長崎琴海 田　中　一　広 打　越　誠　次 095-884-0169 095-884-0118 kinkairc@road.ocn.ne.jp

第
10
グ
ル
ー
プ

長 崎 北 林　　　敏　幸 中　村　知　也 095-825-6485 095-824-9071 n-kitaro@giga.ocn.ne.jp

長 崎 南 中牟田　真　一 藤　井　勝　也 095-821-1041 095-826-4756 info@minamiro.jp

長 崎 東 西　田　哲　治 峰　　　利　克 095-825-6491 095-821-5857 n-eastrc@ngs2.cncm.ne.jp

長崎みなと 井　口　昭　彦 桑　岡　隆　太 095-837-8530 095-837-8536 higanagaro@mxc.cncm.ne.jp

長崎中央 河　野　英　雄 原　田　知　行 095-825-8585 095-825-8587 n-chuorc@arion.ocn.ne.jp

長崎出島 有　馬　裕　幸 前　田　利　孝 095-822-9632 095-826-4756 dejimaro@lime.ocn.ne.jp

事務局　連絡一覧表



【 旧グラバー住宅 】
Glover House and Office

　﨑永ガバナーより月信の特命を受けた我々三人ですが、隅から隅まで月信に目を通す読者
ではありませんでした。今までご苦労された歴代の月信担当の方には、大変申し訳ないと反
省しながらも、皆さん方にいかに読んでいただくかを検討しました。ガバナー月信という性
格上、内容を変えるのは難しく、大いに悩みました。かくなるうえは、禁断の『袋とじ…』
というわけにもいきません。最終的には、﨑永ガバナーからのアドバイスもあり、視覚にうっ
たえて長崎らしい月信にしようと決定しました。ありがたいことに、長崎には世界遺産や観
光、文化など市民が誇りに思っているものがたくさんあります。表紙や真ん中の見開き部に
は、１つのテーマに絞り込むことなく、何でもありの『ちゃんぽん』にして長崎らしさをお
届けします。この一年、よろしくお付き合いください。（啓）

小菅修船場や高島炭鉱の経営など、近代技術の導入を通して日本の近代化に尽力した。スコット
ランド出身の実業家トーマス・グラバーの邸宅。主家は 1863 年に建築された日本最古の木造洋風
建築で、欄間がアーチ型になっている一方で日本瓦や土壁が用いられるなど、イギリスのコロニ
アル様式と日本の伝統技術が融合した形となっている。主屋と附属屋の２棟が国の重要文化財に
指定。他の邸宅や移築されてきた洋館などと併せて、1974 年に観光施設「グラバー園」となった。

編集後記

編集長 ︱ 柴田義孝 編集委員 ︱ 岩永和之・堀　啓二月信編集委員

国際ロータリー第 2740 地区
ガバナー事務所

〒852-8134　長崎県長崎市大橋町6-6 小林ビル2F
TEL.095-894-1581   FAX.095-894-1585
HP  http://www.d2740.org/
E-mail：ri2740nagasaki@grace.ocn.ne.jp

� 写真／納富 司デザイン事務所 提供

月間スケジュール、コーディネーターニュース等は地区HPに掲載しています。 2740 　検索
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� 写真／松尾順造・長崎文献社提供大野教会
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G OV E R NOR’ S  MON T H LY L ET T E R

オランダ商館最後の姿
　ベアトが慶応元年（1865）に大徳寺から撮影し
た出島である。
　出島は、寛永13年（1636）にポルトガル人を収
容するために造られた。ポルトガル人の来航が禁止
されると、平戸にあったオランダ商館が移され、
ヨーロッパとの唯一の窓口となった。
　出島の石垣の上の塀はすでに取り壊されている
が、海岸通りの道はまだ築き足されておらず、建設
当時の状態をうかがうことができる。
　手前の大きな屋根は新地の倉庫群。新地は、元禄
15年（1702）に、中国人が運んできた貨物を収納
する倉庫を建設するために造られた。

風
物
詩

長崎大学附属図書館蔵「長崎古写真紀行」長崎文献社提供
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　７月 12 日いよいよ公式訪問がスタートしました。鹿島市
の祐徳稲荷神社に参拝してから、公式訪問をスタートするの
が恒例とのこと。当日大雨警報が出て心配しましたが、その

時は陽までさす天気となりました。これも神のご加護と思いつつ鹿島ロータリークラブの会長
以下幹部の方々に案内していただきました。称宜の鍋島様（以前ロータリアンだった由）より
祐徳稲荷神社の由来等を伺った後、153 段の階段を昇り、荘重な神殿で清祓をして頂きました。
第 2740 地区各クラブのますますの繁栄を所願、ついでに私事ですが自身の健康を願いました。
いよいよ「鹿島立ち」（いい語感です）です。
　鹿島ロータリーさんの食事が赤飯、しかも蒲鉾に寿の字が埋め込まれていて、その心遣いに
嬉しく思いました。緊張していたのでしょう、後で幹事の小林君に何か所か言葉遣いなど訂正
をもらいました。改めて鹿島ロータリー様には御礼とお詫びを申し上げます。その翌日から佐
世保ロータリークラブさん（以下「ロータリー」を省略させていただきます）、長崎クラブさん、
佐世保南クラブさん（逸見パストガバナーもお見えになり親しくお声掛けいただきましたが、
急逝されました。ご冥福を心よりお祈り申し上げます。）土曜日はライラ委員会、火曜日は唐
津クラブさん（点鐘の後各々握手してまわり一気に親しくなった気がしました）、夜は佐賀南
クラブさん、翌日から伊万里クラブさん（記念に絵皿を描かせて頂きましたが習字を練習して
おけばよかったと後悔しました。）
　佐賀クラブさん、雲仙クラブさん（唯一土曜例会クラブだそうです）。日曜日はクラブ奉仕、
会員増強セミナー、月曜日から佐賀西クラブさん、島原クラブさん、長崎南クラブさん、平戸
クラブさん、松浦クラブさんと訪問させていただきました。各クラブからおおいに歓迎を受け
ました。クラブ各々に歴史と伝統があり、その中に更に変える処は変えようという意気込みを
感じました。セミナーをきっかけに改めてＣ・Ｌ・Ｐへの取り組みを地区全体で準備する動き
が加速しそうです。私の勉強不足を痛感しながらの３週間でした。
　猛暑です、改めましてロータリアン各位に暑中お見舞い申し上げ今月号を締めさせていただ
きます。

ガバナーからのメッセージ

国際ロータリー第 2740 地区
2016−17 年度ガバナー

﨑　永　　剛

公式訪問スタートしました
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　ガバナー補佐短観　−その２−

　補佐とはある人がいて、その人が務めを果たす為、その務めを補い助けること。補佐の佐の意
味は人が助け合うということ。随想とは折に触れて思うこと。････でした。
　今年晩冬のある日、ホームクラブ会長の富吉敏充さんが、突然私の会社を訪問してこられまし
た。何だろう、車の御相談でも頂けるのかなと思いましたところ、次年度AGの御依頼でありまし
た。富吉さんは2006年−2007年度私が第49代クラブ会長をさせて頂いた時のクラブ幹事でありま
す。荷が重いと感じましたが、クラブの伝統であるいかなる役職も快く引き受けるというしきた
りがあり、即断にてお引き受けすることになりました。
　私の前任は神埼RCの宮原AG（2015年−2016年度）でありました。３月頃でしたか、出張で東
京へ行った折、羽田空港のロビーで偶然お会いすることになりました。その時に宮原さんから、
私が次期をお引き受けしたことに対し、丁重な御礼のお言葉を頂きました。今になってみますと、
これが実質的な当人同士の引継ぎということになりました。６月18日の唐津シーサイドホテルで
の新旧交代会には御欠席でしたので。
　先般７月13日に吉野ヶ里商工会での神埼クラブの例会に、AGとしてご挨拶に行った際、お目に
かかることが出来幸いでした。宮原さんの御奉仕に感謝し、今後の御指導並びに御自愛をお願い
した次第です。
　７月１日、2016−2017年度、RI2740地区、﨑永丸は出航致しました。
　私は７月５日より第２グループ各クラブに、大塚事務局長（佐賀西RC）と御一緒に御挨拶まわ
りを始めました。第２グループはガバナー公式訪問が７月は佐賀南さんと佐賀西の２クラブある
ため、早いスタートが必要です。お蔭様で南クラブさんには７月５日、12日、19日と３週連続で
訪問することになり、ありがとうございました。南クラブさんは18：30からのイヴニング例会の
クラブで、第３週が親睦例会をされておられます。７月19日は公式訪問でしたが、﨑永ガバナー、
小林地区幹事、中嶋地区副幹事には懇親会までお付き合いを賜り、大変楽しいひと時を持つこと
が出来、南クラブのロータリアン各位も大変感激されておられました。南クラブは駒井ガバナー
エレクトの所属クラブであり、菰田会長、吉岡幹事はじめ品格ある中にも、活気溢れるクラブと
の印象を強く受けました。ますますのご発展を心より祈念申し上げます。
　７月24日は東彼杵での会員拡大セミナーがありました。７月25日はホームクラブ佐賀西RCの公
式訪問例会でした。﨑永ガバナー、小林地区幹事、河村様（長崎北RC）御一行の御訪問をお受け
致しました。佐賀西RC、平野信一郎会長、山口敏之幹事、宮地大治会長エレクト、大塚浩司AG事
務局長とでご懇談をして頂きました。緊張の中にも和やかに、平野会長は創立58周年目の伝統あ
るクラブで、60周年に向け会員増強をしていきたいと述べられました。また、50周年の記念行事
事業で寄贈した佐賀西RCロゴ入りのバルーンなどについて話が盛り上がりました。その後例会に
て﨑永ガバナーの御高話を賜り、無事終了致しお見送りをすることが出来ました。皆様ご遠路誠
にありがとうございました。﨑永G様には猛暑が続く折柄ご自愛の程御願い申し上げます。
　ガバナー補佐の拝命は、私の一つの人生の扉を開けることになりました。お陰様で第２グルー
プ５クラブ178名のロータリアン、他各セミナーで大勢の方々とお会いすることになりました事
は、望外の幸運と存じます。
　「But I still believe it’s worth living.」これは竹内まりやさんの歌の最後の一節です。あといく
つくらい人生の扉があるのか判りませんが、生き続けることが大切なのではないでしょうか。そ
れが奉仕なのかも知れません。Rotary　Serving　Humanity ！﨑永丸の順風満帆の航海を祈念致
しまして、ペンを置く事にします。

第２グループガバナー補佐

円田　　稔
（佐賀西RC）
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　例年により、鹿島立ちという事でまっ先に、
﨑永ガバナー・小林地区幹事・諸石ガバナー補
佐他４名のお客様をお迎えしての公式訪問例会
となり、会員一同大変幸せに又光栄に存じまし
た。まず、祐徳稲荷神社に参拝して、この一年
ご健祥にて重責を全うされますよう、又、今期
が穏やかな年でありますようご一緒に祈願いた
しました。その後、懇談会にて活動計画の中よ
り①高校生対象の模擬面接について　②米軍兵
士ノールマン・E・ステフラー氏の慰霊碑につ
いて　ご質問がありました。
　①②の内容と経緯をご説明申し上げました。

（内容割愛）
　次に、混乱を招きかねないこの度の規定審議
会の考え方について、ご説明ご指導を賜り、財
団100周年に当る本年寄付目標を定める事、更
に会員増強に力を入れる事等決心を新たにいた
しました。

　例会では、ガバナーご夫妻がアメリカサン
ディエゴの国際協議会に出席された時のDVD
によって、RI会長のスピーチに感動された由の
お話しを中心にご指導を頂き、“人類に奉仕す
るロータリー”と“地域に奉仕するロータ
リー”、４つのテストの下にロータリアンとし
ての誇りを改めて胸に刻みました。
　バナー贈呈・記念撮影と滞りなく終了いたし
ました。
　行き届かない事ばかりでしたが、ご来訪に心
からの感謝を申し上げます。

　平成28年７月14日（木）第２例会日に、﨑
永剛第2740地区ガバナーの公式訪問が森義彦
第９グループガバナー補佐、小林純一地区幹事
のご同伴をいただき行われた。
　例会前に、﨑永ガバナー、森ガバナー補佐、
小林地区幹事と会長、会長エレクト、幹事、副
幹事を交えての当クラブの現況報告と活動計画
等に付いての懇談と意見交換が行われた。
　例会場へのガバナー入場時は全員起立で拍手
でお迎えし、会員へのガバナーご一行の紹介の
後、﨑永ガバナー、森ガバナー補佐、小林地区
幹事へバナー贈呈を行いました。
　﨑永剛第2740地区ガバナーの卓話は、「RI
テーマと地区方針」のタイトルで行われ、国際
ロータリー会長　ジョン・ジャーム氏のテーマ

「人類に奉仕するロータリー」を米国、シカゴ
行われた国際RC会議のビデオ放映で、続いて、
第2740地区の地区運営方針「地区に奉仕する

ロータリー」をパワーポイントを使用して説明
された。その中で、各クラブの社会奉仕活動に
は、今年度は財団創立100周年記念の冠名を付
けていただきたいし、職業奉仕は「四つのテス
ト」のもとに「誇り」をもって地区に貢献しよ
うと話された。
　そして、会員増強、ロータリー財団年次寄
付、米山記念奨学会寄付等に付いての地区の具
体的な数値目標を示された。
　最後に、会長からガバナー公式訪問のお礼を
述べた後、当クラブの宝である元RI会長ハー
バート・J・テーラー氏直筆の四つのテストの
複写を贈呈した。
　ガバナーの公式訪問
に感謝致しますと共に
今年度のご活躍を祈念
致します。

ガバナー公式訪問クラブ報告

長崎ＲＣ　7月14日（木） 会長 進藤　和彦　　幹事 藤本　　伸

鹿島ＲＣ　7月12日（火） 会長 住江　潤子　　幹事 平川　直樹
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　７月15日（金）﨑永　剛ガバナー、牛島義
亮ガバナー補佐、小林純一地区幹事をお迎えし
てガバナー公式訪問例会を開催しました。
　例会に先立ち﨑永ガバナーと共に西沢会長、
小川会長エレクト、福田副会長、山口幹事との
懇談会を行い、活動計画書をもとにして、クラ
ブの概況、運営方針、目標などのお尋ねにお答
えながらご説明させていただきました。説明の
後、規定審議会やCLPなど大変興味
深いお話しを聞かせていただき終始
和やかに懇談を実施しました。
　例会ではジョンＦ・ジャームRI会
長の「人類に奉仕するロータリー」
のDVD、地区方針「地区に奉仕す
るロータリー」、基本理念「４つの
テスト」のもとにロータリアンとし
て「誇り」を持って地区に貢献しよ
う、を﨑永ガバナーからご説明いた

だき、終了後はバナーの贈呈を行い全員と記念
撮影となりました。
　１年間ガバナーのご指導の下に「地区に奉仕
するロータリー」を実践してまいります。最後
になりますが﨑永ガバナーをはじめ地区役員の
方々のご健勝とご活躍を心から祈念申し上げま
す。

　７月19日（火）、﨑永　剛ガバナー、平野畯
策ガバナー補佐、小林純一地区幹事、中嶋久光
地区副幹事をお迎えして、ガバナー公式訪問例
会が開催されました。
　例会に先立ち、会長・副会長・幹事との懇談
会にて「現況並びに活動報告書」を下に説明い
たしました。７月になり１名
の新会員を迎え、今後も会員
の増強に努力する旨をお話し
しました。また、本年度当ク
ラブ創立60周年を迎えるこ
とをお伝えし、記念式典への
出席をお願いしましたが、快
く承諾いただきました。﨑永
ガバナーからは、マイロータ
リーを利用し会長賞への応募
を依頼されました。
　例会におきましては、ジョ

ンFジャーム氏の『人類に奉仕するロータ
リー』のメッセージを中心にとした映像を拝見
した後、﨑永ガバナー地区運営方針『地区に奉
仕するロータリー』の説明があり有意義な時間
を過ごさせていただきました。
　１年間、よろしくお願いいたします。

唐津ＲＣ　7月19日（火） 会長 小林　　哲　　幹事 中村　晃二

佐世保南ＲＣ　7月15日（金） 会長 西沢　雅幸　　幹事 山口　嘉浩

ガバナー公式訪問クラブ報告
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　７月19日（火）、﨑永剛ガバナー、円田稔ガ
バナー補佐、小林純一地区幹事、中嶋久光地区
副幹事をお迎えして、ガナバー公式訪問例会を
開催いたしました。
　会長、幹事、会長エレクトとの懇談会では、
クラブの現況や運営方針、継続して実施してい
る環境保全活動等について報告致しました。ま
た、当クラブでは初めてのガバナーを次
年度に輩出することになり、本年度はガ
バナーエレクト年度としてクラブを活性
化し会員増強に努め、予定される行事を
成功させるために会員一丸となって活発
に活動していくことをご報告し、﨑永ガ
バナー、小林地区幹事から的確なご助言
と暖かい言葉をいただきました。
　その後の例会では、RI方針、地区方針
などスクリーンを使って、詳しくご説明
いただき大変有意義な時間となりました。

当クラブでは第３週の例会は懇親例会になって
いますので、その後はお酒と歌で懇親を深めま
した。
　最後に、ご訪問いただきました﨑永ガバナー
はじめ地区役員の皆様に厚く御礼申し上げます
とともに、ご健勝とご活躍をお祈り申しあげま
す。

　平成28年７月21日・晴れ、﨑永　剛ガバ
ナーの佐賀クラブ公式訪問である。
　ヒラの会員としてガバナー訪問に参会したこ
とはあるが、今回は会長としての立場である。
緊張したまま例会場であるニューオータニ佐賀
の玄関でお迎えである。
　長﨑からの長旅にもかかわらず、﨑永ガバ
ナーはニコニコと笑顔で到着された。ま
た、同行の小林地区幹事も疲れも見せず、
穏やかなムードである。
　例会までは懇談会であるが、ガバナー
や地区幹事の気さくで温かい人格に触れ
る懇親の場であった。同席した福岡幹事
や副島会長エレクトも最初は緊張した様
子であったが、次第に打ち解け、様々な
情報交換ができ、短いながらも非常に有
益な時間が持てた。
　例会はガバナー歓迎一色で、いつにな

く盛大なものとなった。ビデオを使った説明は
具体的でわかりやすいものであった。進行等に
不手際がなかったか、ちょっと心配であるが、
来た時と同じく笑顔でお帰りなるガバナーを見
て、ひと安心した次第である。﨑永ガバナー、
小林地区幹事、堤ガバナー補佐、本当にお疲れ
様でした。

佐賀ＲＣ　7月21日（木） 会長 牟田　清敬　　幹事 福岡　　桂

佐賀南ＲＣ　7月19日（火） 会長 菰田　秀三　　幹事 吉岡　義治
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G OV E R NOR’ S  MON T H LY L ET T E R

孔子祭
長崎孔子廟

　儒学の始祖、孔子の生誕（紀元前551年）を祝う祭り。
　本廟では、毎年９月の最終の土曜日におこなっています。
　中国山東省曲阜市の孔子本廟の協力、指導で祭礼を司る五十余人の
祭官の式服、祭具を古式にのっとって盛装し、古式豊かな祭礼が再現
されます。
　当日の午後、廟の中庭に孔子の御霊を迎え、礼服を着けた行列が霊
を本殿に迎え入れ、祭りが進行します。
　お祭りは、白絹を正面に、羊一頭・牛一頭・豚一頭を中心に左右に
山海の珍味を盛り上げて供えます。
　祭りの中心は、正献官と呼ばれる人が「三跪九叩頭（さんききゅう
こうとう）」という拝礼を行うことにあります。
　頭を深く三回さげて畏敬の念を表し、これを三度繰り返します。
　式典の衣装や供え物など豪華絢爛（けんらん）な祭りで、大勢の人
がこれを見物に訪れます。祭りのあと、余興として中国獅子舞いや龍
踊りが行われます。

3

 孔子祭式次第 

１．式の始まり
２．開始の太鼓
３． 二番目の太鼓
４． 三番目の太鼓
５．就位
６．開門
７．いけにえをささげる
８．お迎へ
９．拝礼
10．おそなえ
11．お線香あげ
12．献酒
13．祝詞奉上
14．二回目の献酒
15．三回目の献酒
16．おさがり受け

17．おそなえを下げる
18．お送り
19．拝礼
20．おそなえのお送り
21．目で送る
22．復位
23．閉門
24．おわり
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子ども龍踊り

中秋節
長崎中華街

平成28年９月10日（土）〜９月16日（金）

獅
子
舞

龍
踊
り

　中秋節は中国の三大節句（他は春節、
端午節）の一つで、日本では『お月見』
として親しまれているお祭りです。月が
もっとも明るく、もっとも丸く、月の光
ももっとも美しい中秋の月を家族団らん
の象徴とみなして祝います。
　長崎新地中華街に灯る1,000個の満月
灯籠は圧巻です。
　湊公園では、ランタンフェスティバル
でお馴染みの縁結びの神様月下老人のオ
ブジェが飾られ、中華屋台・中秋スイー
ツの出店が並びます。

縁
結
び
の
神
様

月
下
老
人
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　７月23日（土）﨑永剛ガバナー、石坂和彦
第７グループガバナー補佐、小林純一地区幹事
をお迎えしてのガバナー公式訪問例会を開催致
しました。
　例会前の会長・会長エレクト・幹事との懇談
会ではクラブの概要について説明させて頂き、
昨年度の米山記念奨学会への個人平均寄
付額が2740地区でトップであったこと
や、取り組みの状況について非常に高い
評価を頂きました。
　また、当クラブチャーターメンバー七
條達夫、旧270地区パストガバナーが長
崎北RCに在籍されていた事もあり、両
クラブのご縁の深さや歴史についても再
認識の機会を頂き、感慨深い懇談会とな
りました。
　例会におきましては、﨑永ガバナーか
らRI会長ジョン・Ｆ・ジャーム氏のメッ

セージの紹介と、地区運営方針についてご説明
があり、大変有意義な時間を過ごさせて頂きま
した。心より御礼申し上げます。
　﨑永ガバナー年度の地区役員諸兄のご活躍と
ご多幸を祈念申し上げ、公式訪問の報告とさせ
て頂きます。

雲仙ＲＣ　7月23日（土） 会長 堀川　二雄　　幹事 原田　　徹

ガバナー公式訪問クラブ報告

　７月22日(金) 﨑永剛ガバナー、千葉憲哉第
８グループガバナー補佐、小林純一地区幹事、
寺田治之地区副幹事をお迎えし、ガバナー公式
訪問が開催されました。例会前の懇談会では当
クラブの現況報告及び運営方針、活動計画等の
説明をさせて頂きました。その中で﨑永ガバ
ナーも海運関係であることから、諫早クラブが

支援をしている海洋少年団についての言及があ
り、今後もさらに支援を強化する必要があると
思いました。例会の食事は諫早名物鰻丼をご賞
味いただきました。暑い日が続きますのでお身
体をご自愛の上、公式訪問が無事に終わります
ようにお祈りいたします。

諫早ＲＣ　7月22日（金） 会長 栄田　元信　　幹事 井手　大二
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　７月26日（火）、﨑永剛ガバナー・石坂和彦
ガバナー補佐・小林純一地区幹事をお迎えし
て、ガバナー公式訪問例会を開催致しました。
例会前の懇談会では、会長・幹事・会長エレク
トの３人を交えて現況と活動方針等について意
見交換を行いました。６月末で会員数23名と
なってしまった当クラブ
にとっては、何としても
会員増強に力を入れなけ
ればなりません。﨑永ガ
バナーにはその実情を充
分に御理解頂き、他クラ
ブの成功例等いろいろア
ドバイス下さいました。
例 会 で は ジ ョ ン・ Ｆ・
ジャーム会長のテーマ・
地区のテーマ等の説明の
他、会員増強についての

助言も頂き、会場中が「俺達がやるんだ。」と
いった雰囲気になりました。我々にとっては、
かなり高い目標ですが会員が一丸となって取り
組み、来年６月には嬉しい報告が出来るよう努
力致します。

島原ＲＣ　7月26日（火） 会長 大場　堂志　　幹事 前田　寛信

　７月25日に佐賀西ロータリー・クラブに﨑
永ガバナーの公式訪問をいただきました。当日
は﨑永ガバナー、小林地区幹事、河村様（長崎
北RC）においでいただき、﨑永ガバナーと小
林地区幹事のお人柄からでしょうか、緊張して
お迎えしましたが、お話しさせていただくうち
に打ち解けさせていただいて、最後は和気あい
あいの内に公式訪問を終えることが出来まし
た。ありがとうございました。
　会長の方からは、当クラブが発足以来58年
目を迎え２年後の60周年の記念に向けて準備
に入ったことや、８年前の50周年の時は記念
としてロータリーマーク付きのバルーン１式を
購入し、そのバルーンを佐賀市に寄贈して、そ
の後に、そのバルーンを使って施設の子供たち
に係留飛行を体験してもらうなどの社会奉仕で
用いてきたことなどをご説明させていただきま
した。また、会員増強については昨年の２名純

増に引き続いて、今年は５名増を目標に頑張り
たい旨もお話しさせていただきました。なお、
﨑永ガバナーからご要請いただいたロータリー
財団と米山奨学会への寄付金についてはこれを
全うすることをお約束しました。
　これからの１年間において、﨑永ガバナーの
方針である“地域への奉仕”のもとで、当クラ
ブもこれを追究していく所存です。よろしくご
指導ご鞭撻いただきますようお願い申し上げま
す。

佐賀西ＲＣ　7月25日（月） 会長 平野信一郎　　幹事 山口　俊之
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　まず、島原と雲仙は初めてだったので、今回の研修旅行をすごく期待しておりました。
　約３ヶ月ぶりに奨学生の皆様や委員の方々と会えることも楽しみでした。
　佐世保からの移動時間が結構長かったのですが、カウンセラーの大久保さんのおかげさまで諫早に着き、
時間内に皆様と会えてうれしかったです。
　先に書いたとおり、島原と雲仙は初めてで、周りに何があるのか、有名なものは何かという事前知識がな
かったので、バスの中でずっと説明をしてくださった本田さんにすごく感謝してます。
　年に数えるくらい奨学生や委員の方々と会えるので、なかなか話し合う機会も少なかったと思っていまし
た。でも、今回の研修旅行は一泊二日の日程で、さらに、部屋を一緒に共有したり、お食事を一緒にするこ
とでより絆が深くなったと思います。
　世話になっている佐世保中央ロータリーの例会ではなく雲仙ロータリーの例会に参会したことも新しい感
じでした。短い時間でしたが、隣の福田さんがとても優しく声をかけて下さったり、いろいろ話をしてくだ
さってとても楽しい食事の時間になってました。
　さらに、経験したことない座禅を体験が記憶に残ります。何もせずに目を閉じている10分の時間がすごく
長く感じられ、今までの自分、これからの自分を考える時間になりました。まだ未熟なところがたくさん
あって色んな方々にたくさん迷惑をかけている自分ですけど、この時間を大事にしながらも成長するために
頑張って生活をしていきたいと思いました。
　雨で楽しんでいたロープウェイを乗れなかったのが残念でしたが、
お好きな城を見られたのは災いを転じて福となったの思います。個
人的に日本史や城など、いわゆる日本らしいものが好きなので、今
回島原城に行ったときもワクワクしました。鎧や年表、昔使ってた
刀や銃などを生で見ることができてすごく感動しました。
　一泊二日の短い研修旅行でしたが、学ぶことがたくさんあって、
カウンセラーさんや委員の皆さん、奨学生の皆さんとゆっくり話せ
る時間だったのですごく楽しい旅行でした。二日間お疲れ様でした。
　これからもお世話になります。

米山記念奨学生研修旅行報告

雲仙ロータリークラブで全員の記念写真

　７月９日（土）～７月10日（日）米山奨学生と雲仙に研修旅行に行ってきました。
■７月９日（土）

　諫早駅裏に集合して、口之津・イルカウォッチング − 雲仙九州ホテルで雲仙ロータリーの例会に参
加 − 仁田峠にロープーウエイで上る予定でしたが、霧のため中止。− 地獄散策の後、満明寺でメンバーで
もある住職から法話を聞き座禅をする − 地元の人が行く温泉に全員で入る − ホテル東洋館にて宿泊。懇
親会盛上り２次会にまで全員行く。
■７月10日（日）

　今日も霧のため仁田峠に登れず − 雲仙災害記念館 − 姫松屋・具雑煮定食 − 武家屋敷散策 − 島原城見
学 − 鯉の泳ぐ街・四明荘 − 堤防道路を通って諫早駅裏に帰る。
　今回の旅行で留学生どうし非常に仲良くなりました、カウンセラーにも来ていただき、米山奨学生と深
い絆ができたのではないかと思います。懇親会の席では留学生とカウンセラーの自己紹介があり、まった
く時間が足りないくらい盛上りました。

RY033477　金　スルギ

佐世保中央ＲＣ　田代　博之
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2016年7月号 
発行：Zones 1 & 2 & 3 
ロータリーコーディネーター 
ロータリー公共イメージコーデネーター 
今月号の担当 Zone 1 RC 
 

■   クラブ数     会員数 

Zone 1       832       28,680 
Zone 2       653       28,129 
Zone 3       793       32,963    
合計      2,278       89,772 

■ My Rotary 登録者（%） 

Zone 1    4,105       14.3%  
Zone 2    4,665       16.6%  
Zone 3    3,570       10.8% 
世界の登録者(%)  
           289,734      23.4% 

■ BOX登録件数 

Zone 1          41 件           
Zone 2           21 件            
Zone 3           79 件 

５月末現在  合計  141件 

2016年6月1日現在 のClub Centralの
データーです。                

 

 

表面：汎用パターン 

■ 新クラブ設立 

・第2680地区（第３ゾーン）に西宮イブニングロータリークラブが３月７日に新クラ
ブとして結成されました。 

・第2830地区（第１ゾーン）に八戸中央西ロータリー衛星クラブが5月12日に会員
12名で結成されました。 

■ クラブ合併 

 2016年4月30日付で第2690地区（第３ゾーン）の岡山ロータリークラブと牛窓
ロータリークラブが合併しました。合併後は岡山ロータリークラブになります。事
務所及び連絡先、例会情報は岡山RC従来の内容で変更ありません。RI加盟承
認日も岡山RCの「1934年4月5日」を引き継ぎます。 

■  グランド「BOX」への投稿のお願い 

     RPICは昨年１０月から①「奉仕プロジェクトを考えるヒントの提供」②「広報の
仕方」に関する情報提供機能を構築しています。本年度も引き続きクラブや地
区が実施た奉仕活動が新聞に掲載させましたら「BOX」への投稿をお願いしま
す。詳しくは地区またはRPICにお尋ねください。 

■  2016-17年度地域別会員増強計画の概要（１、２、３ゾーン） 

 今年度の会員増強計画の概要として、７項目が成果測定の指標とされました。
各地区、各クラブにおきましては目標達成のためご協力をお願いいたします。 

・全地区が会員増強（入会・参加促進）委員長を任命する。 

・地域内の30％のクラブが、ロータリークラブ・セントラルで少なくとも10の目標を
設定し、達成状況を記録する。 

・各地区で新しいロータリークラブを少なくとも1クラブ設立する。 

・会員の男女比全地区を縮小するため、女性会員の比率を少なくとも2％増や
す。 

・会員の年齢層を広げるため、40歳未満の会員比率を少なくとも2％増やす。 

・会員維持率を少なくとも1％増やす。 

・各クラブで会員の50％がMy ROTARYに登録するよう奨励し、My ROTARYの
登録者数を増やす。 

 

Zones 1 & 2 & 3 

 今年度も第１、２、３ゾーンのロータリーコーディネーター(RC)とロータリー
公共イメージコーディネーター(RPIC)そして、それぞれのコーディネーター
補佐が輪番制で担当して「コーディネーターニュース」を発行いたします。      

 ロータリーの戦略計画には「クラブのサポートと強化」、「公共イメージと認
知度の向上」、「人道的奉仕の重点化と増加」の３つの優先項目があります。
それぞれをRC、RPIC、ロータリー財団地域コーディネーター (RRFC)が担
当しています。 

 ゲイリー C.K. ホァン 元会長の言葉を借りますと「ロータリーにおいて奉仕
は目的ではありません。それは旅です。いかなる旅にも共通するように、地
図があれば旅はいっそう充実したものになります。 ロータリー奉仕にとって
の地図、それがRI戦略計画です」と述べておりますが、残念ながら日本で
は一部のクラブを除いては戦略計画の立案と実践は進捗していないのが
実情です。私たちコーディネーターは各地区の行事を通して、クラブに導
入をしていただくお手伝いをさせていただきます。(Zone 1 RC 酒井正人） 

八戸中央西ロータリー衛星
クラブの設立例会。5月19日
鈴木ガバナーに襟章をつけ
てもらう工藤議長。 

コーディネーターの任期は３
年です。            
私たちは1年目のRCとRPIC
です。どうぞよろしくお願いい
たします。 
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2016年8月号 
発行：Zones 1 & 2 & 3 
ロータリーコーディネーター 
ロータリー公共イメージコーデネーター 
今月号の担当 Zone 2 RC 
 

■   クラブ数     会員数 

Zone １    832      28,734             
Zone 2       653        28,210           
Zone 3       794        33,008            
合計    2,279      89,952  

■ My ROTARY未登録者 

Zone 1     23,755      82.89%              
Zone 2     22,712      80.58%            
Zone 3     28.793      87.26%              
世界の未登録者は   71.59%   

■ BOX登録件数 

Zone 1          41件                    
Zone 2          15件                      
Zone 3           79件           

 6月末現在  合計   135件   

 

2016年6月28日現在 のClub Central
のデーターです。                

 

 

表面：汎用パターン 

■ 規定審議会 

 2016年の規定審議会ではロータリーの歴史上、革新的な内容が多く含まれて

います。各クラブの裁量が大きくなり、クラブ自体の責任の重さと選択肢が増え、

地区およびクラブのリーダーの方々は困惑されていると思います。 

 規定審議会に出られた日本の代議員の方は日本と世界の乖離があり、価値観、

宗教、言語も違い、一つのルールでまとめるのは困難と感じておられました。日

本と世界は流れが異なっており、日本が孤立しないよう、批判をするのではなく

世界に働きかける行動が必要であると思います。選択された立法案は高齢化し

ていくロータリーを止めるために、若い人の入会を促進するためにハードルを下

げた感があります。日本のロータリーはきちんと素晴らしい運営をしています。他

の国に示しをつける価値観を持ち続けてほしいと思います。いずれにしても各ク

ラブが主体です。各クラブの裁量権をもってルールを決めてください。 

■  2016-17年度目標 

     ＲＩテーマは「人類に奉仕するロータリー」です。全体の目標はまさしく戦略

計画の3つの優先項目そのものであります。特にロータリー財団１００周年の年で

もあり、財団目標も盛り込まれています。 

■  戦略計画 

 地区にもクラブにも戦略計画は必要です。地区とクラブの戦略計画を整合し、

ダイナミックなクラブを築きましょう。戦略計画はクラブや地区が将来こうありたい

というビジョンを描き、それに添った目標と行動計画を立てることです。そのため

には、単年度を超えた長期的視点が必要です。My ROTARYに登録して、役立

つ情報からスキルと知識を高めてください。 

Zones 1 & 2 & 3 

 国際大会に出席したことがあるロータリアンは早期退会はしないというジ

ンクスがあるそうです。2016年ソウルの国際大会には日本から約7,000人の

登録を得て、ロータリー史上最高となる43,000人が150カ国以上から集まり

ました。（正式な最終登録者数は後日、RI本部より発表される予定です。）

会場の規模も、アトラクションも、それに応えるものでした。多くのブースが

あり、コーディネーターも地域リーダーのブースにてお手伝いをしました。３

月シカゴ郊外のエバンストンにあるロータリー本部で研修をしてきた世界中

のコーディネーター仲間と再会できました。日本からのガバナー、ガバナー

エレクトにも会場でお会いしましたが、残念ながらブースに立ち寄られた方

は少数でした。アトランタでも設営されると思いますので、次回はぜひお立

ち寄りください。（Zone2 RC 田中正規） 

ロータリーの戦略計画と目標 
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〒105-0011 東京都港区芝公園2-6-15 黒龍芝公園ビル３階
TEL（03）3433-6456・FAX（03）3459-7506　　http://www.rotary-bunko.gr.jp
開館＝午前10時〜午後５時　　休館＝土・日・祝祭日

ロータリー文庫

文庫通信
　「ロータリー文庫」は日本ロータリー 50 周年記念事業の一つとして 1970 年に創立された皆様の資料室です。
　ロータリー関係の貴重な文献や視聴覚資料など、約２万４千点を収集・整備し皆様のご利用に備えております。閲覧は勿論、電
話や書信によるご相談、文献・資料の出版先のご紹介、絶版資料についてはコピーサービスも承ります。また、一部資料はホーム
ページでも PDF もご利用いただけます。
　クラブ事務所にはロータリー文庫の「資料目録」を備えてありますので、ご活用願います。以下資料のご紹介を致します。

◎「ロータリーの本質とは−アンケート回答」　1969　7p
◎「ロータリーでいう職業奉仕」　神守源一郎　D.358　1972　57P
◎「ロータリーでいう職業奉仕」　神守源一郎　京都東 R.C.　1983　18p
◎「ロータリーの綱領の変遷と『奉仕の理想』」　先名正四　1989　4p
◎「ロータリーの立場」　近藤正夫　1974　3p
◎「大乱亥歳を顧みてロータリーを考える（フォーラム記録）」　佐藤千寿　関西ロータリー研究会　1996　31p
◎「21 世紀のロータリー」　堀場雅夫　関西ロータリー研究会　1996　71p
◎「世界のロータリー」　入江直祐　1981　8p
◎「デンバー大会の焦点　RI − RIBI 問題」　宮脇　冨　1966　1p
 ［上記申込先：ロータリー文庫］

ロータリーについて



【 三菱長崎造船所　占勝閣 】

　やっとこさっとこ、第三号！
　歴代月信担当者のご苦労、本当にお疲れ様でした。ご苦労が、充分わかりました。
　今回の月信を編集するにあたり、第一に考えたのは、見やすさ、読みやすさです。
　原稿依頼をした皆様に文字数指定でご苦労をかけています。これには、理由があります。
　幅広い年齢層の人に読みやすく対応できるよう、字が小さかった文庫本の活字も、新聞の
活字も大きくなっている傾向があります。
　月信の見やすさ、読みやすさを求め、当月信も従来より活字を大きくそして、統一しよう
としています。
　この為、当然紙面には限りがあり、文字数も限られてしまいます。
　誠に申し訳ございませんが、幅広い年齢層の方のためにお許し下さい。
　また、月信の表紙、裏表紙、中面には、貴重な長崎の写真を掲載いたしておりますので
長崎の歴史と文化を再認識して頂ければ幸いと存じます。
　この一年間、お付き合い、ご協力をよろしくお願いいたします。・・・（和）

第三ドックを見下ろす丘の上に建設されたのは明治 37 年（1904）。当時の所長、荘田平五郎の邸
宅として建てられたが、翌年、軍艦「千代田」艦長である東伏見宮親王が宿泊され、「風光景勝を
占める」という故事にちなみ、占勝閣と命名された。

編集後記

編集長 ︱ 柴田義孝 編集委員 ︱ 岩永和之・堀　啓二月信編集委員

国際ロータリー第 2740 地区
ガバナー事務所

〒852-8134　長崎県長崎市大橋町6-6 小林ビル2F
TEL.095-894-1581   FAX.095-894-1585
HP  http://www.d2740.org/
E-mail：ri2740nagasaki@grace.ocn.ne.jp

� 写真／松尾順造・長崎文献社提供

月間スケジュール、コーディネーターニュース等は地区HPに掲載しています。 2740 　検索
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� 写真／松尾順造・長崎文献社提供黒島天主堂

長崎と天草地方の潜伏キリシタン関連遺産を世界遺産へ
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G OV E R NOR’ S  MON T H LY L ET T E R

長崎製鉄所
　長崎で海軍伝習所を開始した幕府は、艦船の建造修理を
行うため、安政４年（1857）から、対岸の飽の浦に長崎
製鉄所の建設を始めた。
　写真中央の煙突のうち、奥の２本の煙突のある建物は、
鉄を鍛える鍛冶場で、わが国最初の煉瓦造りの建築であっ
た。手前の煙突の建物は、鉄を鋳造する鋳物場。その右の
白い大きな建物は、わが国最初の鉄製小屋組トラスを採用
した轆轤盤細工所で、オランダから購入した多くの工作機
械が設置されていた。
　長崎製鉄所は、わが国最初の近代工場であり、のちに三
菱に払い下げられ、東洋一の造船所に発展した。

風
物
詩

長崎大学附属図書館蔵
 「長崎古写真紀行」著者　柴田一雄　長崎文献社提供
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　梅雨明け以降連日の猛暑…というより酷暑が続きました。
会員の皆様には体調管理にはいつも以上に注意され、この酷
暑を乗り切られた事と思います。
　かくいう私、目覚めさわやかといかず食欲減退。意識的に
ウォーキングするのですが、体調イマイチ。長崎の街はシャギリの音が響く「ながさきくんち」
で華やかで賑やかな季節の到来です。
　さて９月号、7/29 松浦クラブさんの紹介まででしたが、翌 7/30、鎮西学院高等学校がホス
トクラブ、向陽高校、諫早農業高校がコ・ホストクラブでのインターアクト年次大会が、諫早
市文化会館で一泊二日で開催されました。テーマは「コネクト～つながる」でした。
　先日、神奈川県相模原市で有り得ない事件が起こりました。犠牲になられた方々に心から哀
悼の意を表しますと共に、お怪我なされた方々の一日も早いご回復を祈っております。正に今
回のテーマ「つながる」ですが、この事件の加害者の心がどこかで切れ、孤立化していったの
が一つの要因なのかもしれません。
　それはさておき、年次大会では、今一番脂の乗り切った旬の吉井アナウンサーの基調講演が
あり、（アクトの方々の鋭い突っ込みに会場も大いに盛り上がりました）、分科会ではこの「つな
がる」をテーマにスポーツ、音楽、あるいは言葉を通して、各々理解を深め交流の輪を広げら
れたようです。
　８月に入り、公式訪問は、佐世保北クラブさん、２日には昼に福江クラブさん、夜に福江中
央クラブさん、両クラブの会長・幹事さんには、滞在中、何かとお気遣いいただきました。あ
りがとうございました。（また、長崎北クラブの林会長、中村幹事共々メーキャップしていた
だき感謝、感謝です。）そのあと、諫早北クラブさん、長崎東クラブさん、長崎中央クラブさ
ん（ガバナーの語源が「ガバーン」という言葉で、「舵取り」の意味ということ、初めて知り
ました。）、北松浦クラブさん、佐賀北クラブさん・・・と訪問し、盆休みに入りました。都合
23 クラブ、先月号にも書きましたが、本当に各クラブから歓迎していただき、面映い感じが
あります。お世話になりました。そして、ありがとうございました。さて、盆休み、英気を養
い次に備えたいと思います。
　 （私先月号のクラブ訪問報告で 7/22 の諫早訪問を落としておりました。大変失礼しました。
鰻丼おいしかったです！）

ガバナーからのメッセージ

国際ロータリー第2740地区2016−17年度ガバナー

﨑　永　　剛

秋 涼 爽 快
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　ガバナー補佐短観　−その３−

　﨑永剛ガバナーより２月７日に委嘱状をいただいて不安でいっぱいでした。しかし、私自身60
代最後のお勤めだと思い、“病気も怪我もせず一年間務めることができますように”と願いながら
頑張っているところです。ガバナー補佐として﨑永ガバナーをどれだけ補佐できるかが私の役割
だと思っています。商工会時代に副会長を長年務めていました。副会長として会長の補佐をして
きた経験を生かして務めていく所存です。不安はありますが、楽しみもあります。それは多くの
ロータリアンと出会えることです。
　第３グループには有田、武雄、鹿島、嬉野、白石、太良、大町と７つのクラブがあります。７
月12日は第2740地区57クラブの先頭を切って鹿島ロータリークラブ（住江潤子会長・平川直樹幹
事）のガバナー公式訪問でした。「鹿島立ち」という事で、まず祐徳稲荷神社に参拝して例会場に
戻り会長、幹事、会長エレクトとの懇談会、例会、記念撮影と進み、全てが終わり﨑永ガバナー
をお見送りした時には少し緊張が解れたことを覚えています。８月18日は私のホームクラブであ
る大町クラブ（前山正博会長・土井了幹事）、22日は武雄クラブ（辻清定会長・野中績宏幹事）、
23日は有田クラブ、（大宅洋二郎会長・金武康男幹事）、26日は嬉野クラブ（諸井好晴会長・村島
秀典幹事）の公式訪問でした。８月末までに５つのクラブの公式訪問が終わり、あとは９月８日
の太良クラブ（竹下泰信会長・高木茂幹事）、21日の白石クラブ（池上司会長・大田尾一美幹事）
でグループ内全ての公式訪問を終えることになります。これまでクラブ協議会、公式訪問とクラ
ブを訪問させていただき、各々のクラブに特徴があり大変素晴らしく「ロータリアンとして誇り
を持って地域に貢献しよう」の地区テーマの下、活発な活動をされていていることに感銘を受け
ました。また、ロータリアンが明るく、仲間意識、思いやりがあり、正直言って私が皆さんに助
けられていると感じました。
　就任して２ヶ月が過ぎ今は、ガバナー補佐という貴重な経験をさせていただいている事に大変
感謝しています。たくさんのロータリアンと出会い“仲間作りと楽しく”をモットーに努力して
行きます。これからも沢山いろいろな事を勉強させて頂きたいと思います。60代最後の二度とな
い人生だから！！

第３グループガバナー補佐

諸石　一三
（大町RC）
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　さて、ロータリアンの皆様はご存じでしょうが、
米山記念奨学会の事業の生みの親である、「米山梅
吉」翁の生涯を簡潔に紹介いたします。
　※「米山梅吉」翁（無我、創意、奉仕の生涯）
　慶応４年（９月から明治元年）２月４日生まれ、
東京柴田村町いまの港区新橋。父：大和国（奈良
県）高取藩主植村家の家中、和田竹造の三男。母：
伊豆三島神社の宮司日比谷氏の娘、梅吉５～６才
頃、父他界、伊豆の三島へ移る。明治８年長兄、栄
次郎（当時19才）が助教をしていた駿河国長泉村
の映雪社小学校に入学した。
　明治12年土地の旧家米山家の養子に懇望された。
米山家は当主、藤三郎、夫人さく女、一人娘はる

（後の春子夫人）400年続いた由緒ある旧家。梅吉
は悩んだ。旧家を継ぎ地主の若旦那でノホホンと過
ごすか？いやもっと勉強したい、その為にはなんと
しても東京に出なければならない。ついに意を決し
て明治16年12月無断で家を出、箱根山を越えて東
京へ走った。先輩の紹介で江南学校へ草鞋をぬいだ
が、間もなく芝の漢学者土井光華塾に入門、１年ほ
ど書生。この間に藤田四郎（のち井上馨候女婿）と
親しくなる。これが後の三井銀行入行の契機にな
る。漢学の学問にあきたらずアメリカ留学を決意、
明治19年青山の東京英和学校に入る。暫らくの期
間勉学の後、退学し、アメリカのサンフランシスコ
に渡る。（明治21年）
　米山家とは、色々な経緯があったが、渡米前の明
治20年10月６日梅吉、和田家より養嗣子として米
山家に入籍した。渡米後すぐ、第２代青山学院長 
本田庸一と出会う。後の青山学院との繫がりはこの
時始まった。渡米後８年伝道機関福音会のメリマ
ン・コルバートハリス博士の推薦で、オハイオ州ウ
エスレアン大学、その後ニューヨーク州のシラ
キュース大学に学んでいる。帰国後、勝 海舟邸に
出入りを続け、海舟先生の高話を身近に拝聴してい
る。梅吉29才、海舟73才である。
　一旦友人の紹介で、日本鉄道会社に就職したが、
井上 馨候の口添えで三井銀行の益田 孝、中上川彦
次郎に引合されて、30才で銀行員として再出発。
入行後は、池田成

シゲアキ

彬らと欧米銀行業務試案等。その
後、明治41年大阪支店長、取締役兼務、42年池田
成彬らと共に三井合名から三井銀行株式会社になる

のと同時に常務取締役。同僚の池田成彬はのちに日
銀総裁、大蔵大臣、商工大臣となった。
　大正６年６月、日本政府の財政委員として米国へ
派遣され、米国ロータリークラブの会員が英国のエ
ジンバラで開かれる世界大会に大汽船二隻をチャー
ターして参加すると聞いて、ロータリーを詳しく知
ろうと、当時三井物産ダラス支店長、福島喜三次を
訪ねた。福島は、すでにダラスロータリークラブの
会員であった。ここで初めて国際ロータリークラブ
の話しをつぶさに聞くことが出来た。福島は、明治
14年佐賀県有田町の生まれで、東京高商を首席で
卒業、直ちに三井物産に入社。ダラス支店長の時に
ロータリークラブに入会している。日本人として、
最初のロータリアンであった。
　やがて梅吉、福島ともに帰国し、色々な準備を経
て大正９年10月20日、東京銀行倶楽部に於いて、
米山梅吉を会長、福島喜三次を幹事とする24名の
チャーターメンバーからなる東京ロータリークラブ
が創立された。この時、梅吉三井合名参与となる。
　彼は各職種毎に超一流の人物を選んだ。日本の
ロータリーは米山・福島をはじめ財界の超一流の人
物によって創始されたことが、現在の日本のロータ
リーの原形を作っていることを知るべきである。そ
の後、56才～ 66才までの10年間、三井信託銀行を
設立し社長となり、信託会社という日本の歴史に残
る大事業を成し遂げた。
　昭和12年古稀を迎えた梅吉は、私財をなげうっ
て（財）緑岡小学校を青山学院内に創立し、自ら校
長・理事長となり、昭和21年青山学院に引き継ぐ
まで独力で経営した。
　晩年の梅吉は、三井報恩会の理事長に就任し、昭
和９年３月に銀行・信託の役職を退き、もっぱら報
恩会の社会奉仕事業に全責任をもって当たった。
　昭和13年、貴族院議員に勅選、終生貴族院議員
をつとめ、昭和21年４月28日に永眠する。----------
正六位勲四等貴族院勅選議員
　
※更に、詳しくはロータリアンの皆様、ＰＣにて見て

下さい。（勉強になりました。）

平成28年８月25日

　米山月間によせて 大家 和義（小城ＲＣ）米山記念奨学会委員長
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　第2740地区、2016 ～ 2017年度のインターアクト年次大会が長崎県の県央、諫早市の
諫早文化会館にて開催された。第2740地区のインターアクトクラブ会員を初めロータリー
関係者を含め、総勢214名の参加による熱気あふれる大会が７月30日、31日の二日間に
亘り行われた。
　初日（30日）、開会式では﨑永ガバナーや松田地区インターアクト委員長の挨拶、来賓
として諫早市長及びホスト校である鎮西学院高校校長の挨拶が続き、一連の公式行事が執
り行われた。その後基調講演では吉井　誠氏によるＴＶアナウンサーという職業人の視点
より、報道の現場と言う特殊な職場環境の中で、いろいろな方々と接するごとに自分の枠
を超えた新たな世界が広がっていくという、若者の心をつかむ話が印象的であった。講演
の後は三つの分科会に分かれて活発な各グループ別の実践行動が始まった。この結果につ
いては、翌日の分科会全体報告で発表されることとなった。
　夕刻には会場をホテルに移して楽しい夕べの集いが催され、バイキング形式の打ち解け
た中で他校の生徒との親睦の時が持たれた。
　大会二日目は、前日同様に諫早文化会館が会場となり、前日の分科会での活動内容を取
りまとめ、その資料を基に分科会全体報告がなされた。第一分科会（社会奉仕）ボールを
パスしてつながる、第二分科会（クラブ運営）ラップをみんなでつくってつながる、第三
分科会（国際理解）にほんごボランティアでつながる等、手法は異なるけれど、他者が繋
がってゆく心の奥底で絆に結実することを確認した発表で一先ず終わった。
　最大の関心事は、各クラブにおける活動実績をもとに優秀クラブ賞が決定されたことで
ある。皆さんが固唾をのんで見守る中、クラブ運営部門では金賞聖和女子学院高等学校
IAC、銀賞佐賀女子高等学校IAC、社会奉仕賞に輝いたのは金賞島原中央高等学校IAC、
銀賞五島高等学校IAC、大村城南高等学校IAC、銅賞長崎女子高等学校IAC、国際理解賞
を受賞したのは金賞鎮西学院高等学校IAC、銀賞唐津西高等学校IACなどであった。各受
賞者は壇上に登り、地区インターアクト委員長より表彰状を受け取り舞台の上で整列した
が、満面笑みを浮かべ歓びを隠せないようであった。
　最後に青少年奉仕統括委員長より総評があり、地区内の各クラブが独自の創意工夫をこ
らした奉仕の実践に対して賞賛の言葉が述べられた。二日間にわたる地区大会も滞りなく
終了し、次年度のホスト校となる有田工業高等学校IACへ引き継がれることになった。

諫早北ＲＣ　青少年奉仕委員会・広報委員会

インターアクト年次大会開催さる
−若いエネルギーの燃焼、諫早市にて−
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　７月13日（水）佐世保玉屋の茶室で、例会
前に﨑永剛ガバナー、武部勝海ガバナー補佐、
小林純一地区幹事と当クラブからは私と会長エ
レクト、幹事の６名でガバナー懇談会を実施し
ました。
　佐世保RCは今年度創立66年目に入ります
が、そのスローガンを「緑

ろく
寿
じゅ

（66歳）の年、
ロータリー活動を通じてお互いの信頼をふかめ
よう」と致しました。﨑永ガバナーも「緑寿」
という言葉にご興味を持たれた様で、そのス
ローガンの意味と共に、ロータリーの創立111
年、佐世保RCの創立66年、どちらもゾロ目で
ある事、ゾロ目はエンゼルナンバーと言って

「幸せの前兆」と言われ、当クラブの福田金治
さんが2018年～ 2019年度ガバナーノミニー
になられた事もその吉兆の一つとして考えてい
る事をお伝えしました。
　他にも、CLPの件や会員増強の件、RI財団補

助金事業の内容についてもフランクにお話し合
いができたと思います。例会での﨑永ガバナー
卓話では、地区の方針や財団創立110年の事、
これからの地区目標、RI目標を分かり易く説明
して頂きました。私もガバナーのお話を聞きな
がら、革新的な試みから、伝統への回帰、両者
の融合へと至る軌跡は、常にロータリーの挑戦
であり、終わる事のない探究心であると確信さ
せて頂きました。終始、なごやかなガバナー公
式訪問であった事を感謝申し上げます。

　﨑永ガバナー、第4グループ平野ガバナー補
佐、小林地区幹事をお迎えして、現例会場であ
るホワイトハウス伊万里にて公式訪問例会が開
催されました。
　例会に先立って当クラブから城島会長、峯幹
事、松本副会長が参加して懇談会を開催しまし
た。小林地区幹事のスムーズな進行とガバナー
の優しい配慮で和気藹々の内に有意義な時間と
なりました。
　﨑永ガバナーの卓話では、財団設立100周年
の節目であるので、いろんな活動に財団創立
100周年記念という冠をつけていただきたいこ
とや、職業サービスの実践とともに「地区に奉
仕するロータリー」となることを依頼されまし
た。例会中は、終始和やかな雰囲気の中で親睦
の時間を共有できました。
　また、例会終了後恒例の楽焼きをしていただ
きました。

　暑さ厳しい中での公式訪問に対し会員一同感
謝申し上げるとともに、御礼申し上げます。
●クラブにおける活動目標
①会員増強の目標純増１名以上
②ロータリー財団への年次寄付
　一人平均150ドル／年間
③米山記念奨学会への寄付
　一人平均16,000円／年間
●スローガン
　 「楽しく奉仕するロータリー」

ガバナー公式訪問クラブ報告

伊万里ＲＣ　7月20日（水） 会長 城島　正敬　　幹事 峯　　輝正

佐世保ＲＣ　7月13日（水） 会長 増本　一也　　幹事 松尾　文隆
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　７月28日（木）に平戸ロータリークラブに、
﨑永　剛ガバナー・武部勝海ガバナー補佐、小
林純一地区幹事、上戸謙二地区副幹事をお迎え
して、ガバナー公式訪問例会を開催いたしまし
た。
　例会前の懇談会では、貞方会長より、今期の
最大の目標は「会員の増強」
であると決意が語られ、﨑永
ガバナーより、会員の増強へ
のアドバイス等をいただきま
した。
　﨑永ガバナーの卓話では、
RI会長ジョン Ｆ．ジャーム
氏のメッセージの紹介と地区
運営方針についての説明をい
ただき、会員一同有意義な時
間を過ごすことができまし
た。平戸RCの今期の目標で

ある「会員の増強」に会員一同決意を新たにし
ました。
　結びに、﨑永ガバナー、武部ガバナー補佐、
小林地区幹事他皆様方の今後ますますのご健勝
を祈念申し上げ、公式訪問の報告をさせていた
だきます。

平戸ＲＣ　7月28日（木） 会長 貞方　正一　　幹事 相知　清隆

ガバナー公式訪問クラブ報告

　７月27日水曜日に、国際ロータリー第2740
地区﨑永剛ガバナーが長崎南ロータリークラブ
を公式訪問されました。第10グループ殿村周
三ガバナー補佐、小林純一地区幹事、中本幸人
地区RA委員長の３名の方が随行されました。
その１週間前に開催したガバナー補佐訪問クラ
ブ協議会において、﨑永ガバナーは「ガバナー
月信」に特に力を入れておられるというお話が
ありました。そこで、ガバナー月信７月号のガ
バナー挨拶を受けて、ピアノ伴奏によるロータ
リーソングに続いて「４つのテスト」を全員で
唱和して、ガバナーをお迎えすることに致しま
した。卓話の中では、次のようなお話をされま
した。まず、今年度の地区運営方針「地区に奉
仕するロータリー」について詳しく解説されま
した。次に、会員拡大の際には「我を磨き、事
業を磨くロータリアン。そして、地域と世界で
奉仕するロータリー」と伝える事を勧められま

した。また、RI会長賞については、RIテーマを
具体的に理解し、目標を達成したクラブには賞
が与えられる旨の内容でした。大変お忙しい
中、ご訪問いただき心から感謝しております。
この１年間頑張ってまいります。よろしくお願
いいたします。

長崎南ＲＣ　7月27日（水） 会長 中牟田真一　　幹事 藤井　勝也
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　﨑永剛ガバナー 、牛島義亮ガバナー補佐、
小林純一地区幹事をお迎えしてのガバナー公式
訪問例会が開催され、懇談会ではクラブの運営
方針として
①RI会長賞へのチャレンジ（10回受賞）
②CLP導入にもとづく４年目を迎えた委員会組
　織図
③会員増強特別委員会を設置して純増４
　名を目指します
④ロータリー財団、米山記念奨学会への
　地区寄付目標達成
⑤インタ―アクトクラブの提唱をする
⑥RI世界大会（米国・アトランタ）への
　参加（19回参加）
⑦地区補助金事業の申請・実施（13回目）
　等々
　以上の報告することができ、﨑永ガバ
ナーよりクラブへの高い評価を頂くこと

ができましたが、これも偏に歴代の会長はじめ
理事・役員が築いてきたクラブの歴史の賜物と
あらためて感じました。
　ご訪問頂いた﨑永ガバナー、牛島ガバナー補
佐、小林地区幹事の今後のご活躍をお祈り申し
上げますと共に、ご指導よろしくお願いいたし
ます。

佐世保北ＲＣ　8月1日（月） 会長 藤井　良介　　幹事 宮﨑　有恒

　７月29日（金）通算2116回例会は﨑永ガバ
ナー、武部ガバナー補佐、小林地区幹事、山下
様（長崎北RC）をお迎えしてのガバナー公式
訪問例会を開催致しました。
　例会前の懇談会では活動計画書をもとに自ク
ラブの運営方針、概況や活動について説明させ
て頂きました。また、﨑永ガバナー
より自クラブの前年度活動内容とそ
れに伴う広報活動の充実についてお
褒めの言葉を頂きました。今年度も
松浦RCらしさを前面に押し出した活
動を心掛けていきたいと思います。
　また例会では2016－2017年度RI
会長ジョン F．ジャーム氏のメッ
セージ「人類に奉仕するロータリー」
のDVD鑑賞、また今年度地区運営方
針「地区に奉仕するロータリー」に
ついてご説明頂き、「職業サービス」

の理念の下、ロータリアンとして「誇り」を
持って地域に「貢献」していく方針を共有する
ことが出来ました。
　﨑永ガバナー、武部ガバナー補佐、小林地区
幹事、山下様（長崎北RC）のご訪問に対し心
から感謝申し上げます。

松浦ＲＣ　7月29日（金） 会長 上村幸四郎　　幹事 角野　智志
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　８月２日（火）、﨑永剛ガバナー・森義彦ガ
バナー補佐・小林純一地区幹事をお迎えし、ガ
バナー公式訪問が開催されました。
　事前懇談会では緊張と不安な面持ちで臨んだ
私と幹事・副会長でしたが、小林地区幹事のや
わらかな進行のもと、打ち解けた雰囲気の中
で、現在のRIが目指す方向
性、ロータリー財団100周年
記念についてガバナーよりご
指導・ご報告を受け、終始和
やかな会となりました。
　公式訪問例会では、ガバ
ナー研修時のお話しや今期
テーマなどをスライドや写真
でご説明頂き、当クラブがRI
会長賞を数多く受賞している
事、五島高校インターアクト
クラブが公立高校にもかかわ

らず継続して活躍している事をご評価頂き、誠
にありがとうございました。
　この１年間、ロータリアンとして誇りを持っ
て地域に貢献できる有意義なクラブ運営に努め
てまいります。

　８月２日、100km程の大海原を渡り遠路は
るばる﨑永剛ガバナー・森義彦ガバナー補佐・
小林純一地区幹事を当地五島へお迎えし、公式
訪問例会を開催しました。
　また、当クラブスポンサークラブでありま
す、長崎北RC林会長・中村幹事もビジターと
して、おこしいただき、光栄
の至りでありました。
　一年間の間ガバナーとは、
地区大会・IM・セミナー等、
数回程度お会い出来ることし
かかなわず、今回の公式訪問
は親しくお話しをする貴重な
機会でありました。また幸い
にして翌日はお疲れにもかか
わりませず、ガバナー・地区
幹事・当クラブ柳田幹事・そ
して私の４名、五島カント

リークラブにてゴルフを御一緒させていただ
き、更に親交を暖めることが出来ましたこと、
非常に嬉しく思います。
　これから先、まだまだ御多忙の日々が続くと
思いますが、どうか御自愛の上おすごし下さい
ます様、心よりお祈り申し上げます。

福江ＲＣ　8月2日（火） 会長 中村　陽二　　幹事 柳田　靖夫

福江中央ＲＣ　8月2日（火） 会長 山本　　稔　　幹事 平田　昭文

ガバナー公式訪問クラブ報告
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　８月４日（木）﨑永剛ガバナー、千葉憲哉第
８グループガバナー補佐、小林純一地区幹事、
上戸謙二地区副幹事をお迎えして、ガバナー公
式訪問例会を開催しました。
　例会に先立ち、会長、幹事、会長エレクト、
副幹事との懇談会が開催され、﨑永ガバナーよ
り、今年度のロータリー財団100周年事業、そ
して日本ロータリー創立100周年が2020年に
あるので、今年度から2020年度迄寄付をお願
いする旨ご説明いただきました。
　そしてクラブ・リーダーシップ・プランの説
明と、今後３年にわたり推進していく旨のお話
がありました。
　我がクラブとしても、将来的には組織、理事
会の改変は必要と考えておりますので、今後検
討させていただきたいと思います。なお、会員
増強、年次寄付につきましては、お褒めの言葉
を頂きました。
　例会では、ジョン F．ジャームRI会長の今年
度のテーマ「人類に奉仕するロータリー」につ

いてDVD鑑賞、ご説明をいただきまして、全
会員がさらなる理解を深めました。
　特に、RI会長の「まだこの地球上には、汚染
された水を数キロも離れた川に水汲みに行く地
域がある。また、小学校にトイレがないため、
高学年になると学校に行けなくなる地域があ
る。そのような地域に、ロータリークラブとし
て井戸やトイレを作ろう」とのメッセージに
は、大変感銘を受けました。
　最後になりますが、残暑厳しい日々が続きま
すが、﨑永ガバナーにおかれましては、どうか
時節柄ご自愛の上ご活躍されることを、感謝の
気持ちと共にお祈り申し上げます。

　猛暑が続く中、８月５日（金）﨑永　剛ガバ
ナー、殿村周三ガバナー補佐、小林純一地区幹
事、寺田治之地区副幹事の４人をお迎えして、
ガバナー公式訪問例会を開催しました。例会に
先立ち行われた、会長・会長エレクト・幹事・
副幹事との懇談会では、当クラブの現況及び今
期の活動計画などを説明。今
年で13年目となる県立長崎
高等技術専門校での「職業講
話」は、今年も９月初旬には
当クラブの会員が講話の予定
であること。また今期の新た
な取り組みとして、児童養護
施設での「餅つき大会」の準
備を進めていることなどを報
告させて頂きました。そして
例会では、﨑永　剛ガバナー
から「地区に奉仕するロータ

リー」という運営方針に沿った具体的なお話を
頂きました。﨑永ガバナーを始め、皆様方のご
来訪に感謝申し上げますとともに、今後共ご指
導いただきますよう宜しくお願い申し上げま
す。

長崎東ＲＣ　8月5日（金） 会長 西田　哲治　　幹事 峰　　利克

諫早北ＲＣ　8月4日（木） 会長 本田　清秀　　幹事 宮田　茂樹
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G OV E R NOR’ S  MON T H LY L ET T E R

4

上筑後町傘鉾・瓦葺二階建町屋 玉使いと蛇踊り

諏訪神社（桟敷が設けられ長崎奉行が見る中で演し物が奉納される）　　　

かつぎ物「大薩摩」「小薩摩」
昭和10年代まで奉納されていた

象の曳物　東浜町　長崎の街をパレード
（象使いの少年が乗っている）

中国風楽隊
（半鼓・小鐘・チャルメラ・長喇叭）

しゃぎり 笛と太鼓で演奏

鯨の潮吹き
 （くじら曳き）
 （万屋町）
魚問屋の
多い町で
あった
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崎陽諏訪明神祭祀図

　毎年10月７日〜９日の３日間におこなわれる諏訪神社秋の例大祭のことです。氏子が１年
のご加護に感謝し、新たな加護を願う意味があり、踊り町は７年に１度の輪番制で演し物を
奉納し、観客は「もってこーい」などのかけ声をかけてもりたて、「神人和楽」の世界が演
出されます。「くんち」の語源は諏訪神社の秋の例大祭がおこなわれる旧暦の９月９日（重
陽の節句）の「くにち」から「くんち」となったとする説が一般的。
　絵巻が描かれた時代は、今から200年前の江戸時代末期、長崎の町がもっとも栄えた時代。
三社の神輿が町に出て戻るまでの短い「旅」の中で、長崎町民がつくり育んだ祭りで370年
余の歴史。（本年度踊町：油屋町・上町・鍛冶屋町・元船町・筑後町・今籠町）

　住友家15代吉左衛から大阪府に寄贈され、現在、大阪府立中之島図書館に所蔵されている。本祭祀図の作者や
制作年などについては、款記などがなく不明であるが、寛政12年から文政元年の18年の間のものと考えられる。
今から200年前の江戸時代末期で、長崎の町がもっとも栄えていたことを物語る様子が、みごとに表現されてお
り資料的価値は高い。（大阪府立中之島図書館所蔵　長崎文献社提供）

長崎くんち

諏訪神社（桟敷が設けられ長崎奉行が見る中で演し物が奉納される）　　　

六角神輿（現在は四角）にむかって拝んでいる
左側は東通事会所

堀町（本博多町と背中あわせ）　
長崎奉行所を防備するための町

カピタン、オランダ人の行列

市中郷中老若男女惣御供
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　2016.8.9 ガバナー公式訪問がございました。
　訪問者はガバナー 﨑永剛様、ガバナー補佐
武部勝海様、地区幹事 小林純一様、地区資金
管理委員長 竹内一様の４名がお見えになりま
した。
　まず、ガバナー側から４名、当クラブから永
田会長・辻田幹事・横尾幹事エレクト・松尾会
員の４名で懇談会がありました。その中で活動
報告書は問題なしとのご意見を頂き、北松浦
RCのCLP組織図を他のRCに紹介したいとの要
望がございました。これは北松浦RCにとって
良い言葉を頂きました。
　その後、例会をして皆様とのお食事をいたし
ました。
　その後、﨑永ガバナーの卓話が始まりまし
た。
　今年度のRIテーマは人類に奉仕するロータ
リーですと言われ、﨑永ガバナーは地区運営方
針を地区に奉仕するロータリーと言われさらに
この地区は地域とお考えくださいと言われその
言葉に感動いたしました。その後もお話は続き

良いお話を頂けたと思います。時間がたつのは
早いもので終わりの時間となりました。その後
皆様との記念撮影を撮り公式訪問は終わりまし
た。自分にとって公式訪問はよい経験になった
と思います。まだまだ、未熟なものですけど北
松浦RCの幹事としてがんばっていきたいと思
います。
　最後になりますが﨑永ガバナーには色々と大
変だとは思いますが体を大事にしてください。

北松浦ＲＣ　8月9日（火） 会長 永田　　章　　幹事 辻田　智一

ガバナー公式訪問クラブ報告

　連日猛暑が続く中、８月８日に﨑永ガバ
ナー、殿村ガバナー補佐、小林地区幹事をお迎
えしてガバナー公式訪問例会を開催致しまし
た。例会に先立ち、今年度の会長方針、クラブ
概況、質疑応答など約１時間懇談後、２年連続
RI会長賞を受賞し活動計画書が充実していると
のお褒めの言葉を戴きました。ガバナー
講話では、地区運営方針である『地区

（地域）に奉仕するロータリー』を説明
され、今年度は財団創立100周年の節目
であり、「職業サービス」の基本理念に
４つのテストの下、ロータリアンとして

「誇り」を持って地域に貢献しようと呼
びかけられました。また、「我を磨き事
業を磨くロータリアン。そして、地域と
世界で貢献するロータリー」の言葉を引
用され、個々人が地域のリーダーとして
活動し例会時だけでなく日頃からロータ

リーバッジを付けることが公共イメージアップ
になるとのアドバイスを戴きました。最後に、
会員増強や寄付に関する地区の具体的な数値目
標を述べられ講話を締め括られました。﨑永ガ
バナーはじめ地区役員の皆様のご来訪に感謝
し、今後益々のご健勝を祈念申し上げます。

長崎中央ＲＣ　8月8日（月） 会長 河野　英雄　　幹事 原田　知行
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　2016年８月19日（金）﨑永剛ガバナー、堤
眞敏ガバナー補佐、小林純一地区幹事、上戸謙
二地区副幹事をお迎えして、ガバナー公式訪問
例会を開催いたしました。例会に先立ちまして
当クラブの会長、幹事、会長エレクトと懇談会
がおこなわれ本年度は創立40周年を迎える事
などクラブの概況をご説明し、それを受
けてクラブ運営等についてのご指導、ご
助言を賜りました。
　例会では2016－17年度RI会長ジョン
Ｆ．ジャーム氏の今年度の方針と目標の
ビデオが上映され﨑永ガバナーのお話を
賜りました。お話をお聞きして今年度は
特に一人でも多くの会員増強とロータ
リー財団への年次寄付目標が達成出来る
ように「奉仕」の精神を忘れずクラブ運
営、活動をしていかなければと思いまし
た。記念写真の撮影等和やかな雰囲気の

中、本当に充実した公式訪問例会を終了するこ
とが出来ました。
　﨑永剛ガバナー、堤眞敏ガバナー補佐、小林
純一地区幹事、上戸謙二地区副幹事のご来訪に
深く感謝申し上げますとともに一年間ご指導ご
鞭撻の程よろしくお願い申し上げます。

牛津ＲＣ　8月19日（金） 会長 山本　康徳　　幹事 谷上　　守

　８月10日（水）﨑永 剛ガバナー、円田 稔
ガバナー補佐、小林純一地区幹事、中本幸人
RA地区委員長、大塚浩司Ｇ補佐事務局長をお
迎えして、ガバナー公式訪問を開催しました。
　例会に先立ち、当クラブから会長、幹事、会
長エレクトの３人が参加し懇談会を行い、今年
度はベテラン会員の皆様が築き上げられた魅力
ある佐賀北RCの伝統を若い世代の会員に引き
継ぐ年度にしたい事などのクラブ概況の説明を
させて頂きました。ガバナーからは11月に変
更される手続き要覧、CLP、財団100周年、三
年後の日本ロータリー 100周年などについて
詳しく説明して頂き、意見交換をさせて頂きま
した。
　例会では、﨑永ガバナーによる卓話をいただ
き、ジョン F．ジャームRI会長よりの今年度の
RIテーマ「人類に奉仕するロータリー」のビデ
オメッセージを拝見し、地区運営方針は「地区

（地域）に奉仕するロータリー」であることの

説明をいただき職業サービスの基本理念、四つ
のテストのもとにロータリアンとして誇りを
もって地域に貢献しようとのお話を頂きまし
た。
　当クラブも、己を磨き、事業を磨き、人類
に・地域に奉仕するロータリー活動を実践して
いきます。
　今回ご訪問いただいた地区の皆様方に感謝申
し上げますとともに、今後とも引き続きご指導
よろしくお願い致します。

佐賀北ＲＣ　8月10日（水） 会長 池田　敬介　　幹事 山田　　誠
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　暦の上ではとっくに立秋が過ぎているのに
35度以上の猛暑日が続く中、８月23日に﨑永
ガバナーの公式訪問を受けました。例会に先
立って﨑永ガバナー、諸石一三ガバナー補佐、
小林純一地区幹事と有田RC会長・幹事・会長
エレクトとの６名による懇談会を行いました。
　﨑永ガバナーの第一声は「自らの務めはRI会
長の方針をロータリアンに伝える事であ
る。」と明言されました。小林地区幹事か
らは会長方針に従って「クラブ・リーダー
シップ・プラン（CLP）」の推進を要請さ
れました。これは効果的なクラブの管理の
枠組みを提供することで、ロータリークラ
ブの充実化を図ることを目的としていま
す。ガバナー卓話の要旨は次の通りです。
　『地区運営方針を「地区に奉仕するロー
タリー」とした。今年度は、財団創立100
周年の大きな節目であり、その事を認識し

誇りをもって活動して欲しい。
　「我を磨き、事業を磨くロータリアン。そし
て、地域と世界で奉仕するロータリアン」この
言葉を下敷きにして会員増強に努めて頂きた
い。ロータリーの奉仕活動の成果を積極的に報
告し、RI会長賞の獲得を目指して頂きたい。』

　８月23日、全57クラブ中28クラブ目にあた
る当クラブの公式訪問を、﨑永ガバナー、石坂
ガバナー補佐、小林地区幹事、上戸地区副幹事
をお迎えして開催いたしました。
　例会においては、当クラブから輩出の石坂ガ
バナー補佐のメジャードナー表彰として記念の
クリスタル盾とピンバッジ
を、また新会員入会式として
エンブレムの授与を、﨑永ガ
バナーより行っていただき大
変記念になるスタートでし
た。
　﨑永ガバナーの卓話ではス
クリーンも使用し、RI会長方
針や地区方針と目標、財団創
立100周年、職業サービス、
会員増強等々に関してご説明
いただきました。

　和やかな雰囲気で記念撮影にて終了した公式
訪問ですが、有意義な時間を共有出来ました
事、当クラブ会員一同、心より御礼申し上げま
すと共に、今後共、御健勝とご活躍を御祈念申
し上げます。

大村ＲＣ　8月23日（火） 会長 酒井　美克　　幹事 小又　三正

有田ＲＣ　8月23日（火） 会長 大宅洋二郎　　幹事 金武　康男

ガバナー公式訪問クラブ報告
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　８月25日（木）、﨑永剛ガバナー、牛島義亮
ガバナー補佐、小林純一地区幹事をお迎えし
て、公式訪問例会を開催いたしました。
　例会に先立ち行われた会長、会長エレクト、
幹事との懇談会では、当クラブの現況や本年度
の運営、活動方針、また今年度クラブ創立50
周年を迎えるにあたり、事業計
画について説明をさせて頂きま
した。﨑永ガバナーからは、当
ク ラ ブ の 会 員 が 少 な い 中 で、
ローターアクト、奨学生の支援
といった青少年育成を目指した
活動を高く評価して頂きました。
　またCLPについて他のクラブ
を例にとり、クラブの規模に応
じた組織作りのご指導を頂きま
した。
　公式訪問例会では、ガバナー

から本年度のRIが目指す方向性や地区の方針、
クラブとして何をどうするべきか、についての
わかりやすいご講演を頂きました。
　最後に、﨑永ガバナー、牛島ガバナー補佐、
小林地区幹事のご健勝をお祈りし、今後ともご
指導をよろしくお願い申し上げます。

　今年の夏は昨年以上に高温の夏（真夏日が８
月25日まで）が58日もある中に、８月26日

（金）﨑永　剛ガバナー、諸石一三ガバナー補
佐、小林純一地区幹事の方々には、多忙なスケ
ジュールの中に嬉野ロータリークラブに公式訪
問で来会いただき無事例会を終えることが出来
ました。ありがとうございました。
　例会前に11：30より懇談会を開き、当クラ
ブの概況と、活動計画を村島幹事より報告、社
会奉仕委員会で11年間継続して行っている少
年野球大会に、ガバナーは大変興味をもたれま
した。
　そしてまた、クラブのこれからの課題、会員
の減少、増強の現状を説明しました。
　ガバナーからは、女性会員が居られる時にま
ずは１名の女性会員の増強を、との言葉を戴
き、また、二つのお願いをされました。
　一つ目は、RI会長賞に是非チャレンジして戴

きたい。
　二つ目は、財団100周年であり、財団への年
次寄付目標１人150ドル。
　この二つの目標を是非達成してもらいたい
と。
　例会では今年度RI会長のジョン F．ジャーム
氏のメッセージの紹介とガバナーの世界大会等
の卓話を頂き、記念撮影をして、会を終了しま
した。ありがとうございました。

嬉野ＲＣ　8月26日（金） 会長 諸井　好晴　　幹事 村島　秀典

佐世保東ＲＣ　8月25日（木） 会長 村瀬公一郎　　幹事 大木　亮諄
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2016年9⽉号
発⾏：Zones 1 & 2 & 3
ロータリーコーディネーター
ロータリー公共イメージコーデネーター
今⽉号の担当 Zone 1 RC

■ クラブ� 会��

Zone 1 830 28,430
Zone 2 651 27,909
Zone 3 793 32,585

合計 2,274 88,924

（2016年8月9日現在 のClub Central

のデーターです）

■ �����件�

Zone 1 42 件
Zone 2  16 件
Zone 3  80 件

７月末現在 合計 138 件

■ 新クラブ��

・第2620地区（第2ゾーン）に甲斐の郷ロータリークラブが6月2７日に結成されま
した。

・第2680地区（第3ゾーン）に神戸モーニングロータリークラブが6月7日に結成さ
れました。

・第2830地区（第1ゾーン）に八戸西ロータリークラブが7月20日に結成されまし
た。八戸西RCは八戸中央西ロータリー衛星クラブを経て、日本で初めて承認さ
れたケースです。

・第2750地区（第2ゾーン）に東京大井イブニングロータリー衛星クラブが7月2日
に結成されました。スポンサークラブは東京大井RCです。

■ クラブ合併

2016年7月1日付で第2630地区（第2ゾーン）の不破ロータリークラブと不破の
関ロータリークラブが合併しました。合併後は不破ロータリークラブになります。
事務所及び連絡先、例会情報は不破RC従来の内容で変更ありません。RI加盟
承認日も不破RCの「1970年7月24日」を引き継ぎます。

■ 脱会クラブ

6月30日付で以下のクラブがRI理事会に承認され脱会しました。

第2510地区（第1ゾーン）松前RC

第2590地区（第2ゾーン）横浜たまRC

第2590地区（第2ゾーン）横浜ひまわりRC

第2710地区（第3ゾーン）油谷湾RC

第2790地区（第1ゾーン）富津RC

第2820地区（第1ゾーン）藤代RC

■ クラブの奉仕活動の新聞�事を��してください

ロータリー公共イメージコーディネーター(RPIC)は昨年１０月から①「奉仕プロ
ジェクトを考えるヒントの提供」②「広報の仕方」に関する情報提供機能を構築し
ています。本年度も引き続きクラブや地区が実施た奉仕活動が新聞に掲載させ
ましたら「���」�の��をお願いします。詳しくは地区またはRPICにお尋ねく
ださい。

Zones 1 & 2 & 3

ロータリークラブにとって会員増強は最も重要な取り組みの一つです。今
現在、十分な会員数に恵まれているクラブであっても時間の経過と共に会
員も高齢化して行くのは当然のことです。したがって、会員増強はこれか
らのクラブを担う若い会員を少しずつ補強して、クラブのDNAを継承しても
らわなければなりません。もちろん、新会員が入会することでアイディア
が広がる可能性があります。新会員は活動する原動力になる可能性もあり
ます。つまり会員増強は「活力あるクラブ作り」と言えるでしょう。

ロータリーの創設当時とは異なり、奉仕をする団体は数多く存在します。
私たちがロータリアンとして相応しい入会候補者を選定したとしても、候
補者がロータリーと他の団体との違いを理解してロータリーに興味を持っ
ていただけなければ入会に結びつく機会を失うことになります。違いを理
解してもらう方法の一つとしてRIに入会候補者用の新しいパンフレット
「自分にできること 今日からはじめよう」が用意されています。このパン
フレットには、ロータリーの活動内容や他団体との違いが紹介されていま
す。My ROTARYからPDFファイルをダウンロードするか、オンラインショッ
プや国際ロータリー日本事務局で入手が可能です。(Zone1RC 酒井正人）

ロータリーとは何かを説明すに
は写真にある３つのフレーズを
使うと一貫性があり、明確に表
現できます。様々な「リーダー
が集まり」「アイディアを広げ」
社会のために「行動する」

会員候補者向け資料:自分にできること

今日から始めよう (資料番号:001）

2016年9⽉号
発⾏：Zones 1& 2 & 3
ロータリーコーディネーター
ロータリー公共イメージコーデネーター
今⽉号の担当Zone 1 RC

■クラブ�会��

Zone 183028,430
Zone 265127,909
Zone 379332,585

合計2,27488,924

（2016年8月9日現在のClub Central

のデーターです）

■�����件�

Zone 1 42件
Zone 2  16件
Zone 3  80 件

７月末現在合計138 件

■新クラブ��

・第2620地区（第2ゾーン）に甲斐の郷ロータリークラブが6月2７日に結成されま
した。

・第2680地区（第3ゾーン）に神戸モーニングロータリークラブが6月7日に結成さ
れました。

・第2830地区（第1ゾーン）に八戸西ロータリークラブが7月20日に結成されまし
た。八戸西RCは八戸中央西ロータリー衛星クラブを経て、日本で初めて承認さ
れたケースです。

・第2750地区（第2ゾーン）に東京大井イブニングロータリー衛星クラブが7月2日
に結成されました。スポンサークラブは東京大井RCです。

■クラブ合併

2016年7月1日付で第2630地区（第2ゾーン）の不破ロータリークラブと不破の
関ロータリークラブが合併しました。合併後は不破ロータリークラブになります。
事務所及び連絡先、例会情報は不破RC従来の内容で変更ありません。RI加盟
承認日も不破RCの「1970年7月24日」を引き継ぎます。

■脱会クラブ

6月30日付で以下のクラブがRI理事会に承認され脱会しました。

第2510地区（第1ゾーン）松前RC

第2590地区（第2ゾーン）横浜たまRC

第2590地区（第2ゾーン）横浜ひまわりRC

第2710地区（第3ゾーン）油谷湾RC

第2790地区（第1ゾーン）富津RC

第2820地区（第1ゾーン）藤代RC

■クラブの奉仕活動の新聞�事を��してください

ロータリー公共イメージコーディネーター(RPIC)は昨年１０月から①「奉仕プロ
ジェクトを考えるヒントの提供」②「広報の仕方」に関する情報提供機能を構築し
ています。本年度も引き続きクラブや地区が実施た奉仕活動が新聞に掲載させ
ましたら「���」�の��をお願いします。詳しくは地区またはRPICにお尋ねく
ださい。

Zones 1 & 2 & 3

ロータリークラブにとって会員増強は最も重要な取り組みの一つです。今
現在、十分な会員数に恵まれているクラブであっても時間の経過と共に会
員も高齢化して行くのは当然のことです。したがって、会員増強はこれか
らのクラブを担う若い会員を少しずつ補強して、クラブのDNAを継承しても
らわなければなりません。もちろん、新会員が入会することでアイディア
が広がる可能性があります。新会員は活動する原動力になる可能性もあり
ます。つまり会員増強は「活力あるクラブ作り」と言えるでしょう。

ロータリーの創設当時とは異なり、奉仕をする団体は数多く存在します。
私たちがロータリアンとして相応しい入会候補者を選定したとしても、候
補者がロータリーと他の団体との違いを理解してロータリーに興味を持っ
ていただけなければ入会に結びつく機会を失うことになります。違いを理
解してもらう方法の一つとしてRIに入会候補者用の新しいパンフレット
「自分にできること今日からはじめよう」が用意されています。このパン
フレットには、ロータリーの活動内容や他団体との違いが紹介されていま
す。My ROTARYからPDFファイルをダウンロードするか、オンラインショッ
プや国際ロータリー日本事務局で入手が可能です。(Zone1RC 酒井正人）

ロータリーとは何かを説明すに
は写真にある３つのフレーズを
使うと一貫性があり、明確に表
現できます。様々な「リーダー
が集まり」「アイディアを広げ」
社会のために「行動する」

会員候補者向け資料:自分にできること

今日から始めよう(資料番号:001）
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村岡祐吉 君
松尾建設㈱

執行役員佐賀支店長

佐賀RC

中西泰三 君
損害保険ジャパン日本興和㈱

佐賀支店　支店長

佐賀RC

池田浩一 君
㈱中部ガス
代表取締役

牛津RC

香月信夫 君
㈱シグマ

代表取締役

佐賀大和RC

内田早美 君
内田司法書士事務所

司法書士

佐賀大和RC

杉山貴子 君
旅館杉乃家㈱

取締役

佐賀大和RC

田代　朗 君
㈱佐賀銀行
常務取締役

佐賀西RC

服巻芳治 君
㈱みろくや秀麺工房

代表取締役

神埼RC

手塚邦明 君
手塚製作所

代表者

神埼RC

貞島博文 君
貞島司法書士事務所

代表

神埼RC

谷口竜弥 君
㈱春日電機
専務取締役

佐賀空港RC

峰松明彦 君
㈲ MINEMATSU

健康ぷらざ浜　代表

鹿島RC

香月一昭 君
㈱大正屋ドリームサービス

代表取締役

嬉野RC

辻　省治郎 君
㈱辻薬店
取締役

唐津RC

冨永雪春 君
冨永雪春司法書士・　
行政書士事務所　代表

伊万里RC

大久保　裕 君
九州電力㈱唐津営業所

所長

唐津東RC

宗　泉 君
㈱イズミ

代表取締役

唐津東RC

井口東郎 君
佐世保共済病院

院長

佐世保RC

伊藤正和 君
日本生命保険相互会社

担当支社長

佐世保RC

稲葉　隆 君
西九州共同港湾㈱

社長

松浦RC

浦口　学 君
西日本プラント工業㈱

所長

松浦RC

鎌倉利之 君
九州電力㈱松浦発電所

所長

松浦RC

橋口清人 君
㈱サンヨウサービス

代表取締役

 松浦RC

重信　哲 君
㈱信信

代表取締役社長

佐世保南RC

▶▶▶ ７月入会 ◀◀◀

新会員紹介

私たちの新しい仲間になられました方々をご紹介いたします。
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坂口尉知朗 君
㈱エスコート
代表取締役

佐世保東RC

東田賢二 君
佐世保工業高等専門学校

校長

佐世保北RC

松田亜由美 君
㈱富士医科精器

役員室長

佐世保北RC

杉山和宏 君
杉山和宏土地家屋調査士事務所

代表

HTB佐世保RC

梅澤成朗 君
㈱九州ガス大村支店

支店長

大村RC

山﨑　進 君
西日本新聞エリアセンター大村西

所長

大村RC

本多俊一 君
本多木蝋工業所

代表

島原RC

吉田清隆 君
吉田石材店

専従者

島原RC

佐野玄弥 君
㈱十八銀行島原支店

支店長

島原RC

宮崎高一 君
雲仙宮崎旅館

代表取締役社長

雲仙RC

江崎　勝 君
安心運転代行

代表

大村北RC

濵﨑　昇 君
㈱光塗装

代表取締役

大村北RC

林田友和 君
㈱林田工業
代表取締役

島原南RC

松尾康弘 君
㈱松尾組

専務取締役

島原南RC

古賀久也 君
古賀写真館

代表者

島原南RC

一瀬伸彦 君
㈱十八銀行諫早支店

支店長

諫早RC

小野　茂 君
NTT ビジネスソリュージョンズ㈱

支店長

諫早RC

横井幸博 君
西日本電信電話㈱長崎支店

支店長

長崎RC

壹岐　正 君
長崎文化放送㈱
代表取締役社長

長崎RC

中野雅和 君
㈱モダンプロジェ

長崎オフィス支店長

長崎北東RC

古里安幸 君
ホテルニュー長崎

料飲部部長

長崎西RC

野崎義隆 君
日本アチーブメント㈱

支店長

長崎琴海RC

峰平国生 君
㈱森谷リース

代表取締役社長

長崎北RC

矢野一成 君
損害保険ジャパン日本興亜㈱

長崎支店長

長崎南RC

梅田泰彦 君
長崎放送㈱

取締役テレビ局長兼営業部長

長崎東RC

城谷公威 君
城谷法律事務所

所長

長崎東RC

西沢　朗 君
㈱長崎西沢

代表取締役社長

長崎出島RC

林　毅彦 君
ニュー長崎ビルディング

経営企画室長

長崎出島RC

仁田豊文 君
㈱プロダクションナップ

代表取締役社長

長崎出島RC
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ロータリー財団・米山記念奨学会への寄付者をご紹介いたします。
ご厚意に深く感謝申し上げます。寄付者紹介

■ ロータリー財団 ■ 米山記念奨学会
種　　　類 氏　　名 クラブ名 種　　　類 氏　　名 クラブ名

７　
　
　
月

メジャードナー 石坂　和彦 大 村

７　
　
　
月

メジャードナー

雪竹　弘男 佐 世 保 南
べネファクター 江口　圭介 佐 世 保 西 金子　卓也 佐 世 保 南

マルチプル・
ポール・ハリス・フェロー

永田　　章 北 松 浦 前田　一彦 佐 世 保 南
白石　正良 松 浦 川野　恒雄 諫 早 北
山本　勝治 松 浦

マルチプル

直江　弘明 佐 世 保 南
山本　浩平 松 浦 八木　英保 佐 世 保 南
作元　誠司 佐 世 保 南 太田　博道 佐 世 保 南
宮地　　学 佐 世 保 南 山口　嘉浩 佐 世 保 南
西沢　雅幸 佐 世 保 南 西沢　雅幸 佐 世 保 南
山口　嘉浩 佐 世 保 南 宇土　義継 佐 世 保 南
大川内克俊 佐 世 保 南 篠原　政幸 佐 世 保 南
藤永　辰弘 佐 世 保 南 古賀　良一 佐 世 保 南
古賀　良一 佐 世 保 南 石坂　和彦 大 村
前田　一彦 佐 世 保 南 多良　龍一 長崎みなと
福田　輝機 佐 世 保 西 田中　一広 長 崎 琴 海
久保　康俊 武 雄 原田　知行 長 崎 中 央
成川　禎道 武 雄 溝越　　孝 諫 早 北
山口　幹夫 武 雄

米山功労者
福田　　武 佐 世 保 南

ポール・ハリス・フェロー

福元　重喜 諫早多良見 上村　　昇 佐 世 保 南
上村幸四郎 松 浦 張本　民雄 福 江
田中　一広 長 崎 琴 海
桑岡　隆太 長崎みなと
宇土　義継 佐 世 保 南

逝去会員

謹んでご冥福を

お祈り申し上げます
佐世保南RC
逸見　嘉彦 君

1983 ―1984ガバナー
（享年 86歳）
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グ
ル
ー
プ
クラブ名

例
会
数

平
均
出
席
率

会　員　数 当該月
累　

計

グ
ル
ー
プ
クラブ名

例
会
数

平
均
出
席
率

会　員　数 当該月
累　

計
７
月
１
日

う
ち
女
性

当
月
末

う
ち
女
性

新　

入

退　

会

増　

減

７
月
１
日

う
ち
女
性

当
月
末

う
ち
女
性

新　

入

退　

会

増　

減

第
１
グ
ル
ー
プ

佐　　賀 4 83.1 67 0 69 0 2 0 2 2

第
６
グ
ル
ー
プ

佐世保南 5 100.0 74 0 74 0 1 1 0 0
小　　城 4 68.6 31 3 31 3 0 0 0 0 佐世保東 4 91.4 20 0 21 0 1 0 1 1
牛　　津 3 77.9 28 0 29 0 1 0 1 1 佐世保北 3 97.5 41 0 43 1 2 0 2 2
多　　久 4 81.0 37 4 37 4 0 0 0 0 佐世保中央 4 98.0 41 1 41 1 0 0 0 0
佐賀大和 4 79.4 24 3 27 5 3 0 3 3 佐世保東南 2 82.0 25 0 25 0 0 0 0 0

小計 78.0 187 10 193 12 6 0 6 6 HTB佐世保 4 84.3 22 1 23 1 1 0 1 1

第
２
グ
ル
ー
プ

佐 賀 西 3 76.0 42 2 40 2 1 3 -2 -2 小計 92.2 223 2 227 3 5 1 4 4
佐 賀 北 4 80.9 42 2 42 2 0 0 0 0

第
７
グ
ル
ー
プ

大　　村 4 88.6 49 3 50 3 2 1 1 1
佐 賀 南 4 85.0 38 3 38 3 0 0 0 0 島　　原 4 81.8 24 3 25 3 3 2 1 1
神　　埼 4 81.7 39 4 42 4 3 0 3 3 雲　　仙 5 90.8 23 1 24 1 1 0 1 1
佐賀空港 3 64.2 13 1 14 1 1 0 1 1 大 村 北   4 100.0 17 1 19 1 2 0 2 2

小計 77.5 174 12 176 12 5 3 2 2 島 原 南 4 71.8 25 1 28 1 3 0 3 3

第
３
グ
ル
ー
プ

有　　田 3 77.1 33 0 33 0 0 0 0 0 大 村 東 3 94.7 41 4 41 4 0 0 0 0
武　　雄 3 87.7 57 4 57 4 0 0 0 0 小計 88.0 179 13 187 13 11 3 8 8
鹿　　島 4 90.0 38 4 39 4 1 0 1 1

第
８
グ
ル
ー
プ

諫　　早 5 81.2 67 0 69 0 2 0 2 2
嬉　　野 4 93.5 22 1 23 1 1 0 1 1 諫 早 北 4 89.0 73 2 73 2 0 0 0 0
大　　町 4 73.3 15 0 15 0 0 0 0 0 諫 早 西 4 93.4 43 0 43 0 0 0 0 0
白　　石 4 70.0 5 0 5 0 0 0 0 0 諫早多良見 4 90.6 32 0 32 0 0 0 0 0
太　　良 4 80.0 10 0 10 0 0 0 0 0 諫 早 南 3 81.5 18 5 16 5 0 2 -2 -2

小計 81.7 180 9 182 9 2 0 2 2 小計 87.2 233 7 233 7 2 2 0 0

第
４
グ
ル
ー
プ

唐　　津 4 93.5 53 0 54 0 1 0 1 1

第
９
グ
ル
ー
プ

長　　崎 4 89.6 82 0 84 0 2 0 2 2
伊 万 里 4 95.6 28 0 29 0 1 0 1 1 福　　江 5 87.1 33 0 33 0 0 0 0 0
唐 津 東 4 91.4 50 0 51 0 2 1 1 1 長崎北東 4 81.7 37 4 37 4 1 1 0 0
唐 津 西 4 91.2 30 0 30 0 0 0 0 0 福江中央 4 95.8 25 0 25 0 0 0 0 0
伊万里西 4 96.1 45 0 45 0 0 0 0 0 長 崎 西 4 76.9 55 0 56 0 1 0 1 1
唐津中央 5 88.2 36 4 36 4 0 0 0 0 長崎琴海 4 75.0 13 0 14 0 1 0 1 1

小計 92.7 242 4 245 4 4 1 3 3 小計 84.3 245 4 249 4 5 1 4 4

第
５
グ
ル
ー
プ

佐 世 保 4 100.0 74 0 75 0 2 1 1 1

第
10
グ
ル
ー
プ

長 崎 北 3 81.5 83 0 83 0 1 1 0 0
平　　戸 4 93.7 34 2 34 2 0 0 0 0 長 崎 南 4 79.5 74 0 75 0 1 0 1 1
佐世保西 4 89.6 25 2 25 2 0 0 0 0 長 崎 東 5 84.4 44 3 46 3 2 0 2 2
北 松 浦 3 90.6 25 0 25 0 0 0 0 0 長崎みなと 4 88.4 26 1 25 1 0 1 -1 -1
松　　浦 5 93.4 24 1 28 1 4 0 4 4 長崎中央 3 92.2 63 0 63 0 0 0 0 0

小計 93.5 182 5 187 5 6 1 5 5 長崎出島 5 84.8 53 11 56 11 3 0 3 3

　　＊上記の表の新入・退会は当月中の数字で、累計は
　　　７月１日から2013年７月末までの増減です。

小計 85.1 343 15 348 15 7 2 5 5
57クラブ合計 86.1 2,188 81 2,227 84 53 14 39 39

2016年７月　会員数・出席報告
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〒105-0011 東京都港区芝公園2-6-15 黒龍芝公園ビル３階
TEL（03）3433-6456・FAX（03）3459-7506　　http://www.rotary-bunko.gr.jp
開館＝午前10時〜午後５時　　休館＝土・日・祝祭日

ロータリー文庫

文庫通信
　「ロータリー文庫」は日本ロータリー 50 周年記念事業の一つとして 1970 年に創立された皆様の資料室です。
　ロータリー関係の貴重な文献や視聴覚資料など、約２万４千点を収集・整備し皆様のご利用に備えております。閲覧は勿論、電
話や書信によるご相談、文献・資料の出版先のご紹介、絶版資料についてはコピーサービスも承ります。また、一部資料はホーム
ページでも PDF もご利用いただけます。
　クラブ事務所にはロータリー文庫の「資料目録」を備えてありますので、ご活用願います。以下資料のご紹介を致します。

◎「一服の叡智」　ビチャイ・ラタクル　2015　12p（D.2520 地区大会記録誌）
◎「ロータリーの心」　千玄室　2016　2p　（D.2650 地区大会記念誌）
◎「もう一度ロータリーを ･･･」小船井修一　2015　8p（D.2520 地区大会記録誌）
◎「ロータリーを楽しもう」　河本英典　2016　2p（D.2650 地区大会記念誌）
◎「日本の文化・伝統と教育が、拓く未来！」　櫻井よしこ　2016　11p（D.2730 地区大会記録誌）
◎「繋がる夢」　シルネン・ブヤンジャルガル　2016　3p（D.2790 地区大会記念誌）
◎「スポーツの可能性」　為末大　2016　8p（D.2590 地区大会の記録）
◎「東洋スロトレ－老いない体のつくり方」　田中貴恵　2016　4p（D.2780 地区大会報告書）
 ［上記申込先：ロータリー文庫］

ロータリーについて



【 三菱長崎造船所　第
だい
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　天高く馬肥ゆる秋・秋涼爽快・中秋の名月・秋風・冷酒から熱燗へ・秋の夜長・等など　
季節の変わり目である。長崎の街は誰が何といっても「しゃぎり」だろう。「しゃぎり」と
は長崎くんちになくてはならない音曲、笛と締め太鼓で演奏される。長崎を代表する祭り 

「長崎くんち」だ。毎年 10 月７・８・９日、３日間行われる諏訪神社秋の例大祭のことである。
詳細は省く。検番（丸山）の芸姑 凸助（本名は山本多満）の「長崎ぶらぶら節」の一節、 

「秋はお諏訪のしゃぎりで氏子がぶうらぶら　ぶらりぶらりと　いうたもんだいちゆう」 
（昭和５年）、なかにし礼の小説が直木賞を受賞した事から、長崎を代表する民謡が全国か
ら注目された。小説を基に映画も作られ、テレビドラマ、舞台劇にもなった。すでに季節は
秋。我が家の庭には虫の声が心地よい。ふと歌手の吉幾三が歌う「秋風」を思い出し哀愁を
感じた。ちょっとセンチメンタルな季節でもある。おおよそロータリーとは関係ない話では
あったが……﨑永ガバナーも７月からスタート、今年の夏は近来まれにない酷暑、ガバナー
公式訪問も大変な事業とあらためてご苦労と同時に敬意を表したい。我々編集担当はそれこ
そ縁の下の力持ち、月信の中でそのご苦労にこたえていきたい。
　月信もスタートして早や４号を迎える。岩永、堀両編集委員のあうんの呼吸のもと発行す
ることができております。又これまで原稿に協力いただいた会員の皆様にもお礼と今後依頼
する皆様にもご協力をお願いします。（義）

日本の造船産業を支え続けた大型ドライドック
　満潮時に船を入れて扉を閉め、ポンプで水を抜いて作業する大型乾燥渠（ドライドック）。造船
技術の発展とともにドックも大型化の需要が増し、明治期の三菱合資会社時代には、このドック
が次々に作られた。第一ドック、第二ドックに続き、明治 38 年（1905 年）に作られた第三ドッ
クだけが、今も現役で使われている。

編集後記

編集長 ︱ 柴田義孝 編集委員 ︱ 岩永和之・堀　啓二月信編集委員

国際ロータリー第 2740 地区
ガバナー事務所

〒852-8134　長崎県長崎市大橋町6-6 小林ビル2F
TEL.095-894-1581   FAX.095-894-1585
HP  http://www.d2740.org/
E-mail：ri2740nagasaki@grace.ocn.ne.jp

� 写真／松尾順造・長崎文献社提供

月間スケジュール等は地区HPに掲載しています。 2740 　検索
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� 写真／松尾順造・長崎文献社提供旧野首教会

長崎と天草地方の潜伏キリシタン関連遺産を世界遺産へ
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G OV E R NOR’ S  MON T H LY L ET T E R

光永寺　人力車とガス灯と福沢諭吉
　古町橋は、元禄10年（1697）、河村嘉兵衛
の母妙了が古町と本紙屋町の間に架けた石橋
である。
　橋の上には二台の人力車、橋のたもとには
ガス灯が見える。
　安政元年（1854）、当時19才の福沢諭吉は、
はじめて長崎を訪れ、光永寺を宿所として約
１年間蘭学を学んだ。
　光永寺は、明治12年（1879）に初めて開か
れた長崎県議会の議場にもなっている。

風
物
詩

長崎大学附属図書館蔵
 「長崎古写真紀行」著者　柴田一雄・長崎文献社提供
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　台風が次々に日本に上陸、しかも経験したことない進路、大雨。取材を受けた被災者の方々

は「予想もしてなかった、想定外で言葉も出ない」と言われていました。近頃、我々人間から

見ると想定外の自然現象が起こっているように思います。古来より我々は英知を結集し、自然

の驚異に立ち向かってきました。しかしそれをもってしても、どうしようもない事象が多発し

ています。経験値を超えたところで、どのように身を守るのかを考えておく時代に入ったよう

です。具体的な対策とは…と問われても解はありません。とりあえず私は忘れかけた五感を思

い出し、身を処したいと思います。あらためて被災者の方々には心からお見舞申し上げます。

　さて盆明けからの公式訪問。18 日の大町クラブ、19 日の牛津クラブと伺い、あけて 22 日は、

武雄クラブ恒例の夜の例会、クラブ雑技団の軽妙な歌と踊り、小林地区幹事のプロ級？の手品

等など、時が経つのを忘れるようでした。翌日、有田クラブ。日本ロータリー第一号の東京 

ロータリークラブ初代幹事である福島喜三次さんの生家跡に立派な記念碑を建てられており、

ご案内して頂きました。夜の大村クラブでは、偶然、石坂ガバナー補佐の財団寄付メジャード

ナー認証状を伝達する栄に服しました。翌日から小城クラブ、佐世保東クラブ、嬉野クラブ 

（いつの間にか C.L.P. を導入されていてびっくりしました）と続きました。毎度の事ですが 

どのクラブもあたたかく歓迎していただき心から感謝しております。27 日土曜日は、東彼総

合文化会館で青少年奉仕統括セミナーが開かれました。危機管理委員会顧問の野口パストガバ

ナーより「青少年奉仕、変化、よりよき未来、将来への準備」と題しての基調講演を頂き、更

に青少年奉仕統括委員長 奥村氏より現在、議論されている RIJYEC のマルチ化につき、分か

りやすく説明をして頂きました。国際ロータリーという世界の組織の中で日本が、地区が、ク

ラブが、どう対応していくか、考えさせられた一日でした。

ガバナーからのメッセージ

国際ロータリー第2740地区2016−17年度ガバナー

﨑　永　　剛

日 々 雑 感
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　ガバナー補佐短観　−その４−

　唐津、伊万里地区の６クラブへの挨拶廻り、クラブ協議会、ガバナー公式訪問を無事終了し、

ほっと一息ついたところです。その間ガバナー主催の各セミナーが続いており、まだまだ気が抜

けません。各クラブを訪問し、感じた事は、各クラブ各々特長があり、またそのクラブしかない

伝統的なもの、地域的なものなど数多く体験できて、私にとっては大変勉強になりました。総体

的にみますと、どのクラブも会員増強に苦慮されていること、退会防止への取り組み、又、出席

率の向上には何が効果的かなど、様々なことに取り組んであります。その姿を見るにつけ、皆さ

ん本当にロータリーが好きなんだなという思いが伝わってきます。近年、国際ロータリーの理念

と、日本のロータリーの考え方との乖離が見受けられる様、感じております。

　規定審議会の事、青少年交換プログラム、RIJYECマルチ化の事、職業奉仕、リーダーシッププ

ラン、公共イメージ向上の取り組み、などなど。様々なことがありますが、各々の思いを議論し

あう事で、人と人との繋がり、絆を深めていきます。そんなロータリーが私も大好きです。

　精力的に行動されている、﨑永ガバナー、小林地区幹事、また協力されている長崎北ロータ

リークラブの皆様の御苦労を想うと、もっともっと微力ながら協力しなければという気持ちで

いっぱいであります。

　まだ航海に船出したばかりの﨑永丸、これからの様々の行事、楽しく気楽にロータリーライフ

を楽しみながらやっていきましょう。

第４グループガバナー補佐

平野　畯策
（唐津東RC）
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ガバナーエレクト研修会セミナー報告

国際ロータリー第2740地区 ガバナーエレクト

駒井　英基

　台風迫る９月５日と６日東京都のグランドプリンス新高輪にて第２回ガバナーエレクト研修会

セミナー GETS が開催されました。

　初日は９時間、２日目は８時間 30 分と長い研修会で少し疲れましたが、全国 34 地区のガバナー

エレクト 34 名中、病欠のお一人を除いて 33 名の方々と共に勉強をし、討論し、そして交友関係

を構築することができました。

　来年１月 15 日からの国際協議会へ向けての準備という事もあり、今回は RI の方向性や国際協

議会での協議の内容説明、財団活動の活性化や会員拡大に関する新しい取り組み、地区や地区内

各クラブにある戦略委員会を活性化させて、少なくとも５年先までの計画を立てて、地区内の活

性化を図る方法など多岐にわたる講演や、参加者全員で討論するセッションなどで構成されてお

りました。

　今年の会長 ジョン F．ジャームさんの運営方針は「人類に奉仕するロータリー」でしたが、次

年度会長イアン・ライズリー（豪州）さんの運営方針は１月 15 日の国際協議会の場で発表される

ようです。運営方針内容はまだ解りませんが、今から楽しみでもあります。

　RI としては、人道的援助活動に活動の比率が高かった傾向にありましたが、近年他の奉仕団体

との区別の意味も含めて、ロータリーとしての基本的な姿勢の尊重や今後の地域のリーダー育成

なども含めて同じような割合で、取り組んでいく姿勢に変化してきたようです。

　また、創設 110 年を迎えている 21 世紀の今ではロータリーのブランド化を図ろうという事で、

公共イメージの向上の努力を各地区、そして RI 全体として取り組んでいくことにしようという事

をセミナーでは盛んに強調されていました。せっかく地域のために良いことをしようと各クラブ

さんが地道に活動をしている事があまり報道されていないため、一般市民の方には、残念なこと

ではありますが、ロータリーの活動内容が良く理解されていない現状もあります。

　すぐその効果を発揮する事は難しいのかもしれませんが、当地区でも一般市民の方向けの HP 編

成をしてみて、地区内各クラブの活動の紹介やロータリーとはどのようなことをする団体なのか

等の紹介を解りやすい形で紹介できる体制を取ってみたいと思っております。また、普及著しい

スマホからアクセス容易なフェイスブックへのリンクも効果があるのかもしれません。いろんな

工夫で取り組んでみたいものです。

（佐賀南RC）
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2016 ～ 2017年度 第2740地区　職業奉仕セミナー報告

□□□□□□□□□□□□□

　９月３日、東彼杵町総合会館文化ホールにて、地区職業奉仕セミナーを開催致しました。台風
接近の慌ただしさの中で、また時間超過にも関わらず熱心にお聞きいただいた参加者の皆様、誠
にありがとうございました。
　依然として、地区において、いくら会員増強を頑張っても、入会数年の会員が「ロータリーと
は何であるのかよく解らなかった」といった理由で、退会される方が後を絶ちません。
　それはロータリーの基本的な考え方や、基本理念などをご理解いただけなかったのだろうかと、
職業奉仕委員長として反省するところです。
　このことを踏まえ、今年も入会３年未満の会員を対象としてのセミナーとしました。
　まず最初に、駒井ガバナーエレクトより「これからの職業奉仕について」と題して、解りやす
い職業奉仕の必須事項・職業奉仕の誕生史を講演していただきました。
　その後、ロータリーの職業奉仕の講演で著名な北海道第2510地区の塚原房樹パストガバナーに

「我々はどこからきたのか、我々は何者か、我々はどこに行くのか」というゴーギャンの不朽の名
作のテーマをモチーフにした、大変興味深い特別講演がありました。
　ロータリーの基本的な考え方を、現在・過去・未来について３つの視点から主に思想の次元で
のお話をしていただきました。
　話の内容にスピード感があり、会場全体が話を聞き漏らすまいと集中しているのを感じました。
塚原パストガバナーの語り口に酔いしれているような感じすらしました。
　『奉仕とはまず自分に問うことです。ロータリーの先人の思想にふれた時、何を感じ、何を思
い、どんな変化が自分の中に起こったのか、それを自問自答してみなければロータリーの職業奉
仕は自分の血肉となりません。まず自分に問うことです。一番大事なところは「職業奉仕とは何
か」を自問し、自分で発見すること以外にはないのです。』
　そのひとつひとつの言葉に深い感動を覚え、同時に自分の思想の薄っぺらさに苛まれました。
謙虚さをもって２時間を超える話を聞けたのは私だけではなかったと思います。
　現在の人口減少と混迷した経済の中で、職業奉仕とは何かを自問することで、ロータリアンと
して力強く生きていければと思います。

職業奉仕地区委員長　吉岡　義治　（佐賀南RC）
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米山記念奨学カウンセラー研修・奨学生出前卓話研修報告

　国際ロータリー第2740地区「米山記念奨学カウンセラー研修・奨学生出前卓話研修」が2016年

８月28日（日）長崎県東彼杵郡の「東彼杵町総合会館」で実施されました。

　参加者は同地区の米山記念奨学生16名、各カウンセラー、大家米山記念奨学委員長をはじめ地

区委員ならびに学友会会長のリンさんです。本年９月～ 12月にかけて、奨学生の出前卓話が実施

されます。これは奨学生が同地区の57クラブの中で要請のあったクラブを訪問し、卓話を行うと

いうものです（ほとんどのクラブから要請がありました）。国際ロータリー第2740地区で選ばれた

米山記念奨学生が日々学生としてどのような学習や研究を行っているか、またその奨学金に対し

てどのような思いを持っているか、そして将来どのような仕事や活動をしたいかということなど

を約20分前後で発表するものです。もちろんすべて日本語で行います。米山記念奨学生はすべて

この制度に感謝していますし、それを支えているロータリアンに感謝しています。しかしながら

ロータリアンと奨学生とふれあう機会がほとんどありません。多額の寄付をして頂いている国際

ロータリー第2740地区の各クラブまたロータリアンの方々にその思いを伝えることが必要です。

そのため、この研修では奨学生とカウンセラーがともに参加し、また大家委員長をはじめ地区委

員も参加して、卓話の内容や話し方の研修を実施し、各奨学生の卓話スケジュール等を決めまし

た。国際ロータリー第2740地区の各クラブの皆様、米山記念奨学生が卓話に参りますので宜しく

お願い致します。本研修は、当日朝10時から16時まで、予定通りの研修が実施されたことを報告

いたします。

米山記念奨学地区委員　中嶋　久光　（長崎北RC）

□□□□□□□□□□□□□

□□□□□□□□□□□□□
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　2016年８月27日（土）東彼杵町総合会館において、猛暑の中、﨑永　剛ガバナー始め、駒井英

基ガバナーエレクト、第１～第10グループのガバナー補佐の各位、青少年各部門地区委員長・委

員各位と各クラブ青少年部門委員長各位の出席のもとセミナーを行いました。このセミナーは、

いつもは講演の後、各青少年部門委員会の報告ですが、昨年は、危機管理について講演を聴きま

した。今年は青少年の危機管理を勉強して地区・クラブの同意を得る大事な年で、講師に第2740

地区危機管理委員会 顧問 野口　清パストガバナーにテーマ「青少年奉仕―変化　より良き未来

将来への準備」（国際ロータリー 2740地区ホームページに出ています）の講演を頂きました。RI

の事例から青少年が安全に活動出来るようにRIJYECが設立された意味や今後マルチにする必要性

や将来の危機管理は、青少年だけでなくロータリアンにも活用されるだろう等々話してくれまし

た。休憩をはさみ、不肖私が野口　清パストガバナーの講演を受け、特に大事な問題ですので、

何度も何度もわかりやすく原稿を書き直し、それがセミナーのときは説明書となりました。

《RIJYEC（ＮＰＯ法人国際ロータリー日本青少年交換委員会が2000年７月設立）の経緯を説明。

2014－15年度第１回全国青少年交換委員会において各地区の青少年プログラムを多目的合同奉仕

活動（Rotary Youth Exchange Multidistrict 以下マルチ》として、RIJYECがその活動主体となる

ようにとの要請があり、日本34地区青少年交換委員長一致で決議。それを受けての今回のマルチ

の説明と必要性について説明。各クラブの同意を求めるということになりました。皆様にご理解

を得たのか心配でしたが質疑が多く出ましたので、逆に理解してもらえたと思っています。その

質疑の回答は野口　清パストガバナーに大半、答えて頂き、恐縮で有り難うございました。最後

に駒井英基ガバナーエレクトには、マルチの重要性を話して頂きました。今日の半日は真剣な会

議でした。出席の皆様、大変ご苦労様でした。今後は各クラブのご賛同をよろしくお願い申しあ

げます。

青少年奉仕統括委員長　奥村　　豊

　 青少年奉仕統括セミナー報告

（唐津RC）
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　猛暑が続く中、８月５日（金）﨑永　剛ガバ
ナー、殿村周三ガバナー補佐、小林純一地区幹
事、寺田治之地区副幹事の４人をお迎えして、
ガバナー公式訪問例会を開催しました。例会に
先立ち行われた、会長・会長エレクト・幹事・
副幹事との懇談会では、当クラ
ブの現況及び今期の活動計画な
どを説明。今年で13年目とな
る県立長崎高等技術専門校での

「職業講話」は、今年も９月初
旬には当クラブの会員が講話を
予定であること。また今期の新
たな取り組みとして、児童養護
施設での「餅つき大会」の準備
を進めていることなどを報告さ
せて頂きました。そして例会で
は、﨑永　剛ガバナーから「地
区に奉仕するロータリー」とい

う運営方針に沿った具体的なお話を頂きまし
た。﨑永ガバナーを始め、皆様方のご来訪に感
謝申し上げますとともに、今後共ご指導いただ
きますよう宜しくお願い申し上げます。

　平成28年８月18日、﨑永剛ガバナー、小林
純一地区幹事をお迎えしてガバナー公式訪問例
会を開催致しました。
　例会に先立ち行われた会長・幹事・会長エレ
クトとの懇談会では大町ロータリークラブの概
況について説明申し上げ、今後のクラブ運営に
ついてご指導を頂きました。
　卓話では、国際協議会にガバナーご夫妻が出
席された時のDVDによって、ジョン F．ジャーム
RI会長のスピーチに感動されたこと、RIテーマ

「人類に奉仕するロータリー」、RI方針、地区方
針等について詳しくご説明をしていただきまし
た。

　「ロータリアンとして誇りを持って地域に貢
献しよう」このテーマで今年一年頑張る覚悟で
す。
　﨑永ガバナー、小林地区幹事のご健康とご活
躍をお祈り申し上げます。これからのご指導、
よろしくお願い致します。

大町ＲＣ　8月18日（木） 会長 前山　正博　　幹事 土井　　了

長崎東ＲＣ　8月5日（金） 会長 西田　哲治　　幹事 峰　　利克

ガバナー公式訪問クラブ報告
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ガバナー公式訪問クラブ報告

　８月24日（水）に﨑永剛ガバナー、堤眞敏第
一グループガバナー補佐、小林純一地区幹事並び
に中嶋久光地区副幹事をお迎えして、ガバナー公
式訪問例会が開催されました。
　例会に先立ち当クラブの「概況及び今年度の活
動計画書」の概要を説明させていただきました
が、﨑永剛ガバナーは海運業、建設業及び造船業
を抱えるグループの会長さんということで、厳し
い人をイメージしていたのですが、ロータリアン
の風格なのか、とても穏やかな紳士でした。
　さて、2016-17年度のジョン F．ジャーム会
長下のRIのテーマは「人類に奉仕するロータ
リー」であり、会員の増強と維持、財団への寄付
などが必須事項となっております。そしてその実
行のために、例会の回数、会員資格、入会金緩和
などが見直されました。アメリカ人であり、たた
き上げの実戦型のエンジニアであるジョン F．
ジャーム会長の個性が現れた方針だと私は感じま
した。
　それを受けての2740地区の地区運営方針は、

『地区に奉仕するロータリー』です。「財団創立
100周年」の節目の年であることを十分認識し、
職業サービスの基本理念及び四つのテストの下に
ロータリアンとして誇りを持って地域に貢献して
いきたいと考えております。
　今回、私は﨑永剛ガバナーの自由な考え方に触

れて、入会資格や例会のあり方などは、各クラブ
の実状に合った方法が一番いいのではないかと感
じました。
　当クラブでは今後、昼間忙しい会員のために夜
の例会の月２回制を試行する予定です。会員が参
加しやすい例会のあり方が出席率向上に繋がり、
会員確保のためにも重要な要件と考えています。
１週間に一度、全会員が集うクラブになればと願
いながら、努力していきたいと考えています。
　ロータリーは常に変わることで新しいロータ
リーの友が増え、爽やかな風が吹くことでしょう。

小城ＲＣ　8月24日（水） 会長 佐保　幹夫　　幹事 田中　博起

　８月22日（月）猛暑残暑が続く中で、﨑永
剛ガバナー、諸石一三ガバナー補佐、小林純一
地区幹事、上戸謙二地区副幹事をお迎えしてガ
バナー公式訪問例会を開催しました。
　例会前の会長、幹事、会長エレクトとの懇談
会では当クラブの特徴的な事業や現況を説明し
ました。
　ガバナーからはCLP：クラブ・
リーダーシップ・プランについ
て説明が有り今後の組織作り、
活動についてご指導頂きまし
た。
　例会ではRI会長ジョン Ｆ．
ジャームの方針と﨑永ガバナー
の地区方針などを卓話して頂き
ました。
　懇親会では雑技団による歌や
踊りに加えて﨑永ガバナーのカ

ラオケ、小林地区幹事のマジックまで飛び出し
て大変楽しい一時となり懇親を深めました。
　武雄クラブとしては
　親睦あってのロータリー
　健康あってのロータリー
　仕事あってのロータリー
　としてより良いクラブを目指して努力します。

武雄ＲＣ　8月22日（月） 会長 辻　　清定　　幹事 野中　績宏
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　８月29日（月）﨑永　剛ガバナー、石坂和
彦ガバナー補佐、小林純一地区幹事をお迎えし
て公式訪問例会を開催いたしました。例会に先
駆け会長、副会長、幹事との懇談会では、終始
和やかな雰囲気の中で、大村東ロータリークラ
ブの現況及び活動計画書について報告をさせて
いただきました。石坂ガバナー補佐におかれま
しては８月22日（月）のクラブ協議会に引き
続いてのご指導を頂きました。
　﨑永ガバナーは、ロータリー財団100周年の
節目の年であることを十分認識し、職業サービ
スの基本理念、ロータリアンとして「誇り」を
持って地域に貢献しようということで里脇会長
の本年度の基本方針である「地域における交流
拡大に努め、ロータリーの公共イメージUPに
努める」ことに高い評価を頂きました。また、
入会１年未満の会員が多いことにも感銘を受け
られたようです。例会では﨑永ガバナーの自己

紹介も兼ねて、RI基本方針・地区ガバナー運営
方針を、そしてアメリカでの大会での催し物な
どを織り込みながらスクリーンを通して楽し
く、分かりやすく説明していただきガバナーの
お人柄が感じられ感銘いたしました。
　最後になりましたが、ご来訪いただきました
﨑永ガバナー、石坂ガバナー補佐、小林地区幹
事に感謝の意を表しますとともに、衷心よりご
健勝をお祈り申し上げます。

　平成28年８月30日、﨑永剛第2740地区ガ
バナー、武部勝海第５グループガバナー補佐、
小林純一地区幹事をお迎えして公式訪問例会 
を開催いたしました。例会の前に行われた懇談
では、当クラブの活動方針、特に重要な会員増
強への取り組みなどについての質
問、2016年度規定審議会での重
要決定事項に基づく第2740地区
方針、今後のロータリークラブの
あり方など幅広く詳しく説明が有
ると共に、当クラブへの貴重な助
言が有りました。更に、ロータ
リ ー 財 団100周 年 行 事、RI設 立
100周年への取り組みなどのお話
しがありました。その後の歓迎例
会は、いつもより活気のある例会
で、準備した会員の皆さんの心配
りに感謝しました。その後のガバ

ナー卓話では、 今年度のRI方針から始まり、地
区方針、職業サービスに対するガバナーの考え
を伺う有意義な一時でした。最後に最終週でも
あり、皆で円陣を組んで「手に手つないで」を
歌った事が良い思い出となりました。

佐世保西ＲＣ　8月30日（火） 会長 江口　圭介　　幹事 田中　龍弥

大村東ＲＣ　8月29日（月） 会長 里脇　岩男　　幹事 安永　正昭
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G OV E R NOR’ S  MON T H LY L ET T E R

長崎街道をあるく

「肥前国絵図（長崎県管内古図）」に描かれた長崎街道周辺
（長崎歴史文化博物館蔵）

　全国に張り巡らされた街道のなかで、長崎街道は異国文化を伝達
する道として特異な機能を果たしました。徳川幕府の直轄地である
長崎へは江戸から長崎奉行が赴任してきます。その行列は大名の参
勤交代さながらに、威風堂々たるもので、貿易港の警備を幕府から
命じられた佐賀藩・福岡藩は、一年交替で多い時には1,000人規模の
藩士を長崎に送りました。
　舶来の砂糖もこの街道を通って大量に運ばれていきました。今日、
長崎街道が「シュガーロード」と呼ばれるようになったのは、街道
筋に砂糖をふんだんにつかった菓子文化が点在するためです。

5
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長崎街道�⑴
峠越えに向かう

長崎街道�⑵
矢上宿から永昌宿までの
のどかな道のり

長崎街道�⑶
諫早と大村を結ぶ峠道

長崎街道�⑷
大村城下から彼杵の宿へ

　長崎を旅立つ、その先には「西の箱根」
と呼ばれた難所・日見峠が待ち構える。
　江戸、明治、大正、昭和へ現在と道の歴
史の変遷が見られる。
　長崎と小倉を結んだ街道の中で、街道一
急峻な坂道（胸突き八丁）として知られて
いる。

　矢上は江戸時代、佐賀藩諫早領であり、
長崎警備をうけもつ藩の領地としては、長
崎に近く、長崎警備にとっても重要な地域
であった。

　文化庁の「歴史の道 百選」に選定され、
街道の中でも福岡県の冷水峠と並んで往時
の街道の趣きが最もよく残っているところ。
　日野（鈴田）峠へ
　　大村街道説明板−大渡野番所跡〜硯石

　大村には、日本最初のキリシタン大名・
大村純忠によるキリスト教の隆盛、そして
潜伏や殉教の歴史があった。

長崎街道をあるく

旅する長崎学20　歴史の道Ⅲ　長崎街道ウォーキング／
長崎文献社発行より

（長崎〜小倉）

日見峠関所跡

明治時代に開通した日見新道（明治新道）

古賀の藤棚

平家の里・破
わり

籠
ご

井
い

　

本経寺
（史跡）

シーボルトが川原慶賀に描かせた大楠

矢上宿跡

日野峠（鈴田峠）

「大村領」と書かれた領界石

大村藩初代藩主喜前は加藤清正の強いすすめで
本経寺を建立。巨大な墓が建ち並びその偉容に
圧倒される。

平家の落人の墓といわれる跡も残る。
子孫の人々もその地で暮らしている。
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ガバナー公式訪問クラブ報告

　久々の雨で猛暑も去った９月１日、﨑永剛ガ
バナー・平野畯策ガバナー補佐・小林純一地区
幹事に我がクラブを訪問して頂きました。
　懇談会では、CLP（クラブ・リーダーシップ・
プラン）の進め方・ロータリー財団への協力・
RI会長賞へのチャレンジ・新会員教育の仕方等
多岐にわたって真摯かつ和やかにお話
し頂きました。また当クラブから多数
の地区役員、委員を出していることに
ついて、お褒めを頂きました。
　例会では、ジョン F．ジャームRI会長
のスピーチ映像とサンディエゴでの研
修写真を見せて頂き、ロータリーが国
際的大組織であることを改めて再認識
しました。
　今後は、ロータリーを簡明に表す言
葉として﨑永ガバナーが紹介された

「己を磨き事業を磨くロータリー、地

域と世界に奉仕するロータリアン」の言葉と
ロータリーバッジを胸に活動して行きたいと思
います。
　最後に、﨑永ガバナーはじめ地区役員の方々
が、ご健勝で無事任期を果たされることをお祈
り申し上げます。

唐津東ＲＣ　9月1日（木） 会長 諸泉嘉治朗　　幹事 前田　春実

　早くも秋の気配を感じる８月31日㈬、﨑永
剛ガバナー、森義彦ガバナー補佐、小林純一地
区幹事、寺田治之地区副幹事をお迎えし、ガバ
ナー公式訪問例会を開催致しました。例会前の
ガバナーと懇談会では、幹事によるクラブ概要
説明に続き、会長より当クラブの現状・今期の
活動方針の説明を行いました。その後、当クラ
ブ会員でもあります森ガバナー補佐よりクラブ
の特色、取り組み報告があり、和やかな雰囲気
の中、クラブ事業に対する意見交換が行われま
した。その中で特に、小林地区幹事よりCLP

（クラブ・リーダーシップ・プラン）の意義、
そしてそれに伴う説明を受け、CLP参入への意
識が高まりました。当クラブでは、青少年奉仕
部門による少年ソフトボール、高校生ラグビー、
中学生サッカーの各大会を主催し、地域と共に
行う奉仕活動に力を入れてきた時期であり、
CLPを有効活用し、﨑永ガバナーからの「RI会
長賞を獲得する意気込みで！」との激励を念頭
に、今後、公共イメージアップをも加味した貢
献ができるものと確信しております。また、ク
ラブ内の課題であります会員増強に於いては、
誇りあるロータリアンの増強案と行動の両輪で
発進していく所存です。

　例会に於いては、﨑永ガバナーより基本理念
「四つのテスト」の基にロータリアンの誇りを
もっての地域貢献、また今年度が財団創立100
周年という節目にあたる事から、社会奉仕活動
の際には「財団創立100周年記念」という冠名
を付けて欲しいというご要望がありました。当
クラブもその歴史ある誇りを自覚し、その様な
奉仕の機会の拡大と地域に必要とされるクラブ
運営活動に邁進したいと思っております。
　ご来訪頂きました﨑永ガバナー、森ガバナー
補佐、小林地区幹事、寺田地区副幹事に感謝申
し上げ、今後ともご指導ご支援をお願い致しま
すとともに、益々のご活躍とご健勝を祈念致し
ます。

長崎北東ＲＣ　8月31日（水） 会長 猪股賢一郎　　幹事 高木　哲郎
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　９月５日（月）第2740地区﨑永剛ガバナー、
第８グループ千葉憲哉ガバナー補佐、小林純一
地区幹事、寺田治之地区副幹事をお迎えし、ガ
バナー公式訪問例会を諫早観光ホテル道具屋で
開催しました。例会開始前に時間を取り、会
長、幹事、会長エレクトと懇談会を行い、当諫
早南クラブの運営方針、目標、活動状況などを
ご説明させて頂きまました。
　当クラブは、昨年度末に、ロータリアンとし
ての基本的な改革を推進したところ、10名の
退会者が出て会員が減少し、今年度は18名の
スタートとなり、また、定款第10条、第５節
(c)項により２年続けての会長続投となった現

状に、ガバナーからは、「18名も同じ心を持つ
仲間がいる事が素晴らしい。きっとよい仲間が
増えていくと思います。」と励ましのお言葉を
いだだきました。

諫早南ＲＣ　9月5日（月） 会長 酒井　郁子　　幹事 荒木　和美

　﨑永　剛ガバナー、平野畯策ガバナー補佐、
小林純一地区幹事、中嶋久光地区副幹事をお迎
えして、９月２日ガバナー公式訪問例会を開催
しました。
　例会に先立っての懇談会では、当クラブより
クラブの基本資料を基に概況説明から運営方
針、その他の説明を致しました後、ガバナーよ
り国際ロータリー会長ジョン Ｆ．ジャーム氏
のお人柄とご方針、規定審議会後の動向につい
てのお話や当クラブウェブサイト、会員増強な
どに関して忌憚の無いお話を和やかな雰囲気の
中行わせていただきました。
　その中で、国際ロータリー会長賞への申請の
向上、CLPの今後の方向性への理解に重点を置
かれ、特にCLPについては小林幹事より事例な
どの資料を基に推進の促進と言うわけでは無
く、まずは理解優先の重要性を説くお話でし
た。

　例会においてもこの雰囲気のまま終始和気
藹々とした例会となり、ガバナーのお話の時間
ではプロジェクターを使ってのご説明の後、当
クラブ運営方針において『心を求めて例会に至
り、境地を得て例会を去る』の文言についての
好意を示され、ここ数年における順当な会員増
加への更なる期待のなどお話頂きました。
　ガバナーに於かれましては、ご多忙の中での
公式訪問、誠に有難うございました。会員一
同、心より感謝申し上げます。

唐津中央ＲＣ　9月2日（金） 会長 近藤　豊守　　幹事 馬渡　俊幸
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ガバナー公式訪問クラブ報告

　2016年９月６日（火）神埼ロータリークラ
ブ例会に﨑永 剛2740地区ガバナー、円田 稔
ガバナー補佐、小林純一地区幹事、長崎北RC
井手上秀毅君、ガバナー補佐事務局 大塚浩司
君の５名ご来訪頂き、﨑永ガバナーより今年度
国際ロータリーテーマ及び地区スローガンに
ついての卓話を頂きました。
　併せて神埼ロータリークラブ今年度会長、
幹事、次年度会長、幹事と貴重な意見交換の
時間を頂き、円滑なクラブ運営について意見
を交換させて頂きました。
　当日は﨑永ガバナーのクラブ運営に対する
思いを神埼ロータリークラブ会員にお伝え頂
き、会員一同、今後に向けて更なる前進と奉
仕の精神が必要であると切に感じました。

　事前の意見交換においては、会員増強への足
掛かり、クラブのスムーズな運営、万人平等の
精神を、お互いに屈託ない意見を述べ、引き続
きクラブ運営に臨んでいくことを固くお約束さ
せて頂きました。

神埼ＲＣ　9月6日（火） 会長 野田　初憲　　幹事 澗隨　俊明

　平成28年９月６日（火）第１例会日に、第
2740地区﨑永剛ガバナーの公式訪問例会が、
森義彦第９グループガバナー補佐、小林純一地
区幹事のご同伴をいただき行われた。
　例会前に、﨑永ガバナー、森ガバナー補佐、
小林地区幹事と会長、会長エレクト、幹事、幹
事エレクトを交えての当クラブの現況報告と活
動計画等に付いての懇談と意見交換が行われ
た。この中で、クラブ・リーダーシップ・プラ
ンに関し現状と今後の方針に関し特に詳しくご
説明いただいた。
　﨑永剛ガバナーの卓話は、「RIテーマと地区
方針」のタイトルで行われ、国際ロータリー会
長 ジョン F．ジャーム氏のテーマ「人類に奉
仕するロータリー」を、米国シカゴ行われた国
際RC会議のビデオ放映で、続いて第2740地区
の地区運営方針「地区に奉仕するロータリー」
を、パワーポイントを使用して説明された。そ

の中で、各クラブの社会奉仕活動には、今年度
は財団創立100周年記念の冠名を付ける事をア
ドバイス頂く等貴重な卓話となった。
　ガバナーの公式訪問に感謝致しますと共に、
御健康に留意され、今年度の益々のご活躍を祈
念致します。

長崎西ＲＣ　9月6日（火） 会長 北口　功幸　　幹事 川口　輝彦
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　９月９日（金）﨑永 剛ガバナー、平野畯策
ガバナー補佐、小林純一地区幹事、中嶋久光副
幹事をお迎えして、ガバナー公式訪問が開催さ
れました。
　例会に先立ち、会長、副会長、副幹事との懇
談会からスタートし、活動計画書をもとに、ク
ラブ概況、運営方針、クラブの抱える問題点等
を秋山副幹事の方から説明させて頂きました。
　ガバナーからは、現在のロータリーの組織に
関して修正をする必要性が出ている、とのご提
案を頂き、今年度は無理にしても、次年度古賀
副会長が協議したいと、充実した懇談会でござ
いました。

　例会におきましては、RIの考え方を伝える話
を軸に、ガバナーの「地区に奉仕する」といっ
た、﨑永イズムが伊万里西クラブにも、浸透し
た有意義なガバナー公式訪問例会だったと思い
ます。

伊万里西ＲＣ　9月9日（金） 会長 山﨑　高広　　幹事 古川　幸司

　９月７日、例会会場の唐津市商工会館に、﨑
永剛ガバナー、平野畯策ガバナー補佐、小林純
一地区幹事をお迎えし、ガバナー公式訪問例会
が開催された。
　例会に先立ち、懇談会にて活動計画書をもと
にクラブの概況等をご説明申し上げた。その中
で、姉妹クラブとして韓国の唐津（タンジン）
RCとの交流を継続的に行っていることに関心
を示され、姉妹クラブ締結の経緯や近年の交流
の状況について会長より更に詳しく申し上げ
た。また小林地区幹事よりCLP（クラブ・リー
ダーシップ・プラン）についての諸説明とクラ
ブ委員会の組織作りについてのアドバイスを頂
いた。
　質疑の折に、“公共イメージの向上”につい
てお尋ねをした。ガバナーからは「広報に関し
て様々な考え方を持った会員がおられることは
承知しているが、ロータリーの存在を広く認知
してもらうことは社会にとってもクラブにとっ
ても有益なことである、との基本姿勢をもって
取り組んで欲しい」とのお答えを頂戴した。
　懇談後、会場である４Ｆの窓から、唐津の市

街地を眺めながら、平野ガバナー補佐が“旧唐
津銀行”についてガバナーに説明をなさってい
た。ガバナーは「あのような風格ある建物がひ
とつあるだけで街全体に落ち着きをもたらしま
すね」と述べられた。先の質問の答えとも相
俟って「ロータリーも斯くあるべきか」と腑に
落ちた気がした。
　例会では、国際協議会でのRI会長のスピーチ
をDVDにて紹介され、和やかな雰囲気の中に
閉会となった。

唐津西ＲＣ　9月7日（水） 会長 外尾　　健　　幹事 金子　謙三
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ガバナー公式訪問クラブ報告

　去る９月13日（火）﨑永剛ガバナー、殿村
周三ガバナー補佐、小林純一地区幹事をお迎え
し、ガバナー公式訪問が開催されました。
　例会に先立ち行われた会長・会長エレクト・
幹事との懇談会に於きましては、当クラ
ブの現況をご理解頂いた上で、クラブの
活動についての分析および評価、今後の
運営等につきましてご指導を頂戴致しま
した。
　また例会では、﨑永剛ガバナーの卓話
を頂き、ジョン F．ジャームRI会長の運
営方針を熱く語って頂きました。「井口
会長、アトランタで会いましょう！」の
お言葉が印象的でした。

　﨑永剛ガバナー、殿村周三ガバナー補佐、小
林純一地区幹事の御来訪を心より感謝し、今後
益々のご活躍を祈念申し上げます。

　９月９日（金）、快晴の中、﨑永ガバナー、
殿村ガバナー補佐、小林地区幹事をお迎えし、
ガバナー公式訪問例会を開催することができま
した。
　例会前に約50分ほど懇談会を行ないました。
懇談会においては当クラブの概況及び本日の例
会の流れについて説明を行ない、その後﨑永ガ
バナー・小林地区幹事へ、地区や規定審議会、
会員拡大及びクラブ運営等についての質問にお
答えいただきました。
　例会開始の際には、会員全員起立のうえ拍手
をもって御一行をお迎えいたしました。
　お席は前方ひな壇にご用意しましたが、お食
事は会員と同じ丸テーブルにお座りいただき、
談笑のもとお召し上がりいただきました。
　﨑永ガバナー卓話においては、RI会長の考え
を伝えていくことが使命であるとの意思表明の
もと、特にロータリー財団への寄付「０」をな
くすこと、RI会長賞へのチャレンジを強く説か
れ、RI会長賞については思いも新たに目指して
いくことを確認しました。

　我々長崎出島ロータリークラブは、今後とも
RI会長が掲げる「人類に奉仕するロータリー」、
﨑永ガバナーが掲げる「地区に奉仕するロータ
リー」を念頭に、新会員の獲得を行ない、ロー
タリーによる善き活動をより多く実現させ、将
来ロータリーのリーダーとなれるロータリアン
を増やすよう努力してまいります。
　今後ともご指導よろしくお願いいたします。

長崎みなとＲＣ　9月13日（火） 会長 井口　昭彦　　幹事 桑岡　隆太

長崎出島ＲＣ　9月9日（金） 会長 有馬　裕幸　　幹事 前田　利孝
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2016年10月号 
発行：Zones 1 & 2 & 3 
ロータリーコーディネーター 
ロータリー公共イメージコーデネーター 
今月号の担当 Zone 1 RPIC 
 

■   クラブ数     会員数 

Zone 1  830    28,484 
Zone 2  651    27,925 
Zone 3  793    32,629 

合計   2,274   89,038 

（2016年8月19日現在 のClub Central 

のデーターです）  

               

■ BOX登録件数 

Zone 1          53 件           
Zone 2           27 件            
Zone 3           79 件 

8月19日現在  合計 159 件 

 

表面：汎用パターン 

■  ロータリーの公共イメージ向上のために 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

■  2016-17年度ロータリー公共イメージコーディネーターの目標 

 ◎以下のトピック（１つまたは複数）に関する無料メディア掲載（ロータリーが費
用を支払わずに外部メディアにより掲載される記事）を、各地区で少なくとも10
件確保する。 

 a. 特筆すべきクラブのプロジェクト 

 b. 地元ロータリークラブの支援を受けた人または団体 

 c. 学友 

 d. ロータリークラブ会員とそのボランティア活動の紹介 

 e. 地元のイベント/募金活動 

 f. ポリオ撲滅または6つの重点分野 

 g. 人びとの交流/ネットワークを広げる機会 

 h. 世界ポリオデー 

 i. ロータリーデー 

 j. ロータリーのイベント/財団100周年イベント 

  

Zones 1 & 2 & 3 

公共イメージ向上作戦 

 上記右側囲み欄に、「BOX登録件数」とありますが、これは昨年の10
月よりRPIC（公共イメージコーディネーター）が始めた「クラウド
BOX」の事です。 

 クラブや地区が奉仕事業やロータリー活動を行って新聞記事になった
場合、その記事を地区経由で「クラウドBOX」に投稿して下さい。それ
をお互い閲覧することで、情報共有し、その後のロータリーの広報活動
のヒント・参考にして頂きたいと思います。又、アンケート形式での
フォーマットがありますので、プロジェクトの概要報告をお願い致しま
す。<rpicjapan@gmail.com>に「詳細希望」という件名で空メールをお
送りいだくと投稿および、閲覧方法が自動返信で届きます。 

 この活動を「公共イメージ向上作戦」と名付けております。今年度も
継続していますので、各地区・クラブのご協力をお願い致します。  

                     (Zone1 RPIC 渡辺敏彦） 

 

 

ロータリーとは何かを説明する
には、この３つのフレーズを使
うと一貫性があり、明確に表現
する事が出来ます。 

様々な「リーダーが集まり」 

「アイディアを広げ」 

社会のために「行動する」 

 

 

クラウドストレージの「Box」
は、個人向けの無料サービスも
あるが、主軸は企業向けの有料
サービス。すでに世界4万7000
の企業・組織がアカウントを持
ち、「フォーチュン500」企業
の51％で利用されている。 

       DIAMOND online より 

ガバナーエレクトとして ガバナーとして 

地区広報委員会の委員長と委員を任
命する。 

地区とロータリーのスポークスパーソ
ンとなる。 

地区広報のために予算を組む。 広報計画を立てるようクラブに奨励す
る。 

クラブを対象とした広報の研修が実
施されるよう手配する。 

地区のウェブサイトとソーシャルネット
ワーキングサイトが定期的に更新され
るよう手配する。 

ロータリークラブ・セントラルでクラブ
が広報目標を立てるよう、ガバナー補
佐と協力して確認する。 
 

奉仕プロジェクトの広報を効果的に行
う。また、ロータリーショーケースや
ロータリークラブ・セントラルでプロ
ジェクトの成果を紹介するようクラブに
奨励する。 
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有浦仁士 君
有浦米穀店

店主

牛津RC

福岡寛章 君
うれしの法律事務所

弁護士

嬉野RC

永尾和義 君
永尾造園

代表

嬉野RC

櫻木照夫 君
西日本プラント工業㈱
玄海原子力総合事業所 事業所長

唐津西RC

古賀淳二 君
㈱十八銀行

執行役佐世保支店長

佐世保RC

橋詰文雄 君
ＮＴＴビジネスソリュージョンズ㈱

佐世保支店長

佐世保RC

舛元淳子 君
特定非営利活動法人 ステップ アップ ステーション

理事長

HTB佐世保RC

眞邉美和子 君
日本生命保険相互会社

営業部長

HTB佐世保RC

小佐々佳生 君
㈱十八銀行

大村支店　支店長

大村RC

永田英二 君
長崎文化放送㈱

取締役

長崎北RC

末次伸至 君
㈱長崎ベニヤ
代表取締役

長崎北RC

原口敏信 君
㈲和泉屋

顧問

長崎北RC

▶▶▶ ８月入会 ◀◀◀

新会員紹介

私たちの新しい仲間になられました方々をご紹介いたします。

ロータリー財団・米山記念奨学会への寄付者をご紹介いたします。
ご厚意に深く感謝申し上げます。寄付者紹介

■ ロータリー財団 ■ 米山記念奨学会
種　　　類 氏　　名 クラブ名 種　　　類 氏　　名 クラブ名

８　
　
　
月

べネファクター 西川　義文 大 村

８　
　
　
月

マルチプル

江良　秀樹 佐 世 保 東
大場　堂志 島 原 浦本　忠男 佐 世 保 東

マルチプル・
ポール・ハリス・フェロー

増本　一也 佐 世 保 長野　公道 佐 世 保 東
永田　　章 北 松 浦 花島　光喜 鹿 島
白石　正良 松 浦 有田　信一 長 崎 中 央
山本　浩平 松 浦 常多　勝己 長 崎 北
山本　勝治 松 浦 中嶋　久光 長 崎 北
神之浦　潔 福 江 中 央
中嶋　久光 長 崎 北

ポール・ハリス・フェロー 上村幸四郎 松 浦

川野義幸 君
㈱リバーフィールド

代表取締役

長崎南RC
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グ
ル
ー
プ
クラブ名

例
会
数

平
均
出
席
率

会　員　数 当該月
累　

計

グ
ル
ー
プ
クラブ名

例
会
数

平
均
出
席
率

会　員　数 当該月
累　

計
７
月
１
日

う
ち
女
性

当
月
末

う
ち
女
性

新　

入

退　

会

増　

減

７
月
１
日

う
ち
女
性

当
月
末

う
ち
女
性

新　

入

退　

会

増　

減

第
１
グ
ル
ー
プ

佐　　賀 3 88.5 67 0 68 0 0 1 -1 1

第
６
グ
ル
ー
プ

佐世保南 3 100.0 74 1 74 0 0 0 0 0
小　　城 5 75.5 31 2 31 3 0 0 0 0 佐世保東 3 95.0 20 0 21 0 0 0 0 1
牛　　津 3 76.6 28 0 30 0 1 0 1 2 佐世保北 4 99.4 41 0 43 1 0 0 0 2
多　　久 3 81.0 37 5 37 4 0 0 0 0 佐世保中央 3 94.6 41 1 41 1 0 0 0 0
佐賀大和 4 72.9 24 3 27 5 0 0 0 3 佐世保東南 4 79.0 25 0 25 0 0 0 0 0

小計 78.9 187 10 193 12 1 1 0 6 HTB佐世保 4 82.8 22 3 25 3 2 0 2 3

第
２
グ
ル
ー
プ

佐 賀 西 3 71.0 42 0 40 2 0 0 0 -2 小計 91.8 223 5 229 5 2 0 2 6
佐 賀 北 4 75.3 42 4 42 2 0 0 0 0

第
７
グ
ル
ー
プ

大　　村 4 88.8 49 3 51 3 1 0 1 2
佐 賀 南 4 84.1 38 2 38 3 0 0 0 0 島　　原 4 84.0 24 2 25 3 0 0 0 1
神　　埼 4 85.7 39 2 42 4 0 0 0 3 雲　　仙 3 87.5 23 2 23 1 0 1 -1 0
佐賀空港 4 75.0 13 1 14 1 0 0 0 1 大 村 北  5 95.6 17 0 19 1 0 0 0 2

小計 78.2 174 9 176 12 0 0 0 2 島 原 南 4 70.0 25 1 28 1 0 0 0 3

第
３
グ
ル
ー
プ

有　　田 4 79.7 33 0 33 0 0 0 0 0 大 村 東 4 89.4 41 3 40 4 0 1 -1 -1
武　　雄 4 87.7 57 4 57 4 0 0 0 0 小計 85.9 179 11 186 13 1 2 -1 7
鹿　　島 4 91.5 38 3 38 4 0 1 -1 0

第
８
グ
ル
ー
プ

諫　　早 3 81.6 67 0 69 0 0 0 0 2
嬉　　野 4 89.0 22 1 25 1 2 0 2 3 諫 早 北 3 84.0 73 3 73 2 0 0 0 0
大　　町 3 75.6 15 0 15 0 0 0 0 0 諫 早 西 4 92.9 43 0 43 0 0 0 0 0
白　　石 3 66.7 5 0 5 0 0 0 0 0 諫早多良見 4 88.3 32 0 32 0 0 0 0 0
太　　良 3 93.3 10 0 10 0 0 0 0 0 諫 早 南 4 82.8 18 4 16 5 0 0 0 -2

小計 83.3 180 8 183 9 2 1 1 3 小計 85.9 233 7 233 7 0 0 0 0

第
４
グ
ル
ー
プ

唐　　津 4 93.5 53 0 54 0 0 0 0 1

第
９
グ
ル
ー
プ

長　　崎 3 87.1 82 0 84 0 0 0 0 2
伊 万 里 4 94.0 28 0 29 0 0 0 0 1 福　　江 3 93.4 33 0 33 0 0 0 0 0
唐 津 東 3 92.0 50 0 51 0 0 0 0 1 長崎北東 4 85.4 37 6 37 4 0 0 0 0
唐 津 西 4 90.2 30 0 31 0 1 0 1 1 福江中央 4 93.5 25 0 25 0 0 0 0 0
伊万里西 2 98.8 45 0 45 0 0 0 0 0 長 崎 西 4 76.7 55 0 56 0 0 0 0 1
唐津中央 3 82.1 36 4 36 4 0 0 0 0 長崎琴海 3 57.1 13 1 14 0 0 0 0 1

小計 91.7 242 4 246 4 1 0 1 4 小計 82.2 245 7 249 4 0 0 0 4

第
５
グ
ル
ー
プ

佐 世 保 4 100.0 75 0 77 0 2 0 2 3

第
10
グ
ル
ー
プ

長 崎 北 4 83.5 83 0 86 0 3 0 3 3
平　　戸 3 79.1 34 4 34 2 0 0 0 0 長 崎 南 4 80.0 74 0 75 0 1 1 0 1
佐世保西 4 90.6 25 1 25 2 0 0 0 0 長 崎 東 3 82.0 44 0 46 3 0 0 0 2
北 松 浦 3 90.6 25 0 25 0 0 0 0 0 長崎みなと 3 92.4 26 1 25 1 0 0 0 -1
松　　浦 3 96.4 24 1 28 1 0 0 0 4 長崎中央 4 89.4 63 0 63 0 0 0 0 0

小計 91.3 182 6 189 5 2 0 2 7 長崎出島 3 82.2 53 11 56 11 0 0 0 3

　　＊上記の表の新入・退会は当月中の数字で、累計は
　　　７月１日から2016年８月末までの増減です。

小計 84.9 343 12 351 15 4 1 3 8
57クラブ合計 85.5 2,188 79 2,235 86 13 5 8 47

2016年８月　会員数・出席報告
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〒105-0011 東京都港区芝公園2-6-15 黒龍芝公園ビル３階
TEL（03）3433-6456・FAX（03）3459-7506　　http://www.rotary-bunko.gr.jp
開館＝午前10時〜午後５時　　休館＝土・日・祝祭日

ロータリー文庫

文庫通信
　「ロータリー文庫」は日本ロータリー 50 周年記念事業の一つとして 1970 年に創立された皆様の資料室です。
　ロータリー関係の貴重な文献や視聴覚資料など、約２万４千点を収集・整備し皆様のご利用に備えております。閲覧は勿論、電
話や書信によるご相談、文献・資料の出版先のご紹介、絶版資料についてはコピーサービスも承ります。また、一部資料はホーム
ページでも PDF もご利用いただけます。
　クラブ事務所にはロータリー文庫の「資料目録」を備えてありますので、ご活用願います。以下資料のご紹介を致します。

◎「ロータリーは今や末法時代か」　塚原房樹　2016　2p（D.2510 月信）
◎「ロータリーは難しいか？」　櫻木英一郎　2016　2p　（D.2790 月信）
◎「慣例と変革」　櫻木英一郎　2016　1p（D.2790 月信）
◎「奉仕について」　片岸修次　1998　6p（ロータリーの栞）
◎「Object of Rotary の解説、私のロータリーに対する考え方」　野田三郎　2016　2p（私の足跡）
◎「あなたはなぜロータリークラブに入会するのか？」　刀根荘兵衛　2016　4p（D.2650 月信）
◎「ロータリークラブにおける会員増強、果たして必要なのでしょうか？」　久保田晋平　2016　1p（D.2700 月信）
◎「ロータリーの正義（Ⅱ）」　田渕水作夫　2016　66p
◎「ロータリーの誕生と成長の物語−ポール・ハリスのロータリー 1935 年を中心にして」　穴井元昭　2016　41p
◎「ロータリーとは何か」　常盤太助　1996　10p（ロータリーの心）
 ［上記申込先：ロータリー文庫］

ロータリーについて
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福　岡
仁　川

KE790
KE005

ラスベガス 専用車

2
6月6日
（火）

ラスベガス
朝：ホテル
昼：　×
夜：　×

3
6月7日

(水)
ラスベガス

朝：ホテル
昼：　×
夜：　×

4
6月8日
（木）

ラスベガス
朝：ホテル
昼：　×
夜：ﾚｽﾄﾗﾝ

5
6月9日
（金）

ラスベガス

アトランタ

DL1052

専用車

朝：ホテル
昼：　×
夜：ﾚｽﾄﾗﾝ

6
6月10日
（土）

アトランタ 専用車
朝：ホテル
昼：ﾚｽﾄﾗﾝ
夜：地区ﾅｲﾄ

7
6月11日
（日）

アトランタ KE36
朝：ホテル
昼：　×
夜：機内食

8
6月12日
（月）

仁　川
福　岡

  KE781
朝：機内食
昼：機内食
夜：軽食

　　　　　　　　　　　　※申し込み多数の場合は先着順となりますのでご了承ください。

　　　　　　　　ラス�ガス・アトランタ�日間　��人�　�50,000円（予定）

　利用予定�テル　�ラス�ガス�　��スラス�ガス予定　

　　　　　　　　　　　　�アトランタ�　　空港付��テル予定　����中です

　□費用に含まれるもの：行程中の交通費・宿泊費・観光施設の入場料・ガイド料金・食事代(朝6回・夕3回)・添乗員費用　など

　□費用に含まれないもの：燃油付加代金、空港諸税約10,000円程度(世界情勢により大幅に変動する可能性もあります)

　　　　　　　　　　・ビジネスクラス利用追加料金 （仁川～アトランタ区間）  260,000円

　　　　2017年（平成29年）6月5日(月）～6月12日(月）

　※為替ﾚｰﾄの変動・燃油ｻｰﾁｬｰｼﾞの変更やﾎﾃﾙｸﾞﾚｰﾄﾞ・食事内容の変更等により旅行代金が変更になる場合があります。

�参加申込みは27�0地区ガ��ー事��まで��いします　

　申込み取りまとめ後に旅行説明会を開催します。（12月上旬予定）

　※旅行申し込み・国際大会登録に�し��明な�がありまし��27�0地区ガ��ー事��まで��い合��ください。

　　　　　　　　　　・シングルルーム追加料金　　108,000円　・地区ﾅｲﾄ参加費用　　20,000円

　　　　　　　　　　・国際大会登録料　　第1期（12月15日〆切） 310ＵＳ＄　　第2期（3月31日〆切） 360ＵＳ＄

　※旅行申し込み����国際大会の登録申込み��・国際大会の行事は���クラ��にご�内�します。

　※国際大会の登録は入場�間を��くする�めにガ��ー事��で��で行います。

 　　ご��で登録される�もガ��ー事��までご���さい。

　　　　　　　　　　・米国渡航認証システムESTA取得費用　・その他個人的消費用　・海外旅行傷害保険

第1�登録�め切り日：平成28年11月30日(�)まで

第2�登録�め切り日：平成29年 3月15日(�)まで

福岡国際空港発（16:25頃）仁川国際空港へ（17:55頃着）
<乗継>仁川国際空港より（21:00頃発）ラスベガスへ

��行動�し�はオ��ョ�ル�ラン
�オ��ョ�ル�ランに�いては�参加�様�定後、��内��ていた�き��。

��行動�し�はオ��ョ�ル�ラン
�オ��ョ�ル�ランに�いては�参加�様�定後、��内��ていた�き��。

��行動�し�はオ��ョ�ル�ラン
�オ��ョ�ル�ランに�いては�参加�様�定後、��内��ていた�き��。

　��旅行代金（航空機：ｴｺﾉﾐｰｸﾗｽ利用　ﾎﾃﾙ：2名1室利用）

1
6月5日
（月）

朝：　×
昼：機内食2回

夜：ﾚｽﾄﾗﾝラスベガス到着後(16:20頃)、入国手続きを行いホテルへ移動
夕食はホテル近辺にて

早朝よりホテルから空港へ移動
ラスベガス空港発(07:15頃)、アトランタ空港へ(14:22頃)
アトランタ到着後、ホテルへ移動

国際大会参加と市内観光(予定)
～12:00　国際大会会場待機
～17:00　アトランタ市内観光(ワールドオブコカコーラ、ジョージ
ア州議事堂など)

専用車にて空港へ移動し、
アトランタ空港発(12:20頃)、仁川国際空港へ(16:20頃)

<乗継>仁川国際空港より（18:35頃発）福岡国際空港へ(19:55頃)
福岡国際空港到着、お疲れ様でした。

国際ロータリー第２７４０地区  﨑永剛ガバナーと行く　

2017年アトランタ国際大会参加旅行のご案内

【ラスベガス・アトランタ８日間】　　添乗員同行プラン

日次 期日 都市 交通機関 食事概略スケジュール

�申込み�切



【 長崎造船所史料館 】

　長崎くんちも終わり秋が深まっています。秋といえば、やはり日本酒。最近、日本酒が 
ブームになっているようで、３月に開催される鹿島酒蔵ツーリズムでも回を重ねるごとに来
場者が急増しているのを実感します。
　且須一盡杯中酒・・・秋の夜長はマーラーのシンフォニーでも聴きながら一杯。
　ところで、我が長崎北 RC には非公認ながら「日本酒同好会」というのがあります。平成
24 年５月から始まり、月に１度開催して本年６月に 50 回目を迎えました。なんと 180 本
ほどの日本酒を飲み干したことになります。会員は﨑永ガバナーはじめ 11 名。佐賀・長崎
産のお酒はもちろんのこと、全国の地酒を楽しんでいます。（啓）

＜旧木型場＞　三菱の歴史がこの煉瓦造の建物に集約
　安政４年（1857）の長崎鎔鉄所から始まった長崎造船所。現在「史料館」として公開されてい
る建物は「木型場」だったところ。今は「三菱博物館」と言ってよい。
＜史料館の由来＞　造船業形成期の三菱合資会社時代の建物で、明治 31 年（1898）鋳物製品の需
要増大に対応して建造された。木型とは、木で作る模型。まず木型で形を決めて鋳物を製作する
のである。工場建物は木骨煉瓦造２階層で中央は吹き抜けとなっている。日本の近代工業をリー
ドしてきた産業遺産や、三菱の歴史を物語る貴重な写真や展示品が並んでいる。

編集後記

編集長 ︱ 柴田義孝 編集委員 ︱ 岩永和之・堀　啓二月信編集委員

国際ロータリー第 2740 地区
ガバナー事務所

〒852-8134　長崎県長崎市大橋町6-6 小林ビル2F
TEL.095-894-1581   FAX.095-894-1585
HP  http://www.d2740.org/
E-mail：ri2740nagasaki@grace.ocn.ne.jp

� 写真／松尾順造・長崎文献社提供

月間スケジュール等は地区HPに掲載しています。 2740 　検索
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長崎と天草地方の潜伏キリシタン関連遺産を世界遺産へ

� 写真／長崎文献社提供頭ヶ島天主堂
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G OV E R NOR’ S  MON T H LY L ET T E R

大浦海岸通り� −商社、領事館などが立ち並ぶ商業地区−

　大浦海岸通りを南山手方向に向いて撮影している。
　左の大きな２階建ての建物は、大浦の日清貿易会社
（現在のホテルニュータンダ）。その向こうはジャー
ディン・マセソン商会、イギリス領事館、ホーム・リ
ンガー商会である。
　大浦海岸通りは、居留地の一等地で、各国の領事館
や商社など立派な建物が立ち並んでいた。
　街路の電柱は、長崎電灯会社が明治26年（1893）以
降に設置したもの。
　海岸の４番波戸には、屋根の付いた小舟（サンパン）
が着き、人が乗り降りしている。

風
物
詩

大
浦
海
岸
通
り

長崎大学附属図書館蔵
 「長崎古写真紀行」著者　柴田一雄・長崎文献社提供
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　10月 19 日佐世保東南クラブで、無事公式訪問が終了しました。10月 5日の終了予定が台

風のため、この日となりました。この間、地区幹事小林君、交代で随行して頂いた長崎北クラ

ブの皆様には感謝の言葉をどう伝えたら良いのでしょう！！ この場をお借りし厚く御礼申し上

げます。

　訪問クラブについて全て触れたいのですが、字数の関係でかないません、お許しください。

各クラブ各々の歴史を踏まえ明日に向かって活動している様子がよく分かり、第 2740 地区の

未来を明るく感じました。この間 9月 3日に地区職業奉仕セミナー、同 24日に社会奉仕セミ

ナー、23 日には青少年交換留学生のオリエンテーションとグローバル補助金留学生の最終審

査を行いました。

　なかでも 9月 3日の職業奉仕セミナーの折、北海道から来られた塚原 PGのお話には興味

深いものがありました。職業奉仕のそもそもの原点から始まり、過去・現在・未来のロータリー

について熱く語られました。特に明日のロータリーの方向が三つ考えられるがどちらに行くの

か？大いに考えさせられました。このセミナーを受けられた会員の方々でまだクラブにご報告

なさっておられなかったら、是非頂いた冊子を読み返し、クラブ卓話で紹介するなどをおすす

めします。また、社会奉仕では岩永 PGがまたしても冒頭 C.L.P. について話されました。立

場上他地区のガバナーと話すことがあるのですが、かなり進んでいるようです。だからどうだ

という訳ではありませんが、国際ロータリーの潮流が導入すべしとなっているのは確かなよう

です。皆さん、時には肩肘張らずに結論を求めず「ロータリーとは？」と語り合ってはいかが

でしょうか。私ももう一度原点を探りたいと思います。

ガバナーからのメッセージ

国際ロータリー第2740地区2016−17年度ガバナー

﨑　永　　剛

公式訪問を終えて
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GOVERNOR’ S  MONTHLY LET TER

　ガバナー補佐短観　−その５−

　私がガバナー補佐に任命され動き出して早や４ケ月となりました。

　松浦ロータリークラブより、ガバナー補佐として初代を倉田友路が務め、太田晴康、山本浩平

と続き、私が４人目のガバナー補佐を務めることになりました。ガバナー補佐の役目とは﨑永ガ

バナーの理念を第５グループに伝える役目だと思います。ガバナー公式訪問時に、RI会長のメッ

セージの伝達、﨑永ガバナーの地区方針をより理解していただくために、ガバナー補佐としては

ガバナー公式訪問の一週間前に訪問し、その概略をお話ししてまいりました。そして、ガバナー

公式訪問がつつがなく進行するように努力しました。ガバナー公式訪問の際には各クラブの会長、

幹事の皆さんに大変ご協力いただきまして無事に公式訪問が終了しました。皆さんのご協力に感

謝です。

　﨑永ガバナーには実に「誠実」で飾り気のない、おごりのない人格者で公式訪問が無事に終了

しましたが、それにもましてガバナー公式訪問のお膳立てに尽力された小林純一地区幹事に大変

お世話になりまして、ひとまず「ご苦労さんでした、ありがとうございました」とお礼を申し上

げます。

　私の性格からして、他人をいろいろと指導したり、怒ったり、新しい方針を出したりするのは

苦手で、「進取の気性」に欠け、「マアマアよかたい」と調整するのが私の「性」に合っているの

かと思われますので、補佐という役目がうってつけなのかも知れません。あと３分の２の期間の

残りがありますが、﨑永ガバナーの活躍と健康を願いつつ、皆さんのご協力をお願いいたします。

第５グループガバナー補佐

武部　勝海
（松浦RC）
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　国際ロータリー細則第13.020.4項により、2019 〜 2020年度ガバナーに就任
するガバナーノミニー・デジグネート候補者の推薦を希望するロータリークラブ
は、2017年２月15日までに地区ガバナー指名委員会宛（国際ロータリー第2740
地区ガバナー事務所気付）に文書を以てご推薦下さい。推薦する場合には、候補者
を推薦することをクラブ例会で決議した後に、クラブ幹事がその決議を証明する
形で推薦書を提出して下さい。
　尚、ガバナー指名委員会がその選択をするにあたっては、その選択の範囲は地
区内クラブによって提案された指名に限定されるものではありません。
　ガバナーノミニー・デジグネートの資格条件は、国際ロータリー細則第15.070
項を参照下さい。
　ご推薦のない場合は、指名委員会で決定された方がガバナーノミニー・デジグ
ネートになります。

ガバナー　﨑　永　　　剛

国際ロータリー第 2740 地区クラブ会長 各位

2019 〜 2020　ガバナーノミニー・デジグネート推薦の件

国際ロータリー会長代理を訪ねて韓国へ
　里　隆光 地区大会実行委員長　

　来年 4月の地区大会へのご参加の招聘のため、韓国・高成大（コ・ソンデ）国際ロータリー会

長代理のもとへお伺いしました。その際、ロータリアンとしての持つべき姿勢、活動実績、地区

大会のあり方等数多くの示唆を受け、10 月 26 日から３日間、この上ない歓待を受けました。訪

問した﨑永ガバナーはじめ４名、地区大会へ臨む決意を新たにし、帰国しました。

RI 会長代理表敬訪問
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　先の９月24日（土）、東彼杵町総合会館大会議室にて地区社会奉仕セミナーを開催たしましたの
でご報告申し上げます。
　当日は基調講演講師として岩永信明PG（RI第３ゾーン直前RPIC）をはじめ、﨑永剛ガバナー、
駒井英基ガバナーエレクト、ガバナー補佐９名、小林純一地区幹事、又各クラブより130名の参加
をいただき、皆様の御協力のもと、盛会に社会奉仕セミナーを開催できましたことを衷心より御
礼申し上げます。
　皆様もご存じの通り、ロータリーは大きな転換点を迎えています、本年４月に開催されました
規定審議会においても、ロータリーの門戸を大きく広げて、会員の拡大を目指し、様々な定款の
改正が行われたところであります。
　そこで今日のRIの現状を踏まえて、岩永PGに ｢ロータリーの社会奉仕の今日的課題｣ という題
目で講演をお願いいたしました、お忙しい中、快く引き受けていただき、心より御礼を申し上げ
ます。
　岩永PGは、今あなた方の社会奉仕活動は
○地域社会のニーズに応えていますか？
○広報活動につなげていますか？
○財源は十分に有りますか？
○活動後の管理体制はとれていますか？
　等具体的な事例を交え分かり易くお話をいただきました。今後の社会奉仕活動の指針とさせて
いただきます。
　又本年度地区社会奉仕テーマ ｢額に汗する奉仕をしよう｣ や５つの活動方針
１．震災とロータリー
２．地区補助金を活用した社会奉仕事業の拡大
３．額に汗する奉仕の実践
４．地域性を生かしたプログラムの実施
５．児童虐待防止への取り組み
　に沿った活動をされた、６クラブの皆様に各10分程度の
活動報告を行っていただきました以下の通りです。
①佐賀南ＲＣ　　七面草保護育成の活動
②嬉野ＲＣ　　　少年野球大会の開催
③諫早北ＲＣ　　東日本大震災の継続的支援活動
④佐賀西ＲＣ　　佐賀バルーンミーティングへの協賛
⑤長崎中央ＲＣ　ホースセラピー体験会
⑥大村ＲＣ　　　児童虐待防止月間の広報拡大への取り組み
　各クラブの特徴を生かした、熱心な取り組みやアイデア等が素晴らしく。今後の各クラブの社
会奉仕活動の参考に大いに役立つものと参加者も熱心に聞き入っておられました。
　発表者の皆様には、急なお願いにもかかわらず、資料やパワーポイントの準備をいただき素晴
らしい事業報告をしていただきました、御礼申し上げます。
　ロータリーの社会奉仕の理想とは、自らが地域社会に入り込んで、地域社会の人達の必要とす
るニーズに沿って活動を始め、地域の人達の関心を促し、共に奉仕する機運を高めて行く事では
ないかと感じたセミナーでした、参加いただきました皆様に心より御礼を申し上げ、報告に代え
させて頂きます。

地区社会奉仕委員長　帯屋　　徹

社会奉仕セミナー報告

（大村RC）
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　10 月２日（日）米山記念奨学会「米山の集い」が九十九島ベイサイドホテル＆リゾート 

フラッグズで開かれました。参加者は﨑永ガバナー、栗林米山奨学会理事、小林地区幹事、

大学関係者、カウンセラー、米山奨学生、地区委員です。

　栗林米山学会理事より、「2740地区は出前卓話をやっております。これはほかの地区では

見られなく、非常にいい制度だから、是非今後も続けてもらいたい」とお話がありました。

米山の個人寄付が九州で一番になりましたが、出前卓話が米山の広報に大きな影響を与えて

いるからだろうという話です。

　大家委員長から、今年世界大会で初めて米山のブースが出ました。これは米山奨学会が

ロータリーの中で世界的に認められたからだと話されました。世界大会に出られた本田委員

から世界大会の米山の様子がDVDで上映されました。

　米山奨学生とカウンセラーが一組ずつ前へ出て、今までのいろんな思い出、感想を話しま

した。多くの学生が日本での就職を希望しています。其の支えにカウンセラーがなっている

ようです。

　米山記念奨学会は奨学生に日本と母国の架け橋になってもらうという大きな目的がありま

す。そのことが実感できた「米山の集い」でした。

米山記念奨学地区委員　田代　博之（佐世保中央RC）

2016 ～ 2017年度
米山記念奨学会「米山の集い」

第2740地区 米山記念奨学会
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ガバナー公式訪問クラブ報告

　９月14日（水）大村北ロータリーに、﨑永
ガバナー、石坂ガバナー補佐、小林地区幹事、
中本RA委員長をお迎えし、ガバナー公式訪問
を開催できたことに感謝いたします。
　事前会話の時間では、大変緊張してお迎えし
ましたが、﨑永氏の気さくな人柄に緊張もほぐ
れ、当クラブの現況、昨今の課題をお伝えする
ことが出来、有意義な時間を頂きましたことに
感謝いたします。
　例会では、ガバナー、地区幹事のお話しを聞
き、新会員も判りやすかったと感銘していまし
た。﨑永ガバナーから大村北クラブは「今カエ
ルが跳び跳ねようとしているようだ」の言葉を
頂き会員一同大変喜んでいます。最後に、会長
のスローガンの「元気なクラブ作り」を目標へ、
全会員と努力していくことを約束し、クラブの
結束を確認できたことは大変有意義な時間でし
た。

　当日は夜の例会だったので、懇親会も楽しく
過ごさせていただき、その後、４次会まで、カ
ラオケ、踊りと、﨑永ガバナーの歌をはじめ、
楽しい公式訪問でした。
　なお、当クラブへのご指導を賜りますようお
願い申し上げますとともに、またのご来訪をお
待ちいたします。
　最後に、ご訪問いただきました﨑永ガバナー
はじめ地区役員の皆様にお礼申し上げます。

大村北ＲＣ　9月14日（水） 会長 上野祐太郎　　幹事 上田　善行

　2016年９月14日に﨑永剛ガバナー、千葉憲
哉ガバナー補佐、小林純一地区幹事をお迎えし
ての、公式訪問が行われました。
　当日は、午前11時30分より﨑永ガバナー・
千葉ガバナー補佐・小林地区幹事をもとに、当
クラブから会長・幹事・エレクト・副幹事の出
席による事前の懇談会が行われ、クラブの概況
報告と今年度のクラブのテーマである、「感謝
と誇りで心の奉仕」を掲げた会長方針について
の趣旨及び具体的な行動計画などの説明を行い
ました。
　その後に、﨑永ガバナーよりご所感を
述べられ、多数の継続した事業に関心を
持たれ、今後ともロータリークラブの充
実化と年次目標達成するために、大いに
チャレンジしてほしいとのお言葉をいた
だきました。
　12時30分より通常の例会である公式

訪問例会が開催され、当日の出席率は96％と、
会員皆さんのガバナー訪問例会の関心度は高
かったようです。
　ガバナーのご講演では、アナハイムでのガバ
ナー研修の模様などの報告と地区の方針の目標
などを熱く語られ、有意義な時間を過ごしまし
た。
　﨑永ガバナーにおかれましては過酷なスケ
ジュールの中に当クラブにお越し頂き大変有難
うございました。改めて感謝申し上げます。

諫早西ＲＣ　9月14日（水） 会長 永井　栄次　　幹事 森　　由有
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　９月15日（木）、﨑永　剛ガバナー、堤　眞
敏ガバナー補佐、小林純一地区幹事をお迎えし
てガバナー公式訪問を開催いたしました。例会
前の懇談会では会長、会長エレクト、幹事、次
期幹事を交えてクラブの概況並びに活動計画を
説明させていただきました。
小林地区幹事からはクラブ・
リーダーシップ・プランの
委員会の説明や変更点など
のお話しをいただきました。
　例会では、﨑永ガバナー
より財団創立100周年を迎
えることに関しての協力要
請や、社会奉仕活動の際財
団創立100周年記念○○○
○と100周年という冠をつ
けていただきたいとの提案
を承りました。

　無事に公式訪問が終わりましたことに御礼を
申し上げるとともに、ご訪問いただきました﨑
永ガバナーをはじめ地区役員の皆さま、今後と
もご指導ご鞭撻のほどよろしくお願いいたしま
す。

　９月20日（火）、﨑永ガバナー・千葉憲哉第
８グループガバナー補佐・小林純一地区幹事・
上戸謙二地区副幹事をお迎えして、ガバナー公
式訪問例会を開催致しました。
　例会前の懇談会では、当クラブの現況報告及
び運営方針、活動内容の説明をさせて頂き、説
明の後は、GLP（クラブ・リーダーシップ・プ
ラン）についての提案を頂き、今
後の諫早多良見ロータリークラブ
の方向性を見出すことが出来まし
た。
　例会では、ジョン F．ジャーム
会長のメッセージの紹介と地区運
営方針について、﨑永ガバナーよ
り詳しくご説明を頂きました。
　当クラブと致しましては、会長
賞へのチャレンジと、今まで26年
間活動してきて残してきたものを

再度見つめ直して、残して行くもの、さらに発
展させていくものを見極めていき、今後どのよ
うにやっていくかをみんなで検討し、より良い
クラブ作りを行って行きたいと思います。
　最後に、ご訪問頂きました﨑永ガバナーを始
め地区役員の皆様に厚くお礼申し上げますと共
に今後のご健勝とご活躍をお祈り申し上げます。

諫早多良見ＲＣ　9月20日（火） 会長 中村　克三　　幹事 福元　重喜

多久ＲＣ　9月15日（木） 会長 前田　憲秀　　幹事 江里口尚子
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広い街ではない。しかし地球の丸みさえ感じる
細く長い港をゆりかごに、この街は生まれた。

ゆっくり視線を泳がせて、
大浦天主堂を探す。

稲佐山展望台からの夜景

坂本町から

東部
北部

世界新三大夜景のきらめき。
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オランダ坂
やわらかな石の坂は、いつの、どこへと続いているのか。

女神大橋
エトランゼの眠る、坂本国際墓地あたりから。

松尾順造「時の港」写真集１　長崎千夜一夜／長崎文献社発行より

南部

中央部

崇福寺
長崎文化の多くは中国に由来する。
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ガバナー公式訪問クラブ報告

　2016年９月27日（火）、﨑永剛ガバナー、
牛島義亮ガバナー補佐、小林純一地区幹事をお
迎えしてガバナー公式訪問例会を開催致しまし
た。
　例会に先立ち、会長（浅井）、幹事（道添）、
会長エレクト（佐々木）との懇談会を行い、当
クラブの現況、今年度の運営方針と活動計画に
ついて報告させて頂きました。
　本クラブは会員数25名、今年創立21周年と
なること、今年の運営方針は“人間性・学問
性・経済性で奉仕するロータリー”としたこと、
国際交流として台北の東北ロータリークラブと
の友好20周年記念祝賀会を2017年３月に台北
で行うこと、先の大戦でなくなられた無名戦士
の方や海外在住の市民の方々が眠られる釜墓地
の清掃を続けること、などを報告しました。
　例会は、﨑永ガバナーよりDVDによるRI会
長方針（人類に奉仕するロータリー）の解説、
さらに地区方針（地域に奉仕するロータリー）
につき具体的に説明を頂きました。
　ガバナーの卓話では今年はロータリー財団設

立100周年に当たること、４年後には日本での
ロータリー発足100周年になることもあり、さ
らにロータリー活動を活性化しよう、そのため
にもRI会長賞をめざすようにと話されました。
　﨑永ガバナーの公式訪問によりRIの国際的な
広がりと連帯が確認され、2740地区の連携が
より深まりました。
　会員に有意義な公式訪問例会となりました。
ありがとうございました。会員一同感謝いたし
ております。

ＨTＢ佐世保ＲＣ　9月27日（火） 会長 浅井　貞宏　　幹事 道添　昭仁

　９月21日（水）﨑永剛ガバナー、諸石一三
ガバナー補佐、小林純一地区幹事、竹内一地区
資金管理委員長をお迎えして、ガバナー公式訪
問例会を開催いたしました。例会に先だち行わ
れた懇談会では、当クラブがおかれた厳しい現
状の中で、①年２回の町中央公園の清掃活動　
②話題豊富な例会（卓話の形式にこだわらな
い）　③大町クラブとの合同親睦例会について
説明しました。また、会員数が少ないため思う
ような活動ができないこと、セミナー等への出
席が負担になっていること等の問題点も報告さ
せていただきました。
　﨑永ガバナーの卓話では、ジョン F．ジャーム
RI会長のテーマや地区運営方針「地区に奉仕す
るロータリー」についてスライドを使って詳し
く説明をいただきました。
　今年度の目標として、第１に「会員増強」、
第２に「親睦」を掲げ、ロータリアンとして誇

りを持って地域に貢献できるよう努力したいと
思います。
　﨑永ガバナー、諸石ガバナー補佐、小林地区
幹事、竹内委員長のご訪問に対し心から感謝申
し上げますとともに、今後のご活躍とご健勝を
お祈り致します。

白石ＲＣ　9月21日（水） 会長 池上　　司　　幹事 大田尾一美



ROTARY INTERNATIONAL DISTRICT 2740 ROTARY INTERNATIONAL DISTRICT 2740 12

　10月４日に、﨑永剛ガバナー、堤眞敏ガバ
ナー補佐、小林純一地区幹事をお迎えしガバ
ナー公式訪問例会を開催致しました。
　例会会場である龍登園玄関で、会長、会長エ
レクト、次期幹事、幹事でお迎えした後、懇談
会では会長挨拶から概況、活動報告、今後の活
動の説明を行いました。ガバナーからは、継続
事業の巨石パークへの植樹に財団100周年記念
の標榜、CLPの説明などいただきまた。色々と
暖かいお言葉を頂き、短い時間でしたが和やか
に情報交換ができました。
　その後の例会では、ジョン F．ジャームRI会
長の『人類に奉仕するロータリー』のメッセー
ジ映像を拝見し、﨑永ガバナーの地区運営方針

『地区に奉仕するロータリー』について詳しく

ご説明いただき、大変有意義な例会となりまし
た。
　﨑永ガバナーはじめ地区役員の皆様のご健勝
とますますのご活躍をお祈り申しあげます。今
後ともよろしくお願い申し上げます。

佐賀大和ＲＣ　10月4日（火） 会長 浦川　容伸　　幹事 松永　光司

　９月29日（木）﨑永剛ガバナー、牛島義亮
第６グループガバナー補佐、小林純一地区幹事
をお迎えしてのガバナー公式訪問例会を開催致
しました。例会前の懇談会では、当クラブの現
況報告及び運営方針の説明をさせて頂きまし
た。その中でも、「会員
増強」と「CLPに基づく
新組織の導入」について
強調致しました。また、
例会におきましては、﨑
永剛ガバナーからRI会長
のメッセージと地区運営
方針について、グローバ
ル的にご説明頂き、有意
義な時間を過ごさせて頂
きました。心より感謝申

し上げます。
　41名の全会員で「連帯感をもって友情を深
めよう！“ロータリーの和”」のクラブテーマ
のもと活動して参ります。

佐世保中央ＲＣ　9月29日（木） 会長 山瀧　正久　　幹事 岡　　光正
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2016年11月号 
発行：Zones 1 & 2 & 3 
ロータリーコーディネーター 
ロータリー公共イメージコーデネーター 
今月号の担当 Zone 3 RPIC 
 

■   クラブ数     会員数 

Zone 1  830    28,648 
Zone 2  651    28,100 
Zone 3  793    32,856 

合計   2,274       89,604 

（2016年10月6日現在 のClub Central 

のデーターです）  

               

■ BOX登録件数 

Zone 1          53 件           
Zone 2           27 件            
Zone 3           79 件 

8月19日現在  合計 159 件 

 

表面：汎用パターン 

■  ロ－タリ－の公共イメ－ジ向上活動と実践方法 

 コ－ディネ－タ－NEWS１０月号で第一ゾ－ンRPIC渡辺敏彦様が各
地区ガバナ－や地区とクラブの担当委員長が公共イメ－ジ向上活動
に取組むべき方針とその活動分野について詳しく述べられました。各
クラブや地区が取組んでいる各分野の意義あるロータリ－活動を対外
的に適切に広報し、ロータリーのブランド価値を高めて行くことが現代
社会では求められております。しかしながら陰徳を尊ぶ日本ロ－タリア
ンの公共イメ－ジ向上への積極的な意識と対応はまだ低いと言わざ
るを得ません。ロ－タリ－のブランド価値を各クラブや地区が高める努
力を続けることによって、最終的には各クラブの会員基盤の強化と
ロータリ－の発展に繋がることを理解しましょう。  

■  今月号ではTRF１００周年記念プロジェクトの一環として
実施された２件の写真をご紹介致します。 

 その１件は広島東RCが実施されました広島市内の路面電車に搭載
されました「END POLIO NOW」の動く広告です。本プロジェクトは広
島市民はもとより、国内や海外各国から広島を訪れている観光客が大
幅に増えている中でロ－タリ－のイメ－ジ向上に大きな力になりました。
広告電車運航開始日の模様が中国地方の有力紙である中国新聞に
写真入りで紹介されました。 

 もう１件の写真は大阪中之島RCがベトナムのダナンの市民病院へ
派遣しているVTT医療チ－ム派遣プロジェクトです。本件は友１０月
号でも紹介されましたが、日本の最先端のハイテク医療技術がベトナ
ムのダナン病院へ伝授されることになり、現地の医療関係者や受益者
から高く評価されております。ベトナムにはロ－タリ－クラブがまだ存
在しておりませんが、この様なロ－タリ－の意義あるプロジェクトが地
元で広く報道されておりますので近い将来ロータリ－クラブの誕生に
繋がることが期待されております。 

 

 

 

Zones 1 & 2 & 3 

ベトナムのダナンの市民病院へ派遣している
VTT医療チ－ム派遣プロジェクトです。 

■  各クラブや地区では国内
や海外に於いて数多くの素晴
らしい奉仕活動を展開頂いて
おりますが、そのことを広く一
般社会へお伝えする努力がな
かなか伴っていないことが、日
本のロ－タリ－の課題の一つ
です。ロータリ－について最も
よく知り、私達の活動を最もよく
伝えることが出来るのはロータ
リアン一人一人です。皆様の
ご理解ご尽力を宜しくお願い
申し上げます。 

（Zone 3 RPIC 横山守雄） 

 

このイラストは広島市内の路面電車に搭載さ
れた「END POLIO NOW」の動く広告です。 
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地区主要行事予定表

2016年
月 特別

月間 日・曜日 ガバナー事務所 日・曜日 地区委員会 日・曜日 クラブ・グループ

12　
　

月

疾
病
予
防
と

治
療
月
間

11/30〜
１日㈭

ロータリー研究会

９日㈮ 第２回諮問委員会 ９日㈮ IA九州４地区連絡協議会

11日㈰ 青少年交換学生オリエンテーション

クリスマス会・送別会

18日㈰ 2017学年度米山奨学生面接試験

2017年
月 特別

月間 日・曜日 ガバナー事務所 日・曜日 地区委員会 日・曜日 クラブ・グループ

１　
　

月

職
業
奉
仕
月
間

15日㈰〜
　21日㈯

国際協議会

28日㈯ インターアクト後期指導者研修会

29日㈰ 補助金セミナー

29日㈰ 青少年交換学生オリエンテーション

２　
　

月

平
和
と
紛
争
予
防

紛
争
解
決
月
間

12日㈰ 第９・10グループIM

18日㈯ 第７・８グループIM

25日㈯ 第４グループIM

未定 第３回諮問委員会 26日㈰ 青少年交換学生オリエンテーション 25日㈯ 第３グループIM

３　
　

月

水
と
衛
生
月
間

11日㈯ 第１・２グループIM

12日㈰ 米山奨学生修了式

26日㈰ 青少年交換学生オリエンテーション

４　
　

月

母
子
の
健
康
月
間

14日㈮ RI会長代理歓迎晩餐会

15日㈯ 地区大会 本会議（長崎ブリックホール）

16日㈰ 地区大会記念懇親ゴルフ大会 23日㈰ 青少年交換学生オリエンテーション

５　
　

月

青
少
年
奉
仕
月
間

未定 青少年交換学生 Japan Tour

未定 第４回諮問委員会 未定 島原南RC創立30周年

27日㈯ 牛津RC創立40周年記念式典

６　
　

月

ロ
ー
タ
リ
ー

親
睦
活
動
月
間

２日㈮ 長崎北RC創立60周年記念式典

10日㈯〜
　14日㈬

国際大会（アトランタ）

未定 新旧AG・委員長会

25日㈰ 青少年交換学生歓送迎会
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ロータリー財団・米山記念奨学会への寄付者をご紹介いたします。
ご厚意に深く感謝申し上げます。寄付者紹介

■ ロータリー財団 ■ 米山記念奨学会
種　　　類 氏　　名 クラブ名 種　　　類 氏　　名 クラブ名

９　
　
月

べネファクター 原田　知行 長 崎 中 央

９　
　
月

メジャードナー 馬場　政廣 長 崎 東

マルチプル・
ポール・ハリス・フェロー

馬場　政廣 長 崎 東
マルチプル 諸隈　正剛 多 久

天本　俊太 長 崎 上田　良樹 長 崎
長島　　正 佐 世 保

米山功労者 坪口　髙明 長 崎 北

ポール・ハリス・フェロー 大坪　啓一 佐 世 保 南 矢野　京子 諫 早 北
前田　和隆 佐 世 保 東

北村和喜 君
NTTドコモ佐賀支店

支店長

佐賀西RC

加藤郁雄 君
西日本電信電話㈱佐賀支店

　副支店長

佐賀西RC

高畑和憲 君
㈱商工組合中央金庫

佐世保支店長

佐世保RC

鎌田裕二 君
㈲新興建築

代表取締役社長

佐世保東南RC

太田義裕 君
㈱西部工建
代表取締役

佐世保東南RC

白髭将吾 君
㈲シラヒゲファミリーマート

島原南RC

中村正博 君
㈲魚荘ホテルグランドパレス諫早

営業部長

諫早多良見RC

吉川勝彦 君
㈲吉川商事

取締役

長崎琴海RC

実藤隆爾 君
㈱ジー・アンド・イー

代表取締役

長崎琴海RC

牧　正康 君
GTコーポレーション㈱

代表取締役社長

長崎出島RC

▼
▼
▼ 

９
月
入
会 

▲
▲
▲

新会員紹介
私たちの新しい仲間になられました方々をご紹介いたします。

逝去会員

謹んでご冥福を
お祈り申し上げます

唐津RC

隅田　戫男 君
（享年 76歳）
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グ
ル
ー
プ
クラブ名

例
会
数

平
均
出
席
率

会　員　数 当該月
累　

計

グ
ル
ー
プ
クラブ名

例
会
数

平
均
出
席
率

会　員　数 当該月
累　

計
７
月
１
日

う
ち
女
性

当
月
末

う
ち
女
性

新　

入

退　

会

増　

減

７
月
１
日

う
ち
女
性

当
月
末

う
ち
女
性

新　

入

退　

会

増　

減

第
１
グ
ル
ー
プ

佐　　賀 4 74.6 67 0 68 0 0 0 0 1

第
６
グ
ル
ー
プ

佐世保南 4 100.0 74 1 74 0 0 0 0 0
小　　城 4 55.6 31 2 31 3 0 0 0 0 佐世保東 4 91.3 20 0 21 0 0 0 0 1
牛　　津 3 77.7 28 0 30 0 0 0 0 2 佐世保北 3 95.7 41 0 43 1 0 0 0 2
多　　久 4 88.1 37 5 37 4 0 0 0 0 佐世保中央 4 98.1 41 1 41 1 0 0 0 0
佐賀大和 3 76.3 24 3 27 5 0 0 0 3 佐世保東南 4 78.8 25 0 27 0 2 0 2 2

小計 74.4 187 10 193 12 0 0 0 6 HTB佐世保 4 85.8 22 3 25 3 0 0 0 3

第
２
グ
ル
ー
プ

佐 賀 西 3 73.3 42 0 42 2 2 0 2 0 小計 91.6 223 5 231 5 2 0 2 8
佐 賀 北 4 76.5 42 4 42 2 0 0 0 0

第
７
グ
ル
ー
プ

大　　村 3 89.0 49 3 51 3 0 0 0 2
佐 賀 南 3 86.8 38 2 38 3 0 0 0 0 島　　原 4 76.2 24 2 25 3 0 0 0 1
神　　埼 4 78.0 39 2 42 4 0 0 0 3 雲　　仙 3 87.0 23 2 22 1 0 1 -1 -1
佐賀空港 3 59.4 13 1 14 1 0 0 0 1 大 村 北  4 94.4 17 0 19 1 0 0 0 2

小計 74.8 174 9 178 12 2 0 2 4 島 原 南 4 75.7 25 1 29 1 1 0 1 4

第
３
グ
ル
ー
プ

有　　田 4 75.0 33 0 33 0 0 0 0 0 大 村 東 3 91.2 41 3 40 4 0 0 0 -1
武　　雄 2 94.7 57 4 57 4 0 0 0 0 小計 85.6 179 11 186 13 1 1 0 7
鹿　　島 4 85.7 38 3 36 4 0 2 -2 -2

第
８
グ
ル
ー
プ

諫　　早 3 83.3 67 0 69 0 0 0 0 2
嬉　　野 4 91.0 22 1 25 1 0 0 0 3 諫 早 北 4 80.1 73 3 72 2 0 1 -1 -1
大　　町 4 78.3 15 0 15 0 0 0 0 0 諫 早 西 4 92.3 43 0 42 0 0 1 -1 -1
白　　石 4 75.0 5 0 5 0 0 0 0 0 諫早多良見 4 88.6 32 0 33 0 1 0 1 1
太　　良 4 95.0 10 0 10 0 0 0 0 0 諫 早 南 3 83.3 18 4 15 5 0 1 -1 -3

小計 85.0 180 8 181 9 0 2 -2 1 小計 85.5 233 7 231 7 1 3 -2 -2

第
４
グ
ル
ー
プ

唐　　津 3 89.9 53 0 53 0 0 1 -1 0

第
９
グ
ル
ー
プ

長　　崎 4 86.5 82 0 84 0 0 0 0 2
伊 万 里 4 87.9 28 0 29 0 0 0 0 1 福　　江 5 87.3 33 0 33 0 0 0 0 0
唐 津 東 4 85.6 50 0 51 0 0 0 0 1 長崎北東 4 86.1 37 6 37 4 0 0 0 0
唐 津 西 4 93.2 30 0 31 0 0 0 0 1 福江中央 4 91.6 25 0 25 0 0 0 0 0
伊万里西 4 95.4 45 0 44 0 0 1 -1 -1 長 崎 西 4 73.7 55 0 56 0 0 0 0 1
唐津中央 5 91.9 36 4 36 4 0 0 0 0 長崎琴海 4 61.9 13 1 16 0 2 0 2 3

小計 90.6 242 4 244 4 0 2 -2 2 小計 81.2 245 7 251 4 2 0 2 6

第
５
グ
ル
ー
プ

佐 世 保 4 100.0 75 0 78 0 1 0 1 4

第
10
グ
ル
ー
プ

長 崎 北 4 82.6 83 0 86 0 0 0 0 3
平　　戸 4 82.8 34 4 34 2 0 0 0 0 長 崎 南 4 72.9 74 0 75 0 0 0 0 1
佐世保西 4 91.7 25 1 25 2 0 0 0 0 長 崎 東 5 78.6 44 0 46 3 0 0 0 2
北 松 浦 3 96.0 25 0 25 0 0 0 0 0 長崎みなと 3 88.7 26 1 25 1 0 0 0 -1
松　　浦 5 87.9 24 1 27 1 0 1 -1 3 長崎中央 3 93.8 63 0 63 0 0 0 0 0

小計 91.7 182 6 189 5 1 1 0 7 長崎出島 4 85.1 53 11 57 11 1 0 1 4

　　＊上記の表の新入・退会は当月中の数字で、累計は
　　　７月１日から2016年９月末までの増減です。

小計 83.6 343 12 352 15 1 0 1 9
57クラブ合計 84.6 2,188 79 2,236 86 10 9 1 48

2016年９月　会員数・出席報告
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〒105-0011 東京都港区芝公園2-6-15 黒龍芝公園ビル３階
TEL（03）3433-6456・FAX（03）3459-7506　　http://www.rotary-bunko.gr.jp
開館＝午前10時〜午後５時　　休館＝土・日・祝祭日

ロータリー文庫

文庫通信
　「ロータリー文庫」は日本ロータリー 50 周年記念事業の一つとして 1970 年に創立された皆様の資料室です。
　ロータリー関係の貴重な文献や視聴覚資料など、約２万４千点を収集・整備し皆様のご利用に備えております。閲覧は勿論、電
話や書信によるご相談、文献・資料の出版先のご紹介、絶版資料についてはコピーサービスも承ります。また、一部資料はホーム
ページでも PDF もご利用いただけます。
　クラブ事務所にはロータリー文庫の「資料目録」を備えてありますので、ご活用願います。以下資料のご紹介を致します。

◎「ロータリーに関する十四の断章」　松井幸雄　東京千種会　1973　147p
◎「ロータリーの道しるべ」　長崎南 R.C.　1987　128p
◎「新会員のための『ロータリー情報』」　東京江東 R.C.　1988　20p
◎「ロータリー・チャンネル」　長崎南 R.C.　1992　44p
◎「ロータリー情報　広報 ABC」　〔油木恒久〕　朝霞 R.C.　2000　93p
◎「ロータリーへのご案内　2001 年版」　長岡成郎　2001　43p
◎「ようこそ・ロータリーⅡ ロータリーが 10 倍楽しくなる」　青森北東 R.C.　2005　24p
◎「これだけは知っておきたいロータリーの基礎知識」　浦和 R.C.　2010　74p
◎「ロータリ―の日常の知識」　三木 明訳　2010　83p
◎「ロータリーの心と実践 2012 年改訂版」　D.2660  2012　103P
 ［上記申込先：ロータリー文庫］

デジタル化されたロータリー文庫（５）



世界遺産と夜景の町

長崎でお待ちしています！

地区大会 2016－2017年度
国際ロータリー第2740地区
ホストクラブ／長崎北ロータリークラブ

2016－2017年度
国際ロータリー第2740地区地区大会事務局

〒852-8134 長崎県長崎市大橋町6-6 小林ビル2F
TEL.095-894-1607／FAX.095-894-1585
HP　http://www.d2740.org/
E-mail：ri2740sakinaga@tiara.ocn.ne.jp

コ・ホストクラブ／ 長崎ロータリークラブ
福江ロータリークラブ
長崎南ロータリークラブ
長崎東ロータリークラブ
長崎北東ロータリークラブ
福江中央ロータリークラブ
長崎みなとロータリークラブ
長崎西ロータリークラブ
長崎中央ロータリークラブ
長崎琴海ロータリークラブ
長崎出島ロータリークラブ

地区大会RI会長代理決定
高  成大 氏 （韓国RC）
コ            ソン　  デ

第3650地区
パストガバナー

皆さまのご登録をお待ちしております。

会場／ホテルニュー長崎

会場／長崎ブリックホール

9：00～

会場／長崎国際ゴルフ倶楽部（長崎県諫早市小ケ倉町51）

エクスカーション・青少年の集い
（軍艦島クルーズ）

ロータリー財団100周年記念懇親ゴルフ大会

2017年

4 14

4 15

金

2017年

土

2017年

日

第
１
日

第
３
日

第
２
日

17：00～　● 地区指導者育成セミナー
18：30～　● RI会長代理歓迎晩餐会

11：00～12：00　● 登録受付
12：00　　　　　● 点鐘
　　　　　　　　　● 本会議
　　　　　　　　　● 特別講演：藤重佳久氏

18：30～　　　　　● 記念懇親会
（長崎県長崎市大黒町14番5号）

（長崎県長崎市大黒町14番5号）

会場／ホテルニュー長崎

（長崎県長崎市茂里町2-38）

藤重 佳久氏

ホテルニュー長崎

軍艦島クルーズ

4 16

一般公開
入場無料
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【 ジャイアント・カンチレバークレーン 】

　７、８、９、10、11、12 月やっと年の瀬、月信も半ばにさしかかりました。色々な方々
のご協力でここまで来ることができました。皆様に感謝申し上げます。
　月に２回の編集会議…では、来月とさ来月に跨がった作業をする為、「いったい、今何月
号を編集中？」といったやり取りもしばしばです。（私だけか？）
　皆様に無理難題申し上げるのも、あと６ヶ月・・・ご辛抱ください。
　さてさて、12 月・・・師走・・・先生が走り回る？
　いえいえ、師走の師は、師僧です。・・・師匠の僧がお経をあげるために、東西を馳せる
月と解釈する「師馳（しは）す」という説。師匠さえも趨走（すうそう）することから「師趨（しすう）」
と呼び、これが「師走（しわす）」に転じたという説。（『語源由来辞典』より）
　万葉集には「十二月（シハス）には、沫雪降ると　知らねかも　梅の花咲く含めらずして」と
あり、日本書紀にも「十有二月（シハス）」と書いてあるそうです。よって、「師走」は江戸時
代からの当て字であるという説。
　色々、諸説ありますが、とかく 12 月は、忙しい月です。皆様十分健康に留意してよいお
年をお迎えください。（和）

　三菱合資会社時代に、同型としては日本で初めて建設された電動クレーン。明治 42 年（1909）
設置ながら、いまも現役で働き、長崎港の景観に欠かせない存在となっている。英国アップルビー
社製で、電動モーターで駆動する、当時最新のクレーンは、機械工場で製造された蒸気タービン
や大型船舶用プロペラなどを船に積み込む際に使用されている。
〈所在地〉長崎県長崎市飽の浦町（非公開）
※敷地内は立ち入り禁止だが、対岸から見学可。� 長崎遊学 10「三菱重工長崎造船所のすべて」より

編集後記

編集長�︱�柴田義孝 編集委員�︱�岩永和之・堀　啓二月信編集委員

国際ロータリー第 2740 地区
ガバナー事務所

〒852-8134　長崎県長崎市大橋町6-6 小林ビル2F
TEL.095-894-1581���FAX.095-894-1585
HP��http://www.d2740.org/
E-mail：ri2740nagasaki@grace.ocn.ne.jp

月間スケジュール等は地区HPに掲載しています。 2740 　検索

� 写真／松尾順造・長崎文献社提供　



長崎と天草地方の潜伏キリシタン関連遺産を世界遺産へ

� 写真／松尾順造・長崎文献社提供江上教会

Vol.7 JANUARY
2017 1
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■ ガバナーからのメッセージ
■ ガバナー補佐短観　−その６−
■ 地区大会 RI 会長代理決定
■ 職業奉仕月間によせて
■ 国際青少年交換委員会報告
■ 長崎 RC創立 80周年記念例会報告
■ ガバナー公式訪問クラブ報告
■ 長崎歳時記Vol.7
■ ガバナー公式訪問クラブ報告
■ コーディネーターニュース
■ 会員数・出席報告
■ 新会員紹介、逝去会員
■ 寄付者紹介、米山梅吉記念館便り⑤
■ 国際大会のご案内
■ 地区大会のご案内
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９
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G OV E R NOR’ S  MON T H LY L ET T E R

日本最初の鉄橋（くろがね橋・通称てつばし）

　築町−浜町間に日本最初の鉄橋を架ける

　長崎裁判所参議井上聞多の監督、ドイツ人

ボーゲル技師の設計で、長崎製鉄所頭取本木昌

造が製作に当たった。「写真は渡り初めの風景」

　旧幕時代「大橋」と呼ばれていた橋が、慶応

３年夏、豪雨で流失、再架されたもの。

　費用１万6,500両　全長27.2㍍　巾5.5㍍　

昭和６年鉄筋コンクリート橋となった。

風
物
詩

日
本
最
初
の

 

て
つ
橋

秘蔵絵葉書コレクション「華の長崎」より
ブライアン・バークガフニ編著、長崎文献社提供
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　皆様、明けましておめでとうございます。
　昨年は、会員の皆様方には公式訪問も含め大変お世話になりました。今年もどうぞよろしく
お願いいたします。
　特に４月には、ご承知のとおり、地区大会を長崎市で開催いたします。年に一度、地区内全
会員が集う大会です。皆様方のご参加を心よりお待ちしております。
　RI 会長代理は、韓国の第 3650 地区パストガバナー　高成大（コ・ソンデ）氏（福元パス
トガバナーと同期だそうです）に決まりました。先日、里大会実行委員長始め４人でソウルに
ご挨拶に伺いました。実質２泊２日の間、高成大氏つきっきりで（帰国日も朝４時に見送りに
来られました！！）下にも置かぬもてなしを受けて参りました。伺えば、地区大会 RI 会長代理
は、本部から東京・大阪など日本の中央圏はどうかと打診があったそうですが、何回も行って
いるので行ったことが無い所をと希望した結果、私達の 2740 地区になったとの事でした。
　初めて訪ねる長崎をとても楽しみにしておられました。また、会長代理の職務を熟知されて
おり、我々４人改めて大会運営に一層の気配りをせねばならぬと思いました。
　昨年思い立って家内と二つの地区大会に出席してまいりました。
　一つは第 2700 地区（長野県）軽井沢で、もう一つは第 2640 地区（大阪南部・和歌山）堺
市での開催でした。両地区ともほとんど途中退席する方がおられず引き締まった会の進行で大
変参考になるものがありました。
　特に第 2700 地区では会の終わりの点鐘の前、原ガバナーが「私がガバナーになった時、二
つの望みがありました。一つはここ軽井沢プリンスホテルで地区大会をやること、そしてあと
一つは私のタクトで皆に『ふるさと』（『我等の生業』の作詞・作曲者と同じだそうです）を
歌ってもらうことです。どうぞ皆様宜しくお願いします」と言われ、トロンボーンの伴奏で歌
が始まりました。
　皆さん、初めは声が小さかったのですが、歌うにつれ次第に大きくなります。私の家内は何
故か目頭を押さえてました。指揮する原ガバナーも気のせいか目が潤んでいるようにも感じま
した。万雷の拍手・点鐘で終わり、皆各々の労をねぎらい握手をしておられました。私はとて
もそういうことは出来ませんが、参加された会員全員に、参加して良かったと言って頂けるよ
うな運営にすべく、今 関係者全員で知恵を絞っております。RI 会長代理に、日本には第
2740 地区という素晴らしい地区があったと報告して頂くためにも・・・。

ガバナーからのメッセージ

国際ロータリー第2740地区2016−17年度ガバナー

﨑　永　　剛

新年のごあいさつ
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　ガバナー補佐短観　−その６−

　早いもので７月にガバナー補佐の指名を頂き早５ヵ月が過ぎようとしております。スタート直
後の６クラブのガバナー補佐訪問、そしてガバナー公式訪問への同行、あっという間の時間でした。
さすがに最初のガバナー補佐訪問はガバナーの代理という重責がのしかかり緊張しました。おま
けに訪問したクラブが創立60周年を迎えようとしている第６グループでは一番歴史と伝統がある
佐世保南ロータリークラブでしたので尚更でした。そんな中、佐世保南クラブの会長、幹事が私
を立ててくださり、クラブ協議会をきちんと仕切って頂きました事は本当に感謝しております。
又、翌週のガバナー公式訪問では、その直後に突然ご逝去された逸見パストガバナーと﨑永ガバ
ナーをお引き合わせできたのが何より幸いのことでした。
　次の訪問は義兄弟クラブとも思っている佐世保北ロータリークラブです。メンバーの会員数は
41名と中堅クラスのクラブですが事業内容はトップクラスのクラブです。ロータリー財団などに
も毎年多額の寄付をされていますし、国際大会も毎年参加されて、今季にはインターアクト設立
も計画されています。組織も３年前よりCLPを導入され中堅クラブのお手本みたいなクラブです。
３番目は佐世保東ロータリークラブです。ガバナーも輩出されている50周年を迎える歴史あるク
ラブです。近年、メンバー数が21名と苦戦されておりますが、さすがに伝統あるクラブで、全て
のクラブ事業に全員一丸で取り組まれているのは感心しました。予算的にも運営を工夫されニコ
ニコも毎回全員がされるという、会員全員のクラブ愛を一番感じた訪問でした。次の訪問は６グ
ループでは一番歴史が若いハウステンボス佐世保ロータリークラブです。唯一ハウステンボス内
のホテルヨーロッパで例会があるクラブです。メンバーは25名で少数クラブではありますが、よ
くまとまっていて上品さを醸し出しているようなクラブです。メンバーもハウステンボスクラブ
の会員である満足感が溢れているような印象を受けました。また、創立以来、例会の食事メ
ニューが同じだったことが一度もないというのは本当に驚きましたし、羨ましい限りです。幹事
が自分たちのクラブはメンバーの数があまり増えすぎるよりも、少ない人数でも全員の気持ちが
まとまっている方がいいと話されたのが印象的でした。５番目は一番照れくさい自クラブの佐世
保中央ロータリークラブ訪問です。自分が会長時代にガバナー補佐訪問、ガバナー公式訪問を受
けたことはありますが、自分がガバナー補佐として訪問するというのは実に変な気分でした。し
かしそれ以上に会長と幹事が私に恥をかかせないように気を使いガバナー補佐訪問からガバナー
公式訪問まで趣向を凝らし、また、メンバー全員がそれに協力してくれたのは本当に感激でした。
　最後にお邪魔したのは佐世保東南ロータリークラブです。私たち佐世保中央ロータリークラブ
の後に出来たクラブでしたので創立以来よく知っておりますが最近はご無沙汰して久しぶりの訪
問でした。第６グループで一番平均年齢が若いクラブだけあって活気があり、又親睦を一番大事
にしていると言われるだけあって例会が和気藹々そのものの印象でした。クラブの一番の目標で
ある会員増強に力を入れられ、現在25名の数を30名にするという目標にも近々到達するのではな
いかというパワーを感じました。残念ながら東南クラブのガバナー公式訪問は台風で日時が変更
になりその時の例会に私は参加できませんでしたが、小林地区幹事より素晴らしい例会だったと
報告を聞いてさすがだなと思った次第です。そういうことで前半の訪問が終了しガバナー補佐の
役割は７割以上終わった気分ですが後半は私が前半の訪問で感じた事を次からの訪問で他クラブ
の情報を伝えながらクラブ運営にお手伝いできるように頑張りたいと思っています。
　第６グループの皆さま引き続き宜しくお願いいたします。

第６グループガバナー補佐

牛島　義亮
（佐世保中央RC）
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地区大会RI会長代理決定
４月に開催される国際ロータリー第2740地区地区大会にお越しいただく

RI会長代理をご紹介いたします。

■ 本　籍：ソウル特別市中芸場洞２
■ 住　所：ソウル特別市竜山区漢南洞730番地

■ 学　歴
 　1956 〜 1959 ソウル東国大学校法政学部法学科　卒業

高
コ

　 成
ソン

 大
デ

　1936 年 12 月７日生

■ 職　歴
　 1969.  6 〜
　　　  1980.12
　 1981.  3 〜
　  2016.  9現在

国家公務員

㈱高盛貿易，㈱高盛開発 設立 会長 在任中

■ ロータリー歴
 　1994.  3.  7
 　2004 〜 2005
 　2005 〜 2006
 　2006 〜 2007
 　2007 〜 2008
 　2009 〜 2010
 　2010 〜 2011
 　2012 〜 2013
 　2013.10.19
 　     　   〜 20
 　2016

漢陽ロータリークラブ（D 3650 地区）入会
漢陽ロータリークラブ会長を歴任
3650 地区２地域　ガバナー補佐
3650 地区　財政委員長
3650 地区２地域　ガバナー補佐
RI 3650 地区　ガバナーの指名を受ける
RI 3650 地区　ガバナー財政委員長
RI 3650 地区　ガバナー歴任
RI 会長代理　D 2510（北海道）安孫子建雄 ガバナー

国際ロータリーソウル大会 広報大使

■ ロータリー財団への寄付内訳
　 2005.   2.   4

　 2005.   3.   8

　 2006. 10. 15

　 2014. 11. 11

US 250,000 ドル　AKS会員（Arch C. Klumph Society）
US 250,000 ドル　RI 財団理事長 Circle
US   50,000 ドル　高成大グローバル補助金 個人寄贈 基金設立
US 250,000 ドル　Sungdaeko Endowed gloval grant scholarship
US 300,000 ドル　遺贈会員（遺言寄付約定）
US 250,000 ドル　Bequest Society Level 5
US   50,000 ドル　以上 AKS 会員 RI 財団理事長 Circle
US 250,000 ドル　（AKS Chair's Circle）

　 2016.   9. 13 現在の寄付金の累計　US 533,000 ドル
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　ロータリークラブは1905年発足以来、110年の歴史と伝統があります。

　親睦をするだけでは110年も続く訳はありません。楽しいだけでは、世界の中で二つの大戦を乗

り越えて、今日のように広がる訳はありません。各クラブの親睦は目的ではなく、前提です。

　「職業奉仕はロータリーの金看板である」とよく言われていますが、それと同時に「職業奉仕は

わかりにくい」と言われています。

　『職業奉仕』とは、ロータリアン以外の人たちに“ロータリーの心”を分かつこと、「世のため、

人のために心をもって職業を営むべし」、まず、自らの仕事に誇りを持って行い、その上で関連す

る方々のために役立つ。これが職業奉仕の考え方です。そして適正な利益を揚げて、それを社会

に還元する。これがロータリーの考え方です。

　職業奉仕の意味は明瞭で解りやすいものです。

　しかし、ロータリー活動は実践運動です。

　決議23－34号の第４項に「奉仕するものは行動しなければならない。したがってロータリーと

は単なる心構えのことを言うのではなく、ロータリーの哲学も単に主観的なものであってはならず、

それを客観的な行動に移さなければならない」と謳われています。

　職業奉仕が難しいのはここです。

　それはロータリアンの三大義務のうちのひとつ、クラブ例会出席にヒントはあります。例会に

出席して、フラットな気持ちで、ロータリーソング「我等の生業」「奉仕の理念」を皆で歌うこと。

そして四つのテストを唱和することで自然と刷り込まれます。職業奉仕の実践をしていることに

なります。

　ポール・ハリスはロータリーの例会で過ごす時間は、神様になる時間だと言いました。また童

心に帰る時間とも言いました。世俗の論理を超えた世界は、自我のない世界、善意溢れた世界です。

ロータリーの例会は唯一競争のない空間なのです。

　本年度の職業奉仕セミナーで、講師の塚原房樹PDGが『涵養』という言葉を何回も使われました。

意味は自然に染み込むように養成すること。無理のないよう段々に養いること―、です。

　職業が違うから、そこから生まれる人生観も違うし、例会を通して互いの意見を交換すること

により、自己が改善され奉仕の心が涵養されていくのです。

職業奉仕委員会 地区委員長　吉岡　義治

職業奉仕月間によせて

（佐賀南RC）



ROTARY INTERNATIONAL DISTRICT 2740 ROTARY INTERNATIONAL DISTRICT 2740 6

　天高く馬肥ゆる秋、10月７日８日例年の催しで
ある歴史ある長崎くんちを、RI2740地区、2700地
区、並びに2730地区のIBS（海外よりの派遣学生）、
ROTEX（過去にRIYEP｛国際ロータリー青少年交
換プログラム｝により留学経験学生）も交えて、観
覧してきました。毎年、長崎南RCの中村地区委員
のお取り計らいで長崎公会堂の砂被席での観覧です。
　当地区2740には、オーストラリアより２名がこ
の１月に来日、もう２ヶ月後には帰国の途に就くヘ
ンリー君とカーラさんと、今夏、アメリカセントラ
ルステーツより派遣されているアマラ・グリフィン
さんの３名の留学生がいます。
　ヘンリー君は長崎南RCのホストを受け、カーラ
さんは諫早RCのホスト、アマラさんは佐世保南RC
のホストRCです。
　10月７日正午前に各地から到着した2700地区、
2730地区のIBSもそろって長崎の市電に乗り込み
30人余を引率して平和公園横の中華レストランで
昼食です。日本での大好物はなにか？と子供たちに
問うと、ちゃんぽんと口を揃えて言います。この中
華も中村地区委員のおかげで手際よくランチを済ま
す事が出来ました。
　ランチの後は平和学習の時間です。毎年、各国の
学生を平和公園、原爆記念館へ引率して英語による
被爆体験談を１時間程傾聴致します。
　たまに語り部の方が本来のお話以外の被爆者の訴
えを学生たちに伝えようとされるときもあります。
学生たちもこの平和学習を通して戦争の悲惨、原爆
の壮絶さを知り、そこで学んだ事の大切さを広めて、
また平和の懸け橋となってくれる事を私たちロータ
リアンが願っていることです。
　午後３時には長崎公会堂へ向かいます。人ごみで
ごった返している付近に、加えてケネディー駐日大
使夫妻の姿があり一層の混雑でした。
　冒頭に述べたように、砂被席で、ケネディ大使も
直ぐ近くの席にて４時から８時前までくんちの出し
物を観覧して過ごしました。残念ながら筆者は席の
都合で会場には入れず詳しい中継はできませんがい
くつか写真を添えております。

　他の地区からの学生たちも引率のロータリアンの
方々も長崎くんちの華麗さ、優雅さ、歴史を感じて
大好評の内にくんち観覧を終えました。
　８時前に会場を辞した一行は、去年とはうって変
わって山の上の大江戸温泉ホテル清風に宿をとりま
した。夕食を兼ねたパーティーには﨑永ガバナー、
小林地区幹事、北郷ライラ委員長等のゲストを迎
え、ガバナーの挨拶を戴き、ほぼ昼と同じメニュで
したが子どもたちは大喜びした。今年は、場所を代
えかなり予算の節約ができ、他の地区も喜んでいま
した。宿泊の手配をしていただいた諫早南の樋口地
区委員、ご苦労様でした。来年もよろしくお願いい
たします。
　１泊２日の長崎くんち紀行の２日目はハウステン
ボスです。樋口地区委員のボランタリーで自分の所
有するマイクロバスにて全員がハウステンボスへと
参りました。午前中に到着した一行は、残念ながら
雨の中のハウステンボス紀行となってしまいまし
た。前日に降り出しそうな雨のため樋口地区委員が
用意していた人数分のレインコートが役に立ち、そ
れを被って三々五々場内へと散策に。
　午後３時には時間通り再集合した一行は、JRハ
ウステンボス駅で其々解散となり楽しい、有意義な
２日間の長崎くんち紀行となりました、ロータリー
のボランタリーの精神の賜物で事故なく、トラブル
なく事業を終えたことをここに報告します。

長崎くんち 紀行 下津浦 正明（佐世保南ＲＣ）国際青少年交換委員会 地区委員
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　長崎ロータリークラブは1936年（昭和11年）10月６日に創立され80周年を迎えました。
80周年記念例会は、2016年（平成28年）11月17日（木）第2740地区﨑永 剛ガバナ－、 第
2740地区第９グループ　森 義彦ガバナ－補佐のご出席を頂き行いました。
　奉仕の精神の基に集まった多くの先輩並びに現会員の弛まざる強い絆で長崎ロータリーク
ラブが発展してきたと確信しています。そこで、80周年記念例会では75周年記念例会以後の
５年間で逝去された10名の会員及び元会員の存命中の活躍に感謝し、哀悼の意を表して黙祷
を行いました。続いて、在籍25年以上の21名の会員のクラブ発展への貢献に敬意を表し永年
在籍会員表彰を行いました。
　長崎ロータリークラブ80周年記念事業のテーマは、「長崎の発展と未来を担う若人の育成」
としました。記念事業は若人の育成発展に寄与できる事業をとの趣旨で、「長崎ロータリーク
ラブ青少年育成基金」から「長崎市図書館」の子供図書への寄贈を行いました。
　青少年奉仕事業の一つにインターアクト活動を支援することがあり、目標はインターアク
ト会員にRC活動への理解を促し、社会奉仕、国際理解の意識を培うことです。20年の長きに
渡り生徒の育成と指導をなさってこられた、鶴鳴学園長崎女子高等学校インターアクト顧問、
柴田鉄也先生を記念例会で表彰させて頂きました。
　80周年記念の祝賀会として、昼に「記念例会」を行い、夜には当クラブが昭和51年２月23
日より親睦活動委員会の世話で毎月23日に行っている「二三会」を「記念二三会」として行
い会員の親睦を深め、平成29年１月には「記念新年家族懇親会」を予定しています。「80周
年記念卓話」は、９－10月の例会で５名の会員にして頂き、「80周年記念誌」の発行を準備
しています。
　長崎ロータリークラブは、世界がグローバル化し世の中の制度・システムそして価値観さ
えもが変化の激しい現代社会情勢の中で、これからの21世紀の日本そして長崎を担っていく
若人の成長を育むクラブ奉仕活動を今後も続けていきたいと思います。
　今後共、長崎ロータリークラブへのご指導、ご鞭撻を宜しくお願い申し上げます。

会長　進藤　和彦　　　幹事　藤本　伸

長崎RC創立80周年記念例会報告

永年在籍会員表彰（在籍25年以上）
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ガバナー公式訪問クラブ報告

　９月28日（水）島原南ロータリークラブに、
﨑永剛ガバナー、石坂ガバナー補佐、小林地区
幹事、長崎北RC河村茂樹様をお迎えして、ガ
バナー公式訪問例会を開催致しました。当クラ
ブの問題点や質問に、わかり易く丁寧な説明を
して頂きました。
　また、「RI会長賞へのチャレンジをしてみて
ください」とのアドバイスを頂きましたので、
島原南ロータリークラブ会員の目標として邁進
し、存在感のあるクラブになれるよう努力して
いきたいと思いました。約１時間、雑談も交え
充実した意見交換ができました。
　例会では﨑永ガバナーのスクリーンを使って
の卓話を承りました。
　RI会長の方針を伝える事がガバナーの職務で
あると述べられ、RI会長の今年度のテーマや、
地区の方針等を詳しくご指導頂きました。最後
に和やかな中での記念撮影を行い、例会を終了

する事ができました。今年度、クラブの創立
30周年事業が控えております。何かとご指導
頂く事になろうかと思いますが、宜しくお願い
致します。
　最後に、ガバナー公式訪問全てが無事終了さ
れた事に敬意を表するとともに、今回ご来訪頂
きました皆様に深く感謝し、これから益々のご
健勝を祈念申し上げます。

島原南ＲＣ　9月28日（水） 会長 本多　宏成　　幹事  本多　　進

　まだまだ暑い日が続く９月８日（木）、﨑永
剛ガバナー、諸石一三ガバナー補佐、小林純一
地区幹事、中嶋久光地区副幹事の４名をお迎え
して、太良RCに於いて公式訪問例会を開催し
ました。
　例会を開催するに先立ちまして、﨑永ガバ
ナー他３名と当クラブの会長、幹事、会長エレ
クトの７名で、当クラブの運営方針、目標、活
動状況の概要などを説明させて頂きました。例
会では各会員から担当部門の活動状況や運営方
針等を説明したところです。
　﨑永ガバナーの卓話では、プロジェクターを
使って、RIのテーマである「人類に奉仕する
ロータリー」、地区方針など分かりやすく説明
して頂きまして、貴重な卓話となり、有意義な
公式訪問となりました。
　当クラブの会員は10名と小さなRCですが、
これまで同様、和やかな雰囲気のなか、親睦を

深め、地域に奉仕するロータリアン方針を胸に
充実した格調高い運営に、全員で努めていきた
いと思います。
　これから、ますます第2740地区のみなさま
の活躍を祈念申し上げ、今後ともよろしくお願
いいたします。

太良ＲＣ　9月8日（木） 会長 竹下　泰信　　幹事 高木　　茂
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原画「長崎古今集覧名勝図絵」（長崎文献社刊）
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オランダ人は時として奉行の許可をうけて町に出て、丸山引田屋花月
で宴席を設けている。黒紋付袴を着た地役人も招かれており、芸者が
インドネシア人召使いの伴奏で潮汲を踊っているのも面白い。

花月蘭人遊饗図／長崎歴史文化博物館蔵

阿蘭人寄合町引田屋花月遊楽之図
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　10月６日（木）、ガバナー公式訪問例会を開
催しました。
　例会に先立っての懇親会では、今年度のロー
タリー財団100周年事業、４年後の日本ロータ
リー創立100周年事業への協力、CLP導入によ
る委員会組織の再編、RI会長賞へのチャレンジ
など、わかりやすく説明して頂
きました。当クラブが今期13名
からスタートし、スローガンは
「１に増強、２に増強、３、４が
なくて５に増強」であることを
伝えると、詳しくアドバイス等
を頂きました。
　公式訪問例会では、ジョン F．
ジャームRI会長のメッセージ紹介
や地区運営方針についての卓話
を頂きましたが、途中、奥様の
信子様とガバナー事務局の高橋

照代様がサプライズで来訪されてからは、いさ
さか緊張したガバナー卓話になったような気が
しました。
　﨑永ガバナーをはじめ、皆様方のご来訪に感
謝申し上げますとともに、今後ともご指導頂き
ますよう、よろしくお願い申し上げます。

　10月12日（水）に﨑永剛ガバナー、円田稔ガ
バナー補佐、小林純一地区幹事をお迎えして、
ガバナー公式訪問が開催されました。
　例会前の会長・幹事・会長エレクトを交えて
の懇談会では、小林地区幹事により懇談会を
リードしていただき、和やかな雰囲気の中、ク
ラブの活動方針や今年度の会長目
標、また当クラブの特徴でもあり
ます「空港」の名の付くロータ
リークラブの全国フォーラムの紹
介もできました。
　当クラブの小林会長からは、今
年度のクラブ目標にもなっていま
す会員増強純増10名の意気込みも
﨑永ガバナーに伝えて、クラブ活
性化をアピールいたしました。
　通常例会の会場は、佐賀空港の
展望会議室にて空港の滑走路を

バックに行われ、例会時には、羽田便や成田便
の離陸の光景も眺めながら、会を進めました。
当クラブ員も緊張して﨑永ガバナーの方針であ
る「地域への奉仕」を真剣に聞き、無事公式訪
問を終了することが出来ました。

佐賀空港ＲＣ　10月12日（水） 会長 小林　孝治　　幹事 小山　淳也

長崎琴海ＲＣ　10月6日（木） 会長 田中　一広　　幹事 打越　誠次

ガバナー公式訪問クラブ報告
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　今期、国際ロータリークラブ第2740地区
に、﨑永剛ガバナーを輩出し、長崎北ロータ
リークラブにとって、この上ない名誉な事と誇
りに思っています。
　７月12日の鹿島ロータリークラブを皮切り
に10月17日最後のクラブとして長崎北ロータ
リークラブを訪問して頂きました。
　日頃からお会いしているのに、長い旅から我
が家に帰ってこられた様な感動になり熱い物が
こみ上げてきました。
　ガバナーの人柄で地区セミナーを長崎のホテ
ルではなく、東彼杵や大村で開催し関係ロータ
リアンが集まりやすくされました。ホテルであ
れば準備が楽です。公的な施設で行うと、テー
ブル椅子のセッティング会議終了後、すべての
物品を倉庫に収納し、ペットボトルやごみの後
片付けをクラブのメンバーが致しました。その
黙々と作業する姿を見てクラブの結束の強さを

強く感じました。
　今期の地区大会は会場等の都合で29年４月
になりましたが、長崎北ロータリークラブのメ
ンバー全員で準備を重ねています。心より
2740地区のロータリアンをお迎えしたいと
思っています。

長崎北ＲＣ　10月17日（月） 会長 林　　敏幸　　幹事 中村　知也

　10月19日水曜日、佐世保東南ロータリーへ
﨑永剛ガバナー・小林純一地区幹事・寺田治之
様（長崎北RC）をお迎えして、ガバナー公式
訪問例会を開催いたしました。
　例会前の懇談会では﨑永ガバナー・小林地区
幹事とクラブ会長・幹事での意見交換となりま
した。緊張の中打ち合わせを始
めましたがガバナー・地区幹事
のお人柄により緊張もほぐれク
ラブリーダーシップ・会員増強
等当クラブの不足しているとこ
ろをご指導頂きました。
　増強については、今年度２名
の増員をお伝えしました。

　最後に当クラブ発足以来25周年を迎えるこ
とで（記念章）を頂きました。会員すべて「四
つのテスト」の心を失うことなく努力して前進
していこうと思っております。これからもご指
導の程よろしくお願いいたします。

 （10月５日が台風のため10月19日に変更）

佐世保東南ＲＣ　10月19日（水） 会長 稻吉　　聡　　幹事 徳住　　勉
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2016年12⽉号
発⾏：Zones 1 & 2 & 3
ロータリーコーディネーター
ロータリー公共イメージコーデネーター
今⽉号の担当 Zone 1 RC

■ クラブ� 会員�

Zone 1 830 28,699
Zone 2 651 28,187
Zone 3 793 32,944

合計 2,274     89,830

（2016年11月7日現在 のClub Central

のデーターです）

■ 会員増強のためのリ�ースを�用しまし�う

地区においても、クラブにおいても会員増強と維持は最も重要な取
り組みの一つです。会員が増加されると新しいアイディアが生まれ、ク
ラブの活動の幅が広がります。つまり、元気で活力あるクラブになりま
す。逆に会員が減少するとクラブの活力が失われます。

国際ロータリーでは会員の増強と維持のために様々な参考になる資
料を用意してあります。

・ クラブの健康チェック ：クラブが地域社会にとって大切な存在であ
り続けるために、クラブを定期的に診断ツール。

・ 会員増強ガイド：地域にあった計画を立てよう：クラブ会員基盤の
発展に向けた戦略ガイド。

・会員増強のための評価ツール：クラブの現状評価ツール。

・奉仕と友情の輪を広げよう：ロータリーに積極的に参加するためのさ
まざまな方法を紹介

・入会候補者情報プログラム：入会者探しのお手伝い

・元気なクラブづくりのために：活気あるクラブをつくるためのベストプ
ラクティスを紹介

これらの資料はロータリーのホームページ（My ROTARY)から次の順
序で進むと得ることができます。

| ラーニング＆参考資料 | 主題別 | 会員増強
不都合な時は次のアドレスを直接入力してください。

http://www.rotary.org/myrotary/ja/learning-reference/learn-
topic/membership

(Zone 1 RC 酒井正人)

Zones 1 & 2 & 3

■ 第１、２、３ゾーンの公
共イメージコーディネー
ター(RPIC)は各クラブが
実施した奉仕プロジェクト
が紹介された新聞記事を
集め、その内容をイン
ターネット上で閲覧できる
仕組みを構築しています。
ロータリーの友１０月号に
も投稿された記事が紹介
されています。

記事の投稿と閲覧は
rpicjapan@gmail.comに
件名を「詳細希望」と
して空メールを送信し
てください。手続きに
関する詳細が自動送信
されます。
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グ
ル
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プ
クラブ名

例
会
数

平
均
出
席
率

会　員　数 当該月
累　

計

グ
ル
ー
プ
クラブ名

例
会
数

平
均
出
席
率

会　員　数 当該月
累　

計
７
月
１
日

う
ち
女
性

当
月
末

う
ち
女
性

新　

入

退　

会

増　

減

７
月
１
日

う
ち
女
性

当
月
末

う
ち
女
性

新　

入

退　

会

増　

減

第
１
グ
ル
ー
プ

佐　　賀 4  75.3  67  0  69  0  1  0  1 2 

第
６
グ
ル
ー
プ

佐世保南 4 100.0  74  0  74  0  0  0  0 0 
小　　城 4  57.6  31  3  31  3  0  0  0 0  佐世保東 4  97.8  20  0  21  0  0  0  0 1 
牛　　津 4  70.1  28  0  32  0  2  0  2 4  佐世保北 4  97.5  41  0  43  1  0  0  0 2 
多　　久 4  83.7  37  4  36  4  0  1  -1 -1  佐世保中央 4  98.7  41  1  41  1  0  0  0 0 
佐賀大和 4  75.0  24  3  27  5  0  0  0 3  佐世保東南 2  77.8  25  0  27  0  0  0  0 2 
小計 72.3  187  10  195 12  3  1  2  8  HTB佐世保 4  83.6  22  1  25  3  0  0  0 3 

第
２
グ
ル
ー
プ

佐 賀 西 4  72.5  42  2  42  2  0  0  0 0  小計 92.6  223  2  231  5  0  0  0  8 
佐 賀 北 3  72.0  42  2  42  2  0  0  0 0 

第
７
グ
ル
ー
プ

大　　村 4  90.0  49  3  51  3  0  0  0 2 
佐 賀 南 4  78.7  38  3  39  3  1  0  1 1  島　　原 4  76.9  24  3  26  3  1  0  1 2 
神　　埼 4  75.3  39  4  42  4  0  0  0 3  雲　　仙 4  84.1  23  1  22  1  0  0  0 -1 
佐賀空港 3  67.8  13  1  14  1  0  0  0 1  大 村 北  3  98.2  17  1  19  1  0  0  0 2 
小計 73.3  174  12  179 12  1  0  1  5  島 原 南 4  70.7  25  1  29  1  0  0  0 4 

第
３
グ
ル
ー
プ

有　　田 4  71.1  33  0  33  0  0  0  0 0  大 村 東 4  88.6  41  4  41  4  1  0  1 0 
武　　雄 4  88.8  57  4  58  4  1  0  1 1  小計 84.7  179  13  188 13  2  0  2  9 
鹿　　島 4  87.1  38  4  36  4  0  0  0 -2 

第
８
グ
ル
ー
プ

諫　　早 4  81.0  67  0  70  0  1  0  1 3 
嬉　　野 4  79.0  22  1  25  1  0  0  0 3  諫 早 北 4  87.4  73  2  72  2  0  0  0 0 
大　　町 4  73.3  15  0  15  0  0  0  0 0  諫 早 西 4  93.3  43  0  42  0  0  0  0 -1 
白　　石 3  66.7  5  0  5  0  0  0  0 0  諫早多良見 4  80.3  32  0  33  0  0  0  0 1 
太　　良 4  90.0  10  0  10  0  0  0  0 0  諫 早 南 4  81.7  18  5  15  5  0  0  0 -3 
小計 79.4  180  9  182  9  1  0  1  2  小計 84.7  233  7  232  7  1  0  1  0 

第
４
グ
ル
ー
プ

唐　　津 4  91.4  53  0  55  0  2  0  2 2 

第
９
グ
ル
ー
プ

長　　崎 3  78.6  82  0  83  0  0  1  -1 1 
伊 万 里 3  95.5  28  0  30  0  1  0  1 2  福　　江 4  83.8  33  0  33  0  0  0  0 0 
唐 津 東 3  88.3  50  0  51  0  0  0  0 1  長崎北東 3  79.6  37  4  37  4  0  0  0 0 
唐 津 西 2  85.7  30  0  31  0  0  0  0 1  福江中央 4  88.4  25  0  24  0  0  1  -1 -1 
伊万里西 4  94.7  45  0  45  0  1  0  1 0  長 崎 西 4  71.7  55  0  56  0  0  0  0 1 
唐津中央 4  94.1  36  4  36  4  0  0  0 0  長崎琴海 4  55.2  13  0  17  0  1  0  1 4 
小計 91.6  242  4  248  4  4  0  4  6  小計 76.2  245  4  250  4  1  2  -1  5 

第
５
グ
ル
ー
プ

佐 世 保 4 100.0  74  0  78  0  0  0  0 4 

第
10
グ
ル
ー
プ

長 崎 北 4  80.5  83  0  88  0  2  0  2 5 
平　　戸 4  71.9  34  2  33  2  0  1  -1 -1  長 崎 南 3  69.9  74  0  75  0  0  0  0 1 
佐世保西 4  88.5  25  2  25  2  0  0  0 0  長 崎 東 3  75.9  44  3  45  3  0  1  -1 1 
北 松 浦 4  90.8  25  0  25  0  0  0  0 0  長崎みなと 4  86.4  26  1  25  1  0  0  0 -1 
松　　浦 4  98.2  24  1  28  1  1  0  1 4  長崎中央 4  94.0  63  0  63  0  0  0  0 0 
小計 89.9  182  5  189  5  1  1  0  7 長崎出島 3  83.0  53  11  57 11  0  0  0 4 

　　＊上記の表の新入・退会は当月中の数字で、累計は
　　　７月１日から2016年10月末までの増減です。

小計 81.6  343  15  353 15  2  1  1 10 
57クラブ合計 82.8 2,188  81 2,247 86 16  5 11 60 

2016年10月　会員数・出席報告
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新会員紹介
私たちの新しい仲間になられました方々をご紹介いたします。

木下徹郎 君
医療法人 長晴会
専務理事

佐賀RC

石橋一誠 君
佐賀新聞 牛津販売店

店主

牛津RC

長戸和光 君
佐賀駅前法律事務所

所長

牛津RC

秀島宣雄 君
丸秀醤油㈱
代表取締役

佐賀南RC

岡本忠裕 君
あさひ保育園
園長

武雄RC

本城史郎 君
医療法人 本城医院

理事長

唐津RC

金子隆晴 君
昭和自動車㈱
代表取締役副社長

唐津RC

小島清辰 君
小島食品工業㈱
常務取締役

伊万里西RC

山口善和 君
医療法人 田中病院

理事

松浦RC

松﨑善幸 君
松﨑美術館
館長

島原RC

山本英一 君
合三喜企画
代表社員

大村東RC

粕谷正昭 君
粕谷製鋼㈱
代表取締役社長

諫早RC

松本　誠 君
グリーン㈱
代表取締役

長崎琴海RC

宮本　剛 君
㈱宮本建築設計事務所

代表取締役

長崎北RC

川口剛史 君
九州教具㈱長崎支店
営業部部長

長崎北RC

逝去会員

謹んでご冥福を

お祈り申し上げます
唐津西RC

久満　宇幸 君
（享年 88歳）

長崎東RC
矢永　啓助 君
（享年 61歳）

▼
▼
▼
　

10
月
入
会 

▲
▲
▲
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ロータリー財団・米山記念奨学会への寄付者をご紹介いたします。
ご厚意に深く感謝申し上げます。寄付者紹介

■ ロータリー財団 ■ 米山記念奨学会
種　　　類 氏　　名 クラブ名 種　　　類 氏　　名 クラブ名

10
　
　
月

マルチプル・
ポール・ハリス・フェロー

本田　清秀 諫 早 北

10
　
　
月

メジャードナー
堤　　和之 佐 賀 大 和

千葉　憲哉 諫 早 北 豊島　揆一 佐 世 保 北
三浦　達美 長 崎 東 福田　俊郎 佐 世 保 北
有田　信一 長 崎 中 央

マルチプル

岩永　信昭 長 崎 北 東

ポール・ハリス・フェロー
溝口　尚則 佐 世 保 迎　　雅嗣 鹿 島
宮田　茂樹 諫 早 北 神之浦　潔 福 江 中 央
越智　敏征 長 崎 東 﨑永　　剛 長 崎 北
原田　知行 長 崎 中 央 森　栄一郎 諫 早 北

小牧　憲明 福 江 中 央
溝口　尚則 佐 世 保
峯　　徳秀 佐 世 保 北
深町　　等 佐 世 保 北
宮原　明夫 佐 世 保 北
藤井　良介 佐 世 保 北
緒方　信行 佐 世 保 北

米山功労者
山本　　稔 福 江 中 央
増本　一也 佐 世 保
公門　新治 佐 世 保 北
松田　信哉 佐 世 保 北
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福　岡
仁　川

KE790
KE005

ラスベガス 専用車

6
6月12日
（月）

アトランタ KE36

7
6月13日
（火）

仁　川
福　岡

KE781  

<ヒルトンガーデンインエアポート泊>

朝：ホテル
昼：ﾚｽﾄﾗﾝ
夕：ﾚｽﾄﾗﾝ

朝：ホテル
昼：ﾚｽﾄﾗﾝ
夕：地区ﾅｲﾄ

4
6月10日
（土）

アトランタ 専用車

5
6月11日
（日）

アトランタ 専用車

6月9日
（金）

ラスベガス

アトランタ

専用車
DL1052

朝：ホテル
昼：　×
夕：ﾚｽﾄﾗﾝ

<ヒルトンガーデンインエアポート泊>

アトランタ市内観光
～17:00　ワールドオブコカコーラ、ジョージア州議事堂など

　　　　　　　　　　　　※申し込み多数の場合は先着順となりますのでご了承ください。

　　　　　　　　ラスベガス・アトランタ ７日間　お一人様　450,000円（予定）

　□費用に含まれるもの：行程中の交通費・宿泊費・観光施設の入場料・ガイド料金・食事代・添乗員費用　など

　□費用に含まれないもの：燃油付加代金、空港諸税約10,000円程度(世界情勢により大幅に変動する可能性もあります)

　　　　　　　　　　・ビジネスクラス利用追加料金 （仁川～アトランタ区間）  260,000円

　　　　2017年（平成29年）6月7日(水）～6月13日(火）

　※為替ﾚｰﾄの変動・燃油ｻｰﾁｬｰｼﾞの変更やﾎﾃﾙｸﾞﾚｰﾄﾞ・食事内容の変更等により旅行代金が変更になる場合があります。

☆参加申込みは2740地区ガバナー事務所までお願いします　

　※旅行申し込み・国際大会登録に関して不明な点がありましたら2740地区ガバナー事務所までお問い合わせください。

　　　　　　　　　　・シングルルーム追加料金　　108,000円　・地区ﾅｲﾄ参加費用　

　　　　　　　　　　・国際大会登録料　　　　第2期（3月31日〆切） 415ＵＳ＄

　※旅行申し込み様式及び国際大会の登録申込み様式・国際大会の行事は別途各クラブ宛にご案内致します。

　※国際大会の登録は入場時間を同じくするためにガバナー事務所で一括で行います。

 　　ご自分で登録される方もガバナー事務所までご連絡下さい。

　　　　　　　　　　・米国渡航認証システムESTA取得費用　・その他個人的消費用　・海外旅行傷害保険

第2次登録締め切り日：平成29年 3月15日(水)まで

　基本旅行代金（航空機：ｴｺﾉﾐｰｸﾗｽ利用　ﾎﾃﾙ：2名1室利用）

1
6月7日
（水）

夕：　×
機内食2回
夕：ﾚｽﾄﾗﾝラスベガス到着後(16:20頃)、入国手続きを行いホテルへ移動

夕食はホテル近辺にて  　 　　　　　 　　　<パリスラスベガス泊>

国際大会参加　～17:00
夕食は2740地区全体での地区ナイト開催

<乗継>仁川国際空港より（18:35頃）福岡国際空港へ(19:55頃)
福岡国際空港到着、お疲れ様でした。

早朝よりホテルから空港へ移動
ラスベガス空港発(07:15頃)、アトランタ空港へ(14:22頃)
アトランタ到着後、徒歩にてホテルへ移動
チェックイン後、アトランタ市内観光と夕食

徒歩にて空港へ移動
アトランタ空港発(12:20頃)、仁川国際空港へ(16:20頃) 朝：ホテル

機内食2回
夕：軽食

自由行動もしくはオプショナルプラン
※オプショナルプランについてご参加者様決定後、ご案内させていただきます。2

6月8日
（木）

<ヒルトンガーデンインエアポート泊>

3

ラスベガス

日次 期日 都市 交通機関 食事概略スケジュール

朝：ホテル
昼：　×
夕：　×

国際ロータリー第２７４０地区  﨑永剛ガバナーと行く　

2017年アトランタ国際大会参加旅行のご案内

【ラスベガス・アトランタ７日間】　　添乗員同行プラン

福岡国際空港発（16:25頃）仁川国際空港へ（17:55頃）
<乗継>仁川国際空港より（21:00頃発）ラスベガスへ

<パリスラスベガス泊>

※日程が変更となりました。6/5出発→6/7出発

お申込み締切
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世界遺産と夜景の町

長崎でお待ちしています！

地区大会 2016－2017年度
国際ロータリー第2740地区
ホストクラブ／長崎北ロータリークラブ

2016－2017年度
国際ロータリー第2740地区地区大会事務局

〒852-8134 長崎県長崎市大橋町6-6 小林ビル2F
TEL.095-894-1607／FAX.095-894-1585
HP　http://www.d2740.org/
E-mail：ri2740sakinaga@tiara.ocn.ne.jp

コ・ホストクラブ／ 長崎ロータリークラブ
福江ロータリークラブ
長崎南ロータリークラブ
長崎東ロータリークラブ
長崎北東ロータリークラブ
福江中央ロータリークラブ
長崎みなとロータリークラブ
長崎西ロータリークラブ
長崎中央ロータリークラブ
長崎琴海ロータリークラブ
長崎出島ロータリークラブ

地区大会RI会長代理決定
高  成大 氏（漢陽RC・韓国）
コ            ソン　  デ

第3650地区
パストガバナー

皆さまのご登録をお待ちしております。

会場／ホテルニュー長崎

会場／長崎ブリックホール

　 会場／長崎国際ゴルフ倶楽部（長崎県諫早市小ケ倉町51）
● エクスカーション 9：00～ 軍艦島クルーズ または 長崎さるく
● 青少年の集い　  9：00～ 軍艦島クルーズ

● ロータリー財団100周年記念懇親ゴルフ大会 8：30～

2017年

4 14

4 15

金

2017年

土

2017年

日

第
１
日

第
３
日

第
２
日

17：00～　● 地区指導者育成セミナー
18：30～　● RI会長代理歓迎晩餐会

11：00～12：00　● 登録受付
12：00　　　　　● 点鐘
　　　　　　　　　● 本会議
　　　　　　　　　● 記念講演：藤重佳久氏

18：30～　　　　　● 記念懇親会
（長崎県長崎市大黒町14番5号）

（長崎県長崎市大黒町14番5号）

会場／ホテルニュー長崎

（長崎県長崎市茂里町2-38）

藤重 佳久氏

ホテルニュー長崎

軍艦島クルーズ

4 16

一般公開
入場無料
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【 小菅修船場跡 】

　「初空」俳句では元日の空のことを言うそうだ。「初空や一片の雲耀きて」（日野草城）。悠久の空を仰ぎ
ながらも、人はその空に時を刻んで心を新たにする。年が改まる、それだけで心が弾む。江戸時代の僧、
良寛は元日の前後の高揚した気分を歌に詠んだ。「なにとなく心さやぎて寝られずあしたは春のはじめと
思へば」「形見とて何か残さん春は花　山ほととぎす秋はもみじ葉」。寒さ厳しい庵にも新玉は温もりを感
じ、人々の幸せを願った。今年は「酉年」本来の読みは「ゆう」、口の細い酒のつぼを描いたもので「酒」
に関する字に用いられ、収穫した作物から酒を抽出する意味や収穫できる状態であることから「実る」も
表す、と語源由来辞典にある。
　月信も早いもので７号目だ。この間、われら３人の編集担当は毎回数回にわたる編集会議を重ね、悪戦
苦闘の連続であったが、事務局はじめ会員皆さんのご協力で、振り返ると折り返し点を通過、これからが
大変だ。﨑永ガバナーのもと、北クラブは、「クラブ創設 60 周年記念、地区大会」ホスト役としての大事
業が控え大きな山を迎える。これまで以上のエネルギーが必要だ。さらなる会員皆さんのご協力をお願い
したい。
　2740 地区全体の「新玉」を祈念する。（義）

既存する日本最古のスリップドック
　船を乗せる船架の形状がそろばんに似ていることから通称「ソロバンドック」とも呼ばれていた
小菅修船場。明治元年（1869）、長崎港において、薩摩藩とトーマス・グラバーによって建設された
船舶修理施設で、のちに明治政府が買収し、明治 20 年（1887）三菱の所有となった。蒸気機関を動
力とし、レールを使って海から陸上へ船を引き上げる、当時において最新式のものだった。
〈所在地〉長崎県長崎市小菅町
〈アクセス〉長崎駅前南口バス停より長崎バス「野母崎方面（戸町経由）」乗車、小菅町バス停下車、徒歩５分
� 長崎遊学 10「三菱重工長崎造船所のすべて」より

編集後記

編集長�︱�柴田義孝 編集委員�︱�岩永和之・堀　啓二月信編集委員

国際ロータリー第 2740 地区
ガバナー事務所

〒852-8134　長崎県長崎市大橋町6-6 小林ビル2F
TEL.095-894-1581���FAX.095-894-1585
HP��http://www.d2740.org/
E-mail：ri2740nagasaki@grace.ocn.ne.jp

月間スケジュール等は地区HPに掲載しています。 2740 　検索

� 写真／長崎文献社提供　



長崎と天草地方の潜伏キリシタン関連遺産を世界遺産へ

� 写真／松尾順造・長崎文献社提供旧五輪教会堂
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2017 2
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G OV E R NOR’ S  MON T H LY L ET T E R

浜町通り　現在のアーケード街の明治中期の姿

　東浜町（現在の浜町アーケード）を油屋町の方向

に向かって撮影している。橋が架かる水路は、後に

暗渠化され、両側の道と合わさってひとつの道と

なった（現在のベルナード観光通り）。長崎でいちば

んにぎやかな場所の明治中期の写真である。

　後藤象二郎に抜擢された岩崎弥太郎が主任として

駐在し、坂本竜馬の海援隊もここを拠点に活動した。

風
物
詩

浜
町
通
り

秘蔵絵葉書コレクション「華の長崎」より
ブライアン・バークガフニ編著、長崎文献社提供
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　毎年日本中からガバナー、ガバナーエレクト、パストガバナー
が集い、ロータリー研究会が開催されます。今年度は、RI 理事 斎藤様が名古屋豊田ロータ
リー所属の関係で、昨年 11月 28 日から４日間、名古屋で開催されました。
　本会議前日にガバナー会があり、懸案でありました「青少年交換プログラム他地区合同（今
までマルチと称したもの）奉仕活動」について話し合い、全地区合意されました。それに従い
各地区は各クラブで３分の２以上の同意を必要としますので、全地区共通の案内状を１月から
２月にかけてお届けします。ご賛同いただきます様お願いします。
　また、ロータリー 100 周年記念シンポジウムへの各位から寄せられた浄財も予定以上に集
まり、感謝の言葉を頂きました。さらに日本ロータリー 100 周年に向けての準備もいよいよ
具体化しつつあるようです。各位にはさらなるご負担をおかけすると思いますが、よろしくお
願いします。
 （なお、今年度の 200 円は、先月の諮問委員会にお諮りし、地区特別会計、世界社会奉仕資
金より拠出させて頂きますのでご承知ください。）
　さて、今回の会議の最大の関心事は、新しい規定審議会の規定に対し、どのような見解が出
るかであり、我々 34地区ガバナー皆、心待ちにしていました。しかし結論から言いますと、
統一見解は示されず、逆にこの歴史的変更を前向きにとらえクラブ活性化のために積極的に活
用してほしいとの見解でした。
　私は以前「『潮目は変わった』とRI 会長が言った」とご報告しましたが、これだったのです。
　我々が入会時に教えられてきたロータリーの理念（目的・価値観・職業分類・四つのテスト）
は何ら変わることなく、「柔軟に」やってくれということだと思います。
　とは言っても、私の頭は従来の型から抜けられずにいます。解はありません、時間の経過で
後で振り返った時、「こういうことだったのか」と思うことと思います。でもそれはあくまで
もクラブが自分達のビジョンづくり、未来像づくりを大前提とします。今回の定款変更でクラ
ブの柔軟性や持続性、自主性が謳われています。他人任せでなく各ロータリアンが皆で考えを
検討する必要があります。
　せっかく与えられたクラブの大幅な自治権を利用して、さらに個性あるロータリークラブを
目指しましょう。
　もちろん、ロータリーを楽しみながら・・・

ガバナーからのメッセージ

国際ロータリー第2740地区2016−17年度ガバナー

﨑　永　　剛

ロータリー研究会のこと
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　ガバナー補佐短観　−その７−

　ガバナー補佐を拝命して、現在の偽らざる気持ちは、“良い勉強をさせていただいているな”
というのが実感です。勿論、皆様方ほど高いレベルの問題ではありませんが、この半年間
（12月時点）で、今まで歴だけを過ごしてきた私にとって、良い勉強の連続でした。皆様方も
機会が与えられたら、是非二つ返事でガバナー補佐を引き受けられますことをお奨めします。
　先ずよかったことは、グループ内各クラブを訪問させて頂き、多くのロータリンを知ったこ
とです。親睦と交流、温かいおもてなしを各クラブで受けさせていただき、感銘を受けました。
その中で、本当に各クラブが、それぞれ個性的なクラブづくりのために、誠実に活動されてい
ることを知りました。ロータリーの強さの原点を感じました。
　次に、もっとロータリーを知りたいと漠然と思いました。そんな時、友人から、ロータリー
の歴史、原点を勉強する機会をいただき、一念発起して参加させていただき、とても勉強にな
りました。これからは、こういう機会も大切にしたいと思っております。そのことが、ロータ
リーの真の意味での理解につながることを、一寸だけですが知りました。
　私の最近なるほどと思った言葉があります。
　『変えなければならないことを変えるのは、難しい』
　『変えてはならないことを変えるのは、易しい』
　深い言葉だと思います。変えるべきものと変えてはならないこと、ロータリーの第２世紀に
ついても、それぞれの企業経営にとっても、考えるべき大変大事なことと思います。
　繰り返しますが、ロータリーに入会25年目にして初めてロータリーを学ばせて頂いている
ような感があります。勿論今までも、真面目にロータリーと接してきたつもりです。しかしな
がら、真に「ロータリーとは？」とその歴史から真剣に学んだことはありませんでした。ガバ
ナー補佐という立場を与えていただき、ようやく入口に立たせて頂きました。多少は昔の事を
語れるロータリアンになれたらいいなと思う今日この頃です。（いつまで続くかわかりませんが）
　何はともあれ、あと半年ガバナー補佐としての任期があります。２月18日（土）には、第
７グループ第８グループ合同のIMが、大村ロータリークラブのホストの下開催されます。
テーマは『ロータリーって素晴らしい！』です。いい勉強会にしたいと思っております。どう
ぞ宜しくお願いいたします。

第７グループガバナー補佐

石坂　和彦
（大村RC）
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　去る10月31日に﨑永ガバナー・駒井ガバナーエレクトをはじめ地区内から160余名の出席
を頂き、長崎県央農協大村中央支店会議室にて標記のセミナーを開催しました。
　冒頭にＲ財団委員長より、1917年時のRI会長のアーチ・クランプが「世界で良いことを行
うために基金を作ろう」と訴え、今年度丁度100周年の節目を迎える事が出来ました。
　ロータリー財団は、地域性や人種、宗教等には関係なく援助を必要としている人々へ手を差
し述べていくことがロータリーにとって、またロータリアンにとって大切なことだと信じてい
ます。ロータリーは国際的な組織で私たちはその一員です。私たちの寄付を行うことでロータ
リーを通じて世界中の恵まれない人々への奉仕活動へ参加しています。
　財団の必要性は、世界中に助けを求める人々が、まだたくさんいるから必要だと考えます。
特に今年は、Ｒ財団財100周年として「ポリオ完全撲滅へ残り0.1％」の為に寄付をお願いし
ています。各クラブでも会員・事業所や地域の協力を得て、100周年記念として寄付をお願い
したり、ロータリーダイナースクラブカードを作製し、各クラブの事業費や事務的費用を支払
うことで、利用額の0.3％が自動的にポリオ撲滅活動資金となることを説明させていただきま
した。年会費は無料ですので、各クラブでご検討ください。等の報告がありました。
　引き続き、2016-17年度地区補助金奨学生で、先日帰国した家田絵麻さんの留学報告があり
ました。会話には不自由なかったものの論文を沢山書くのに苦労した話や更に学びを深め資格
取得のためにもう１年程留学するとの報告がありました。
　資金推進委員会よりは、別紙にも記載在りますよう「一人当たり年次寄付150ドル」、「寄付
ゼロクラブをゼロに」という各クラブへの依頼がありました。
　補助金委員会より、地区補助金を活用するには、毎年度地区との参加資格覚書（MOU）を
結ぶこと、地区補助金セミナーに参加する事を条件とし、各クラブが企画する「地域を含む世
界で良いことをしよう」という奉仕活動を積極的に支援するというのが委員会の基本姿勢です
との委員会方針が述べられ、財源は、各クラブの会員皆様が行った３年前の年次寄付を基に、
シェアシステムによりDDFとして地区に還元される資金で、地域内での支援を必要としてい
る方々や世界や被災地で必要とされてる小さな支援に、この補助金を有効に活用していただけ
ればと思います。
　どのような支援策が地区補助金に該当するかは、当日配布した冊子を参考に各クラブで計画
を練り（１年目）、翌年度の８月から２月を目途に事業実施という２年計画での補助事業をお
願いしています。
　今年度は、申請書様式の見直しを検討しており、より多くのクラブが申請しやすい型式に変
更をしたい。等の説明がありました。

ロータリー財団委員長　西川 義文（大村RC）

2016-17年度2740地区ロータリー財団セミナー開催報告
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　財団奨学・学友委員会からは説明後には、参加者からのいろんな質問等にも応答説明する機
会もあり、多様な質疑応答もありました。
　補助金委員会ではグローバル補助金を使っての海外での６つの重点分野に適合する人道的プ
ログラムや職業研修チームの派遣も行っています。これは予算が最低でも30,000ドルという
大きな事業を想定していますので、各クラブでご検討下さい。
　また、ロータリー財団奨学生が地区補助金奨学生とグローバル補助金奨学生となり、それぞ
れに15,000ドルと30,000ドルを支給してます。ただし、グローバル奨学生は、留学目的が６
つの重点項目に合致し、留学先大学院か研究機関への入学許可が必要となり、更に最終決定は
ロータリー財団本部にて承認されることが前提となる奨学金制度です。
　2016-17年度財団奨学生として片岡一生さんをイギリスのサセックス大学院へ、８月にはオ
ランダのライデン大学病院へ、長崎大学腫瘍外科医師の大坪竜太さんをグローバル補助金奨学
生として送り出しました。それに係わった二人の担当者から大変で貴重だったという体験談の
報告もありました。
　国際ロータリーもロータリー財団も制度や規定の変更、取り扱いの変更等で地区委員会も
メールでの確認や日本事務局への問合せで時間を取られてますが、地区内各クラブが取り組み
やすい地区補助金等の活動を支えていければ幸いと思っています。
　Ｒ財団委員会へのご支援とご協力をよろしくお願い申し上げます。
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　ロータリー財団100周年を迎えるに当たりまして、当地区では、年次基金に年間会員１人平

均150ドルご寄付いただきたいこと、寄付ゼロクラブをなくすことを大きな目標に掲げさせて

いただいております。

　皆様から頂いたご寄付は全て奉仕活動に使われます。シェアシステムにより、皆様からのご

寄付は各クラブでの奉仕活動に活用することができます。皆様より様々な声が寄せられていま

すが、その中で「“与うるは受くるより幸なり”と言われるように、私たちがこのような寄付

をできることを幸福に思います。」というものがあります。

　皆様も、人のためになることをすると幸福な気持ちになられたご経験はお持ちだと思います。

人のためになり、自分も幸福な気持ちになれる。これは、寄付だけにはとどまらず、実際に皆

様のクラブで地区補助金を活用した奉仕活動として、ご活用されてこそ感じていただけること

だと思います。

　この寄付に関しては様々な方法がありますが、その一つにロータリーカードへの加入があり

ます。ゴールドカードは年会費が10,800円かかりますが、その内3,000円は寄付されます。ス

タンダードカードは年会費無料です。これらのカードは利用するごとにその金額の0.3％が

ロータリー財団に寄付されます。ETCカードの機能も付けることができます。また、個々のク

ラブとしてクラブカードに加入し、クラブ例会費や事業等への決済に利用するだけで寄付がで

きますので、是非各クラブにてご加入ご利用いただきますようお願い申し上げます。

　もう一つ、寄付ゼロクラブをなくすということです。ロータリー財団のきっかけとなった

アーチC.クランフの「世界でよいことをしよう」という信念をもう一度お考えいただき、是

非とも当地区、全てのクラブよりご寄付いただきますようお願い申し上げたいと存じます。ニ

コニコ箱、ゴルフコンペ等と寄付を募る方法としては様々な方法があるかと存じます。各クラ

ブの方で取り入れやすい方法でお願いできればと存じます。

　今後とも、財団の活動にご理解とご協力を引続き賜りますようよろしくお願い申し上げます。

2740地区資金推進委員会　委員長　永尾 竹則

資金推進委員会より

（佐賀西RC）
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長崎ランタンフェスティバル
8

1994年に官民一体で始めた長崎ランタンフェスティバル、中華街で始めた小さな祭りが100万人のお客様を迎える祭りに成長しました。

皇
帝
パ
レ
ー
ド

　清朝の時代設定で皇帝皇后が、
正月に街に繰り出して民衆と共
に祝うという創作パレード。
　昨年の皇帝役はＶファーレン
長崎の高木琢也監督。

　黄色いランタンが水面に映り、
静寂の中に幻想的な風景を創り
出します。

中
島
川
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長崎ランタンフェスティバル
1994年に官民一体で始めた長崎ランタンフェスティバル、中華街で始めた小さな祭りが100万人のお客様を迎える祭りに成長しました。

新
地
中
華
街

媽
祖
行
列

　江戸時代、長崎に入港した
唐船の乗組員が実際に行って
いた航海安全の行列。
　航海の神様媽祖様が順風耳
と千里眼を従えている。

　祭りの発祥の地中華街は一年
で一番の賑わいをみせます。
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2017年1月号 
発行：Zones 1 & 2 & 3 
ロータリーコーディネーター 
ロータリー公共イメージコーデネーター 
今月号の担当 Zone 3RC 
 

 

■ クラブ数 会員数 

Zone １ ８３０ ２８,７７７              
Zone 2 ６５１ ２８,２０４          
Zone 3 ７９３ ３３,０１９         
合計 ２,２７４ ９０,０００     

■ BOX登録件数 

  １８２件          

2016年12月6日現在 のClub Central
のデーターです。                

 

 

 

表面：汎用パターン 

 

■ 2016年規定審議会とロータリーの戦略計画 

 2016年の規定審議会では、今までになくロータリークラブの自主性と責任が問

われることになりました。各クラブの運営方法、特に例会のあり方を真剣に協議し

なければなりません。それこそがクラブの戦略計画です。今の自分のクラブの良

い点、悪い点をしっかり検証し、3年後、5年後、10年後のクラブの姿を描いて計

画します。それに従って毎年の計画がなされ実行され、毎年の検証も必要です。

この戦略計画は、クラブ協議会を通じて、会員全員が共有しなければなりません。

また、今回改正されたことを地区や分区・班・グループで統一見解を出して欲しい

との意見もあります。しかし、今度の規定審議会で決まったことは、各クラブの自

主性と責任です。横並びの方が楽ではありますが、会員全員で考え話し合うこと

を選びたいものです。当然、今までのクラブの運営方法を必ず変えなければなら

ないと言うわけではありません。 

 

■ クラブの細則の改正 

 いうまでもなく、規定審議会が開催された次の年度には、決まったことをクラブ

の細則に反映させなければなりません。推奨ロータリークラブ細則を採用している

クラブにおかれましては、クラブの細則は、クラブの例会で改正します。10日前に

会員に書面で通知し、定足数を満たした例会で3分の2が賛成することが必要で

す。また、国際ロータリー定款・細則、ロータリー章典と矛盾してはいけません。 

 

 

 

 

 

 

      第3ゾーンセミナー 

Zones 1 & 2 & 3 

 ２０１６年7月9日(土)大阪にて、第3ゾーンロータリー戦略

計画推進セミナーを開催し、105名の登録をいただきました。

開会式では、斎藤理事のご挨拶をいただき、第3ゾーンの3

部門、ロータリーコーディネーターとロータリー公共イメージ

コーディネーターとロータリー財団地域コーディネーターが

それぞれ趣旨説明し、杉谷直前理事の講演をいただきまし

た。そして、部門ごとのグループ討議で地区の情報交換が

あり、財団部門では、第2730地区のグローバル補助金の事

例発表がありました。グローバル補助金の使い方が難しく、

それぞれの地区のロータリー財団委員会には、参考事例

になったようです。その後の、杉谷直前理事ご逝去は、残

念でありました。                                                   

第3ゾーン ロータリーコーディネーター   安満 良明 

 

ジョン・F・ジャームRI会長ご夫妻 
斎藤直美RI理事ご夫妻 
名古屋ロータリー研究会 

       ２０１６年１１月２９日 

ロータリー研究会とは、ゾーン 
単位で開催され(日本は３つの 
ゾーン合同)国際ロータリーの 
現、次期、元役員に国際 
ロータリーとロータリー財団の 
最新の情報を提供し、親睦と 
研修の機会を提供する会です。 
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新会員紹介
私たちの新しい仲間になられました方々をご紹介いたします。

小川俊幸 君
㈱茜フードサービス
代表取締役

多久RC

中津隈一成 君
常盤商事㈱
理事

佐賀南RC

荒木眞衣子 君
食空間コーディネーター

嬉野RC

小田倉　隆 君
おだくらクリニック

院長

唐津RC

池田敦洋 君
お届け料理HAKASE㈱
専務取締役兼グループ統括本部長

伊万里西RC

馬渡勇一 君
㈱十八銀行

平戸支店　支店長

平戸RC

山本真也 君
㈱九電工

松浦営業所　所長

松浦RC

坂野貴志 君
塩ホルモンろくめい

代表

大村東RC

村上順三 君
村上ホンダ販売㈱
代表取締役社長

長崎RC

井口盛博 君
㈱ Signpost 不動産
代表取締役

長崎北東RC

中村貢一 君
㈱福助
代表取締役

長崎南RC

田中信之 君
㈱クリーン・マット
代表取締役社長

長崎出島RC

前原敬一郎 君
㈲前原不動産
代表取締役

長崎出島RC

牧野晴幸 君
㈱MUSE
代表取締役

伊万里RC

逝去会員

謹んでご冥福を

お祈り申し上げます
長崎北RC
森　甲成 君
（享年 59歳）

▼
▼
▼
　

11
月
入
会 

▲
▲
▲

▶
10
月
入
会
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ロータリー財団・米山記念奨学会への寄付者をご紹介いたします。
ご厚意に深く感謝申し上げます。寄付者紹介

■ ロータリー財団
種　　　類 氏　　名 クラブ名

11
　
　
月

ベネファクター 藤井　良介 佐 世 保 北
有馬　裕幸 長 崎 出 島

マルチプル・
ポール・ハリス・フェロー

駒井　英基 佐 賀 南
宮原　明夫 佐 世 保 北
小西　宗十 佐 世 保 北
岩崎　修一 諫 早 北
山下　尚登 佐 世 保
﨑永　　剛 長 崎 北
宮﨑　有恒 佐 世 保 北
池田　正喜 佐世保東南
深町　　等 佐 世 保 北
蒲池　芳明 佐 世 保 北
桑田　隆朗 諫早多良見
藤田　智久 長 崎
中村　陽二 福 江
劉　　済昌 長 崎 西
坪口　髙明 長 崎 北

マルチプル（メモリアルコントリビューション） 隅田　周子 唐 津

種　　　類 氏　　名 クラブ名

11
　
　
月

ポール・ハリス・
フェロー

近藤　豊守 唐 津 中 央
坂本　安治 唐 津 中 央
堀　　　剛 諫 早
山本　　稔 福 江 中 央
熊上富士夫 長 崎 出 島
前田　利孝 長 崎 出 島

■ 米山記念奨学会
種　　　類 氏　　名 クラブ名

11
　
　
月

メジャードナー 田嶋　英夫 長 崎 北 東

マルチプル

為永　伸夫 大 村 東
岩永　正人 長 崎
鳥巣　維文 長 崎
山田　佑子 長 崎 出 島
辻本　善樹 諫 早 西

米山功労者

有馬　裕幸 長 崎 出 島
村木昭一郎 長 崎 出 島
廣高　信彦 長 崎 出 島
小林　　哲 唐 津
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グ
ル
ー
プ
クラブ名

例
会
数

平
均
出
席
率

会　員　数 当該月
累　

計

グ
ル
ー
プ
クラブ名

例
会
数

平
均
出
席
率

会　員　数 当該月
累　

計
７
月
１
日

う
ち
女
性

当
月
末

う
ち
女
性

新　

入

退　

会

増　

減

７
月
１
日

う
ち
女
性

当
月
末

う
ち
女
性

新　

入

退　

会

増　

減

第
１
グ
ル
ー
プ

佐　　賀 3 74.3 67 0 68 0 0 1 -1 1

第
６
グ
ル
ー
プ

佐世保南 4 100.0 74 0 73 0 0 1 -1 -1
小　　城 4 70.2 31 3 30 3 0 1 -1 -1 佐世保東 3 90.2 20 0 21 0 0 0 0 1
牛　　津 2 76.0 28 0 32 0 0 0 0 4 佐世保北 4 98.1 41 0 43 1 0 0 0 2
多　　久 3 78.8 37 4 37 4 1 0 1 0 佐世保中央 3 98.3 41 1 41 1 0 0 0 0
佐賀大和 4 66.4 24 3 27 5 0 0 0 3 佐世保東南 4 75.3 25 0 27 0 0 0 0 2
小計 73.1 187 10 194 12 1 2 -1 7 HTB佐世保 5 72.4 22 1 25 3 0 0 0 3

第
２
グ
ル
ー
プ

佐 賀 西 4 65.6 42 2 42 2 0 0 0 0 小計 89.0 223 2 230 5 0 1 -1 7
佐 賀 北 4 72.1 42 2 42 2 0 0 0 0

第
７
グ
ル
ー
プ

大　　村 5 92.4 49 3 51 3 0 0 0 2
佐 賀 南 4 81.4 38 3 40 3 1 0 1 2 島　　原 4 79.6 24 3 26 3 0 0 0 2
神　　埼 4 75.0 39 4 42 4 0 0 0 3 雲　　仙 4 85.2 23 1 22 1 0 0 0 -1
佐賀空港 3 71.4 13 1 14 1 0 0 0 1 大 村 北  4 93.1 17 1 19 1 0 0 0 2
小計 73.1 174 12 180 12 1 0 1 6 島 原 南 4 68.0 25 1 29 1 0 0 0 4

第
３
グ
ル
ー
プ

有　　田 4 78.9 33 0 33 0 0 0 0 0 大 村 東 4 82.8 41 4 42 4 1 0 1 1
武　　雄 4 90.1 57 4 58 4 0 0 0 1 小計 83.5 179 13 189 13 1 0 1 10
鹿　　島 4 87.6 38 4 35 4 0 1 -1 -3

第
８
グ
ル
ー
プ

諫　　早 4 81.8 67 0 70 0 0 0 0 3
嬉　　野 4 79.4 22 1 26 2 1 0 1 4 諫 早 北 3 73.6 73 2 72 2 0 0 0 0
大　　町 3 62.2 15 0 15 0 0 0 0 0 諫 早 西 4 92.1 43 0 42 0 0 0 0 -1
白　　石 4 60.0 5 0 5 0 0 0 0 0 諫早多良見 4 86.4 32 0 32 0 0 1 -1 0
太　　良 3 83.3 10 0 10 0 0 0 0 0 諫 早 南 4 85.0 18 5 15 5 0 0 0 -3
小計 77.4 180 9 182 10 1 1 0 2 小計 83.8 233 7 231 7 0 1 -1 -1

第
４
グ
ル
ー
プ

唐　　津 5 90.4 53 0 56 0 1 0 1 3

第
９
グ
ル
ー
プ

長　　崎 3 81.1 82 0 84 0 1 0 1 2
伊 万 里 4 90.8 28 0 30 0 0 0 0 2 福　　江 4 84.1 33 0 33 0 0 0 0 0
唐 津 東 3 93.4 50 0 51 0 0 0 0 1 長崎北東 4 75.3 37 4 38 4 1 0 1 1
唐 津 西 3 94.2 30 0 31 0 0 0 0 1 福江中央 4 93.5 25 0 24 0 0 0 0 -1
伊万里西 3 95.0 45 0 46 0 1 0 1 1 長 崎 西 4 76.7 55 0 56 0 0 0 0 1
唐津中央 3 97.1 36 4 36 4 0 0 0 0 長崎琴海 3 49.0 13 0 17 0 0 0 0 4
小計 93.5 242 4 250 4 2 0 2 8 小計 76.6 245 4 252 4 2 0 2 7

第
５
グ
ル
ー
プ

佐 世 保 4 100.0 74 0 78 0 0 0 0 4

第
10
グ
ル
ー
プ

長 崎 北 4 87.9 83 0 86 0 0 2 -2 3
平　　戸 3 85.4 34 2 34 2 1 0 1 0 長 崎 南 4 73.3 74 0 76 0 1 0 1 2
佐世保西 4 83.4 25 2 25 2 0 0 0 0 長 崎 東 3 81.7 44 3 45 3 0 0 0 1
北 松 浦 5 92.7 25 0 25 0 0 0 0 0 長崎みなと 3 88.6 26 1 25 1 0 0 0 -1
松　　浦 4 86.2 24 1 29 1 1 0 1 5 長崎中央 3 94.8 63 0 63 0 0 0 0 0
小計 89.5 182 5 191 5 2 0 2 9 長崎出島 0 0.0 53 11 59 11 2 0 2 6

　　＊上記の表の新入・退会は当月中の数字で、累計は
　　　７月１日から2016年11月末までの増減です。

小計 71.0 343 15 354 15 3 2 1 11
57クラブ合計 81.1 2,188 81 2,253 87 13 7 6 66

2016年11月　会員数・出席報告
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GOVERNOR’ S  MONTHLY LET TER

ROTARY INTERNATIONAL DISTRICT 2740

福　岡
仁　川

KE790
KE005

ラスベガス 専用車

6
6月12日
（月）

アトランタ KE36

7
6月13日
（火）

仁　川
福　岡

KE781  

<ヒルトンガーデンインエアポート泊>

朝：ホテル
昼：ﾚｽﾄﾗﾝ
夕：ﾚｽﾄﾗﾝ

朝：ホテル
昼：ﾚｽﾄﾗﾝ
夕：地区ﾅｲﾄ

4
6月10日
（土）

アトランタ 専用車

5
6月11日
（日）

アトランタ 専用車

6月9日
（金）

ラスベガス

アトランタ

専用車
DL1052

朝：ホテル
昼：　×
夕：ﾚｽﾄﾗﾝ

<ヒルトンガーデンインエアポート泊>

アトランタ市内観光
～17:00　ワールドオブコカコーラ、ジョージア州議事堂など

　　　　　　　　　　　　※申し込み多数の場合は先着順となりますのでご了承ください。

　　　　　　　　ラスベガス・アトランタ ７日間　お一人様　450,000円（予定）

　□費用に含まれるもの：行程中の交通費・宿泊費・観光施設の入場料・ガイド料金・食事代・添乗員費用　など

　□費用に含まれないもの：燃油付加代金、空港諸税約10,000円程度(世界情勢により大幅に変動する可能性もあります)

　　　　　　　　　　・ビジネスクラス利用追加料金 （仁川～アトランタ区間）  260,000円

　　　　2017年（平成29年）6月7日(水）～6月13日(火）

　※為替ﾚｰﾄの変動・燃油ｻｰﾁｬｰｼﾞの変更やﾎﾃﾙｸﾞﾚｰﾄﾞ・食事内容の変更等により旅行代金が変更になる場合があります。

☆参加申込みは2740地区ガバナー事務所までお願いします　

　※旅行申し込み・国際大会登録に関して不明な点がありましたら2740地区ガバナー事務所までお問い合わせください。

　　　　　　　　　　・シングルルーム追加料金　　108,000円　・地区ﾅｲﾄ参加費用　

　　　　　　　　　　・国際大会登録料　　　　第2期（3月31日〆切） 415ＵＳ＄

　※旅行申し込み様式及び国際大会の登録申込み様式・国際大会の行事は別途各クラブ宛にご案内致します。

　※国際大会の登録は入場時間を同じくするためにガバナー事務所で一括で行います。

 　　ご自分で登録される方もガバナー事務所までご連絡下さい。

　　　　　　　　　　・米国渡航認証システムESTA取得費用　・その他個人的消費用　・海外旅行傷害保険

第2次登録締め切り日：平成29年 3月15日(水)まで

　基本旅行代金（航空機：ｴｺﾉﾐｰｸﾗｽ利用　ﾎﾃﾙ：2名1室利用）

1
6月7日
（水）

夕：　×
機内食2回
夕：ﾚｽﾄﾗﾝラスベガス到着後(16:20頃)、入国手続きを行いホテルへ移動

夕食はホテル近辺にて  　 　　　　　 　　　<パリスラスベガス泊>

国際大会参加　～17:00
夕食は2740地区全体での地区ナイト開催

<乗継>仁川国際空港より（18:35頃）福岡国際空港へ(19:55頃)
福岡国際空港到着、お疲れ様でした。

早朝よりホテルから空港へ移動
ラスベガス空港発(07:15頃)、アトランタ空港へ(14:22頃)
アトランタ到着後、徒歩にてホテルへ移動
チェックイン後、アトランタ市内観光と夕食

徒歩にて空港へ移動
アトランタ空港発(12:20頃)、仁川国際空港へ(16:20頃) 朝：ホテル

機内食2回
夕：軽食

自由行動もしくはオプショナルプラン
※オプショナルプランについてご参加者様決定後、ご案内させていただきます。2

6月8日
（木）

<ヒルトンガーデンインエアポート泊>

3

ラスベガス

日次 期日 都市 交通機関 食事概略スケジュール

朝：ホテル
昼：　×
夕：　×

国際ロータリー第２７４０地区  﨑永剛ガバナーと行く　

2017年アトランタ国際大会参加旅行のご案内

【ラスベガス・アトランタ７日間】　　添乗員同行プラン

福岡国際空港発（16:25頃）仁川国際空港へ（17:55頃）
<乗継>仁川国際空港より（21:00頃発）ラスベガスへ

<パリスラスベガス泊>

※日程が変更となりました。6/5出発→6/7出発

お申込み締切
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世界遺産と夜景の町

長崎でお待ちしています！

地区大会 2016－2017年度
国際ロータリー第2740地区
ホストクラブ／長崎北ロータリークラブ

2016－2017年度
国際ロータリー第2740地区地区大会事務局

〒852-8134 長崎県長崎市大橋町6-6 小林ビル2F
TEL.095-894-1607／FAX.095-894-1585
HP　http://www.d2740.org/
E-mail：ri2740sakinaga@tiara.ocn.ne.jp

コ・ホストクラブ／ 長崎ロータリークラブ
福江ロータリークラブ
長崎南ロータリークラブ
長崎東ロータリークラブ
長崎北東ロータリークラブ
福江中央ロータリークラブ
長崎みなとロータリークラブ
長崎西ロータリークラブ
長崎中央ロータリークラブ
長崎琴海ロータリークラブ
長崎出島ロータリークラブ

地区大会RI会長代理決定
高  成大 氏（漢陽RC・韓国）
コ            ソン　  デ

第3650地区
パストガバナー

皆さまのご登録をお待ちしております。

会場／ホテルニュー長崎

会場／長崎ブリックホール

　 会場／長崎国際ゴルフ倶楽部（長崎県諫早市小ケ倉町51）
● エクスカーション 9：00～ 軍艦島クルーズ または 長崎さるく
● 青少年の集い　  9：00～ 軍艦島クルーズ

● ロータリー財団100周年記念懇親ゴルフ大会 8：15～

2017年

4 14

4 15

金

2017年

土

2017年

日

第
１
日

第
３
日

第
２
日

17：00～　● 地区指導者育成セミナー
18：30～　● RI会長代理歓迎晩餐会

11：00～12：00　● 登録受付
12：00　　　　　● 点鐘
　　　　　　　　　● 本会議
　　　　　　　　　● 記念講演：藤重佳久氏

18：30～　　　　　● 記念懇親会
（長崎県長崎市大黒町14番5号）

（長崎県長崎市大黒町14番5号）

会場／ホテルニュー長崎

（長崎県長崎市茂里町2-38）

藤重 佳久氏

ホテルニュー長崎

軍艦島クルーズ

4 16

一般公開
入場無料
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【 高島炭坑・北渓井坑跡 】

　二月といえば節分。﨑永ガバナーが大好きな歌舞伎の演目から、節分にちなんだことを少
しだけ。
　「月もおぼろに白魚（しらうお）の　篝（かがり）もかすむ春の空…」お嬢吉三が七五調
で歌い上げるように語ります。「ほんに今夜は節分か」、そして最後に「こいつは春から縁
起がいいわえ」。ご存知、三人吉三巴白浪の『大川端庚申塚の場』です。見えない糸で結ば
れた吉三という同じ名を持つ三人が出会い、散っていく白浪物の傑作です。
　私たち、月信担当の三人は途中で散ることなく、六月まで持ちこたえる（笑）所存です。
皆様の更なるご協力をお願いします。（啓）

近代産業の幕開けはここから始まった
　元禄８年（1695）佐賀藩深堀領の侍だった五平太が燃える黒い石を発見し、石炭はゴヘイタ、ゴ
ヘイタと呼ばれた。以来深堀領主は石炭を陶器用燃料として販売した。やがて安政６年（1859）の
日本開国により、長崎港は外国の蒸気船が多数来航し、商品質の船用燃料炭の需要が高まっていっ
た。この北渓井坑と呼ばれる竪坑は、48mほどの深さまで垂直に掘り下げ蒸気機関を使用して、従
業員や石炭を巻き上げた。さらにそれまでは海底石炭を掘る時に出る水の処理が難しく、事故の原
因となっていたが蒸気機関でこれを排水したことから全国の炭坑のモデルとなった。北渓井坑は、
明治９年（1876）に海水の浸水がひどく廃坑となった。

編集後記

編集長 ︱ 柴田義孝 編集委員 ︱ 岩永和之・堀　啓二月信編集委員

国際ロータリー第 2740 地区
ガバナー事務所

〒852-8134　長崎県長崎市大橋町6-6 小林ビル2F
TEL.095-894-1581   FAX.095-894-1585
HP  http://www.d2740.org/
E-mail：ri2740nagasaki@grace.ocn.ne.jp

月間スケジュール等は地区HPに掲載しています。 2740 　検索

� 写真／長崎文献社提供　



長崎と天草地方の潜伏キリシタン関連遺産を世界遺産へ

� 写真／松尾順造・長崎文献社提供㟢津集落
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横文字看板がならぶ外国人向けお土産店
　明治から大正にかけて、大浦居留地と浜町を結ぶ本
籠町・船大工町の一帯は、外国人向けの土産物店が軒
を並べ、多くの外国人客でにぎわった。
　軒先には英語やロシア語で書かれた大きな看板が掲
げられている。ロシア語の看板が多いのは、ロシア人
客が多かったことを示している。
　右手前の店は、金銀細工所の糸岐商店。その奥には
刺繍店や理容店が見える。
　左手前は、写真・アルバム・額縁等を販売する白山
商店。店先には、高鉾島や大浦海岸通りの写真が並べ
られ、写真が土産物として人気のあったことがうかが
える。

秘蔵絵葉書コレクション「華の長崎」より
ブライアン・バークガフニ編著、長崎文献社提供

風
物
詩

籠
町
商
店
街

現在の籠町通り
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　長崎の一大イベントとして定着したランタンフェスティバルも終わり、春を待つだけとなり
ましたが、皆様各々ご活躍のこととお喜び申し上げます。
　ご存じのようにこのお祭りはもともと、中国で旧正月を祝う祭り（春節祭）でした。これを
市のイベントに出来ないかと行政が考え、当時の長崎新地中華街の催事部長に話を持っていっ
たそうです。偶然その方も、この春節祭をもっと広く市民の方々に楽しんでもらえないかと考
えていたそうで正に「渡りに舟」。話はトントン拍子に行くかに見えましたが、何せゼロから
のスタート、しかも行政と民間、時には口角泡を飛ばし、とてもこれくらいでは書き尽くせな
い事があったと思いますが、試行錯誤をしながら、開催にこぎつけたやに伺っています。
　その新地中華街の催事部長は他ならぬ長崎北ロータリークラブの現会長 林敏幸氏です。そ
の時林氏はロータリー入会四年目、恐らく「四つのテスト」と「夢をかたちに」を常に頭に入
れ、様々な方々と時には激論を交わしながら、根気強く、一つずつ解決し実行してきたのでは
と、私なりに推測しています。そして今は長崎県観光マイスターに就かれ、活躍されています。
　この原稿を書いているたった今、アメリカ・サンディエゴで研修を受けている駒井エレクト
より葉書が参りました。取り急ぎ報告ということで次年度の国際ロータリーのテーマが「ロー
タリー：変化をもたらす」ということだそうです。今年の規定審議会はご存じのように大変な
動きがありました。ジョン Ｆ・ジャーム会長が「潮目が変わった」と言うくらいです。これ
を受けてのテーマとすれば何なのでしょう。駒井エレクトの話を早く聞きたいものです。
　それはそれとして、今年の規定の変更を、皆様、今一度よく読み、変わったこと・変わらな
いことをしっかり理解し、未来の皆様方のロータリークラブの在り様を考えて頂ければと思い
ます。
　繰り返しますが、各々のクラブがより良く発展する為に規定審議会は変わったのです。その
キーワードは「柔軟」です。

ガバナーからのメッセージ

国際ロータリー第2740地区2016−17年度ガバナー

﨑　永　　剛

変化をもたらす
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　ガバナー補佐短観　−その８−

　私は「ロータリーとは何か？ ロータリアンとは何か？」という疑問を入会以来、常に問い続け

て例会に出席する日々を過ごしてきました。いきなり“ガバナー補佐”を引き受けなければなら

なくなりましたが、チームプレーは不得意です。第８グループ（５クラブ）でチームプレーをし

なければならなくなりました。そこで手続き要覧を開いてみました。クラブ協議会におけるガバ

ナー補佐の役割とは、①地区ガバナーの方針を伝えること②各クラブ会長の計画と活動を助言す

ること（特にクラブの問題点について）③各クラブの定期的訪問を実施すること、と書いてあり

ました。

　各クラブの定期的訪問はできるとしても、①と②が問題でした。まず、地区ガバナーの方針

「地区に奉仕するロータリー」を伝えることです。奉仕の意味が分かりません。Serviceを日本語の

“奉仕”と理解してよいのか？と疑問を持ちました。でも疑問はすぐに解決する時がきました。第

2510地区パストガバナー塚原房樹氏が９月３日の職業奉仕セミナーで一つの考え方を紹介されま

した。ロータリーの精神の歴史的原点は「仕事を通じて社会に報いることの大切さにあった。」と

説かれました。﨑永ガバナーは公式訪問においても「職業サービス」を強調されました。職業奉

仕が５大奉仕の中で最も大切なのだ、だから例会のたびに「４つのテスト」を唱和するのだ、と、

やっと理解できました。クラブ協議会の際に、「ロータリー精神の原点と職業奉仕の意味」を訪問

クラブでお話ししました。

　次に、②が特に問題でした。第８グループのあるクラブの会長さんから「私のクラブで大量退

会者が出るようです。どうしましょう？」と相談がありました。何度も会長さんとお会いしてク

ラブの現況と問題点をお聞きしました。私の所属するクラブではとても起きそうにない、理解し

がたい事態が起こっていました。それも何年にもわたってそれが続いており、解決不可能な事態

でした。そこで私は「原点に戻ろう。手続き要覧を見てみよう！」と提案し、会長は問題点の解

決方法を見つけました。ロータリー規約に基づく解決案でした。問題点の多くがＲ規約に反する

ことでした。臨時総会が開かれ「ロータリー定款に従って行動すること」の賛否が問われました。

「そんなもの（定款）に従わんで良か！」という人々がおられ、結局、その方々は退会を選択され

第８グループガバナー補佐

千葉　憲哉
（諫早北RC）
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ました。最終的に12名の退会者が出ました。会長が﨑永ガバナーに経緯を報告しましたら、﨑永

ガバナーは「もっと少ないメンバーのクラブもあります。頑張ろうと残った人がいるのがいいで

すね！」とおっしゃいました。会長は涙していました。その後、会長・幹事はこの機会に組織の

若返りとクラブ活性化のための CLP による組織編成に取り組んでいます。

　私はクラブ協議会で少ないメンバーを前に「このクラブほどロータリーとは何か？ロータリア

ンとは何か？を全員で考えたクラブはこの2740地区では他にないでしょう。頑張りましょう。」と

言いました。この経緯は第８グループの会長幹事会で報告しました。

　他の４クラブ会長もこのクラブを応援しようと意見が一致しました。他のクラブのある会長さ

んは「われわれのクラブと合同例会をやりましょう。いつ我々のクラブも同じ事態に陥るかわか

りませんからその話を聞かせてください。」と申されました。ほかの４クラブもこの問題を我がク

ラブの出来事ととらえ第８グループが今までになくまとまったように感じました。

　「災いを転じて福となす」とはこのことではないでしょうか？　振り返るとこのような事態はど

の団体にも、どの企業にも起こりうることです。問題解決を先送りせず、あえて解決に努力した

このクラブの会長・幹事に賛辞を贈りたい。「ロータリアンになってよかった。」と思わず独り言。
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江戸時代の長崎の“ひなまつり”風景。
シーボルトの「日本」より、川原慶賀画。
この絵の場合は、飾り方は、あっさりしている。
子供に対する接待も、明治・大正時代のほうが贅沢になる。

9

　三月三日は上巳（じょうし）といって三月初めの巳の日である。
　三が重なるから重三（ちょうさん）ともいう。
　桃の節句は中国生まれ−元来上巳の節は中国生まれの風儀で中国では、この日、清流にひ
たって禊（みそぎ）祓い（はらい）をした。この風俗は、七百八十年代延暦の世に日本へ移入
された。人形（ひとがた）は宮廷の偉人官人をモデルとして、それを飾る祭壇も年々豪華に
なった。この風が行われ始めたのは室町時代の末、下って萬治のころ民間に密着した。江戸時
代はこの日、親戚知己（しんせきちき）の家を回礼するのが慣わしで、各家では、ご馳走が出
る。小豆飯、なます、味噌あえ、たにしの正油煮、これに菱型の蓬（よもぎ）餅。三日と四日
はこのきらびやかな飾りの前でなごやかな酒宴が催される。

『新・長崎風俗考』長崎文献社

桃図

雛
人
形
之
図

−鼻は欠け指はもげても内裏さま−桃の節句
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　三月三日は上巳（じょうし）といって三月初めの巳の日である。
　三が重なるから重三（ちょうさん）ともいう。
　桃の節句は中国生まれ−元来上巳の節は中国生まれの風儀で中国では、この日、清流にひ
たって禊（みそぎ）祓い（はらい）をした。この風俗は、七百八十年代延暦の世に日本へ移入
された。人形（ひとがた）は宮廷の偉人官人をモデルとして、それを飾る祭壇も年々豪華に
なった。この風が行われ始めたのは室町時代の末、下って萬治のころ民間に密着した。江戸時
代はこの日、親戚知己（しんせきちき）の家を回礼するのが慣わしで、各家では、ご馳走が出
る。小豆飯、なます、味噌あえ、たにしの正油煮、これに菱型の蓬（よもぎ）餅。三日と四日
はこのきらびやかな飾りの前でなごやかな酒宴が催される。

『新・長崎風俗考』長崎文献社

−鼻は欠け指はもげても内裏さま−
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2017年2月号 
発行：Zones 1 & 2 & 3 
ロータリーコーディネーター 
ロータリー公共イメージコーデネータ 
今月号の担当 Zone2 RC/ARC 
 

■   クラブ数     会員数 

Zone １ 829 28,587 

Zone 2 652 28,071  

Zone 3 791 32,775 

   合計   2,272 89,433 

  2017年1月9日現在の Rotary 
Club Centralのデーターによります 

■ BOX登録件数 

１８３件（１．２．３ゾーン合計） 

 

 

 

表面：汎用パターン 

■ 新クラブ設立 

・名古屋宮の杜ロータリークラブ 第2760地区                                        
承認年月日2016年12月5日    創立会員数  ：30名（男性30名）                                                                 
〒460-0008愛知県名古屋市中区栄1-22-16ミナミ栄ビル402号             
TEL / FAX：052-253-7821 / 052-253-7820                                             
例会：第1&3木曜日 12:20～13:30 ウェスティンナゴヤキャッスル 

・古河東ゆきはなロータリー衛星クラブ 第2820地区                 
認可年月日2016年12月13日 創立会員数：10名（男性7名 女性3名）                
〒329-0114 栃木県下都賀郡野木町野木2408                  
TEL / FAX：0280-55-0208 / 0280-55-0208                          
例会：第2第4金曜日 19:00～ 美容室ルピナス古河西口店 

 

■ 脱会クラブ 

・第2640地区  堺利晶RC RI理事会承認日：2016年11月30日 

・第2830地区  青森東RC     RI理事会承認日：2016年12月31日 

・第2680地区  神戸ハーバーRC RI理事会承認日：2016年12月31日 

 

■ クラブの柔軟性について 

第45回ロータリー研究会においても2016年度規定審議会で制定案と
して可決されたクラブの柔軟性に関わる事項が取り上げられました。 
クラブ例会の柔軟性に関しては①制定案 16-21 クラブ例会と出席に
柔軟性を認める件 ②制定案 16-26 例会取消の規定を改正する件 
③制定案 16-30 直接あるいはオンラインの両方による例会出席を認
めるよう、出席規定を改正する件 などがあります。この度の２クラブ設
立においても例会回数を月２回として、早速新制度を取り入れておりま
す。 

Zones 1 & 2 & 3 

第45回ロータリー研究会に出席して 

 2016年11月30日から12月1日まで、名古屋のウェスティンナゴヤ
キャッスルにて678名の参加で開催されました。前々日の28日には
ロータリー財団セミナー、前日29日はガバナー会、GETSそしてジョ
ン・Ｆ・ジャームＲＩ会長をお迎えしてご夫婦歓迎晩餐会が盛大に行
われました。研究会の最大の関心は「これからのロータリーを考え
るー規定審議会より見えるものー」。ＲＩの最大目標はポリオ撲滅。そ
の為、又クラブの活性化の為、会員増強が大事になってきます。故
に例会の柔軟性、会員身分の柔軟性等が規定審議会で決定したも
のと思われます。ロータリーはあくまでもクラブが基本です。クラブ例
会が楽しく癒しの場でなければなりません、そしてクラブ全員が参加
できる奉仕活動があるのです。ぜひ戦略計画を理解し、クラブは皆
でクラブ目標を話し合い決定することが大事になり、楽しく意義あるク
ラブ活動が出来るのです。 

 （第2ゾーン ロータリーコーディネーター補佐 菅原光志 鎌倉RC） 

 

公共イメージ向上作戦 

BOXは公共イメージコー
ディネーターが始めた 
「クラウドBOX」の事です。
クラブや地区が奉仕事業や
ロータリー活動の新聞記事
を投稿して下さい。
<rpicjapan@gmail.com>に
「詳細希望」という件名で
空メールをお送りいだくと
投稿および、閲覧方法が自
動返信で届きます。 

ロータリー研究会セッション２
で使用されたスライドから 
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ロータリー財団・米山記念奨学会への寄付者をご紹介いたします。
ご厚意に深く感謝申し上げます。寄付者紹介

■ ロータリー財団 ■ 米山記念奨学会
種　　　類 氏　　名 クラブ名 種　　　類 氏　　名 クラブ名

12
　
　
月

マルチプル・
ポール・ハリス・フェロー

橋口　佳周 佐世保中央

12
　
　
月

マルチプル

本多　善彦 雲 仙
竹本　慶三 佐世保中央 木下　直樹 長崎みなと
牛島　義亮 佐世保中央 平山　寿則 長 崎 西
田雑　豪裕 佐世保中央 馬場　政徳 長 崎 西
四元　清安 佐世保中央 髙野　昌明 長 崎 東
黒田　隆雄 諫 早 北 時津芽久美 唐 津 中 央
波多野　徹 長 崎

米山功労者
池永　秀敏 長 崎 中 央

ポール・ハリス・フェロー

真崎　俊夫 多 久 横尾　成人 北 松 浦
馬場　貴博 佐世保中央
里脇　岩男 大 村 東
石橋　光成 諫 早 北

新会員紹介
私たちの新しい仲間になられました方々をご紹介いたします。

畑島幸博 君
佐賀ダイハツ販売㈱
代表取締役社長

佐賀RC

河野龍二 君
㈱ジョイックストラベル

取締役社長

神埼RC

池田隆彦 君
花ふじ
代表

佐世保東南RC

角谷一紀 君
九州電通㈱
取締役部長

大村東RC

水頭知美 君
ソニー生命保険

諫早北RC

鬼塚洋一 君
㈱にしけい

長崎支社　支店長

長崎北東RC

藤川彰二 君
㈱フジエアテック
代表取締役

長崎北RC

▶▶▶　12 月入会　◀◀◀
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グ
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クラブ名

例
会
数

平
均
出
席
率

会　員　数 当該月
累　

計

グ
ル
ー
プ
クラブ名

例
会
数

平
均
出
席
率

会　員　数 当該月
累　

計
７
月
１
日

う
ち
女
性

当
月
末

う
ち
女
性

新　

入

退　

会

増　

減

７
月
１
日

う
ち
女
性

当
月
末

う
ち
女
性

新　

入

退　

会

増　

減

第
１
グ
ル
ー
プ

佐　　賀 4 77.9 67 0 69 0 1 0 1 2 

第
６
グ
ル
ー
プ

佐世保南 3 100.0 74 0 72 0 0 1 -1 -2 
小　　城 3 54.4 31 3 30 3 0 0 0 -1 佐世保東 4 92.6 20 0 21 0 0 0 0 1 
牛　　津 3 77.1 28 0 32 0 0 0 0 4 佐世保北 3 94.7 41 0 43 1 0 0 0 2 
多　　久 4 80.7 37 4 37 4 0 0 0 0 佐世保中央 4 97.5 41 1 40 1 0 1 -1 -1 
佐賀大和 3 77.8 24 3 27 5 0 0 0 3 佐世保東南 3 84.5 25 0 28 0 1 0 1 3 

小計 73.6 187 10 195 12 1 0 1 8 HTB佐世保 3 77.3 22 1 24 3 0 1 -1 2 

第
２
グ
ル
ー
プ

佐 賀 西 4 69.1 42 2 41 2 0 1 -1 -1 小計 91.1 223 2 228 5 1 3 -2 5 
佐 賀 北 3 79.4 42 2 41 2 0 1 -1 -1 

第
７
グ
ル
ー
プ

大　　村 3 90.3 49 3 51 3 0 0 0 2 
佐 賀 南 4 83.2 38 3 40 3 0 0 0 2 島　　原 4 76.7 24 3 25 2 0 1 -1 1 
神　　埼 4 78.9 39 4 43 4 1 0 1 4 雲　　仙 4 85.2 23 1 21 1 0 1 -1 -2 
佐賀空港 4 76.1 13 1 14 1 0 0 0 1 大 村 北  3 100.0 17 1 19 1 0 0 0 2 

小計 77.3 174 12 179 12 1 2 -1 5 島 原 南 3 72.0 25 1 29 1 0 0 0 4 

第
３
グ
ル
ー
プ

有　　田 4 70.9 33 0 32 0 0 1 -1 -1 大 村 東 4 85.1 41 4 43 4 1 0 1 2 
武　　雄 3 93.1 57 4 57 4 0 1 -1 0 小計 84.9 179 13 188 12 1 2 -1 9 
鹿　　島 4 86.4 38 4 34 4 0 1 -1 -4 

第
８
グ
ル
ー
プ

諫　　早 3 82.2 67 0 70 0 0 0 0 3 
嬉　　野 3 88.4 22 1 26 2 0 0 0 4 諫 早 北 4 75.9 73 2 73 3 1 0 1 0 
大　　町 4 71.7 15 0 15 0 0 0 0 0 諫 早 西 3 89.8 43 0 42 0 0 0 0 -1 
白　　石 3 60.0 5 0 5 0 0 0 0 0 諫早多良見 4 86.7 32 0 32 0 0 0 0 0 
太　　良 4 90.0 10 0 10 0 0 0 0 0 諫 早 南 4 76.7 18 5 15 5 0 0 0 -3 

小計 80.1 180 9 179 10 0 3 -3 -1 小計 82.3 233 7 232 8 1 0 1 -1 

第
４
グ
ル
ー
プ

唐　　津 3 91.7 53 0 56 0 0 0 0 3 

第
９
グ
ル
ー
プ

長　　崎 4 84.0 82 0 84 0 0 0 0 2 
伊 万 里 3 91.1 28 0 30 0 0 0 0 2 福　　江 3 91.2 33 0 33 0 0 0 0 0 
唐 津 東 4 87.1 50 0 51 0 0 0 0 1 長崎北東 3 85.7 37 4 39 4 1 0 1 2 
唐 津 西 3 90.5 30 0 31 0 0 0 0 1 福江中央 3 91.2 25 0 23 0 0 1 -1 -2 
伊万里西 4 94.9 45 0 46 0 0 0 0 1 長 崎 西 3 68.8 55 0 55 0 0 1 -1 0 
唐津中央 3 96.1 36 4 36 4 0 0 0 0 長崎琴海 5 51.3 13 0 16 0 0 1 -1 3 

小計 91.9 242 4 250 4 0 0 0 8 小計 78.7 245 4 250 4 1 3 -2 5 

第
５
グ
ル
ー
プ

佐 世 保 3 100.0 74 0 77 0 0 1 -1 3 

第
10
グ
ル
ー
プ

長 崎 北 4 81.0 83 0 87 0 1 0 1 4 
平　　戸 4 100.0 34 2 34 2 0 0 0 0 長 崎 南 3 75.4 74 0 76 0 0 0 0 2 
佐世保西 4 88.6 25 2 25 2 0 0 0 0 長 崎 東 3 77.7 44 3 45 3 0 0 0 1 
北 松 浦 3 94.4 25 0 25 0 0 0 0 0 長崎みなと 3 86.4 26 1 25 1 0 0 0 -1 
松　　浦 3 88.5 24 1 29 1 0 0 0 5 長崎中央 4 92.2 63 0 63 0 0 0 0 0 

小計 94.3 182 5 190 5 0 1 -1 8 長崎出島 3 85.9 53 11 58 10 0 1 -1 5 

　　＊上記の表の新入・退会は当月中の数字で、累計は
　　　７月１日から2016年12月末までの増減です。

小計 83.1 343 15 354 14 1 1 0 11 
57クラブ合計 83.8 2,188 81 2,245 86 7 15 -8 57 

2016年12月　会員数・出席報告



地区大会 2016－2017年度
国際ロータリー第2740地区
ホストクラブ／長崎北ロータリークラブ

2016－2017年度
国際ロータリー第2740地区地区大会事務局

〒852-8134 長崎県長崎市大橋町6-6 小林ビル2F
TEL.095-894-1607／FAX.095-894-1585
HP　http://www.d2740.org/
E-mail：ri2740sakinaga@tiara.ocn.ne.jp

2016－2017年度
国際ロータリー第2740地区ガバナー事務所

〒852-8134 長崎県長崎市大橋町6-6 小林ビル2F
TEL.095-894-1581／FAX.095-894-1585
HP　http://www.d2740.org/
E-mail：ri2740nagasaki@grace.ocn.ne.jp

会場／ホテルニュー長崎

会場／長崎ブリックホール

● エクスカーション （軍艦島クルーズ）9：00～
● エクスカーション （長崎さるく）　  10：00～

　 会場／長崎国際ゴルフ倶楽部（長崎県諫早市小ケ倉町51）
● ロータリー財団100周年記念懇親ゴルフ大会 8：15～

2017年

4 14

4 15

金

2017年

土

2017年

日

第
１
日

第
３
日

第
２
日

17：00～　● 地区指導者育成セミナー
18：30～　● RI会長代理歓迎晩餐会

11：00～12：00　● 登録受付
12：00　　　　　● 点鐘
　　　　　　　　　● 本会議

18：30～　● 記念懇親会（アトラクション：津軽三味線石井流）
（長崎県長崎市大黒町14番5号）

（長崎県長崎市大黒町14番5号）

会場／ホテルニュー長崎

（長崎県長崎市茂里町2-38）

ホテルニュー長崎

4 16
● 青少年の集い　　 （軍艦島クルーズ）9：00～ 

津軽三味線石井流

軍艦島クルーズ

● 記念講演：
　 藤重佳久氏
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基本旅行代金（航空機：エコノミークラス利用　ホテル：２名１室利用）
ラスベガス・アトランタ ７日間　お一人様 450,000円（予定）

2017年（平成29年）６月７日（水）～６月13日（火）
第２次締め切り日：平成29年３月15日（水）
　最終締め切り日：平成29年５月31日（水）

※旅行申し込み・国際大会登録に関して不明な点がありましたらガバナー事務所までお問い合わせください。

お申込み締切

国際大会 﨑永剛ガバナーと行く
アトランタ国際大会



【 軍艦島（端島） 】

　月信も、はや９ヶ月となり草木がいよいよ生い茂る月 弥生（３月）を迎え「雛祭り」。
　雛壇の内裏雛は内裏の宮中の並び方を模しているといわれています。いまでは男雛を右（向かって左）
に配置する家庭が多いようですが、旧来の配置では、「左」が上の位であった為、歳時記の絵のように飾
られていました（古式）。それが、文明開化により西洋化した為、明治の後の大正天皇は西洋に倣い右に
お立ちになりました。それが、皇室の伝統となり、昭和天皇はいつも右に立ち香淳皇后が左に並ばれまし
た。それにならい、男雛を右（向かって左）に配置することが一般的となったそうです（現代式）。
　皆様のお宅では、「古式」それとも「現代式」ですか？
　さてさて、月信はあと３ヶ月と思っていたら忘れていました「13 号 総集編」これもまた皆様のご協力
無しでは作れません。皆様の更なるご協力をお願いします。（和）

　軍艦島は長崎県・野母半島（長崎半島）の西方、長崎港から18キロメートルあまりの海上に浮か
ぶ小島である。その軍艦島を拠点とする端島砿は、岩礁の無人島から海底炭鉱の島へと転身して栄
華をきわめ、やがて時代の波に翻弄され、表舞台から姿を消した。しかし、端島砿は消滅したが、
軍艦島は日本の近代化産業の証言者として、いまなお魅力ある姿で海上にたたずんでいる。

編集後記

編集長 ︱ 柴田義孝 編集委員 ︱ 岩永和之・堀　啓二月信編集委員

国際ロータリー第 2740 地区
ガバナー事務所

〒852-8134　長崎県長崎市大橋町6-6 小林ビル2F
TEL.095-894-1581   FAX.095-894-1585
HP  http://www.d2740.org/
E-mail：ri2740nagasaki@grace.ocn.ne.jp

月間スケジュール等は地区HPに掲載しています。 2740 　検索

� 写真／長崎文献社提供　

軍艦島データ／位置：野母半島の西方、長崎港からおよそ18㎞／面積：6.3ha、東西約160m、南北約480m、周囲約1,200m
　　　　　　　方位：東経129度44分、北緯32度37分／最高標高：海抜47.7m（職員［管理職社員］アパート３号棟の屋上）
　　　　　　　所有者：長崎県長崎市

赤煉瓦倉庫跡
赤い壁の建物跡は
第三竪坑捲座や事
務所倉庫に使用さ
れた。上の岩礁に立
つ建物は貯水槽。
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� 写真／松尾順造・長崎文献社提供田平教会

長崎と天草地方の潜伏キリシタン関連遺産を世界遺産へ
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G OV E R NOR’ S  MON T H LY L ET T E R

石畳に街灯と側溝が整備された明治７年の町並
　大浦海岸通りから一本奥に入った大浦居留地の通り
（現在のオランダ通り）を、弁天橋を背に梅香崎の方
を向いて撮影している。明治７年（1874）頃の写真
である。
　道路の左側には石畳が敷かれ、石畳に沿って街灯が
規則正しく立っている。右側には排水のための側溝が
設置されている。
　左の建物は大浦11番の石蔵。その向こうの10番の
洋館には大きな英語の看板が掲げられている。
　右の人力車のある建物は、大浦16番。大浦16番で
は、明治４年（1871）から週刊英字新聞ナガサキ・
エキスプレスが発行されていた。

長崎大学附属図書館蔵　長崎古写真紀行　柴多一雄著
　　　　　　　　　　　　　　　　　長崎文献社提供

風
物
詩

大
浦
居
留
地

　
　
　
通
り

現在の大浦居留地（オランダ）通り
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　地区大会が目前に迫り、準備もあわただしくなりました。
　長崎市内での開催で、交通の面でご不便をおかけすること
があると思いますが、幾月もかけて企画、準備を進めてきました。
　スタッフ一同、心からお待ち申し上げております。

　さて、２月初め危機管理委員会を開催しました。本来ならもっと早くすべきでしたが全く私
の怠慢で申し訳なく思っています。
　この危機管理委員会は地区組織の中で際立って大事な委員会だと思っています。当地区では
これまで幸い何事もなかったので、この委員会は休眠状態だったのですが、過去の月信でも書
きましたように「今現在、想定外という思いもかけないことが世界中で起きている」のです。
　そのために今一度この委員会を再認識し、しっかり次年度に申し送りしたいと思っています。
その一つが、先だって皆様方に「多地区合同での奉仕活動の賛同の可否」でした。おかげさま
で２／３以上のご賛同を頂きました。
　改めて御礼申し上げます。
　万が一何かあった時、保険も含め国際ロータリーとのやり取りはすべてRIJYEC本部でや
ります。しかし、RIJYEC協力金はこれまで通りです。さらに青少年プログラムの情報も今以
上に日本全国で共有できます。何のデメリットもありません。
　これに則り危機管理委員会で再度確認、危機管理委員会担当弁護士のロータリアンに当地区
の規約その他を作成・検討して頂いています。
　正に万一に備えて・・・。

追伸
　私事で恐縮ですが、３月５日に結婚 45周年を迎えました。ガバナーと
いう大役を務めさせていただいているのは、会員の皆様のおかげであり、
家内の協力があってからこそと思っております。先日、家族一同で祝っ
てくれた結婚記念日を心に刻みながら、残りのガバナーの任期をしっか
りと努めていこうと思います。

ガバナーからのメッセージ

国際ロータリー第2740地区2016−17年度ガバナー

﨑　永　　剛

いよいよ地区大会です！
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　ガバナー補佐短観　−その 9 −

第９グループガバナー補佐

森　　義彦
（長崎北東RC）

　光陰矢の如し、2015年秋にガバナー補佐を打診され承諾してから早いもので既に﨑永ガバ
ナー 2016-17年度は残り僅かとなりました。
　当初の戸惑も様々な研修会に参加して、改めてロータリークラブ活動の素晴らしさに触れ、
己の置かれた立場の有難さを痛感しました。
　第９グループは、会友の規模、地理的条件が多様性に富んでいます。ガバナー公式訪問及び
直前のクラブ協議会を通して、各々のクラブが会長・幹事・理事を中心に全力で年度の目標に
向かい日々の活動に取り組んでいる事に敬意を表したいと思います。
　各クラブの平均年齢は大半が還暦を過ぎています。一般的社会人にとっては、第一線を引退
する時期に当たります。その様な社会環境に於いてロータリークラブ活動に所属し、地域に貢
献できる事は非常に有難い事だと痛切に思っています。
　人生は60歳から黄金期・収穫期です。男性の平均寿命は80歳、健康寿命70歳と言われてい
ます。しかし、ご長寿の先輩ロータリアンの例会での立ち振る舞いを見ていると元気一杯で
す。心身ともに充実していて、何時も明るく、前向きでプラス思考が目立ちます。まさしく
ロータリーに在籍し続ける最大の効用ではないでしょうか？
　新会員のオリエンテーションの資料に「ロータリアンの幸福」が記載されています。①人を
幸せにすることで、自分も幸せになります。②良い事をする機会があり、とても気分がよいで
す。③親切にすると感謝され、自分も嬉しい。④笑顔が身に付き、人相が良くなります。⑤人
から好かれる性格になります。⑥リーダーシップの勉強ができます。⑦スピーチがそれなりに
上手になります。⑧知識も広まり、人格が円満になれます。⑨礼儀正しく、時間を守るように
なれます。⑩ロータリーの会合で心が癒されます。⑪良い友人がたくさんできます。⑫ロータ
リアン同士は信じ合えることが出来ます。⑬尊敬できる人との出会いがあります。⑭困った時
に相談する相手ができます。⑮特別な宗教にかたよらず、宗教心が学べます。⑯健康を維持
し、長生きができます。⑰家族どうしの交流が広がります。⑱事業がうまくいき、生きがいも
見つかります。⑲寛容の心を持ち、人を許すことができるようになります。⑳最後には自分が
幸福であることを悟ります。
　ロータリークラブへの加入の動機は人それぞれですが、初心を振り返り、ロータリーの素晴
らしさを再認識して、日々の活動を会友と共に大いに楽しみましょう。
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補助金管理セミナー開催報告

資金管理委員会 杉　　秀宣

　１月29日に﨑永ガバナーをはじめ地区内から150余名出席を頂き、大村市の長崎県央農協大村

中央支店にて標記のセミナーが開催されました。

　冒頭、﨑永ガバナーからロータリー財団100周年に伴って国際人道支援のため会員の皆様から寄

付を頂いたことに対するお礼がありました。

　基調講演では国際ロータリー 2660地区ロータリー財団委員長で茨木西RCの宮里唯子さんより

「奉仕活動と財団補助金」というテーマで講演がありました。第2660地区は、財団補助金承認の実

績が日本で１位または２位で、グローバル補助金承認の実績は特に多いとの事でした。講演では

財団補助金の概要、グローバル補助金の要件、グローバル補助金の立案のポイントから実施にい

たるまでの詳細な説明がありました。説明後には参加者からのいろいろな質問等にも応答説明す

る機会もあり、多様な質疑応答もありました。

　続いてロータリー財団100周年記念ポリオ撲滅運動寄付についてでは永尾竹則資金推進委員長よ

り活動の主な進展、ポリオに関する歴史について説明がありました。

　地区補助金申請については隅康二補助金委員長より補助金の分配システムや地区補助金を活用

するには補助金管理セミナーへの出席と毎年度地区との参加資格認定覚書（MOU）の提出が前提

条件となっていることなど、申請についての詳細な説明がありました。過去3年間の地区補助金の

グループ別プロジェクト数についても説明があり、グループごとに補助金申請にバラつきがある

ことに触れ、補助の財源は各クラブの会員様が行った年次寄付ということもあり、なるべく多く

のクラブに申請をして頂きたいとの事でした。また、地区補助金資料についても昨年、厚すぎて

分かりにくいとの意見を参考に無駄を省き、分かり易く申請手続きについての説明を行い、分か

らないことがあればグループごとに窓口として担当者を配置し各クラブの補助金申請のお手伝い

をする体制を整えているとの事でした。

　最後に島原RCより活動報告がありました。

　地区補助金の申請は次年度も３月末までの提出期限となりますが、各クラブ計画の地区補助金

申請に応えられるよう委員会全体での申請クラブへの支援を行います。

（福江中央RC）
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永
禄
か
ら
元
亀
開
港
の
一
五
〇

〇
年
代
半
ば
過
ぎ
こ
ろ
か
ら
長
崎

の
子
供
た
ち
は
、
は
た
4

4

を
あ
げ
て

い
た
と
い
う
（
市
史
）。
種
類
や

大
き
さ
は
記
さ
れ
て
い
な
い
。
し

か
し
、
恐
ら
く
江
戸
時
代
以
降
今

日
ま
で
の
、
長
崎
独
特
の
、
あ
ご
4

4

ば
た
4

4

で
は
な
い
か
と
思
わ
れ
る
。

中
世
あ
る
い
は
そ
れ
以
前
の
こ
の

種
の
も
の
は
、
倭
名
類
聚
抄
の

「
紙し

老ろ
う

鴟し

」
と
記
さ
れ
て
い
る
い

わ
ゆ
る
紙し

鳶え
ん

で
あ
ろ
う
。
江
戸
時

代
に
入
る
と
紙
老
鴟
は
師し

労ろ
う

之し

と

書
か
れ
た
り
、
一
般
に
は
、
関
東

で
凧
（
た
こ
）、
京
坂
で
烏
賊
幟

（
い
か
の
ぼ
り
）
と
い
う
よ
う
に

な
る
。
長
崎
で
、
中
世
期
に
こ
れ

ら
を
ど
う
呼
ん
で
い
た
か
、
そ
の

こ
ろ
か
ら
は
た
4

4

と
い
う
名
称
が

あ
っ
た
か
ど
う
か
は
分
か
ら
な
い
。

　
は
た
は
船
の
旗
で
あ
る
と
い
う

説
も
あ
る
。
長
崎
独
特
の
オ
ラ
ン

ダ
船
の
船
旗
や
信
号
標
識
旗
の
模

様
の
要
素
が
、
は
た
4

4

の
呼
称
（
模

様
に
は
も
ち
ろ
ん
影
響
し
て
い
る
。）

に
全
く
影
響
し
て
い
な
い
と
は
い

え
な
い
。
古
名
「
紙
老
鴟
」
は
中

国
で
紀
元
前
二
世
紀
に
韓
信
が
敵

情
偵
察
用
に
用
い
た
の
が
始
ま
り

と
さ
れ
て
い
る
。
ま
た
、
梁
武
帝

の
大
清
二
年
（
五
四
八
）
こ
ろ
通

信
文
を
結
ん
で
城
外
に
危
機
を
知

ら
せ
援
軍
を
乞
う
た
と
い
う
古
事

が
あ
る
。
そ
の
こ
ろ
既
に
、
風
箏

も
発
明
さ
れ
て
い
る
。
何
れ
に
し

て
も
中
国
は
、
は
た
4

4

の
大
先
輩
で

あ
る
。
わ
が
国
が
外
国
貿
易
を
始

め
る
前
の
、
は
た
4

4

は
概
ね
中
国
伝

来
の
も
の
か
、
或
い
は
、
起
源
は

中
国
で
も
日
本
の
地
方
地
方
で
独

特
に
考
案
さ
れ
た
も
の
で
あ
っ
た

ろ
う
。
延
宝
年
間
（
一
六
〇
〇
年

代
）
に
は
、「
見
渡
せ
ば
長
崎
の

ぼ
り
い
か
の
ぼ
り
」
と
西
山
宗
因

が
う
た
っ
た
よ
う
に
、
も
う
完
全

に
、
長
崎
の
ぼ
り
（
長
崎
ば
た
・

あ
ご
ば
た
の
こ
と
で
あ
ろ
う
。）

が
空
を
埋
め
る
よ
う
に
あ
げ
ら
れ

た
。
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独
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〇
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れ
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2017年３⽉号
発⾏：Zones 1 & 2 & 3
ロータリーコーディネーター
ロータリー公共イメージコーデネータ
今⽉号の担当 Zone１RC/3 RC

■ クラブ数 会員数

Zone １ 829 28,694

Zone 2 653 28,153 

Zone 3 791 32,931

合計 2,273 89,778

2017年2月12日現在の Rotary Club 
Centralのデーターによります。
第２ゾーンの数値には
GUAM,MICRONESIA,NORTHERN 
MARIANAS, PALAUが含まれます。

■ BOX��件数
１�4件（１�２��ゾーン合計）

■ 新クラブ�立

ロータリークラブ名 ：相模原ニューシティロータリークラブ
地区 ：第2780地区
スポンサークラブ名 ：相模原ロータリークラブ
承認年月日 ：2017年1月25日
日本での承認順位 ：2397番目
創立会員数 ：38名（男性36名 女性2名）
会長 ：大隈 秀仁 様
幹事 ：鈴木 高広 様
クラブ連絡先 ：〒252-0239神奈川県相模原市中央区中央3-12-3 
相模原商工会館5F (スポンサーの相模原RCと同じ)
TEL ：042-753-2020 
例会日時＆例会場 ：第1&3木曜日 19:00～20:00 にしもぐらホール

Zones 1 & 2 & 3

■ 国際協議会で国際ロータリー会長エレクトの講演から

1月16日（月）、米国サンディエゴで開催されたロータリー国際協議会で国際ロータリー会長エレクト、イ
アン H.S. ライズリー氏（オーストラリア、サンドリンガム・ロータリークラブ所属）が講演し、2017-18年度の
会長テーマ「ロータリー：変化をもたらす」を発表しました。

講演は国際ロータリー理事会がロータリー全体のために現在の戦略計画で定めた 3つの戦略的優先
事項について以下のように述べられました。

・ クラブのサポートと強化については
会員の大半が60歳以上であることにも触れ、若い世代の入会と参加を促す方法をクラブが模索する重
要性を訴えました。「若い会員の入会促進に真剣に取り組まなければ、10年後、20年後にロータリーがど
うなっているかを想像してみてください」と述べ、クラブ会員の男女のバランスを改善し、平均年齢を下げ
るよう求めました。
・ 人道的奉仕の重点化と増加については

ロータリーの6つの重点分野の不可欠な要素の一つが、「持続可能性」であるとして、ポリオ撲滅は、持
続可能な奉仕の究極と言えます。その投資が世界的な規模で生み出す恩恵は、長期的であるだけでな
く、恒久的であると述べました。
・ ロータリー公共イメージと認知度の向上については

一貫したブランドを伝えることの重要性と、ロータリーのストーリーをより効果的に伝えられれば、ロータ
リー にふさわしい新会員の入会を増やすことができるでしょうし、ロータリーの奉仕でより大きな成果を上
げるために協力するパートナー団体を増やすことができるでしょうと述べました。

これらの優先事項をすべてまとめると、一つの言葉になり、それは「持続可能性」です。 持続可能性に
は、あらゆることを支えるもう一つの側面があり、それは、この地球の持続可能性です。 持続可能な奉仕
というロータリーの目標にとって、環境保護と温暖化抑止が極めて重要であると訴えました。

さらに、7月1日の新年度開始から2018年4月22日の「アースデイ」までの期間に、各クラブで会員数と
同じ数の植樹をするよう呼びかけ、木を植えることで、空気中から二酸化炭素やそのほかの温室化ガス
を除去し、地球温暖化のスピードを和らげる効果があると続けました。 「この取り組みで120万本の新しい
樹木が植えられ、環境への良い影響があるでしょうし、この取り組みを通じて、この地球に住む人だけで
なく、地球そのものを救う責任がロータリーにはあると、私たちが気づくことです」と会長エレクトは訴えま
した。 （第1ゾーン ロータリーコーディネーター 酒井正人 函館五稜郭RC）

■ BOXとはゾーン1.2.3の公共イメージコーディネーターの
発案により開始された「クラウドBOX」の事です。クラブや地区
が奉仕事業やロータリー活動の新聞記事を投稿して下さい。
<rpicjapan@gmail.com>に「詳細希望」という件名で空メールを
お送りいだくと投稿および、閲覧方法が自動返信で届きます。
各クラブの奉仕活動の新聞記事を閲覧することができます。
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ロータリー財団・米山記念奨学会への寄付者をご紹介いたします。
ご厚意に深く感謝申し上げます。寄付者紹介

■ ロータリー財団 ■ 米山記念奨学会
種　　　類 氏　　名 クラブ名 種　　　類 氏　　名 クラブ名

１
　
月

ポール・ハリス・フェロー 石本潤治郎 諫 早 北
１
　
月

マルチプル
田代　博之 佐世保中央
木下　修一 唐 津

米山功労者 山瀧　正久 佐世保中央
宮㟢　正典 佐世保中央

新会員紹介
私たちの新しい仲間になられました方々をご紹介いたします。

松岡高士 君
㈲松岡商店
代表取締役

多久RC

田代祐誠 君
田代法律事務所
代表弁護士

佐賀南RC

碓井　順 君
明治安田生命保険（相）

支店長

佐賀南RC

大木　傑 君
大木人事労務オフィス

所長

佐賀南RC

林　満成 君
武雄センチュリーホテル

総支配人

武雄RC

小峰　亮 君
小峰産業㈱
代表取締役

唐津中央RC

安福竜介 君
㈱中央館チェーン
代表取締役

佐世保RC

緒方大輔 君
㈱ビートスイミング
取締役本部長

佐世保東RC

井手陽一 君
井手建築設計事務所

代表

佐世保中央RC

片桐康利 君
㈲サンビッグ
代表取締役

佐世保中央RC

田添直記 君
㈱タゾエ
常務取締役

佐世保中央RC

馬渡圭一 君
佐世保フロンティア法律事務所

弁護士

佐世保中央RC

吉野英樹 君
㈲吉野優商店
代表取締役

佐世保中央RC

森本和明 君
森本住建合同会社

代表

大村東RC

新北輝秋 君
九州ガス㈱
専務取締役

諫早多良見RC

藤田博光 君
㈱フジタ建設
代表取締役

諫早多良見RC

西上裕一郎 君
㈲アスカ

福江営業所　主任

福江RC

▶▶▶ １月入会 ◀◀◀
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グ
ル
ー
プ
クラブ名

例
会
数

平
均
出
席
率

会　員　数 当該月
累　

計

グ
ル
ー
プ
クラブ名

例
会
数

平
均
出
席
率

会　員　数 当該月
累　

計
７
月
１
日

う
ち
女
性

当
月
末

う
ち
女
性

新　

入

退　

会

増　

減

７
月
１
日

う
ち
女
性

当
月
末

う
ち
女
性

新　

入

退　

会

増　

減

第
１
グ
ル
ー
プ

佐　　賀 3 75.8 67 0 68 0 0 1 -1 1 

第
６
グ
ル
ー
プ

佐世保南 4 100.0 74 0 71 0 0 1 -1 -3 
小　　城 3 54.4 31 3 29 3 0 1 -1 -2 佐世保東 3 87.3 20 0 22 0 1 0 1 2 
牛　　津 3 70.8 28 0 32 0 0 0 0 4 佐世保北 3 97.4 41 0 43 1 0 0 0 2 
多　　久 3 82.9 37 4 38 4 1 0 1 1 佐世保中央 3 97.5 41 1 45 1 5 0 5 4 
佐賀大和 4 65.1 24 3 27 5 0 0 0 3 佐世保東南 3 89.3 25 0 28 0 0 0 0 3 

小計 69.8 187 10 194 12 1 2 -1 7 HTB佐世保 4 78.7 22 1 24 3 0 0 0 2 

第
２
グ
ル
ー
プ

佐 賀 西 3 66.0 42 2 41 2 0 0 0 -1 小計 91.7 223 2 233 5 6 1 5 10 
佐 賀 北 3 71.8 42 2 41 2 0 0 0 -1 

第
７
グ
ル
ー
プ

大　　村 4 88.3 49 3 51 3 0 0 0 2 
佐 賀 南 3 82.9 38 3 42 3 3 1 2 4 島　　原 4 82.0 24 3 25 2 0 0 0 1 
神　　埼 4 80.1 39 4 43 4 0 0 0 4 雲　　仙 4 86.9 23 1 21 1 0 0 0 -2 
佐賀空港 3 61.8 13 1 14 1 0 0 0 1 大 村 北  3 94.7 17 1 19 1 0 0 0 2 

小計 72.5 174 12 181 12 3 1 2 7 島 原 南 3 68.0 25 1 29 1 0 0 0 4 

第
３
グ
ル
ー
プ

有　　田 4 75.8 33 0 32 0 0 0 0 -1 大 村 東 3 82.5 41 4 44 4 1 0 1 3 
武　　雄 3 89.6 57 4 58 4 1 0 1 1 小計 83.7 179 13 189 12 1 0 1 10 
鹿　　島 4 89.4 38 4 34 4 0 0 0 -4 

第
８
グ
ル
ー
プ

諫　　早 4 81.4 67 0 70 0 0 0 0 3 
嬉　　野 4 84.2 22 1 26 2 1 1 0 4 諫 早 北 3 64.4 73 2 73 3 0 0 0 0 
大　　町 3 75.6 15 0 15 0 0 0 0 0 諫 早 西 3 93.3 43 0 42 0 0 0 0 -1 
白　　石 3 73.3 5 0 5 0 0 0 0 0 諫早多良見 4 83.5 32 0 34 0 2 0 2 2 
太　　良 3 83.3 10 0 10 0 0 0 0 0 諫 早 南 3 77.8 18 5 15 5 0 0 0 -3 

小計 81.6 180 9 180 10 2 1 1 0 小計 80.1 233 7 234 8 2 0 2 1 

第
４
グ
ル
ー
プ

唐　　津 4 92.2 53 0 56 0 0 0 0 3 

第
９
グ
ル
ー
プ

長　　崎 4 86.6 82 0 83 0 0 1 -1 1 
伊 万 里 3 94.4 28 0 30 0 0 0 0 2 福　　江 4 89.4 33 0 34 0 1 0 1 1 
唐 津 東 3 92.3 50 0 51 0 0 0 0 1 長崎北東 3 78.5 37 4 39 4 0 0 0 2 
唐 津 西 3 96.6 30 0 31 0 0 0 0 1 福江中央 4 88.4 25 0 23 0 0 0 0 -2 
伊万里西 3 97.5 45 0 46 0 0 0 0 1 長 崎 西 4 72.3 55 0 55 0 0 0 0 0 
唐津中央 4 92.9 36 4 37 4 1 0 1 1 長崎琴海 3 54.4 13 0 16 0 0 0 0 3 

小計 94.3 242 4 251 4 1 0 1 9 小計 78.2 245 4 250 4 1 1 0 5 

第
５
グ
ル
ー
プ

佐 世 保 3 100.0 74 0 78 0 1 0 1 4 

第
10
グ
ル
ー
プ

長 崎 北 3 83.5 83 0 87 0 0 0 0 4 
平　　戸 3 75.3 34 2 34 2 0 0 0 0 長 崎 南 3 76.9 74 0 76 0 0 0 0 2 
佐世保西 4 88.6 25 2 25 2 0 0 0 0 長 崎 東 4 84.3 44 3 44 3 0 1 -1 0 
北 松 浦 4 94.9 25 0 25 0 0 0 0 0 長崎みなと 3 84.2 26 1 25 1 0 0 0 -1 
松　　浦 4 84.0 24 1 29 1 0 0 0 5 長崎中央 3 94.3 63 0 63 0 0 0 0 0 

小計 88.6 182 5 191 5 1 0 1 9 長崎出島 3 82.8 53 11 58 10 0 0 0 5 

　　＊上記の表の新入・退会は当月中の数字で、累計は
　　　７月１日から2017年１月末までの増減です。

小計 84.3 343 15 353 14 0 1 -1 10 
57クラブ合計 82.8 2,188 81 2,256 86 18 7 11 68 

2017年1月　会員数・出席報告



地区大会 2016－2017年度
国際ロータリー第2740地区
ホストクラブ／長崎北ロータリークラブ

2016－2017年度
国際ロータリー第2740地区地区大会事務局

〒852-8134 長崎県長崎市大橋町6-6 小林ビル2F
TEL.095-894-1607／FAX.095-894-1585
HP　http://www.d2740.org/
E-mail：ri2740sakinaga@tiara.ocn.ne.jp

2016－2017年度
国際ロータリー第2740地区ガバナー事務所

〒852-8134 長崎県長崎市大橋町6-6 小林ビル2F
TEL.095-894-1581／FAX.095-894-1585
HP　http://www.d2740.org/
E-mail：ri2740nagasaki@grace.ocn.ne.jp

会場／ホテルニュー長崎

会場／長崎ブリックホール

● エクスカーション （軍艦島クルーズ）9：00～
● エクスカーション （長崎さるく）　  10：00～

　 会場／長崎国際ゴルフ倶楽部（長崎県諫早市小ケ倉町51）
● ロータリー財団100周年記念懇親ゴルフ大会 8：15～

2017年

4 14

4 15

金

2017年

土

2017年

日

第
１
日

第
３
日

第
２
日

17：00～　● 地区指導者育成セミナー
18：30～　● RI会長代理歓迎晩餐会

11：00～12：00　● 登録受付
12：00　　　　　● 点鐘
　　　　　　　　　● 本会議

18：30～　● 記念懇親会（アトラクション：津軽三味線石井流）
（長崎県長崎市大黒町14番5号）

（長崎県長崎市大黒町14番5号）

会場／ホテルニュー長崎

（長崎県長崎市茂里町2-38）

ホテルニュー長崎

4 16
● 青少年の集い　　 （軍艦島クルーズ）9：00～ 

津軽三味線石井流

軍艦島クルーズ

● 記念講演：
　 藤重佳久氏
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基本旅行代金（航空機：エコノミークラス利用　ホテル：２名１室利用）
ラスベガス・アトランタ ７日間　お一人様 450,000円（予定）

2017年（平成29年）６月７日（水）～６月13日（火）
第２次締め切り日：平成29年３月15日（水）
　最終締め切り日：平成29年５月31日（水）

※旅行申し込み・国際大会登録に関して不明な点がありましたらガバナー事務所までお問い合わせください。

お申込み締切

国際大会 﨑永剛ガバナーと行く
アトランタ国際大会



【 長崎造船所史料館 内部（木型場） 】
　安政４年（1857）の長崎鎔鉄所から始まった長崎造船所。史料館内部は「木型場」。建造当時の
梁
はり

が照明を受けて鈍く光っている。この独特な雰囲気の中で古めかしい機械たちが歳月の重みを醸
かも

し出している。

編集長 ︱ 柴田義孝 編集委員 ︱ 岩永和之・堀　啓二月信編集委員

国際ロータリー第 2740 地区
ガバナー事務所

〒852-8134　長崎県長崎市大橋町6-6 小林ビル2F
TEL.095-894-1581   FAX.095-894-1585
HP  http://www.d2740.org/
E-mail：ri2740nagasaki@grace.ocn.ne.jp

月間スケジュール等は地区HPに掲載しています。 2740 　検索

� 写真／松尾順造・長崎文献社提供　

　春眠暁を覚えず〜若葉、芽吹き、花見、入学式、卒業、入社式、ハタあげ、etc.　活動的に
なる春、到来！　今４月号の原稿を書いているのは３月 11日…どうしても書き記しておかな
ければならない事があった。3.11 午後２時 46 分「東日本大震災」から６年を迎えた。１万
5893 人が亡くなり、今も 2553 人の行方が分からない。12 万人が依然自宅に戻れない、復
興はなお遠い。しかし遺族は「精いっぱい生きる」と誓った。私たちはこれからも「3.11」
に向かい合い続ける。ロータリアンも…
　月信も 10ヶ月となった。思いもよらない悪戦苦闘の連続、何とか皆さんの協力のおかげで
踏ん張って来れた。４月は「地区大会」2016-2017 年度国際ロータリー第 2740 地区、ホス
トクラブ長崎北ロータリークラブ、14、15、16 日長崎市を会場としての大イベントが開催さ
れる。（長崎北クラブは 60周年もひかえる）﨑永ガバナーをはじめ地区大会の里実行委員長、
林会長を先頭に会員一丸となり成功裡に終わる事を祈願する。（義）

編集後記
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� 写真／松尾順造・長崎文献社提供堂崎天主堂

長崎と天草地方の潜伏キリシタン関連遺産を世界遺産へ
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G OV E R NOR’ S  MON T H LY L ET T E R

梅香崎から
変貌する出島と木造２階建ての長崎県庁
　梅香崎の丘から見た出島と梅香崎の洋館群である。
　出島は築町と陸つづきとなり、出島橋が架かってい
ることから、中島川変流工事後の写真であることがわ
かる。
　出島橋の左、正面に塔のある建物は、明治11年
（1878）に建てられた出島神学校。
　出島の後方の高台には、樹木に囲まれた木造２階建
ての県庁舎が見える。
　手前の梅香崎の洋館は、左から、明治17年（1884）
に建て替えられた赤レンガ造りの長崎郵便電信局、デ
ンマークの大北電信会社、日本郵船長崎支店である。

長崎大学附属図書館蔵　「長崎古写真紀行」長崎文献社提供

風
物
詩

梅
香
崎
の

　
　
洋
館
群

現在の梅香崎
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　「鮮やかに我ここにあり楠若葉」…私の駄句の中で一番気に入っている句ですが、正にその
季節、新しい年度が始まり皆様それぞれ気持ちを新たにお務めのことと思います。
　２月以降各グループのＩ・Ｍに参加する機会を得ました。２月に９・10グループと７・８
グループ、４グループ、３月には佐賀１・２グループがそれぞれ開催されました。
　ちょうど３グループが４グループと重なり地区幹事小林君が参加しました。長崎・島原大
村・唐津・佐賀と違った地区でしたが、各々の地区の歴史を感じました。長崎地区は「夢を追
いかけて」（同じ題で元広島カープ 衣笠さんの心に残る講演を頂きました）、島原・大村地区
は「ロータリーって素晴らしい！」（米山親善大使 千咏（ウェイ）様、そして財団平和フェ
ロー 岸谷美穂様の話に続いて、石坂・千葉両ガバナー補佐を交えてのパネルディスカッショ
ンからも感動をもらいました）、唐津はロータリーの友編集長 二神様をお招きして「ロータ
リーの友を楽しみましょう」と題して、そして佐賀はＳＡＧＡ・ＨＩＭＡＴ名誉理事長、戸村
忠秀様の「重粒子線による最先端のがん治療について」の基調講演を頂き、いずれからも大い
に刺激を受け、大変勉強になりました。何よりも各々のグループテーマの底に流れているのは
「自己研鑽」であることを感じました。
　先日、野口パストガバナーの話を伺う機会があり、その時「僕らは先輩からロータリーは人
生修行する道場みたいなものだ。だから毎週皆と会い、親睦を深めながら切磋琢磨しているの
だ」という意味のことを仰いました。
　色々な角度から自分を見つめ直し、気づきがあれば具体的に自分の仕事に投影する、正に職
業サービス（奉仕）と思いました。
　「潮目は変わった」とはいえ、「基本は変わっていない」ということを、各グループが実践し
ている。私の正直な感想です。
　そしてのちの懇親会、更に他クラブの方々と親睦の輪を広げ、ロータリーの基本である親睦
と奉仕の両方を体現できた各グループのＩ・Ｍでした。
　ご関係の皆様方に感謝申し上げます。

ガバナーからのメッセージ

国際ロータリー第2740地区2016−17年度ガバナー

﨑　永　　剛

I・Mを終えて
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　ガバナー補佐短観　−その10−

第10グループガバナー補佐

殿村　周三
（長崎出島RC）

　このガバナー補佐短観 −その10− が掲載されるガバナー月信第11号をお読み頂く頃は、
2740地区最大の事業であります地区大会も、韓国よりＲＩ会長代理 髙　成大氏をお迎えして、
盛会裏に終わり、たぶん皆様のクラブに１年間の御礼に伺っている頃と拝察申し上げます。
　昨年2016－2017年度　﨑永　剛ガバナーの下、図らずとも第10グループのガバナー補佐 
としてまずは各クラブにご挨拶に伺い、会長様・幹事様・多くの会員の方々そして事務局の方
と御話しさせて戴きました。メークアップでクラブを訪問する時とは、全く異なる緊張感を感
じました。その様な時、有り難い事にその緊張をほぐして頂いたのが普段より仲良くさせてい
ただいている先輩方、友人でした。優しい笑顔で近寄って来て戴き、労いの言葉をかけて下さ
いました。正にロータリアンの友情を感じました。私が初めてロータリアンで良かったと思う
瞬間でございました。温かいおもてなしに心より感謝しております。
　ガバナー公式訪問前にクラブ協議会を開催いただき、詳しくクラブの活動内容を説明頂きま
した。初めて他クラブの活動計画書をしっかり（？）読み、私なりに理解し、クラブの特色・
独自事業などの自主性を、報告書にてガバナーに報告させて頂く事に努めました。
　些細な事ですが、例会時の進行や席の配置・席次や四つのテストなどなどそして何よりも各
クラブの雰囲気の違いは、発見であり、大変有り難い経験となりました。
　すばらしい多様な活動と各クラブの歴史は、クラブの財産であり、その事が地区長崎に多大
なる貢献があるかと思うと、とても感銘を受けるクラブ訪問を重ねております。
　長崎出島ロータリークラブ発足当時、事ある毎に、長崎南ロータリークラブの故福井　順様
（長崎出島ロータリークラブ特別代表）より「入りて学び、出でて奉仕せよ。」という言葉をご
指導賜り、私たちはロータリアンとして歩み出しました。今、例会の中で親しみ、磨き合い、
学び合う事を重ねて、仲間と共に「寛容と調和」を以って奉仕の心を実践していくロータリー
クラブの素晴らしさが、今回ガバナー補佐を拝命して少しだけ実感できた様に思えます。
　最後になりましたが本年度、﨑永ガバナー、小林幹事のホームクラブである長崎北ロータ
リークラブの会員の皆様の支援態勢に頭の下がる思いです。ガバナーのロータリーに対する考
え方、捉え方に一丸となって団結されているその素晴らしさを身に沁みて感じております。
　皆様との出会いに心より感謝しております。
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2017-2018 年度地区チーム研修セミナー報告

地区チーム研修セミナー実行委員長 岡崎信一郎

　平成29年２月26日、佐賀市マリトピアにて、地区チーム研修セミナーを実施しました。地区
チーム研修セミナーは、次年度ガバナー補佐のみなさま、次年度地区委員長のみなさまをお迎え
しての研修で、駒井英基ガバナーエレクトにとって最初の地区での研修行事となります。駒井ガ
バナーエレクト、笠慶宣次年度地区幹事をはじめ、実行委員長以下のガバナーエレクト事務所ス
タッフ全員が揃って次年度ＲＩテーマのネクタイを締め、もちろん気も引き締めて、みなさまをお
迎えいたしました。
　﨑永剛ガバナーの挨拶の後、駒井ガバナーエレクトからの委嘱状交付及び次年度ＲＩテーマ
「ロータリー：変化をもたらす」の説明がなされました。駒井ガバナーエレクトからは、「地域社
会にも変革を！」との次年度地区運営方針も発表されました。その後、宮﨑清彰直前ガバナーに
研修リーダーをお願いしての地区チーム研修がなされました。宮﨑研修リーダーからは、「ガバ
ナー補佐と地区委員長の責務と役割」との研修テーマで、ときにユーモアを交えて豊富な経験か
らのアドバイスをいただきました。最後には、福田金治ガバナーノミニーから、すばらしい研修
であったとの講評もいただき、実行委員長として安堵いたしました。
　研修終了後は懇親会も開催いたしました。佐賀県日本酒で乾杯を推進する条例にのっとって小
林純一地区幹事の乾杯の音頭で始まり、地区運営に思いを馳せてのご歓談の後、最後はロータ
リーソング手に手つないでの斉唱で終わりました。ロータリーの一体感と輪のつながりを感じる
懇親会でした。
　実行委員長として無事地区チーム研修セミナーを終えた安堵を感じつつ、いよいよ駒井ガバ
ナー年度が始動しようとしていることに気が引き締まる思いです。最後に、懇親会の場でご披露
いただいた﨑永ガバナーの俳句を紹介申し上げて、報告を終えたいと思います。ご出席いただい
たみなさま、本当にありがとうございました。
　　「出港の　ドラ冴え返り　駒井丸」

（佐賀南RC）
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国際ロータリー第2740地区 地区大会
平成29年４月14日（金）〜 16日（日）

みなさまのご参加ありがとうございました。

速報
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昭和55年5月27日「川原慶賀展 長崎会場」より
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１．地区代表委員の任期は１年

２．任務
　イ）ガバナーとの連携
　　　地区代表委員は地区ガバナーに任命され

忙しいガバナーの代理者として「ロータ
リーの友」委員会にガバナーの意向を踏ま
えて提言を行う。

　ロ）地区における任務
　　　地区内のロータリアンに対して「ロータ
リーの友」及びその他の刊行物について有
効な活用を促す。

　ハ）「ロータリーの友」の記事に関する取材
　　　協力
　　　地区内のロータリークラブの活動や情報
収集に努めてその情報を友編集部に送り取
材に協力し「ロータリーの友」の編集に協
力する。

３．「ロータリーの友」委員会へのリポートの
　　提出（毎月）
　毎月発行の「ロータリーの友」誌について
意見や感想をリポート提出する。（翌月全員
の感想文が送って来る）友の合同会議。ゾー
ン別会議で発表する。

４．会議への出席（オリエンテーション・合同
　　会議・ゾーン別会議）
　　各会議への代理出席は認められません。
　① 2016年５月16日（月）
　　 オリエンテーションに出席。東京開催
　② 2016年７月１日（金）
　　 合同会議に出席。東京開催
　③ 2016年８月19日（金）
　　 第３ゾーン会議出席。大阪開催

　④ 2017年３月27日（月）
　　 合同会議。ゾーン会議に出席。東京開催
　⑤ 2017年７月
　　 最終合同会議。（引継）に出席。東京開催

５．「ロータリーの友」
　　委員会・役員・事務員・地区委員
常任委員会
　委員長　　　　清水良夫（横浜RC）  他20名
友事務所
　事務所長　　　渡辺誠二（東京みなとRC）
　編集長　　　　二神典子（東京築地RC）
　理事幹事職員　横山武志（東京北RC） 他８名
友地区代表委員　
　第2500地区　福地博行（北見RC）から
　第2740地区　阿部芳男（長崎RC）迄
  34地区代表委員　34名
　以上の人員が「ロータリーの友」に携わって
おります。

　雑誌月間がなくなり、９月に「ロータリーの
友月間」と10月に「米山月間」が日本独自の
月間となった。
　ロータリアンはその地区で国際ロータリーか
ら指定されている「ロータリーの友」を購読す
る義務があります。
　2017年６月でロータリー財団は100周年を
迎えます。
　﨑永　剛ガバナーの長崎北RCも６月に60周
年を迎えます。
　創立記念を祝う行事、活動が楽しみです。

「ロータリーの友」新コーナーのお知らせ
　１）New Generation ／あなたの周りの若者

をご紹介ください。
　２）秋の一冊。人生を変えた一冊。思い入れ

の楽しい一冊等。
　３）声／読者、投稿者の声、友を読んで感動

した。知らなかった。

ロータリアンの三大義務
　① 会費の納入　
　② 例会の出席
　③ 「ロータリーの友」の購読
　となっております。
　 「友」を愛し、積んでおかずに楽しく読み
ましょう。

「ロータリーの友」委員　阿部 芳男　（長崎北RC）

　ロータリーの友委員会について

第３ゾーン会議場前にて
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2017年4⽉号
発⾏︓Zones 1 & 2 & 3
ロータリーコーディネーター
ロータリー公共イメージコーディネーター
今⽉号の担当 Zone１RPIC

� ���数 ��数

Zone １ 829 28,744

Zone 2 653 28,224 

Zone 3 791 32,983

合計 2,273 89,951

2017年3月8日現在の Rotary Club 
Centralのデーターによります。
第２ゾーンの数値には
GUAM,MICRONESIA,NORTHERN 
MARIANAS, PALAUが含まれます。

� �O����数
１�6��１�２��ゾーン合計�

Zones 1 & 2 & 3

■Rotaryって何︖
この問いをロータリアン各⼈に質すと、おそらく100⼈100様でしょう。
これでは、世間の⽅々にロータリーを理解して頂く事は出来ないでしょう。
〇先ずは、クラブでこの事を話し合ってみましょう。
〇何を説明するか︖ つまり何を話題にするのか︖ を考えましょう。
〇説明する⾔葉（⽂字数）は、少なければ少ない程良いでしょう。

⽂字数が多くなれば、その分印象が薄くなります。
ロータリーを正しく伝える為に、先ずは「ロータリーの⽬的」を伝えるべきです。
「ロータリーの⽬的」は⼤分解り易くなりました。四項⽬を要約すると
・知り合いを広め奉仕の機会とする。
・職業上の⾼い倫理を保ち、各⾃の職業を⾼潔なものとする。
・社会⽣活に於いて奉仕の理念を実⾏する。
・ロータリーのネットワークを通じて、国際理解・親善・平和を推進する。
上記を少し短くしてみました。[第2570地区公共イメージ委員会作成の例]
「ロータリーって何︖ ⾃分⾃⾝と⾃分の職業を磨きながら、地域や国際社会に奉仕する⼈々の団体です。」
「ロータリーは、⾃分⾃⾝と⾃分の職業を磨きながら、地域や国際社会に奉仕する⼈々の団体です。その⼀環
として私達のクラブは、地域で⻘少年育成事業の⽀援を⾏っています。」と訴えれば理解されるでしょう。
更に短く考えた川柳の例もあります。「我磨き仕事を磨くロータリ―、地域や世界で奉仕活動」
さあ︕あなたのクラブでも「ロータリーを短く表す」事にチャレンジしませんか。

■同一地域に複数クラブが存在する場合

この場合は、同⼀地域の複数クラブが歩調を合わせた社会奉仕を⾏ったら如何でしょうか︖
夫々のクラブが、協働してこそ効果が表れます。
各クラブの歩調が合ってないと、（広報の⾯からは）夫々がマイナス効果となってしまいます。

■最期に一言

効果を期待するなら、直ぐに実⾏すべきです。議論しても実⾏しなければ何の効果もありません。
上⽅の写真は、第2570地区で広報シートを作成して⼤型バスのリアウインドウに貼り付けた例です。
⼩池百合⼦東京都知事は29年2⽉の記者会⾒のある場⾯で「NATOにならないようにしよう」と⾔いました。
「No Action Talk Only」では先へ進まないという事です。
勿論、本来のNATO…北⼤⻄洋条約機構を否定する⾔葉ではありません。念の為。

（第１ゾーン ロータリー公共イメージコーディネーター補佐 鈴⽊秀憲）
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グ
ル
ー
プ
クラブ名

例
会
数

平
均
出
席
率

会　員　数 当該月
累　

計

グ
ル
ー
プ
クラブ名

例
会
数

平
均
出
席
率

会　員　数 当該月
累　

計
７
月
１
日

う
ち
女
性

当
月
末

う
ち
女
性

新　

入

退　

会

増　

減

７
月
１
日

う
ち
女
性

当
月
末

う
ち
女
性

新　

入

退　

会

増　

減

第
１
グ
ル
ー
プ

佐　　賀 4 74.4 67 0 69 0 1 0 1 2

第
６
グ
ル
ー
プ

佐世保南 4 100.0 74 0 73 0 2 0 2 -1
小　　城 4 59.4 31 3 31 3 2 0 2 0 佐世保東 3 84.1 20 0 22 0 0 0 0 2
牛　　津 4 66.4 28 0 32 0 0 0 0 4 佐世保北 4 98.0 41 0 43 1 0 0 0 2
多　　久 4 81.6 37 4 38 4 0 0 0 1 佐世保中央 4 96.1 41 1 45 1 0 0 0 4
佐賀大和 4 60.7 24 3 27 5 0 0 0 3 佐世保東南 3 89.0 25 0 28 0 0 0 0 3
小計 68.5 187 10 197 12 3 0 3 10 HTB佐世保 4 67.5 22 1 24 3 0 0 0 2

第
２
グ
ル
ー
プ

佐 賀 西 3 67.6 42 2 41 2 0 0 0 -1 小計 89.1 223 2 235 5 2 0 2 12
佐 賀 北 4 69.2 42 2 41 2 0 0 0 -1

第
７
グ
ル
ー
プ

大　　村 4 86.7 49 3 52 3 1 0 1 3
佐 賀 南 4 80.9 38 3 42 3 0 0 0 4 島　　原 4 80.7 24 3 25 2 0 0 0 1
神　　埼 4 69.3 39 4 43 4 0 0 0 4 雲　　仙 2 90.5 23 1 21 1 0 0 0 -2
佐賀空港 3 75.5 13 1 15 1 1 0 1 2 大 村 北  4 95.1 17 1 21 1 2 0 2 4
小計 72.5 174 12 182 12 1 0 1 8 島 原 南 4 68.0 25 1 28 1 0 1 -1 3

第
３
グ
ル
ー
プ

有　　田 4 75.0 33 0 32 0 0 0 0 -1 大 村 東 4 83.7 41 4 44 4 0 0 0 3
武　　雄 3 93.7 57 4 58 4 0 0 0 1 小計 84.1 179 13 191 12 3 1 2 12
鹿　　島 4 96.2 38 4 34 4 0 0 0 -4

第
８
グ
ル
ー
プ

諫　　早 4 80.3 67 0 70 0 0 0 0 3
嬉　　野 4 85.1 22 1 27 2 1 0 1 5 諫 早 北 3 79.5 73 2 73 3 0 0 0 0
大　　町 4 70.3 15 0 16 0 1 0 1 1 諫 早 西 3 94.2 43 0 42 0 0 0 0 -1
白　　石 4 80.0 5 0 5 0 0 0 0 0 諫早多良見 4 92.6 32 0 34 0 0 0 0 2
太　　良 4 85.0 10 0 10 0 0 0 0 0 諫 早 南 4 78.3 18 5 15 5 0 0 0 -3
小計 83.6 180 9 182 10 2 0 2 2 小計 85.0 233 7 234 8 0 0 0 1

第
４
グ
ル
ー
プ

唐　　津 4 89.3 53 0 56 0 0 0 0 3

第
９
グ
ル
ー
プ

長　　崎 4 92.8 82 0 83 0 0 0 0 1
伊 万 里 4 94.2 28 0 30 0 0 0 0 2 福　　江 3 91.3 33 0 34 0 0 0 0 1
唐 津 東 4 91.9 50 0 52 0 1 0 1 2 長崎北東 4 83.2 37 4 39 4 0 0 0 2
唐 津 西 4 96.6 30 0 31 0 0 0 0 1 福江中央 4 87.5 25 0 22 0 0 1 -1 -3
伊万里西 4 97.5 45 0 46 0 0 0 0 1 長 崎 西 4 90.9 55 0 55 0 1 1 0 0
唐津中央 4 84.9 36 4 37 4 0 0 0 1 長崎琴海 4 67.2 13 0 16 0 0 0 0 3
小計 92.4 242 4 252 4 1 0 1 10 小計 85.5 245 4 249 4 1 2 -1 4

第
５
グ
ル
ー
プ

佐 世 保 4 100.0 74 0 78 0 0 0 0 4

第
10
グ
ル
ー
プ

長 崎 北 4 87.2 83 0 88 0 1 0 1 5
平　　戸 4 96.9 34 2 35 2 1 0 1 1 長 崎 南 4 79.9 74 0 77 0 1 0 1 3
佐世保西 3 90.3 25 2 25 2 0 0 0 0 長 崎 東 4 80.0 44 3 44 3 0 0 0 0
北 松 浦 4 91.8 25 0 25 0 0 0 0 0 長崎みなと 4 82.4 26 1 25 1 0 0 0 -1
松　　浦 4 93.1 24 1 29 1 0 0 0 5 長崎中央 3 97.1 63 0 63 0 0 0 0 0
小計 94.4 182 5 192 5 1 0 1 10 長崎出島 4 92.7 53 11 58 10 0 0 0 5

　　＊上記の表の新入・退会は当月中の数字で、累計は
　　　７月１日から2017年２月末までの増減です。

小計 86.6 343 15 355 14 2 0 2 12
57クラブ合計 84.4 2,188 81 2,269 86 16 3 13 81

2017年2月　会員数・出席報告
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ロータリー財団・米山記念奨学会への寄付者をご紹介いたします。
ご厚意に深く感謝申し上げます。寄付者紹介

■ ロータリー財団 ■ 米山記念奨学会
種　　　類 氏　　名 クラブ名 種　　　類 氏　　名 クラブ名

２
　
月

マルチプル・
ポール・ハリス・フェロー

髙木　　栄 大 村 東

２
　
月

メジャードナー 宮﨑　清彰 諫 早 北
松尾　清治 北 松 浦

マルチプル
小川　春彌 長 崎 南

ポール・ハリス・フェロー 本多　宏成 島 原 南 吉岡　数俊 諫早多良見

米山功労者

宮崎　友明 島 原 南
佐藤　幸雄 諫 早 西
御厨　善光 諫 早 西
永井　栄次 諫 早 西

新会員紹介
私たちの新しい仲間になられました方々をご紹介いたします。

里浦　徹 君
㈱ JTB九州佐賀支店

支店長

佐賀RC

永松伸博 君
㈲九州エスケートレーディング

代表取締役

小城RC

深川博文 君
鯉御殿
代表者

小城RC

江口和味 君
㈱有明電設
代表取締役

佐賀空港RC

一ノ瀬　晃 君
ジョー保険事務所

代表

大町RC

松本祐之介 君
マツキン醸造㈱
代表取締役

唐津東RC

安達栄寿 君
長崎青果㈲
代表取締役

佐世保南RC

市瀬一馬 君
㈱ JTB九州佐世保支店

支店長

佐世保南RC

本川博崇 君
医療法人社団本川歯科医院

理事長

大村RC

田崎賢一 君
田崎医院
院長

大村北RC

麻生康友 君
㈱麻生測量設計
代表取締役

大村北RC

久保山洋一 君
東武トップツアーズ㈱

長崎支店長

長崎西RC

川村達也 君
みずほ証券
支店長

長崎北RC

末永建男 君
すえなが歯科ファミリークリニック

院長

長崎南RC

▶▶▶ ２月入会 ◀◀◀
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〒105-0011 東京都港区芝公園2-6-15 黒龍芝公園ビル３階
TEL（03）3433-6456・FAX（03）3459-7506　　http://www.rotary-bunko.gr.jp
開館＝午前10時〜午後５時　　休館＝土・日・祝祭日

ロータリー文庫

文庫通信
　「ロータリー文庫」は日本ロータリー 50周年記念事業の一つとして 1970年に創立された皆様の資料室です。
　ロータリー関係の貴重な文献や視聴覚資料など、約２万４千点を収集・整備し皆様のご利用に備えております。閲覧は勿論、電
話や書信によるご相談、文献・資料の出版先のご紹介、絶版資料についてはコピーサービスも承ります。また、一部資料はホーム
ページでも PDFもご利用いただけます。
　クラブ事務所にはロータリー文庫の「資料目録」を備えてありますので、ご活用願います。以下資料のご紹介を致します。

◎「日本の出番、祖国は甦る」　青山繁晴　2016　1p　（D.2680 地区大会記録誌）
◎「世界の中の日本」　五百旗頭 真　2016　9p　（第 44回ロータリー研究会報告書）
◎「日本のこころ」　松長有慶　2015　7p　（D.2660 地区大会記録書）
◎「職業奉仕の今日的課題と永続企業」　パネラー：前川洋一郎・山本泰人・中川雅雄　2016　6p　（D.2580地区大会記念誌）
◎「21世紀をどう生きるか」　安平和彦　〔2016〕15p　（D.2670・D.2680 第 38回 RYLA報告書）
◎「現代家族の課題」　白石大介　〔2016〕　12p　（D.2670・D.2680 第 38回 RYLA報告書）
◎「ダウン症の娘と共に生きて」　金澤泰子　2017　6p　（D.2690 地区大会記念誌）
◎「夢に向かって」　根木慎志　2016　7p　（D.2750 第 36回インターアクト年次大会報告書）
◎「若者の未来のためにできること」　養老孟司　2015　11p　（D.2660 地区大会記録書）
◎「父が見つけてくれたもの」　小林 真　2011　6P　（奉仕のともしびを高く掲げて）
� ［上記申込先：ロータリー文庫］

ロータリー情報
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【 旧グラバー住宅室内 】
貿易と国際交流をになう “新時代の城”　スコットランド人事業家、トーマス・B・グラバーの旧邸
は日本における最古の洋風建築として1863年に大工棟梁の小山秀之進によって建設。建設当初はＬ
字型の平屋。室内は典型的な西洋風の造りになっていて、前方にはリビングルームとダイニング
ルーム、奥にはイギリス式暖炉のある寝室と厨房や倉庫などがあった。

編集長 ︱ 柴田義孝 編集委員 ︱ 岩永和之・堀　啓二月信編集委員

国際ロータリー第 2740 地区
ガバナー事務所

〒852-8134　長崎県長崎市大橋町6-6 小林ビル2F
TEL.095-894-1581   FAX.095-894-1585
HP  http://www.d2740.org/
E-mail：ri2740nagasaki@grace.ocn.ne.jp

月間スケジュール等は地区HPに掲載しています。 2740 　検索

� 写真／長崎文献社提供　

　今年は桜の開花が遅く、地区大会の三日間も満開を過ぎたとはいえ私たちの目を楽しませ
てくれました。参加していただいた多くの皆さん、ありがとうございました。
　さて、ガバナー月信も５月号となりました。あと１号・・・と思いきや、最後に 13号とい
う大物が待ちうけています。
　今期の月信は、﨑永ガバナーが望まれた「長崎らしさ」と共に、会員以外の方（例えば、
ご家族の方）にも見ていただけることを目的に、長崎歳時記を中央の見開きページとして実
施し、長崎の歴史や文化を紹介いたしました。各号、歳時記で何を紹介するかにも苦労しま
したが、見開きページを持たせて製本するためには、12、16、20、24 ページのように４の
倍数で月信編集をしないといけないという制約に気づきました。そのため、締切前にいただ
いた原稿を、当該月に掲載できずお叱りをいただいたこともありました。
　毎月の見開きページは、すべて柴田編集長の担当です。柴田さんがお勤めの出版社にある
膨大な資料の中から使用させていただいていますが、長崎の文化や歴史、写真集など商業ベー
スにのりにくい良書を数多く出版されています。書店に寄られたときは、どうぞ「長崎学」
とか「郷土コーナー」で手に取ってご覧になってみて下さい。（啓）

編集後記
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長崎と天草地方の潜伏キリシタン関連遺産を世界遺産へ

� 写真／松尾順造・長崎文献社提供大浦天主堂（ステンドガラス）
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■ ガバナーからのメッセージ
■ 地区大会を終えて
■ チャリティーゴルフを終えて
■ 会長エレクト・次期幹事セミナー報告
■ 米山記念奨学生「修了式及び歓送会」報告
■ 第１・第２グループ合同 IMのご報告
■ 長崎歳時記Vol.12
■ 第３グループ合同 IMのご報告
■ 第４グループ合同 IMのご報告
■ 第７・第８グループ合同 IMのご報告
■ 第９・第10グループ合同 IMのご報告
■ コーディネーターニュース
■ 会員数・出席報告
■ 新会員紹介、寄付者紹介
■ 米山梅吉記念館便り⑩、文庫通信

２
３
４
６
７
８
９
11
12
13
14
15
16
17
18

G OV E R NOR’ S  MON T H LY L ET T E R

崇福寺竜宮門
三門の向こうに見える小島郷の家々
　大光寺の境内から崇福寺の三門を写している。背後
の小島郷の高台は樹木に覆われ、その間に人家が点々
と見える。
　崇福寺は、長崎在住の中国・福州（福建省）出身者
たちが、寛永６年（1629）に福州から僧超然を招い
て創建した寺院である。興福寺・福済寺・聖福寺とと
もに「長崎四福寺」に数えられる。
　この三門は、最初は単層屋根八脚門形式であった
が、嘉永２年（1849）の再建時に、いまのような竜
宮門形式になった。
　中国色の濃い建物であるが、日本人棟梁の手になる
もので、各所に日本の在来様式が見られる。

長崎大学附属図書館蔵　「長崎古写真紀行」長崎文献社提供

目次 C O N T E N T S

風
物
詩

崇
福
寺

　
竜
宮
門
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　４月 14 日～ 16 日の３日間にわたり開催しました地区大会は、天気にも恵まれ無事に終わ
りました。ご参加の皆様、そしてお世話下さった皆様に心より感謝申し上げます。しかし、終
わった翌日は大嵐！！ 正直「神のご加護」かとまで思ったほどでした。
　RI 会長代理と交友のあられる、公益財団法人 米山記念奨学会の小沢理事長にご出席頂き、
更には東京より飛び入りで、国際ロータリー日本青少年交換委員会理事長 舟木いさ子様にも
ご出席いただき、花を添えて頂きました。お二人のご出席には私よりも、参加いただいた他地
区のガバナーたちがびっくりしておられ、そのことに逆に私がびっくりしたものでした。この
場をお借りしてお二人に感謝申し上げます。
　RI 会長代理 髙氏はお嬢様とお二人で見えられました。長崎空港でお迎えし、ご挨拶した後
の第一声「長崎の空気はうまいですね」と言われ、嬉しく思いました。福岡にお送りするまで
の３日間、お国柄の違いに戸惑うこともありましたが、大いに友好を深めることが出来ました。
　RI 会長代理のご挨拶で髙氏は、紋切り型の挨拶ではなく、日本独自の米山記念奨学会につ
いて言及され、また、「奉仕とは『一つの傘をともに差す』ような心配りが大事です」と仰い
ました。とても心に残っております。
　今回の特別講演は、活水中学校・高等学校吹奏楽部を一躍有名にした藤重先生にお願いし、
合わせて 135 名の吹奏楽部による演奏を披露していただきました。終了後の会場の鳴り止ま
ぬ拍手をきき、やって良かったと心から思いました。会場には一般の方々にも来て頂きました
が、お礼の電話はもとより、お手紙なども頂戴し、青少年のため、地域のためにという思いが
伝わったのではないかと感じております。
　そして何よりもロータリーという団体を少しは世に知らしめることが出来たのが一番の成果
ではないかと自負しております。
　ともあれ、今回の地区大会、何度申し上げても足りませんが、ご参加の皆様、そして運営に
当たられた関係者の皆様方に、心より感謝申し上げます。
　ありがとうございました。

ガバナーからのメッセージ

国際ロータリー第2740地区2016−17年度ガバナー

﨑　永　　剛

地区大会 無事終了しました
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　地区大会を終えて

　ロータリーの友情に感謝

国際ロータリー2740地区2016－17年度
地区大会実行委員長　里　隆光

（長崎北RC）

　４月14、15、16日の３日間、本年度地区大会が開催された。大会をコーディネートしてき

た一員として大会終了直後の今の感想を少し述べてみたい。一言で言うと、ロータリーの精

神、当地区ロータリアンの絶大な支援、そしてホストクラブの長崎北RCの結束力に支えられ、

無事に終えたという感がする。大会を少し振り返ってみたい。一昨年﨑永ガバナー体制スター

ト後、ガバナーの献身的で精力的な活動を見ながら、関係者一同地区大会成功へ動くことを

誓ったものの、場所の確保ができず日程が予定外に11月から翌年４月に変更せざるをえな

かったことなど出だしの辛いつまずきがあった。もう少し大会の準備から本番への動きを述べ

たい。本大会のコンセプトをいかに出せるかが最も気になったことの一つだった。結果とし

て、﨑永ガバナーの今年度地区運営方針「地域に奉仕するロータリー」の趣旨に基づき、地域

で活躍している文化活動の方々の参加、会食での地産物の積極的な提供、講演でのこの地域で

頑張っている迫力ある子供たちのマーチングコンサート、記念事業として長崎市への子供たち

の役に立つ教材の贈呈等が折り込められ、大会の芯が通されたような気がする。これは大会準

備のスタート時に発足した11の部会と事務局の総力をあげた努力と苦労の賜物と思っている。

　この大会が、当初私どもが目標としていた参加者の皆さまが楽しめる場・意義のある場に

なったのか確信はないが、髙 RI 会長代理をはじめとする多数の方の快いご出席、約1,470名

にのぼるかつてない参加登録、加えて天候に恵まれ事故も無く終え、個別の運営面ではいろい

ろあったものの、今はロータリーの友情に感謝の思いで一杯である。
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　チャリティーゴルフを終えて

　

国際ロータリー2740地区2016－17年度
地区大会実行委員会 ゴルフ運営部会長　前田　茂

（長崎北RC）

　平成29年４月16日、晴天に恵まれた長崎国際ゴルフ倶楽部におきまして、ロータリー財団

100周年記念懇親ゴルフ大会が開催されました。

　髙　成大 国際ロータリー会長代理、﨑永　剛ガバナーをはじめ143名のメンバーの皆様に

ご参加いただき、打ち上げ花火を合図にショットガン方式にてスタートいたしました。

　ホールインワン賞（九州－韓国ペア航空券）の受賞者は残念ながらいらっしゃいませんでし

たが、大勢の皆様が各種賞を受賞され、和やかなうちに大過なく終了いたしました。

　皆様からお預かりいたしました寄付金と実行委員会からの寄付金を合わせて、3,000ドルを

100周年記念としてロータリー財団へご寄付させていただきました。

　プレーに参加されたロータリアンの皆様、また運営に寄与されたロータリアンの皆様ありが

とうございました。
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ロータリー財団100周年記念懇親ゴルフ大会　　於：長崎国際ゴルフ倶楽部
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国際ロータリー第 2740 地区 2017-2018 年度
会長エレクト・次期幹事セミナー報告

PETS実行委員長 吉田裕一郎

　2017年３月26日、佐賀市内の「マリトピア」に於いて国際ロータ
リー第2740地区2017−2018年度57地区の会長エレクト・次期幹事予
定者対象の研修セミナー（PETS）が開催されました。
　まずは、﨑永　剛ガバナー（長崎北RC）より次年度予定者の皆様に
対して力強いご挨拶を頂き、続いて駒井英基（佐賀南RC）ガバナーエ
レクトによる次年度地区方針が発表されました。
　2017年１月15日から21日まで米国カリフォルニア州サンディエゴ
で行われた国際協議会の内容や次年度RI会長イアン・ライズリー氏のご紹介、そして次年度RI方
針である「ロータリー：変化をもたらす」についてのお話をされました。
　会員数の純増、人道的奉仕の重点化とロータリー公共イメージと認知度の向上、次年度より地
区委員会を再編し新たに「IT公共イメージ向上委員会」を設置する事、そしてロータリークラブ
の横のつながりを強化するためにロータリークラブセントラルへの登録を推奨されました。
　次の研修セミナーでは野口パストガバナー（佐賀RC）による「変わりゆくロータリー」と題し
ご講演が行われ、当初は「親睦」を目的とした団体から始まったロータリークラブが徐々に「奉
仕」の団体の要素も加味し、国際ロータリーの誕生、規定審議会の立場、ロータリー財団の設立、
またロータリーとは「他業種の仲間の中で自分を磨く場所であり奉仕する人間を育てるのが目的」
など、多岐にわたりお話を頂きました。
　その後の懇親会では同期となる会長、幹事の皆様が親睦を図られ、大変有意義なセミナーが開
催出来たと思います。
　最後に、今回のPETS開催にあたり、池田敬介会長（佐賀北RC）初めとする佐賀北ロータリーク
ラブの皆様、佐賀南RCの皆様、ガバナーエレクト事務所のスタッフ様のご協力に感謝します。

（佐賀北RC）
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　2017年３月５日（日）長崎平安閣サンプリエールにおいて、2016学年度米山奨学生の修了

式及び歓送会を開催いたしました。

　当日は﨑永ガバナーを初め、多くの来賓・関係者・総勢58名の参加を頂き、盛大に開催さ

れました。

　奨学生・地区委員・受付は２時前に集合し最後の共同作業にて会場準備を行いました。

　15時30分より本村地区委員の司会の元、修了式が始まり、初めに﨑永ガバナーよりご挨拶

いただき、次に栗林PG米山奨学会理事よりお祝いの言葉をいただきました。

　その後、カウンセラーに感謝状・奨学生に修了証を贈呈し、その後学友会入会説明後、全

員にて写真撮影をし修了式を終えました。

　17時より本多地区委員の司会の元、歓送会に入り、大学教授・カウンセラー・家族・奨学

生による１年間の思い出と感謝のスピーチがあり、その後学友会による歌や踊りなど披露し

て頂き、大変楽しんで頂きました。

　又多くの学生が民族衣装で参加し母国をアピールできた事、とても良かったと思います。

　世話クラブ及びカウンセラーの方々のお蔭を持って、１年間大事に育てて頂き、奨学生は

大きく成長でき日本の心と文化を学ぶことができたと思います。

　最後に今回、奨学生を修了した子供達が将来、日本と母国との架け橋となり、必ず日本の

ため！また世界平和のため！貢献してくれるはずです。

※米山記念奨学事業はお金を与えるのではなく、平和への“人づくり”事業です。

米山奨学会地区委員　本多　善彦

2016学年度　第2740地区
米山記念奨学生「修了式及び歓送会」報告



ROTARY INTERNATIONAL DISTRICT 2740 ROTARY INTERNATIONAL DISTRICT 2740 8

　３月11日土曜日に第１・第２グループ合同のIMが、佐賀市のマリトピア会場に於いて、﨑

永ガバナーを始め、野口PG、福元PG、駒井ガバナーエレクト、小林地区幹事、笠井次期幹事

の他200名を超えるロータリアンに御出席頂き盛大に開催されました。

　IMとは近隣都市数クラブが集まって開かれる都市連合会であり、会員相互の親睦とロータ

リーを含めた広い知識を深めることを目的とする会合であると考える。

　今回のIM開催は、「地区に奉仕するロータリー」をテーマに円田第２グループガバナー補佐

並びに堤第１グループガバナー補佐のご指導の元、我々佐賀空港ロータリークラブがホスト

を務め15時30分の点鐘に引き続き、小林会長の歓迎の言葉によりスタートしました。

　基調講演には、SAGAHIMAT 公益財団法人 佐賀国際重粒子線がん治療財団名誉理事長 十

時　忠秀 様 に「最先端がん治療センター サガハイマット 新たなステージへ」と題して講演

頂き、現在又は今後のがん治療について、興味深い内容に各ロータリアンは真剣に拝聴し、

﨑永ガバナーの総評においても、その内容に謝辞を頂きました。

　その後懇親会では、フルートアンサンブル ティアラのウエルカムBGMと共に野口パストガ

バナーの乾杯の音頭にて開宴し、各ロータリアンの親睦交流が大いに計られました。

　最後になりますが、今回IMのホストクラブを務め16名と会員数が少ない当クラブですが、

全会員一致団結し取り組むという貴重な経験が出来たことに感謝する次第です。

佐賀空港RC 幹事　小山　淳也

第１・第２グループ合同 IMのご報告
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　くんちの祭は、陽暦６月朔日（ついたち）の小屋入りをもって始まる。
　現在では、諏訪神社御大祭の行事のひとつで稽古始めの日とされ、その年に奉納踊を出す踊町の世話
役や出演者が諏訪・八坂の両神社（古来は、伊勢宮でもおこなっていたらしい）神前で清祓いを受け
て、大役の無事達成を祈願し、 この日から演し物の稽古に入る。
　小屋入りというのは、寛文以前からある言葉らしく、踊町は一町ごとに小屋がけをして踊りの稽古場
を設け、 身を清めて稽古に専念したことから、小屋入りというそうである。
　清祓いの折の衣装は、「正装（紋付・羽織・袴・白足袋・白緒の草履）」と決められている。長崎では
小屋入りが 衣替えの時で、麻の長着、絽の羽織、紗の袴を着衣する。
　町事務所では、幔幕を張り、大町旗を掲げ、大提灯を出し、町内各戸もそれぞれに家紋を染めた幔幕
を張るのが慣例である。
　下の写真では、今ではほとんど見ることができないがカンカン帽をかぶっている。平成25年には、
丸山町が着用していた。

長崎くんち
小屋入り

六月一日

大正５年　小屋入り風景（西古川町：中島川沿い常磐橋より撮影と思われる）

昭和33年　小屋入り諏訪神社清祓い

【平成29年度 踊町：馬町・東濵町・八坂町・銅座町・築町】
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西古川町と相撲
　長崎の西古川町が、「長崎くんち」に初めて参加したのは延宝二年

（1674）である伝えられる。その当時より、相撲にちなんだ演し物
を諏訪神社に奉納していたと思われる。
　平成29年奉納は、傘鉾・甚句・弓取り・櫓太鼓・本踊りである。

　江戸勧進相撲の創始者である、明石志賀之助が当町に居を構えていたことがあるといわれ、彼の弟子の中で群を
抜いた実力者西古川町の浮船百度兵衛が、享保二年（1717）に、長崎奉行より相撲司家の免許を頂き、長崎相撲頭
取制度の基礎を築いた。それ以降、西古川町の乙名（町の代表者）は、肥後藩吉田司家より相撲頭取の免状をもら
い長崎に於ける相撲の興行全てを取り仕切っていた。
　江戸時代、相撲の興行地は、三都・五場所でした。三都とは、三つの都。当時の『京都・江戸・大坂』のこと。
五場所とは、『仙台・名古屋・和歌山・岡山・長崎』である。長崎は、九州で唯一の興業地であったので、 横綱・丸
山權太左衛門、大関・雷電爲右衛門等々有名な相撲力士が当地で相撲を取っている。
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　2740地区第３グループのＩ・Ｍがホストクラブを武雄クラブ、コ・ホストクラブを有田、

嬉野クラブとして２月25日武雄センチュリーホテルで盛大に開催されました。コ・ホストク

ラブ有田、嬉野クラブには多大なご協力を頂きました。

　又、2740地区ガバナー事務所より小林地区幹事にご参加を頂き、第３グループ諸石ガバ

ナー補佐ご指導のもと第３グループの現状や今後の課題、対応などを検討し無事に終わる事

が出来ました。７クラブ会員の皆様の多数のご参加と温かい友情により開催できましたこと

を有り難く心より感謝申し上げます。

　式典では「生涯現役！！☆人生を楽しもう！」の演題で武雄市レクリエーション協会会長

森　恵美様に講演をお願い致しました。大変面白く、楽しい話で１時間半があっという間に

過ぎました。リ・クリエイトの意味や指先運動の実践等々高齢者に大いに為になる話でした。

　式典に続いての懇親会では実行委員長の方針で１に親睦、２に親睦、３４・・・・とにかく、

親睦あってのロータリーという事を主題としました。７クラブの融和を図ってよりロータ

リーを楽しもうと各クラブ対抗かくし芸大会を実施致しました。

　各クラブからはとっておきのかくし芸が披露されました。相撲甚句、楽器演奏、寸劇付き

のカラオケ、太極拳演武、皿踊り、ひょっとこ踊りなど、普段ではなかなか見られない素晴

らしい！芸達者なものばかりでした。７クラブの会長が厳正な審査をして優勝以下７位まで

を決定しました。審査中に原口保行君（武雄クラブプロ歌手）の「俵星玄蕃」の披露が有り

素晴らしい！歌に大変会場は盛り上がりました。結果発表後各クラブは大きな賞品を貰って

大満足の様子でした。

　最後に、手に手つないで、万歳三唱で閉会となり次年度有田で会うことを誓い散会となり

ました。

武雄RC 会長　辻　清定

第３グループ合同 IMのご報告
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　第4グループは平野畯策ガバナー補佐主催で、２月25日（土）唐津シーサイドホテルに於い

てインターシティーミーティングを開催しました。ご来賓に﨑永剛ガバナー、隅田達男パスト

ガバナーをお迎えし、伊万里・唐津地区６クラブのロータリアン約160名が一堂に会しました。

　講師としてロータリーの友編集長二神典子氏をお招きし、「ロータリーの友を楽しみましょ

う」の演題で講演して頂きました。

以下は講演内容の一端です。

・ロータリーの友の購読義務があるのは、全世界・日本のロータリアンで共有しなければな

らない情報があるから。

・ロータリーの友の創刊は、1957年日本のRCが２地区に分割された際に地区相互の架け橋と

するためだった。

・ロータリーの友は３年分保管していれば、その時々に必要な情報を引っ張り出せる。

・活動内容という会員から提供してもらう素材がなければ興味ある雑誌にはならない。

　懇親会では、会員の奥様も所属される唐津の女性コーラスグループ「ルピナスエコー」の

歌声で幕を開け、和やかに懇親を深めることができました。

　準備、運営をして頂いた井上猛雄実行委員長をはじめ、各委員の方々お疲れ様でした。ま

た来年は白川十郎ガバナー補佐の下、伊万里ロータリークラブがＩＭを担当されますのでよ

ろしくお願い申し上げます。

唐津東RC 会長　諸泉嘉治朗

第４グループ合同 IMのご報告
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　第７・８グループ合同IMを、２月18日に長崎インターナショナルホテルにて「ロータ
リーって素晴らしい！」～感じる・心が動く・感動するIM ～をテーマに、ホスト大村クラブ・
コ・ホスト大村北・大村東クラブで開催致しました。
　フォーラムⅠでは、まず内外でご活躍の“ロータリー財団 平和フェロー”の岸谷美穂さん
に「国際平和フェローとして働く」と題し、①フェローシップ②キャリアとしての国際協力
③守りから攻めのCSRへ等を、熱く語って頂きました。
　次に“第二代よねやま親善大使”の于 咏（ウエイ）さんに「報恩・奉仕・繁栄」と題し、
テーマに沿って流暢な日本語で語って頂きました。「人間として成長し続ける舞台　ロータ
リーって素晴らしい！」という言葉は心に響きました。
　フォーラムⅡでは、石坂ファシリテーターのもと、二人の講師と千葉ガバナー補佐と共に、
さらに講演内容を深める意見交換がなされました。会場からも質問が次々に出る等、会場全
体が一体となる感動する勉強会となりました。また二人の講師の講演・意見交換の内容の
ベースには「ロータリーへのリターン」が明確に出ており、会場の皆さんはロータリーの素
晴らしさを体感し心を動かされたと思います。
　これは石坂ファシリテーターの素晴らしい進行により実現できたものと思います。
　懇親会も、“大村出身のシンガーソングライター”カツルミさんの「財団100周年記念ミニ
コンサート」を皮切りに、最後まで第７・８グループのロータリアンの交流が図られ、素晴
らしい出会いの場になったと思います。
　「開会式から懇親会までがIM」との石坂ガバナー補佐
の熱い思いが、最後の「手に手つないで」の合唱までも
持続し、ロータリアンが熱く一体となる素晴らしいIMの
締めくくりができました。内にも外にも良い潮の流れが
生まれたのではないかと思います。全ての皆さんのご協
力に深く感謝申し上げます。
　また「財団100周年記念事業 ポリオ撲滅支援」の募金
にご協力を頂き、心から深く感謝申し上げます。
　有難うございました。

IM実行委員長　髙瀬　正之

第７・第８グループ合同 IMのご報告
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　2017年２月12日（日）ホテルニュー長崎において、2016−2017年度国際ロータリー第
2740地区第９・第10グループ　ロータリー財団設立100周年記念インターシティ・ミーティ
ングを開催いたしました。今年度は「夢を追いかけて」をテーマに掲げ、登録実数599名中、
第１部に370名、第２部に354名というご出席をいただきました。
　第１部の宮﨑清彰パストガバナーによる基調講演は、「ロータリーの原点」を演目にロータ
リーとは何かを再確認し、また、元広島東洋カープ衣笠祥雄氏の特別講演では、今回のI・M
のテーマにもなった「夢を追いかけて」の演目に、深く頷く場面や笑いもありと、出席され
た皆さん全員が最後まで熱心に聞き入ってしまう内容でした。
　第２部の懇親会は、ロータリー合唱団ハミングバーズによる合唱を皮切りに、余興の「ク
ラブ対抗野球ものしりクイズ」では、各クラブの代表者が舞台に上がり、野球グッズ獲得に
熱戦を繰り広げ、大いに盛り上がったと手ごたえを感じた次第です。
　前年度に実行委員会を発足。今年度に入り各部会別の組織を立ち上げ、前回の長崎出島RC
の素晴らしかったI・Mへのプレッシャーを感じながら、準備がスタートいたしました。まだ
まだと思っていた２月も年末年始が過ぎると目前となり、各部会もそれぞれ最終の詰めに入
るとやっと全貌がみえてきました。しかし、本番を５日後に控えたリハーサルでは、納得の
できる状態には程遠く、これではダメだと本番の前日に関係者が再度集まり最終調整。約
７ヵ月間に及ぶ準備期間を経て、無事本番を迎えることが出来ました。驚いたのは、終わっ
た後に各クラブの皆さんから多くの賞賛のお言葉をいただいたことです。皆さんには「長崎
西RCのIM＝衣笠祥雄氏の特別講演」の印象が強かったと思いますが、私自身、「長崎西RCの
IM＝長崎西RCの団結力の再確認のイベント」と強く感じました。実行委員長の指揮のもと、
副実行委員長、各委員長・副委員長、各委員、そして事務局を含む長崎西RCに携わる全員が、
おもてなしの心を一致団結して表現出来たと確信し、疲れながらも嬉しく、そして頼もしく
感じたI・Mだったと思っております。

長崎西RC 会長　北口　功幸

第９・第10グループ合同 IMのご報告
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2017年5⽉号
発⾏：Zones 1 & 2 & 3
ロータリーコーディネーター
ロータリー公共イメージコーデネーター
今⽉号の担当 Zone 3 RPIC

■ クラブ数 会員数

Zone 1    829       28,680
Zone 2    652       28,158
Zone 3    790       32,745    
合 計 2271       89,583

2017年4月10日現在 のClub 
Centralのデーターです。
第２ゾーンの数値には
GUAM,MICRONESIA,NORTH
ERN MARIANS,PALAUが含ま
れます。

■ BO���件数

187件（1.2.3ゾーン合計）
2017年4月10日現在

■ 会員基盤向上に�する「 ロータリー公共イメージ向上」について

さる3月27,28の両日東京で開催されたRI第1,2,3ゾーン会員基盤向上セミナーで
は標記演題について各地の公共イメージコーディネーター関係者 数名がそれぞれ
の切り口から持論を大変熱く語られ、とても印象的で貴重な時間を過ごすことが出
来た。RIはロータリー発展のため戦略計画を大々的に取り入れるよう推奨し、その束
ねた3本の矢の内の一つである公共イメージ向上も特別に力を入れている 。戦略計
画の最終ゴールは何よりもクラブの発展、そして会員増強であり、その為のイメージ
向上は必須であり、それを活かさねばならないと説いている。
112年前シカゴの街で4人の青年実業家が集まりロータリークラブを創立し、それが
現在会員数120万人を超える世界的巨大組織に成長した。その要因はロータリーが
常に内外への広報宣伝活動を効果的に継続して来たこと、そしてどの時代にでも
ロータリー会員自ら日頃の理念に沿った職業奉仕を行い 、世界中の各クラブが長
年実施して来た質の高い奉仕活動を地域が世界が認知して来たからではないか。
ここで先日のセミナーでの発表を参考にしながら今後の広報展開を如何になすべき
かを考えてみたい。
・地区��ルで、

地区はクラブにロータリーのイメージ向上に繋がる情報を提供すべきである。例え
ばクラブ奉仕活動への取材活動を地区が代わってマスコミに申し入れる、クラブセン
トラルから情報収集を奨励する、地区へのBox投稿依頼を強く勧めている。特にIT、
中でも各種SNSを駆使した映像による積極的発表、投稿は若い世代に強くアピール
するだろう。一例として、第2670地区前田直俊ガバナー監修によるアニメ「おしえて
ロータリー」は日本語、英語版があり、FB, YouTube、DVD等を通して誰でも鑑賞
可能。これらは広く地域社会でロータリーの啓発活動や 、ロータリークラブ新入会員
の研修にも役立つすぐれた教材である。（第1図参照）
・クラブ��ルで、

会員が汗を流し、地域のために良い事をした事実をマスコミが取材し、のちにマス
メディアに載ることはとても立派な業績であり、ロータリーを社会に理解して貰える千
載一遇の良い機会です。ここに第2690地区玉島RCと米子4RCの奉仕活動が新聞
記事になった例を紹介する。なお、この記事は現在RIのBoxに収めてあります。各ク
ラブでとても簡単に操作できるBoxを利用し、活用して下さい。（第2図・第3図参照）
・ロータリアン�人��ルで、

忘れてならいのは、会員各自が果たして来た長年の「くちコミ作戦と真摯な奉仕活
動」こそロータリー発展の最大貢献者であり、今後戦略計画実施への大きなヒントに
なると確信する。色々な意味で直接対面での意思疎通は何事にも変えがたいお金
のかからない広報宣伝戦略であろう。 （第3ゾーンARPIC 伊藤文利 倉吉RC)

Zones 1 & 2 & 3

第1図

第2図
第3図
この書は第2690地区米子市内４RCが
市民に末永く鑑賞してもらうために共
同購入したものである。
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クラブ名

例
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率

会　員　数 当該月
累　

計

グ
ル
ー
プ
クラブ名

例
会
数

平
均
出
席
率

会　員　数 当該月
累　

計
７
月
１
日

う
ち
女
性

当
月
末

う
ち
女
性

新　

入

退　

会

増　

減

７
月
１
日

う
ち
女
性

当
月
末

う
ち
女
性

新　

入

退　

会

増　

減

第
１
グ
ル
ー
プ

佐　　賀 4 76.8 67 0 67 0 1 3 -2 0 

第
６
グ
ル
ー
プ

佐世保南 5 100.0 74 0 72 0 0 1 -1 -2 
小　　城 4 57.8 31 3 30 3 0 1 -1 -1 佐世保東 5 94.3 20 0 22 0 0 0 0 2 
牛　　津 3 61.6 28 0 33 0 1 0 1 5 佐世保北 3 98.3 41 0 43 1 0 0 0 2 
多　　久 4 74.8 37 4 37 4 0 1 -1 0 佐世保中央 4 95.2 41 1 45 1 0 0 0 4 
佐賀大和 4 73.5 24 3 26 5 0 1 -1 2 佐世保東南 4 80.4 25 0 28 0 0 0 0 3 

小計 68.9 187 10 193 12 2 6 -4 6 HTB佐世保 4 71.3 22 1 24 3 0 0 0 2 

第
２
グ
ル
ー
プ

佐 賀 西 3 62.3 42 2 39 2 0 2 -2 -3 小計 89.9 223 2 234 5 0 1 -1 11 
佐 賀 北 4 61.3 42 2 41 2 0 0 0 -1 

第
７
グ
ル
ー
プ

大　　村 4 83.8 49 3 52 3 0 0 0 3 
佐 賀 南 4 76.1 38 3 41 3 0 1 -1 3 島　　原 3 81.7 24 3 26 2 1 0 1 2 
神　　埼 4 83.6 39 4 41 4 0 2 -2 2 雲　　仙 3 85.6 23 1 21 1 0 0 0 -2 
佐賀空港 5 67.1 13 1 16 1 1 0 1 3 大 村 北  5 91.0 17 1 21 1 0 0 0 4 

小計 70.1 174 12 178 12 1 5 -4 4 島 原 南 4 70.0 25 1 28 1 0 0 0 3 

第
３
グ
ル
ー
プ

有　　田 4 73.4 33 0 30 0 0 2 -2 -3 大 村 東 3 73.7 41 4 44 4 0 0 0 3 
武　　雄 3 90.8 57 4 58 4 0 0 0 1 小計 81.0 179 13 192 12 1 0 1 13 
鹿　　島 4 90.4 38 4 34 4 0 0 0 -4 

第
８
グ
ル
ー
プ

諫　　早 4 81.2 67 0 70 0 0 0 0 3 
嬉　　野 4 83.9 22 1 28 2 1 0 1 6 諫 早 北 4 78.4 73 2 72 4 1 2 -1 -1 
大　　町 4 76.7 15 0 16 0 0 0 0 1 諫 早 西 4 95.1 43 0 42 0 0 0 0 -1 
白　　石 5 68.0 5 0 5 0 0 0 0 0 諫早多良見 4 82.4 32 0 34 0 0 0 0 2 
太　　良 5 84.0 10 0 10 0 0 0 0 0 諫 早 南 3 84.4 18 5 15 5 1 1 0 -3 

小計 81.0 180 9 181 10 1 2 -1 1 小計 84.3 233 7 233 9 2 3 -1 0 

第
４
グ
ル
ー
プ

唐　　津 4 89.6 53 0 53 0 0 3 -3 0 

第
９
グ
ル
ー
プ

長　　崎 4 82.5 82 0 83 0 1 1 0 1 
伊 万 里 5 92.7 28 0 30 0 0 0 0 2 福　　江 5 88.8 33 0 34 0 0 0 0 1 
唐 津 東 4 87.4 50 0 52 0 0 0 0 2 長崎北東 4 81.3 37 4 39 4 0 0 0 2 
唐 津 西 5 93.4 30 0 31 0 0 0 0 1 福江中央 4 86.4 25 0 22 0 0 0 0 -3 
伊万里西 4 96.2 45 0 45 0 0 1 -1 0 長 崎 西 4 79.4 55 0 54 0 0 1 -1 -1 
唐津中央 4 90.0 36 4 36 4 0 1 -1 0 長崎琴海 3 50.0 13 0 16 0 0 0 0 3 

小計 91.6 242 4 247 4 0 5 -5 5 小計 78.1 245 4 248 4 1 2 -1 3 

第
５
グ
ル
ー
プ

佐 世 保 5 100.0 74 0 73 0 0 5 -5 -1 

第
10
グ
ル
ー
プ

長 崎 北 3 75.3 83 0 84 0 0 4 -4 1 
平　　戸 4 94.8 34 2 35 2 0 0 0 1 長 崎 南 4 74.3 74 0 75 0 0 2 -2 1 
佐世保西 4 87.5 25 2 25 2 0 0 0 0 長 崎 東 5 81.6 44 3 43 2 0 1 -1 -1 
北 松 浦 4 84.3 25 0 25 0 0 0 0 0 長崎みなと 4 84.4 26 1 25 1 0 0 0 -1 
松　　浦 5 89.0 24 1 29 1 0 0 0 5 長崎中央 3 95.9 63 0 63 0 0 0 0 0 

小計 91.1 182 5 187 5 0 5 -5 5 長崎出島 5 84.7 53 11 61 10 3 0 3 8 

　　＊上記の表の新入・退会は当月中の数字で、累計は
　　　７月１日から2017年３月末までの増減です。

小計 82.7 343 15 351 13 3 7 -4 8 
57クラブ合計 82.1 2,188 81 2,244 86 11 36 -25 56 

2017年3月　会員数・出席報告
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ロータリー財団・米山記念奨学会への寄付者をご紹介いたします。
ご厚意に深く感謝申し上げます。寄付者紹介

■ ロータリー財団 ■ 米山記念奨学会
種　　　類 氏　　名 クラブ名 種　　　類 氏　　名 クラブ名

３
　
月

ベネファクター 進藤　和彦 長 崎

３
　
月

メジャードナー 朝永　春郎 松 浦

マルチプル・
ポール・ハリス・フェロー

貞松　俊弘 大 村
マルチプル

福元　裕二 佐 賀 北
久松　清彦 大 村 吉田　知之 諫 早 西
帯屋　　徹 大 村

米山功労者
西畑栄一郎 佐 世 保 東

豊竹　一博 大 村 平野功二郎 唐 津 東
内田　信康 長 崎 東

ポール・ハリス・フェロー
稲吉　　聡 佐世保東南
森本　大輔 大 村
吉野　尋隆 諫 早 西

新会員紹介
私たちの新しい仲間になられました方々をご紹介いたします。

北村鉄夫 君
社会保険労務士きたむら事務所

代表社員

佐賀RC

藤田征己 君
㈲フジサン
代表取締役

牛津RC

手塚俊博 君
手塚労務管理事務所

所長

佐賀空港RC

立野大輔 君
㈲嬉野衛生サービスセンター

代表取締役

嬉野RC

山㟢真琴 君
㈱キタジマ

諫早北RC

西村勇二 君
㈲栄光式典社
代表取締役

長崎RC

横内正浩 君
横内建塗工業㈱
代表取締役

長崎出島RC

吉村尊義 君
㈱アイシーエヌ
代表取締役

長崎出島RC

海田　努 君
㈱カイダ・アイフルケア

代表取締役

長崎出島RC

▶▶▶ ３月入会 ◀◀◀

瀧下　孝 君
㈱ end
営業本部長

平戸RC

▶
２
月
入
会
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〒105-0011 東京都港区芝公園2-6-15 黒龍芝公園ビル３階
TEL（03）3433-6456・FAX（03）3459-7506　　http://www.rotary-bunko.gr.jp
開館＝午前10時〜午後５時　　休館＝土・日・祝祭日

ロータリー文庫

文庫通信
　「ロータリー文庫」は日本ロータリー 50周年記念事業の一つとして 1970年に創立された皆様の資料室です。
　ロータリー関係の貴重な文献や視聴覚資料など、約２万４千点を収集・整備し皆様のご利用に備えております。閲覧は勿論、電
話や書信によるご相談、文献・資料の出版先のご紹介、絶版資料についてはコピーサービスも承ります。また、一部資料はホーム
ページでも PDFもご利用いただけます。
　クラブ事務所にはロータリー文庫の「資料目録」を備えてありますので、ご活用願います。以下資料のご紹介を致します。

◎「ロータリーと茶の心」　千　玄室　2017　4p　（D.2690 地区大会記念誌）
◎「日本ロータリーの昔話４～７」　深川純一　伊丹 R.C.　2016　4p　（純ちゃんのコーナー PartXV）
◎「日本のロータリアンの使命」　塚原房樹　2016　2p　（D.2510 月信）
◎「ロータリー会員から真のロータリアンへの進化」　三木　明　2016　1p　（D.2680 月信）
◎「ロータリアンにとって『職業奉仕』とは」　藤林豊明　2016　2p　（D.2580 地区大会記念誌）
◎「ロータリーの魅力とは何だろう」　富田英壽　2017　2p　（D.2700 月信）
◎「RI の向かっている道（三つの側面を通して）」　桑月　心　2017　2p　（D.2630 月信）
◎「今までの 100年・そして現在」　久世晴雅　2016　4p　（D.2680 地区大会記録誌）
◎「会員を引き込む」　RLI 日本支部　2015　3p　（RLI 参加者テキスト）
◎「ロータリー財団を正しく理解する」　鈴木一作　2016　5p
� ［上記申込先：ロータリー文庫］

ロータリー情報



【 トーマス・Ｂ・グラバーの旧邸 】
　1863年に建設、日本における最古の洋風建築で居留地では最も美しく立地条件の良い家だった。
日本の夜明けの舞台となった往時と変わらず、今も独特の外見と雰囲気をただよわせている。建設
当初はＬ字型の平屋だったこの木造住宅は、端部が独特な半円形を描く寄棟式屋根、石畳の床面に
木製の独立円形、菱格子の天井を持つ広いベランダをほこる。屋根は日本瓦でおおわれ、壁は日本
の伝統的な土壁だった。イギリスのコロニアル様式と日本の伝統技術が融合した形となっている。
グラバーは1876年（明治９）に三菱の顧問として東京に移住するまで、この南山手３番館を自宅兼
ゲストハウスとして利用していた。

編集長 ︱ 柴田義孝 編集委員 ︱ 岩永和之・堀　啓二月信編集委員

国際ロータリー第 2740 地区
ガバナー事務所

〒852-8134　長崎県長崎市大橋町6-6 小林ビル2F
TEL.095-894-1581   FAX.095-894-1585
HP  http://www.d2740.org/
E-mail：ri2740nagasaki@grace.ocn.ne.jp

月間スケジュール等は地区HPに掲載しています。 2740 　検索

� 写真／長崎文献社提供　

　やれやれ、通常の月信編集も終わりだ。あとは、編集長の「長崎歳時記」を残すだけ。そう思っ
たとたん、「長崎歳時記は、最後だからあなたが作りなさい！」編集長のご命令。
　目玉が飛び出んばかりに驚いた。「無理です！！」そう言ったが、受け付けない。
　仕方なく、取りかかるとこれまた、難しい。作っては壊し、作っては壊し、何回作り直したことか。
これまでの、編集長の苦労が身にしみてわかった次第です。
　頂いたお題は、「小屋入り」これまた難しい。乏しい知識・資料を掘り起こしながら、我が町西
古川にスポットを当てさせて頂きました。なにせ、長崎くんちの中では、幻に近く非常に説明が難
しい町です。西古川町と相撲のつながりを、説明するのが長くなり実に申し訳ない。端的に言えば、
長崎相撲の発祥の地と言うことでしょうか。
　兎にも角にも、Vol.12・・・総集編の編集に取りかかることにしましょう。
　ちょっと待てよ、地区大会の記念誌もありました。
　またまた、皆様に原稿等を依頼することがあれば、更なるご協力よろしくお願いいたします。（和）

編集後記
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